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Controlado por ^/>

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

Gil-Ortega define la cuenta municipal como "austeray nada electoralista''

El Ayuntamiento capitalino 
eleva su presupuesto un 40%
El presupuesto Municipal 
de Ciudad Real para 1999 
se eleva a 7.882.021.776pe- 
setas, lo que significa un 
aumento del 40,16por cien
to con respecto a las cuen
tas de 1998, que estaban en 
torno a 5.600 millones de 
pesetas, según explicó la 
concejala de Hacienda, Te
resa Aguirre.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, destacó 
de este presupuesto, su austeri
dad, la prudencia de su adapta
ción entre ingresos y gastos y 
que no es electoralista. Por su 
parte, Aguirre matizó que el in
cremento de gastos no es tanto, 
yaque incluye todas las indem
nizaciones por los antiguos te
rrenos de Renfe, aunque parte 
de ese dinero ya está invertido.

(Pág. 3)
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CIUDAD REAL

Las sanciones de la 
ordenanza canina 
se aplicarán la 
próxima semana

(Pág. 5)

CIUDAD REAL

Gil-Ortega y Teresa Aguirre durante la presentación del presupuesto. TOMAS FERNANDEZ

La alianza ”PSOE-progresistas’’ 
respalda la representación de ICAM

•*■ (Pág. 27)

El entierro de 
Husein llevó a 
Jordania a los 
líderes del mundo

El entierro ayer de Husein de 
Jordania mostró una vez más el 
profundo respeto de la comuni- 
^^dyitémacional al monarca, ya 
^ue en Amán se reunieron la 
*JJ^yor parte de los líderes del 
J^rindo, que no dejaron de ren- 
“’r1 homenaje a sus cualidades 
políticas y su calidez personal, 
oomo su amigo el Rey de Espa- 

Don Juan Carlos, o el presi- 
opte ruso, Boris Yeltsin, que 
ontra el consejo de sus médi- 
°^> asistió a las honras fúnebres.

(Pág. 34) Militares jordanos escoltan el féretro de su soberano. EFE

Ayuso afirma que 
la DO Azafrán de 
La Mancha debe 
tener otro nombre

(Pág. 6)

NACIONAL

La pacificación y 
la Agenda 2.000 
centrarán la cita 
Aznar-Borrell

(Pág. 30)

MAGAZINE

El humorista Luis 
Sánchez Polak 
"Tip" falleció 
ayer en Madrid

(Pág. 44)
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HORARIO DE TRENES HORARIO DE AUTOBUSES
CX) SEV LLA - (maiagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1 > Circula los días 1 2-10-98 / 2-11 -98 / 8-1 2-98 / -4-4-99.
Í2) De Curios a Jueves precio do Canzadora entre PuortollanoCiudad Real-Madrid.

i Info-Renfe
220202
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LMXJVSD
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LANZ, 
di

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA /!> ’̂^ X5Í^IK 7'43 /^^ 9'43 10,50 zaY^e aYib 15'12 XS^i£ 16'43 X^E 19'03 19'03 20'08 20'43 aY® áY^
1 SEVILLA /s^JB 7'00 9'00 9,43 jaYie zoYss. .XYe >sYh 16'00 joYk; 17'57 /Ye: xYk 20'00 /Y«: /Y«
■ HUELVA /oYe jsYe xYe xYe jaYe X’^E X^K ó?ó^ 16'55 X^^ X^^fr XíÍK /Y^
■ MALAGA

.«Í^JK XSiYsé ifYlE jSSí^K-; 13'00 X^H *Y^ XíYlB X^K 17'55 JÍÍ?^£:; /Yes
1 CADIZ xY«S Ó^^iS 8'00 XY®; X^iK xY^ X^IKS XY«í 16'25 X^IB .a^íñ /Yb zY^

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. VENTA Y ALQUILER o 2*

1

Información facilitada por:

ai Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Marfa Cristina, 1 -1° - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P» San Greflorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA imaiaga)- SEVILLA („^a)

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08.30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15.30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRAN ATULA-CALZAD A: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09.30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00-19,00
VALDEPEÑAS; *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Roal-Puertollano.
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■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLARO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46. 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 xYe 11'33 12'12 12'12 14'38 /Yk Xí^K 17'48 18'11 Ó^la 20'33 /YsE 21'48 /Ye
■ SEVILLA 10'00 11'30 /Y EL jYe 13'19 /Ye ií¿6^ X^s /Y se 18'30 19'26 Ó?Ói^ /Y^ /Ye 22'30 /Ye
1 HUELVA

aYk /Yta «Ye zYh /Yk Xí^¡e 14'30 jiYe zYie /Yk XYs(s xY<í= /Ye Xí^e /Yse /Ye /Ye
■ MALAGA Z^ÍT: X^E Xí^íf; 13'50 aYib /Ysi 17'00 /Ye zYr XYie X^e 23'00 /Ye /Ye /Ye
1 CADIZ /Yae aYe: aYb /YlE zYiB 14'55 /YíE /Y^ jYis XYil 21'05 X^8S X^ÍL /Y^ /Ye /Ye

(*) Sábados no circula.

07,10 08,31
10,32 11,46
16,20
19,11
22,66

13,27
11,16
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MONTAS ELECTRICOS ■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
Z^^^CRESCENCIO

X^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

HORARIOS TRENES REGIO  W
(1) Orcuia taborcies. No chcula 27,28-11 y 1-V97.
^ Circula taborcies. Hostia linares de Lunes o Jueves; 

y hostia Jaén los vleines.
(3) No eircuta los sábados.

FARMACIAS CINES

El

MAXIM. A.: 13.6*’
MINIMA: -2"
MVMKOAO: -47 % .
RVAPORAOIOW: 0,9 mm.

• Dotes recogidos bosta los 8 de lo tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual \
Octubre 1998: 11 IZm’.
ISTo-vieri-ibre 1998: 5.1 L/n\’.
Oicieiubre 1998: 28.1 IZut’.
lanero 1999: 23.1 IZin’.
Total año hidrológico: 89,7 l./m ^.
Toíal año ñüirológico anterior - S23,7 l./m 
J\^tr£/i.x jrí^aO - JS>S/O.- .-^2tí,7 t.Xn/Io.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,'4 l./m’.

SOLEADO

NLfflESYfflAROS

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

CIUDAD REAL
DIURNA: GENARO
CALATAYUD. Pl. Mayor, 16.
24 HORAS: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Pío XII, 14. 
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. PERUCHO. Goya, 18.
MANZANARES
ELVIRA QUESADA. C.
Camarenas, 50.
TOMELLOSO
24 HORAS: P. RUBIO. Sf 
Rita, 37.
APOYO: F. CAÑAS. Alfonso
XII, 2.
VALDEPEÑAS:
JESUS DE LA RUBIA.
Buensuceso, 25.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 "ESTADO DE
SITIO"
Sala 2: 8,05 y 10,35 "LA NIÑA
DE TUS OJOS"
Sala 3: 7,30 "EL ABUELO"
Sala 3:10,35 "EXPERIMENTO
CHIFLADO"
MARIA CRISTINA
SALA 1: 6 y 9,30 "¿CONOCES
A JOE BLACK?"
SALA 2: 5,15, 8 y 10,45
"QUEDATE A MI LADO"
SALA 3: 5,30, 8 y 10,05
"BICHOS"
LA SOLANA
CINECERVANTES.
VERCARTELERA

íSS-TAWU/*^^
G Y M

Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
* AEROBIC * BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 
y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ?

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS ? 
APROVECHA ESTA OPORTUIsllDAD 
©®n®u&Sair ©©n^rtteten®©

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILLA
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO DIETETICO

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las actividades deportiva

BOMOLOTO
2 14
3 28
8^,3í'f^
16 35

9 3
13 12
23

18
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CUPON DE LA ONCE
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

01
02
03
04
05

65.386
04.136
54.177
43.572
22.983

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

30/ 
43
R O 
8 04 

02/02/99

36 29
40 45
9 20

o3/oa/e»

08?
 o

Z

DATOS

32 a n

7 84
o&/oa/9&

O 12
OA/O1Z/&&

7 49
a^/as/oo

39
42

4 1 " 23
0"Z/02/Q&

FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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TENEMOS TODOS
LOS PACK ACTIVA

1 o:

ESTAMÚa UIA COCA PA&AjIZV "

N.4CIM1ENTOS,MATRIM()ÑIOSYDEFUNC1ONES
AZ/IC/AZ/fA^rOÓ'.- Yumara de Cádiz Torres, hija’de Luis y Micaela. Jorge Rodríguez Poblete, 
hijo de Jose Luis e Isabel. Antonio Rodríguez Castañeda, hijo de Antonio y M" Isabel. 

Enrique Guzmán Izquierdo, hijo de Enrique y M” de las Mercedes.*
DEFUNCIONES: Jacinto Andrés Riesgo, de 79 años. Consolidación Lamberta Fernández 
Aragón, de 78 años. Jose Martinez Maldonado, de 78 años. Eloy de Gregorio González, de 
55 años. Herminia López Muñoz, de 84 años. Gregoria Hervás Jiménez, de 89 años. Jesús 
Nieto Gutiérrez, de 83 años. Francisca Garcia Garcia, de 87 años. Santos López Molina, de 
79 años. Juana Carmen Camacho Donaire, de 66 años. Ramón Diaz Pavón, de 67 años. Genoveva 
Robas Molero, de 72 años. Francisco Campillos Carranza, de 81 años. Francisco González- 
Nicolás Alcarazu, de 78 años.

SANTORAL DE HOY: Apolinia, Donato, Nicéforo, 
Primoy Sabino.

C/ Ubortad, 4Z - Tol.t (92Ó) 23 09.00 Faxí (92^) 22 Oó 12 - 13004 CIODAD REAL,

I POR GENTILEZA DE

REFRAN DE HOY
Venir por lana, 

y salir trasquilado

1
Ó

 
O



Martes, 9 de febrero de 1999 3Las inversiones, de 2.680 millones, 
están infladas por la expropiación de los 
terrenos de Renfe y otros, aunque en 
realidad se invertirán 1.359 millones CIUDAD REAL

El incremento no es significativo pues, según Aguirre, hay inversiones ya realizadas

El Presupuesto municipal sube un 
40% y asciende a 7.822 millones
Los Presupuestos Municipales para 1999, los últimos de la 
presente legislatura, siguen la tendencia austera y cauta de 
la que hace gala el equipo de gobierno del Partido Popular 
en estos últimos años. El ejercicio presente, según adelantó 
a LA TRIBUNA, asciende a 7.822.021.776pesetas y contem
pla una partida importante para inversiones, de 2.680 millo
nes. Según manifestó ayer el alcalde de Ciudad Real, Fran

cisco Gil-Ortega, el proyecto elaborado por el equipo muni
cipal, "refleja unos presupuestos austeros y prudentes, adap
tando los ingresos a los gastos, nada electoralistas "pues no 
vamos a hipotecar a la próxima Corporación, ya sea del PP 
o de lo que los ciudadanos elijan ". El primer edil señaló 
además que la actuación "popular" es coherente cara al 
futuro de Ciudad Real.

Oliva CARRETERO

El proyecto de presupuestos, 
presentado ayer en rueda de prensa 
por el alcalde y la concejala de 
Hacienda, Teresa Aguirre, regis
tra un incremento del 40,16 por 
ciento con respecto al ejercicio 
de 1998, que rondaron los 5.600 
millones de pesetas. Aguirre ex
plicó que en realidad no han au
mentado tanto, debido a que en 
la partida de inversiones se han 
incluido todas las expropiaciones 
de los antiguos terrenos de 
RENFE, y otros asuntos como las 
obras del Plan FRAM aportado 
por la Junta y parte de ese dinero 
ya ha sido invertido;

Aguirre detalló que de los 
2.680 millones en inversiones, en 
el presente ej ercicio se van a rea
lizar 1.359 millones se van a rea
lizar en el presente ejercicio. De 
los proyectos, afirmó, destaca el 
Parque Industrial Avanzado de 
Castilla-La Mancha, con 559 mi
llones, aportados 459 por la Unión 
Europea, y 300 por el Ayunta
miento -en tres anualidades-. Otra 
inversión importante es la refor
ma del mercado, en el que se in
vertirán este año 140 millones de 
pesetas, 45 aportados por el Ayun- 
¡amiento, 75 la Diputación y 20 
la Unta. La Ciudad Deportiva 
recibirá una inyección inicial de

Gil-Ortega pide a la Junta que sea 
generosa con el Parque Avanzado
El alcalde de Ciudad Real, 

Francisco Gil-Ortega, pidió al 
presidente del Ejecutivo 
Regional, José Bono, que tenga 
^ misma generosidad que la 
j^orporacion municipal al 
lámar al proyecto del Parque 

,Industrial Avanzado, de 
Pastilla-La Mancha", y dé 

^aa aportación al proyecto. 
mOrtega pidió que fuese del 
por ciento de la aportación 

o Obal municipal, que ronda 
os 270-280 millones de 
Pesetas. El primer edil 
^Pitalino confió en que la 
?ata de Comunidades sea 
iSSikleco^n las. necesidades.

Francisco Gil-Ortega y Teresa Aguirre, ayer. T.FERNANDEZ

140 millones de pesetas conce
didos por Renfe gracias a un con
venio firmado con el Ayuntamien
to por un cambio de terrenos. La 
Escuela-taller "Gasset" es otro 
proyecto importante, con 70 mi
llones, aportados en su mayoría 
por el Estado. Por último, la edil

se refirió a la informatización del 
Ayuntamiento, a la que este año 
van a dedicar diez millones de pe
setas de los más de 50 invertidos 
en la presente legislatura.

fara este año prevén conec
tar los nueve centros sociales de 
la capital. Para realizar estas in

de Ciudad Real "y que pueda 
ayudar". En este sentido, la 
concejala Teresa Aguirre 
afirmó que este proyecto es 
uno de los más destacados en 
el cuadro de inversiones, y 
este ejercicio se contempla un 
presupuesto de 559 millones, 
459 procedentes de los fondos 
de cohesión de la Unión 
Europea y 100 aportados por 
el Ayuntamiento. Al ser un 
proyecto plurianual, la 
Corporación municipal deberá 
hacer frente a una inversión 
de 300 millones, "por lo que 
se ha pedido ayuda a la 
Junta": 

versiones, el Ayuntamiento va a 
solicitar un préstamo de 
470.505.884 pesetas. Por otro 
lado, Aguirre advirtió que se ha 
acortado el plazo de los pagos a 
proveedores. "En febrero conclui
remos el pago de 1998".

Minucioso estudio

La concejala de Hacienda se 
refirió a los ingresos, señalando 
que han sido estudiados capítulo 
por capítulo, con una cercanía 
aproximada a la recaudación 
efectiva, sobre todo el Impuesto 
de Bienes Inmuebles y el fondo 
estatal. En el capítulo de gastos, 
añadió, las concejalías han expe
rimentado un incremento de un 8 
a un 15 por ciento .con respecto 
al año pasado; asimismo, la re
muneración de personal -el gas
to más fuerte- y los gastos corrien
tes también han registrado un cre
cimiento con respecto al año 
pasado.

Para personal, el ayuntamiento 
ha presupuestado 2.300 millones 
-incluidos los acuerdos sindica
les y planes de empleo con las 
diferentes administraciones. En 
gasto corriente, se han proyecta
do 1.498 millones, de los que la 
partida del agua ha sufrido el 
aumento más significativo (más 
de 60 millones).

En el 99 existe un equilibrio 
entre ingresos y gastos

El rigor y la disciplina impuestos deáde el principio por 
el equipo de gobierno municipal han dado sus frutos, según 
indicó ayer la concejala delegada de Hacienda. Hay un 
cumplimiento de anualidad presupuestaria y en el 99 
habrá un equilibrio entre ingresos y gastos, al registrarse 
un descenso en el capítulo de gastos^

Esta balanza equilibrada, según la concejala delegada 
de Hacienda, no era habitual en la anterior Corporación 
municipal, "un desfase entre ingresos y gastos desembocó 
en un crédito a corto plazo de 1.095 millones de pesetas, 
que se empezó a cancelar y ahora restan 1.030 millones".

La concejala delegada de Hacienda indicó que "con 
estos presupuestos seremos capaces de hacer frente a todo 
tipo de gastos recogidos en los mismos y saber al mismo 
tiempo de qué tesorería se va a disponer, pues ha sido 
estudiado capítulo por capítulo'puntualmente". Esperemos, 
concluyó, que el 99 termine con resultados positivos, como 

.finalizó 1997 y 1998. , .

El equipo de 
gobierno inicia el 
pago de la deuda 
histórica, de 
3.200 millones

o. CARRETERO

El equipo de gobierno ha 
decidido no posponer más el 
pago de los préstamos here
dados en el Consistorio de an
teriores legislaturas, algunos 
de hace treinta años, y, según 
el alcalde ciudadrealeño, se 
va a emprender el pago de esta 
deuda a largo plazo que se 
eleva a 3.200 millones de 
pesetas más intereses. Gil- 
Ortega aseguró que, de salir 
reelegido el mismo equipo en 
la próxima legislatura, el 50 
por ciento de la citada deuda 
será amortizada, "que supo
ne anualmente 300 millones 
de deuda heredada entre amor
tización de capital e intereses". 
En el último trimestre del 98 
realizaron la primera amor
tización.

En este sentido, la 
concejala de Hacienda, Teresa 
Aguirre, afirmó que de la 
deuda histórica, 2.200 millo
nes se deben al Banco de 
Crédito Local y 990 millones 
a Caja Castilla-La Mancha. 
A pesar de las renegociaciones 
y plazos de carencia, "este 
dinero, señaló Aguirre, está 
pesando como una losa por 
lo que hemos pensado amor
tizar la deuda, que supondría 
330 millones de capital, que 
no podríamos gastar en otra 
cosa". Teresa Aguirre afirmó, 
al igual que el alcalde, que es 
preciso pensar en futuro y no 
hipotecar a los próximos equi
pos de gobierno.

El equipo de gobierno ha 
renegociado con el BCL el tipo 
de interés y el plazo de amor- 
tizaci ón, hasta llegar a un 8,80 
por ciento dej ando el plazo de 
amortización hasta el 2007. 
Hasta hace poco, señaló 
Aguirre, se pidió una nueva 
bajada de intereses, "pero el 
cuadro de amortizaciones no 
nos satisfizo dicha oferta". En 
este mismo sentido, el alcal
de señaló que no está cerrada 
la gestión, "al actual ayunta
miento, señaló, supondría un 
40% menos de pago pero se 
ampliaría la amortización has
ta 15 o 20 años, subiendo los 

, intereses, con lo que hipote
caríamos a los equipos de go
bierno de dentro de más de diez 
años y, en definitiva, ultimó, 
hipotecaríamos a la ciudad".

Ampliar el plazo de amor
tización supondría un coste 
añadido de intereses de 440 
millones de pesetas, "y sería 
demasiado, de todas modos, 
tiene gracia que paguemos 
créditos de hace 30 años", 
señaló rotundo Gil-Ortega.
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Opinan políticos como Borrell periodistas como Aberasturi o escritores como Umbral

Antonio López es "el Velázquez del 
siglo XX" en una peculiar encuesta

La Tribuna

Antonio López García, que 
ha dado a conocer su ciudad na
tal, Tomelloso, prácticamente en 
todo el mundo, ha sido consi
derado por un grupo de españo
les -desde políticos a deportis
tas-como el "Velázquez de nues
tros tiempos", según una encues
ta realizada por el suplemento 
cultural de El Mundo.

Antonio López fue el nom
bre más repetido entre los cien 
encuestados, 19-de los cuales 
opinan que de todos los pinto
res vivos, el pintor manchego es 
"el Velázquez de ahora". Así lo 
manifiestan los escritores Fran
cisco Umbral, Carmen Posadas, 
J. Antonio Marina y Jesús 
Torbado; los periodistas Andrés 
Aberasturi, Ana Rosa Quintana 
y Juanjo de la Iglesia; los polí
ticos José Borrell y Pilar Rahola; 
el cineasta Fernando Colomo, el 
sindicalista Antonio Gutiérrez, 
el coreógrafo Víctor Ullate, los 
cantautores Carlos Cano y 
Xabier Ruibal; el fotógrafo Joan 
Fontcuberta, el futbolista Julen 
Guerrero, el poeta Félix Gran
de, el modisto Modesto Lomba 
y el deportista Alberto Herreros.

Por su parte, Antonio López 
García, que fue también encues
tado, opina que el "Velázquez" 
contemporáneo es su tío, el fa
llecido Antonio López Torres, 
que también nació en Tomelloso.

La CNTC, pieza clave en el Festival 
de Almagro, ya tiene sede propia

C. M. P.

El Ministerio de Educación 
y Cultura, a través del Instituto 
Nacional de las Artes Escénicas 
y de la Música (INAEN), ha 
comprado el madrileño Teatro 
de la Comedia para sede de la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico. Las negociaciones con 
la propiedad del Teatro, la fa
milia Escudero, se han prolon
gado durante los últimos meses 
hasta fechas recientes, en que se 
logró un acuerdo, por el cual el 
Ministerio ha pagado a los pro
pietarios del edificio cerca de 
seiscientos millones de pesetas.

El Teatro de la Comedia, un 
edificio del siglo XVII que ha 
sufrido numerosos avatares a lo 
largo de su historia, situado en

1

López García, el máximo exponente del hiperrealismo. RUEDA VILLAVERDE

la madrileña calle del Príncipe, 
en pleno centro de Madrid, es 
sede de la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico desde su fun
dación, en 1986. Hasta ahora. 
Cultura tenía alquilado este 
edificio a la familia Escudero, 
con la que finalmente ha llega
do a un acuerdo de compra-venta.

Fuentes del Ministerio de 
Educación y Cultura informaron 
que el Teatro de la Comedia será 
sometido a unas importantes 
obras de remodelación a partir 
del verano próximo, para moder
nizar sus instalaciones, hasta 
ahora bastante obsoletas. Las 
obras podrían durar entre cinco 
y seis meses. Mientras tanto, 
desde junio hasta el final de las 
obras, la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, que dirige Ra-

Para López García, el mejor 
cuadro de Velázquez es "Las hi
landeras", mientras que para la 
mayoría de los encuestados es 
"Las Meninas", seguido de "La 
Venus del espejo”.

Pintor, dibujante y escultor

Antonio López García nació 
en el seno de una familia de 
artistas, cultivando la pintura 
como es el caso de su tío Anto
nio López Torres, considerado 
también uno de los pintores más 
importantes. Precisamente de su 
mano se inició en la pintura.

En los años cuarenta empe
zó a frecuentar la Escuela de 
Artes y Oficios de Ciudad Real, 
ingresando en la Escuela de 
Bellas Artes de San Femando en 
1950. Un año antes ya se trasla
do a Madrid, donde, a través de 
la citada Escuela, conoció a los 
escultores Julio y Francisco 
López Hernández y a la pintora 
María Moreno, con quien con
trajo matrimonio. López García 
amplió sus estudios en Italia y 
después viajó con sus exposicio
nes por gran parte de Europa y 
América. Su carrera profesional 
está repleta de éxitos y de reco
nocimiento, estando considerado 
como el máximo exponente del 
realismo y del hiperrealismo 
español y el más importante y 
reconocido artista que ha dado 
la provincia de Ciudad Real en 
todo el siglo XX.

La CNTC estrenó en Almagro "La estrella de Sevilla", que continua de gira.

fael Pérez Sierra, estará en gira 
por España con sus dos últimas 
producciones: «Laestrella de Se

villa», de Lope de Vega, y «No 
hay burlas con el amor», de Cal
derón de la Barca.

Salamanca lía acogido 
con interés las obras 
de la exposición 
"Jóvenes artistas de 
Castilla-La Mancha"

Las obras premiadas y selec
cionadas en el certamen "Jóve
nes artistas de Castilla-La Man
cha han sido acogidas con inte
rés en Salamanca. Con esta 
muestra, que ha sido instalada 
en la sala La Salina, la Junta de 
Castilla y León y la Diputación 
de la ciudad del Torme han 
iniciado el programa de cola
boraciones de este año.

La Gaceta de Salamanca 
destaca esta muestra que, ajui
cio de los responsables cultu
rales de la Diputación de esta 
ciudad, se presenta como una 
oportunidad única para conocer 
la línea que está tomando el arte 
actual, al tiempo que permite 
abrir nuevas vías de exhibición 

, a jóvenes de otras comunidades.
Entre las obras selecciona

das, indican que destacan con 
luz propia las que concurren en 
el certamen de Artes Plásticas, 
aunque tampoco desmerecen los 
trabajos fotográficos o las viñe
tas, donde aparecen nombres de 
jóvenes promesas como Fran
cisco Gil Fuerte, Roberto Cam
pos Gómez, David González de 
la Aleja, Luis Kurba, Francis
co Javier Marchante o Antonio 
Jorge Reollo.

La película de John 
Sayles "Passion fish" 
será proyectada esta 
noche en el Quijano

La película del director nor
teamericano John Sayles 
"Passion Fish” será proyecta
da esta noche, a partir dejas 
nueve, en el Teatro Municipal 
Quijano dentro de la programa
ción cultural elaborada por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real.

La entrada cuesta 300 pese
tas y para las personas que tie
ne el carnet joven 200 pesetas.

1

El Cuarteto Arezzo 
ofrecerá un concierto 
en Caja Madrid

El Cuarteto Arezzo fonp®' 
do por Rubén Redondo (violín)’ 
Cecilia Gómez (violín), Roberto 
Alonso (viola) y María Ds^ 
López (violonchelo) ofrecerá 
un concierto el día 12, pon 
tarde, en Caja Madrid.



Los perros no deben ir sueltos por la vía pública. Hay determinadas razas consideradas potencialmente peligrosas. RUEDA

Tras un periodo de adaptación, el Ayuntamiento sancionará a quien no pasee a su perro con bozal y correa
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se aplicaran la semana que viene
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Silvia DIEZ MAYANS

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real comenzará a hacer efecti
vas, a partir de la semana que 
viene, las sanciones correspon
dientes al incumplimiento de la 
normativa sobre animales domés
ticos y, en especial, sobre los 
perros.

Así, según explicó a este pe
riódico la concejala de Medio 
Ambiente, Prado Muñoz, tras un 
periodo de adaptación, "los ciu
dadanos ya han tenido tiempo 
suficiente para acostumbrarse a 
llevar a sus perros con correa, 
bozal, y a no dejar que ensucien 
las calles, por lo que a partir de 
la semana próxima el Ayunta
miento comenzará a sancionar a 
Quien no cumpla la normativa".

Hasta el momento, la policía 
local se limitaba a avisar a quie
nes no pasearan a los animales 
correctamente, sin embargo, 
dentro de unos días ya estarán 
capacitados para imponer mul
las que dependerán también del 
lamaño del perro y si es de una 
mza considerada potencialmente 
peligrosa.

A este respecto, hay que re
cordar que son cinco las razas 
consideradas como tales y que, 
al parecer, en Castilla-La Man
cha se necesitará una autoriza
ron especial para su tenencia: 
lospitbull, rottweilers, dogos ar
gentinos, staffordshires y 
oobermans, frente a otras supues- 
mmente más dóciles como el 
ualmata, el yorkshire terrier, el 
cocker o el siberian husky.

Sin embargo, parece que es 
®oora, tras la alarma social pro- 
''ocada por la muerte de un niño 

Palma de Mallorca, cuando los 
rudadanos comienzan a ser ver- 
?ueramente conscientes de la 
’^portancia de registrar y cum- 
P ’^ la normativa relativa a ani

males domésticos.
En Ciudad Real la situación 

no es muy alentadora ya que el 
censo canino no ha registrado ni 
siquiera a diez ejemplares, tal y 
como confirmó Prado Muñoz. En 
este sentido, el Ayuntamiento 
capitalino comenzó el pasado 22 
de diciembre una campaña diri
gida a los niños que, a través de 
folletos, charlas y talleres en los 
distintos centros educativos pre
tende concienciarlos sobre lo que 
realmente significa tener a su 
cargo un animal de compañía.

Campaña para niños

En dicha campaña, los más 
jóvenes aprenden "a asumir sus 
responsabilidades, a conocer 
cuáles son los animales conside
rados de compañía y qué cuida
dos básicos necesitan", declara 
la concejala de Medio Ambien
te quien considera muy necesa
rias campañas de este tipo para 
potenciar la concienciación ciu
dadana sobre la necesidad de 
llevar un control de dichos ani
males, especialmente si se trata 
de los perros considerados po
tencialmente peligrosos. "Cree
mos -señala- que a partir de ahora 
la gente se animará no sólo a ir 
censando a sus perros, sino tam
bién a no llevarlos sueltos o sin 
bozal, porque de esta manera es 
bastante más fácil poder contro
larlos y evitar accidentes como 
los ocurridos hasta ahora".

Sin embargo, el consistorio 
también ha tenido en cuenta la 
necesidad de los animales de 
hacer ejercicio y de disponer para 
ellos un espacio en el que poder 
correr.

Por eso, tal y como confirmó 
Prado Muñoz, finalmente se han 
contemplado en los presupues
tos de este año tres "parques 
caninos" que, situados en el Par
que Gasset, en el que está junto

Los animales también deben ser sometidos a un control sanitario.

al cementerio y el Parque del Pi
lar, permitirán que los canes 
dispongan de un espacio abierto 
del que disfrutar sin que peligre 
la vida humana, especialmente 
la de los niños.

De esta manera, a pesar de 
que, según datos de la Policía Na
cional, alrededor de 10.000 per
sonas al año presentan denun
cias por ataques de perros, no 
sirve de nada culpar a unos ani
males que en numerosas ocasio
nes son utilizados para peleas que 
generan grandes cantidades de 
dinero. Quien tiene en sus ma
nos evitar la catástrofe son los 
propios dueños, que han de co
nocer y cumplir una normativa 
que parece va a endurecerse en 
los próximos meses.

Hasta el momento, la policía local 
se limitaba a avisar a quienes no 

pasearan a los animales 
correctamente, sin embargo, dentro 
de unos días ya estarán capacitados 

para imponer multas que dependerán 
también del tamaño del perro y si es 

de una raza considerada 
potencialmente peligrosa
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Ayuso aconseja una alternativa a la catalogación actual

La protección del azafrán manchego 
necesita otro nombre diferente

A. RUIZ

La directora de Política Ali
mentaria del Ministerio de Agri
cultura, Pilar Ayuso, indicó ayer 
que no ha tramitado el expediente 
de la Denominación de Origen 
"Azafrán de La Mancha", que 
cuenta con la protección transi
toria de la Junta de Comunida
des, a Bruselas porque "no man
do una cosa para que luego me 
la devuelvan".

Incompatibilidad en el 
nombre identificativo

Ayuso señaló que existe una 
incompatibilidad en el nombre 
identificativo de esta comarca 
de producción con el tipo "Aza
frán de la Mancha", comercia
lizado bajo esta definición des
de hace mucho tiempo, aunque 
tan sólo el 25 por ciento del 
volumen de la especie que se 
vende a través de esta tipología 
procede precisamente de esta 
zona.

"0 se busca otro nombre para 
defender la producción manche
ga o chocaríamos con la catalo
gación actual, establecida por la 
Orden del Ministerio de Econo
mía y Hacienda del 88, la cual 
debía haber sido revocada en su 
momento", según expuso la di
rectora de Política Alimentaria 
en la primera sesión de cursos 
de cata de la Semana del Aceite 
de Oliva en Castilla-La Mancha.

Ayuso expresó su apoyo a la protección del Azafrán de la región. M. SOTO

"0 se busca otro nombre para defender la producción 
manchega o chocaríamos con la catalogación actual, 

establecida por la Orden del Ministerio de Economía y 
Hacienda del 88, a cual debía haber sido revocada en su 

momento", dijo Pilar Ayuso
11

Fue trasladada a Urgencias.

Una anciana de 
82 años resultó 
herida al sufrir 
una caída en su 
domicilio

La. Tribuna

La Policía Local auxilió 
anoche a una anciana de 82 años 
que, al parecer, vive sola y que 
perdió el conocimiento al caerse 
en su domicilio ubicado en la 
Ronda de Calatrava.

Agentes de este Cuerpo, tras 
tener conocimiento de que la 
anciana podría haber sufrido 
algún accidente, se personaron 
en su casa. En este momento em
pezó a reaccionar, pero como 
manifestó tener dolores llama
ron a Emergencia Ciudad Real.

Personal sanitario de este 
servicio acudieron al lugar y tras 
prestar los primeros auxilios a 
la anciana, cuyo nombre respon
de a las iniciales R.M.N., la 
trasladaron en ambulancia a Ur
gencia del Hospital Alarcos de 
la capital, según fuentes de la 
Policía Local.

Ayuso dice que una subida excesiva del 
precio del aceite sería "suicida"

La Tribuna

La directora de Política 
Alimentaria del Ministerio de 
Agricultura, Pilar Ayuso, reite
ró ayer en Toledo que «me pa
recería suicida una subida exce
siva de los precios del aceite», 
ya que el consumo de este pro
ducto es «muy sensible» a los 
incrementos de precios.

Pilar Ayuso, que asistió a la 
presentación de los cursos de 
«Cata y Degustación de Aceite 
de Oliva», que se celebran a 
partir de esta semana en Toledo 
y Guadalajara, aseguró que no 
hay motivos para una subida 
importante de los precios, ya que 
las existencias de aceite en la 
actualidad son suficientes, tan
to para abastecer al mercado 
nacional como para realizar 
exportaciones.

Según los datos provisiona
les del Ministerio de Agricultu

ra, que expuso Ayuso, la produc
ción este año ha sido de 750.000 
toneladas y quedan otras 300.000 
en stock de enlace de campaña.

También advirtió de que el 
incremento de los precios del 
aceite puede influir en una re
baja de la demanda por parte de 
los consumidores, ya que exis
ten «grasas sustitutivas más 
baratas que el aceite, aunque de 
menor calidad».

La directora de Política 
Alimentaria denunció que «el 
discurso, para mí estúpido», del 
consejero de Agricultura anda
luz, Paulino Plata, asegurando 
que la producción ascendería a 
más de un millón de toneladas, 
cuando los datos del Ministerio 
eran de unas 780.000 toneladas, 
provocó una bajada de los pre
cios ante la expectativa de que- 
el volumen de producción iba a 
ser muy alto.

Pilar Ayuso indicó que el 

aceite se puso a precios muy 
bajos, 275 pesetas por litro, 
aunque, después de conocerse 
que los datos de Plata eran «men
tira», ha vuelto a subir, aunque 
cree que la situación difiere 
mucho de la de 1996, cuando una 
campaña de alrededor de 
330.000 toneladas y una rebaja 
del 40 por ciento en el consumo 
llevó a una subida de precios.

También indicó que en la 
reunión mantenida la pasada 
semana entre el Ministerio de 
Agricultura y los cooperativis
tas y envasadores, se les expli
có del peligro de que este año 
«sobre aceite», pues según dijo 
se está importando aceite de 
Turquía, Siria, Grecia y Túnez 
para su venta envasado desde 
España.

Durante la presentación de los 
Cursos de Cata y Degustación 
de Aceite, que se celebran esta 
semana en Toledo y Guadalajara,
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Ayuso se muestra contraria a la subida excesiva del aceite de oliva.

Ayuso, indicó que con los mis
mos el Ministerio persigue me
jorar la calidad de este producto, 
pues, si los consumidores lo co

nocen mejor y demandan 
mayor calidad, los fabricante 
aumentarán la producción o 
aceites de calidad.
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^paña tiene los rendimientos teóricos más bajos de Europa

ASAJA exige el aumento del 
rendimiento de secano a 2.000 Kg/ha

Ln/Iribunn

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Ciudad Real, se ha dirigido al 
Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación, así como a 
la Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, para instar
les a negociar con más dureza 
para conseguir que la UE 
incremente los rendimientos 
teóricos asignados para las co
marcas de nuestra provincia en 
el Plan de Regionalización, al 
menos, a 2.000 kilogramos por 
hectárea.

Según señala ASAJA en una 
nota, actualmente, los rendi
mientos de secano para las co
marcas Mancha y Campo de 
Calatrava son de 1.800 kg/ha y 
1.200 kg/ha para Montes Nortes, 
Montes Sur, Pastos y Campos de 
Montiel, siendo estas últimas las 
más desfavorecidas. ASAJA 
considera, sin embargo, que estos 
rendimientos están por debajo 
de los factores reales de produc
ción y no reflejan la situación 
de cada una de las zonas.

España cuenta con los rendi
mientos teóricos más bajos de 
Europea con una media de 2,6 
toneladas por hectárea, mientras 
la media comunitaria supera las 
3 toneladas por hectárea.

Esto provoca una situación 
de desventaj a hacia un país como 
el nuestro que es eminentemen
te agrícola. Los rendimientos

( 
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ASAJA pide que los rendimientos teóricos asignados sobrepasen los 2.000 kilogramos por hectárea.

medios afectan directamente a 
las cuantías de ayudas de la PAC 
que percibirán los agricultores, 
ya que los cálculos se realizan 
en función de estas cantidades. 
Por tanto, ASAJA considera 
esencial que tanto la administra
ción central como la regional 
ejerzan todas las medidas de 
presión que estimen oportunas 
para que se realice una revisión 
al alza de estas cantidades.

ASAJA de Ciudad Real insta al Ministerio 
de Agricultura, y a la Consejería de 

Agricultura a negociar con más dureza para 
conseguir que la UE incremente los 

rendimientos teóricos asignados

Firmada la 
revisión salarial 
del convenio 
colectivo de 
madera y corcho

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Madera y Cor
cho, junto con las centrales sin
dicales UGT y CCOO firmaron 
ayer la revisión salarial del con
venio colectivo para la activi
dad de madera y corcho en la 
provincia de Ciudad Real, se
gún informa en nota de prensa 
la Confederación Provincial de 
Empresarios.

El incremento salarial pac
tado para el presente año ha sido 
del 1,85 por ciento aplicable a 
todos los aspectos económicos 
que figuran en el citado conve
nio.

Más de mil trabajadores y 
alrededor de doscientas empre
sas de nuestra provincia se han 
visto beneficiados por esta re
visión salarial.

El presidente de la Asocia
ción de Empresarios de Made
ra y Corcho, integrada en 
CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real, Pedro García-Muñoz, 
mostró su satisfacción por este 
pronto acuerdo entre todas las 
partes.

García-Muñoz manifestó 
que con la firma que ayer se 
llevó a cabo se demuestra la paz 
social que existe en el sector, 
uno de los que cuenta con ma
yor específico en la provincia.

El dirigente empresarial in
dicó que las relaciones con los 
sindicatos en este ramo son cor
diales, "lo que demuestra tam
bién que hayamos sido los pri; 
meros en firmar este acuerdo 
entre los diferentes convenios 
que se deben ratificar en 1999".

La Asociación ” Amigos del 
Seminario” inicia hoy su 
ciclo de conferencias

José Manuel Caballero cree que ”el Gobierno 
de Aznar viola los derechos humanos”

La Tribuna

Como en años anteriores, la 
Asociación "Amigos del Semi- 
“ario" ha organizado un ciclo de 
'Conferencias que se desarrolla- 

a lo largo del presente mes. 
En esta ocasión, dicho ciclo es
tará dedicado a Dios - Padre, 
'coincidiendo con el tema pro- 
Pnesto por la Iglesia para pre
parar el Jubileo del año 2000.

. Laprimera de estas conferen- 
¡das tendrá lugar hoy, a partir de 
as 20.00 horas de esta tarde, y 

Jo celebrará en el salón de actos 
Ola parroquia San Pablo de Ciu

El ciclo dará comienzo esta tarde en 
la parroquia de San Pablo, con una 
conferencia pronunciada por Rafael 

Pérez Piñero

dad Real.
El tema sobre el que se in

tentará aportar un poco de luz 
en esta primera sesión será "El 
Padre de nuestro Señor Jesucris
to y nuestro Padre", cuya ponen
cia correrá a cargo de Rafael 
Pérez Piñero, que es profesor de 
Teología en el Seminario 
Diocesano.

A esta conferencia, al igual 
que a la totalidad del ciclo, es
tán invitadas por la Asociación 
"Amigos del Seminario" todos 
aquellas personas que deseen 
asistir y que se encuentren in
teresadas en el tema.

La Tribuna

El Diputado del PSOE y 
Secretario General de Juventu
des Socialistas de España, José 
Manuel Caballero, visitó el pa
sado viernes el campamento de 
inmigrantes de Ceuta, y compro
bó la grave situación en la que 
viven más de 2000 inmigrantes.

Caballero ha denunciado, en 
nota de prensa, la actitud de la 
administración, que hace oídos 
sordos: «Desde que los 
inmigrantes saltan la valla, es 
asunto del Gobierno de José Ma
ría Aznar: es en España donde 
no les damos de comer, donde 
no les damos agua, ni educación, 
ni vivienda. Es en España don
de viven hacinados, donde se 
prostituyen o venden drogas para 
sobrevivir. Si esto pasara en un 
país del Tercer Mundo, todos 
hablaríamos de violación de los 
derechos humanos fundamenta
les. Y eso es lo que hace el 
Gobierno español», según la nota 
de prensa.

Caballero va a presentar va-

José Manuel Caballero.

rias preguntas al Gobierno para 
conocer la situación real de los 
inmigrantes que mal viven en el 
campamento ceutí de 
Calamocarro.

Caballero quiere saber que 
están haciendo las Instituciones 
locales y regionales para evitar 

el hacinamiento.
El diputado socialista quie

re saber, según dicha nota, «por
que se ha dejado de alojar a las 
mujeres y los niños en las pen
siones de la ciudad obligándo
los a mal vivir en el campamen
to, porque no tiene agua corrien
te, porque sólo se distribuyen 
900 raciones de comida para más 
de 2000 personas, porque hay 
mujeres embarazadas expues
tas a enfermedades infecciosas 
viviendo en el campamento, 
porque no se recoge la cantidad 
de basura almacenada, porque 
sólo tienen un médico que les 
visita una vez al día, porque 
nadie controla el tráfico de dro
gas...».

En opinión del diputado 
socialista «el gobierno español 
no solo está violando claramente 
la Declaración Universal de los 
Derechos Humanos sino que ha 
creado ún ghetto que se está 
convirtiendo en una bomba de 
relojería que en cualquier mo
mento puede estallar y enton
ces ya será tarde».
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Los accidentes laborales han aumentado un 16.73% en Ciudad Real

El año 1998 contabilizo casi 2000 
casos más de siniestralidad laboral

savia DÍEZ MAYANS

El año 1998 registró un total 
de 13.479 accidentes laborales 
en Ciudad Real, es decir, 1.932 
casos más que el año anterior, 
según explicó ayer en rueda de 
prensa el secretario provincial 
de CC.OO, Jesús Camacho.

Camacho, quien recordó que 
el número de accidentes labora
les lleva ya seis años consecuti
vos incrementándose en la pro
vincia, declaró que "estas cifras 
demuestran el fracaso de la 
Administración a la hora de hacer 
cumplir la ley a los empresarios 
y que no tiene la suficiente fir
meza para desempeñar su papel". 
En este sentido, Camacho tam
bién hizo referencia al sector 
empresarial señalando que "a 
pesar de que disponen de una 
magnífica Ley de Prevención de 
Riesgos Laborales, siguen 
incumpiiéndola, y lo cierto es que 
el presidente de los empresarios 
de la provincia está más intere
sado en las elecciones sindica
les que se están llevando a cabo 
en su empresa que de la seguri
dad de sus propios trabajadores". 
Asimismo, el secretario provin
cial de CC.OO animó a los tra
bajadores a ser "más exigentes" 
porque "cuando está en juego su 
vida no pueden acceder a ir a 
trabajar a un campo de batalla 
donde su seguridad no está ga
rantizada".

Por sectores, Camacho apun-

EVOLUCION CONPARADA DE SINIESTRABILIDAD LABORAL 
Provincia de Ciudad Real

1998 1997 Diferencia Incremento 98/97
LEVES 13.286 11.370 1.916 14,42%
GRAVES 133 138 -5 -3,70 %
MORTALES 25 14 II 44%

TOTAL 13.479 11.547 1.932 16.73%

tó que ha sido precisamente el 
de la construcción el que ha 
sufrido un mayor incremento de 
accidentes laborales con un to
tal de 2.666 casos frente a los 
2.339 del año anterior. También 
hizo referencia al sector agrícola 
en el que la siniestralidad labo
ral ha ascendido un 8,33%, he
cho incomprensible para 
Camacho ya que, "aunque ha 
disminuido el número de traba
jadores, ha aumentado el de 
accidentes laborales". Finalmen
te, Camacho, quien recordó que 
en Ciudad Real "la media es de 
60 accidentes cada día labora
ble y uno mortal cada diez", hizo 
hincapié en el hecho de que mien
tras en el 97 se registraron en la 
provincia 14 accidentes morta
les, en el 98 fueron 25, "cifras 
demoledoras que siguen situando 
a Ciudad Real por encima del 
resto de provincias en cuanto a 
siniestralidad laboral". Jesús Camacho en un momento de la rueda de prensa. T.FERNÁNDEZ

CSIF pide a los 
laborales del 
MEC que 
mañana voten 
"con libertad"

LaJjíhiuia

CSI-CSIF, a través de un 
comunicado de prensa, hizo 
ayer un llamamiento a la par
ticipación libre y responsable 
de los trabajadores laborales del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia(MEC) en la provincia, 
en las elecciones que van a te
ner lugar mañana, día 10, para 
elegir comité de empresa, recha
zando las criticas recibidas de 
algunos sindicatos y achacán
dolas al "nerviosismo que les 
produce la presencia cada vez 
más importante de un sindica
to independiente y profesional 
como CSI-CSIF en todos los 
centros de trabajo".

El sindicato CSI-CSIFseñala 
en dicho comunicado que ha 
podido formar candidaturas en 
estas elecciones tanto en el co
legio de Especialistas y No Cua
lificados, como en el de Técni
cos, al que sólo concurre con 
UGT y en donde se ha debido 
obtener un laudo para permitir 
que los profesores de religión 
participen.

En este sentido, el sindicato 
señala que "CSI-CSIF ha que
rido defender el derecho de es
tos profesores a participar en las 
elecciones por ser tan trabaja
dores como los demás, algo a 
los que se oponían los demás 
sindicatos excepto UGT".

Finalmente, CSI-CSIF ase
gura que comparece a estas elec
ciones como sindicato "moder
no y en continuo crecimiento, 
sin ligazones ideológicas o de 
grupos depresión, independien
te y sólo responsable ante sus 
afiliados".

SMenú-Agena 

‘Enamorados

- Rollito de salmón con verduritas 
- Merluza con salsa de chipirones 

- Lomo de ternera braseada con salsa 
de oporto y hongos 

- Bandeja de cazuelitas caseras

Tarta, Bombones 
Vino, Café, Licor y Cava

ptas.i

RESTAURANTE

Precio

3.500

FETE-UGT presentó su campaña 
sobre Salud Laboral en la enseñanza

S.D.MAYANS

Enfermedades de la voz, 
osteo-musculares, alteraciones 
psíquicas o problemas de los 
sentidos son algunos de los 
problemas que sufren los traba
jadores de la enseñanza según 
recoge FETE-UGT en su libro 
sobre Prevención de Riesgos 
Laborales en el sector educati
vo.

El sindicato inició ayer una 
campaña que, según explicó 
Ángel Sánchez, secretario re
gional de FETE-UGT, preten
de dar soluciones a un colecti
vo que no sólo está formado por 
docentes, sino también por 
Personal de Administración y 
Servicios que es el que suele 
correr más riesgos al tener que 
preparar un material que en 
ocasiones puede resultar peli
groso".

De esta manera, el sindica
to repartirá por todos los cen-

Un momento de la presentación. t.F

tros educativos (públicos, pri
vados y Universidad) de la pro
vincia el mencionado libro junto 
a un manual que recoge la le

gislación básica sobre Salud 
Laboral, un CD-Rom y un vi
deo ilustrativo basado en la 
necesidad de prevenir adecua
damente las enfermedades es
pecíficas de estos trabajadores.

En cuanto a medidas preven
tivas, el sindicato recuerda en 
su publicación que trabajar en 
grupo, mantener una formación 
continua, plantearse objetivos 
realistas con los alumnos y 
desarrollar de vez en cuando las 
técnicas de relajación y 1®^ 
masajes, ayuda a evitar deter
minadas alteraciones psíquicas 
como el agotamiento emociO' 
nal o la ansiedad.

Respecto al personal no 
docente, FETE-UGT recuerda 
que el ambiente fisico del puesto 
de trabajo, la postura adecúa' 
da, un control visual y Ius ex 
ploraciones audiométricas y 
otorrinolaringológicas sonfac^ 
tores que también ayudan 
evitar futuros problemas.
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^na presentó los programas educativos a desarrollar en los centros de enseñanza

La Junta destina unos 40 millones a 
actividades extraescolares y viajes

Pilar MUÑOZ

Unos cuarenta millones de 
pesetas destinará este año la 
Consejería de Educación y Cul
tura a los programas educativos, 
culturales y deportivos que se 
desarrollen en los centros de 
enseñanza de la provincia fuera 
del horario lectivo, según anun
ció ayer el delegado de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Antonio Salinas.

Con estos programas se pre
tende ampliar la oferta educati
va, implicar de forma armónica 
ala comunidad educativa y tam
bién abrir el centro al entorno, 
con la finalidad de mejorar la 
calidad de la enseñanza.

Antonio Salinas explicó que 
casi todas las ayudas se canali
zarán a través de las AMPAs de 
los centros educativos, puesto que 
son los verdaderos motores que 
impulsan estos programas y con
tribuyen a mejorar la calidad de 
la enseñanza. Por eso aprovechó

la ocasión para reconocer publi
camente la labor que realizan en 
los centros educativos, así como 
la colaboración que prestan.

Con la concesión de estas 
ayudas se demuestra también el 
interés del Gobierno regional por 
mej orar la calidad de la enseñanza 
y dar respuesta a la demanda 
creciente de este tipo de activi
dades que favorecen la partici
pación del conjunto de la comu
nidad educativa, manifestó el 
delegado de la Junta de Comu
nidades en Ciudad Real.

Amplían la oferta

Las ayudas para las activida
des extraescolares superan am
pliamente a las solicitadas para 
el resto de propuesta. Además, 
este año han incorporado tres 
novedades a la oferta de ayudas 
para programas culturales que 
son para la contratación de gru
pos de música o teatro de cara a 
las fiestas en los centros de en
señanza y para visitar el Museo

Maribel Sánchez, Antonio Salinas y José Fuentes.

de las Ciencias en Cuenca o 
viajar a Santiago de Compostela 
en el año Jacobeo. En el prime
ro de los casos la Consejería 
costeará el 60 por ciento, mien
tras que en el segundo la ayuda 
irá destinada a gastos de aloja
miento y manutención.

Un total de 96 centros se be-

T. FERNANDEZ 

neficiarán de las ayudas que con
cederán para el programa de fies
tas, 108 de los viajes al Museo 
de las Ciencias y 21 para viajar 
a Santiago.

La mayor inversión, más de 
28 millones de pesetas, está des
tinada a las actividades extraes
colares.

La sede de 
las AMPAs, 
en la ”José 
Castillejo"

LaFederación provincial 
de las AMPAs cuenta desde 
ayer con una nueva sede que 
está ubicada en la Residen
cia Universitaria "José Cas
tillejo" . El delegado provin
cial de Educación y Cultu
ra, José Fuentes, explicó que 
ayer firmaron un convenio 
por el que la Junta cede un 
local de esta residencia a la 
Federación provincial de las 
AMPAs para que instale su 
sede de forma definitiva, 
facilitando así su tarea.

Por otro lado. Fuentes 
comentó que casi todas las 
AMPAs reciben algún tipo 
de subvención de la Con
sejería y lamentó que el Mi
nisterio de Educación y Cul
tura retirara las ayudas que 
concedía a las AMPAs para 
actividades extraescolares.

Por su parte, la presidenta 
provincial de este colectivo, 
Maribel Sánchez, expresó su 
agradecimiento a la Junta por 
la cesión del local y las ayu
das concedidas.

ir
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Esta oferta de Caja Rural fínaliza el 31 de marzo.

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL
COIWOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Caja Rural lanza una nueva 
oferta en colaboración con el 
Club Internacional del Libro

La Tribuna

Caja Rural de Ciudad Real ha 
lanzado una nueva oferta para sus 
clientes en unas condiciones muy 
Wajosas. Financia una promo
ción del Club Internacional del 
Libro que permitirá conseguir al 
^leresado una vajilla «Regina 
Merina» de 83 piezas de por
celana decorada en azul cobalto 
Voro, la cristalería «Baviera» de 

piezas de cristal alemán y la 
cubertería «Badenburg» de 75 
piezas de acero y oro de 18 qui
lates.
. , Además este servicio de mesa 
^f^ acompañado de un regalo 
^Special: la colección «El Mun- 

de la Cocina» compuesta por 
f '*'olúrnenes en los que encon- 
^^rá más de 2.000 recetas.

Las condiciones son muy 
ventajosas, ya que podrán abo
nar su importe en 36 mensuali
dades de sólo 3.990 pesetas (TAE 
5,89%) sobre un total de 143.640 
pesetas; bien en 18 mensualida
des de sólo 7.650 pesetas (TAE 
5,86%) con un precio total de 
137.700 pesetas, o por último en 
un único pago de 131.670 pese
tas. La oferta no tiene comisión 
de apertura ni gastos de estudio 
y el valor aproximado venta al 
público es de 230.000 pesetas, 
por lo que el ahorro es del 42 por 
ciento si se decide acoger a ella.

Caja Rural ofrece al cliente 
diez días para examinar gratui
tamente, y sin compromiso, el 
servicio de mesa y el regalo en 
su hogar y proceder a su devolu
ción si no quedara satisfecho.

El Consejo Rector de CAJA RURAL DE CIUDAD REAL, SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO, de conformidad 
con las disposiciones estatutarias y legales vigentes, ha acordado en su reunión del día 5 de febrero de 1999, 
convocar Asamblea General Ordinaria de Delegados, que tendrá lugar en el salón de actos del Pabellón Ferial 
(Camino Viejo de Alarcos, 30, Ciudad Real), el día 27 de febrero de 1999, a las 10,30 horas en primera convocatoria, 
y a las 11,00 horas en segunda convocatoria, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DIA

1 .- Examen y aprobación, si procede, de la gestión del Consejo Rector, de las Cuentas Anuales e Informe de Gestión 
de la Sociedad, así como de la propuesta de aplicación del resultado, correspondientes al ejercicio de 1.998.

2 .- Fijación del tipo de interés al capital social, ejercicio 1.999, y autorización al Consejo Rector para su abono, en su 
caso.

3 .- Ruegos y preguntas.

4 .- Aprobación, si procede, del acta de la sesión o, en su defecto, nombramiento de tres socios para su aprobación y 
firma.

Igualmente se convocan Juntas Preparatorias de dicha Asamblea General, las cuales tendrán lugar en el día, hora y 
lugar que figuran a continuación y con el mismo orden del día indicado anteriormente, con la sola adición de la 
“Elección de Delegados que asistirán a la Asamblea General".

CALENDARIO PARA LA CELEBRACIÓN DE LAS JUNTAS PREPARATORIAS

Zona 1‘ Ciudad Real - Día 22 de febrero de 1.999, a las 10,00 horas en primera convocatoria y a las 10,30 horas, en 
segunda. Salón de actos del Pabellón Ferial, Camino Viejo de Alarcos, número 30.
Zona 2*. Fuente el Fresno - Día 22 de febrero de 1.999, a las 17,00 horas en primera convocatoria y a las 17,30 
horas, en segunda. Salones “Villanueva", calle Calvo Sotelo número 17.
Zona 3*. Tomelloso - Día 22 de febrero de 1.999, a las 10,00 horas en primera convocatoria y a las 10,30 horas, en 
segunda. Salón de la Cooperativa Virgen de las Viñas, calle Del Campo número 34.
Zona 4». Campo de Criptana - Día 22 de febrero de 1.999, a las 17,00 horas en primera convocatoria y a las 17,30 
horas, en segunda. Salón de actos de la Casa de la Cultura, calle Santa Ana, número 3.
Zona 5* Villanueva de los Infantes - Día 22 de febrero de 1.999, a las 10,00 horas en primera convocatoria y a las 
10,30 horas, en segunda. Hospederías Reales, calle Frailes, número 1.
Zona 6*. Manzanares - Día 22 de febrero de 1.999, a las 17,00 horas en primera convocatoria y a las 17,30 horas, en 
segunda. Salones "Menano", calle Virgen de la Paz, número 20.
En la tarjeta de asistencia y delegación que se remitirá a todos los socios, figurará la zona a la que están adscritos. 
Los socios con derecho a asistir a las Juntas Preparatorias y, caso de ser elegidos delegados, a la Asamblea General 
Ordinaria, deberán asistir provistos de la correspondiente tarjeta de asistencia remitida por la Entidad.

DERECHO DE INFORMACION

Durante el plazo de publicación de la presente convocatoria los estados financieros del ejercicio y los demás 
documentos sobre los que la Asamblea haya de decidir estarán a disposición de los socios para su examen en el 
domicilio social de la Caja Rural y en las oficinas de las localidades donde se celebrarán las Juntas Preparatorias.

Ciudad Real, 5 de febrero de 1.999
El Secretario del Consejo Rector
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La Delesación de Bienestar Social ha invertido 3 millones en las obras de reforma

El centro de mayores de la calle Alarcos 
tendrá un servicio para discapacitados

Ana MARTÍN

El centro de mayores de la 
calle Alarcos contará dentro de 
un par de meses con nuevas ins
talaciones adaptadas a las nece
sidades de los ancianos que dia- 
ri amen te pasan unas horas en este 
lugar.

La delegación provincial de 
Bienestar Social ha invertido 
unos tres mil iones de pesetas para 
estas reformas, que se centran 
en una parte de sus dependencias, 
concretamente las colindantes al 
Grupo Santa Marta en las que se 
ubicaban los servicios de pelu
quería para señora y caballero y 
la sala de televisión.

Ahora con esta reforma, se
ñaló la delegada provincial de 
Bienestar Social, Isabel Quin
tanilla, los ancianos tendrán unas 
instalaciones más cómodas y 
apropiadas para ellos.

Lasobras de estas habitacio
nes, que comenzaron el pasado 
martes, finalizarán en un plazo 
de unos dos meses y contará con 
una sala de actividades, dos ha

bitaciones que harán las funcio
nes de como peluquería de señora 
y caballero- separadas- , .una sala 
de espera y un cuarto de baño para 
discapacitados.

El centro de mayores de la 
calle Alarcos fue el primero que 
abrió sus puertas en Ciudad Real 
en el año 1972.

Desde entonces, el centro ha 
sido punto de encuentro de nu
merosos jubilados que deciden 
pasar unas horas al día jugando 
una partida de ajedrez, cartas y 
sobre todo de dominó.

Asimismo, tanto este centro 
como el ubicado en la calle 
Refugio desarrollan actividades 
pensadas para los más mayores.

La responsable del área de 
Bienestar Social de la indicó que 
más de setecientos mayores se 
reúnen en los dos centros de la 
capital ciudadrealeña, éste ubi
cado en la calle Alarcos y el de 
la calle Refugio.

Isabel Quintanilla no descarta 
que a largo plazo sea necesario 
la ampliación del centro de ma
yores de la calle Refugio. Las obras comenzaron el pasado martes y se prolongarán durante dos meses T. FERNANDEZ

La ftisión BCH-Santander no 
afectará a los trabajadores regionales

Efe

El secretario general de la Fe
deración Estatal de Servicios 
(FES) de UGT, Juan Sánchez, 
aseguró ayer que la fusión entre 
el Banco Central Hispano (BCH) 
y el Santander no afectará a los 
trabajadores de Castilla-La Man
cha, aunque sí podría haber al
gún cambio en la dirección re
gional.

Sánchez manifestó en 
Guadalajara que la fusión no 

afectará a corto plazo a las plan
tillas del Santander, del BCH, ni 
a la del Banesto, porque, al menos 
de momento, se mantendrán las 
tres marcas, aunque reconoció 
que a medio plazo se intentará 
integrar unas plantillas con otras, 
pero, de momento, no se tienen 
datos, indicó.

Según indicó en rueda de 
prensa el máximo responsable de 
FES-UGT, esta fusión se ha lle
vado a cabo con gran «secretis- 
mo» y causa una cierta inquie

tud sobre todo entre los emplea
dos con mayor edad, que están 
preocupados por su futuro labo
ral.

El secretario general también 
advirtió que, aunque la fusión 
pueda ser positiva, los procesos 
de estas características pueden 
dar lugar en algún caso a reduc
ciones de plantilla, por lo que 
señaló que pretende evitar des
pidos traumáticos y abogó por 
las bajas incentivadas o 
prejubilaciones. UGT pide que se garanticen los puestos de trabajo. ‘OSCAR MUÑOZ

Sor LETICIA LIZOAIN SANCHEZ 
(Sierva de María)

Falleció en Ciudad Real el día 8 de febrero de 1999,,a los 82 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P.
Sus hermanos, Gaudencio, Sor Angeles (Sierva de María) y Sor Josefina (Sierva de María; sobrinos y demás familia 

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

Y comunican que se oficiará Misa de corpore insepulto HOY MARTES, día 9 de febrero, a las ONCE de la mañana, en la Parroquia de San PedíO 
Apóstol, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: C/ San Francisco n- 4, Ciudad Real

M.C.D.2022
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¡n 1998 se dictaron 163 laudos frente a los 112 del 97, con un aumento del 31%

Ciudad Real registra el mayor
número de quejas al Sistema Arbitral

Oliva CARRETERO

Ciudad Real continúa a la 
cabeza de la lista regional de ex
pedientes y laudos dictados por 
el Sistema Arbitral de Consumo. 
Según la última memoria de la 
Junta Arbitral de Consumo de la 
Administración regional, a la que 
ha tenido acceso LA TRIBUNA, 
los laudos dictados en la provincia 
han registrado un incremento de 
más del treinta por ciento, y han 
pasado de los 112 en 1997 a los 
163 laudos del ejercicio de 1998. 
En referencia a los expedientes 
presentados, y no resueltos, se
ñalaron que en Ciudad Real se 
habían tramitado 195. En 
Castilla-La Mancha ha habido, 
un 24 por ciento más de laudos 
dictados, ya que se han resuelto 
379 de los 314 del año anterior. 
En 1998 se tramitaron 455 ex
pedientes en la región.

El sistema de arbitraje se puso 
en funcionamiento hace apenas 
unos años y desde entonces han 
sido muchos los empresarios que 
sellan adherido a dicho sistema 
ante una reclamación. La gratui
dad, rapidez y plazos le hacen 
valedero de la confianza de 
muchos empresarios, pues ace
lera y simplifica trámites además 
de que no es preciso abogado ni 
procurador y el plazo medio de 
resolución es de 2,8 meses. Al 
sistema de arbitraje pueden ad
herirse cualquier empresario que 
sea suministrador de bienes o 
prestador de servicios, según es
tipula el decreto regulador.

En 1998 hubo 383 nuevas ad
hesiones en toda la región y a la 
fecha de 31 de diciembre de 1998, 
según las mismas fuentes, había 
un total de 7.219 empresas ad
heridas al sistema de arbitraje. 
Este, según los técnicos, es un 
porcentaje muy elevado de ad
hesión empresarial con respecto 
al resto de comunidades autóno
mas.

La provincia ciudadrealeña es 
la que posee mayor número de 
sedes de colegios arbitrales de 
toda Castilla-La Mancha, con
cretamente cinco, debido a que 
cuenta con municipios de gran- 
desnúcleos poblacionales. Fuen
tes de la Junta Arbitral de Con
sumo de la Junta de Comunida
des señalaron que en el 98, la 
capital ciudadrealeña registró 64 
‘uudos, el colegio arbitral de 
Alcázar de San Juan emitió 21; 
fomelloso 44; Manzanares 17 y 
'aMancomunidad del Jabalón 17.

Los principales sectores o 
capítulos sobre los que han ver
sado las solicitudes de arbitraje, 
5°o, de mayor a menor, las tele- 
Jemunicaciones, con un 34% de 
as solicitudes; tintorerías, con 

14%; combustibles y gasoli- 
J®’'as, 9,6% y talleres de repa- 
^ción, con un 8,3%. Fundamen- 
jmente, afirmaron, las reclama- 

'^tOHes presentadas se deben a

errores de facturación de comu
nicaciones, devolución de canti
dades, daños sufridos en prendas 
o en vehículos. El grado de cum
plimiento, según Eduardo Mora, 
secretario de la Junta Arbitral de

Consumo, es casi del cien por 
ciento. Las cuantías establecidas 
por las reclamaciones -las esta
blece el que reclama, salvo en 
algunos casos en los que se 
peritan- pueden variar de 3.000

pesetas, a más de un millón de- 
pesetas. Las mayores cuantías en 
1998 fueron por reparaciones de 
vehículos, que llegaron a los 1,5 
y 1,8 millones, en Tomelloso y 
Toledo respectivamente.

La comunicación centró las quejas.
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12 Martes, 9 de febrero de 1999 Los vecinos se lamentan de que la 
Diputación les haya dejado cortada la 
entrada a sus fincas tras eliminar 
algunos tramos de la carretera CR-504

Los propietarios se quejan de que la Diputación haya cortado la entrada a sus fincas

Conflicto por los accesos a 
las lincas de Arroyos Malos
El Ayuntamiento ha pedi
do a la Diputación que arre
gle los accesos que han que
dado cortados tras las obras 
en la carretera CR-504 y la 
Diputación dice que no 
existe ningún problema ya 
que los tramos anulados 
pueden servir de vía de ser
vicios y dan acceso a las 
fincas. La CHGprotestapor 
desviar el cauce del arroyo.

Paqui CASADO

Varios vecinos propietarios 
de fincas situadas en los terre
nos colindantes al paraje cono
cido como "Arroyos Malos", en 
el límite entre los términos mu
nicipales de Puertollano y 
Villanueva de San Carlos, han 
dirigido escritos al Ayuntamiento 
protestando por la situación en 
la que han quedado los accesos 

. a sus fincas después de que la 
Diputación haya dado un nue
vo trazado a algunos tramos de 
la carretera CR-504, que une 
Puertollano con Calzada de 
Calatrava y por la que se da 
acceso a la central de Elcogás.

Al parecer estos propietarios 
tenían acceso directo a sus fin
cas por caminos que partían 
desde la antigua carretera y 
ahora han quedado bloqueados 
al quedar desconectados e in
utilizados estos tramos, con el 
inconveniente añadido de que no 
pueden optar por salirse de la 
actual calzada y desviarse por 
el antiguo trazado hasta los 
caminos porque el corte de la 
carretera se ha hecho a unos

Hospital.

P. CASADO

La carretera une Puertollano con Elcogás.

15

desniveles imposibles de salvar 
por automóviles normales. Este 
es un terreno de una orografía 
difícil con grandes desniveles.

Si es cierto que la empresa 
que realizó las obras acondicio
nó una parte de los accesos, pero 
no todos y esto hace casi impo
sible el tránsito de los caminos, 
sobre todo en época de lluvias 
ya que la maquinaria que ha sido 
utilizada en las obras ha hecho 
aún más difícil el buscar una salida 
al problema.

A todo esto hay que añadir, 
según explicaba uno de los pro

pietarios a este diario, que las 
obras también han influido en el 
curso del arroyo y esto ha he
cho que la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
haya acusado en varias ocasio
nes a los propietarios de las fin
cas de haber desviado el cauce 
de las aguas de forma intencio
nada.

Así las cosas el Ayuntamiento 
de Puertollano ha remitido a la 
Diputación Provincial las quejas 
que ha recibido de los vecinos 
sin que hasta ahora, según el 
concejal responsable de Urba

nismo, se haya tenido respuesta 
de este organismo.

Por su parte el diputado de 
Obras, Vicente Gil Ortega, ma
nifestó a este diario que ante el 
escrito del Ayuntamiento pidió 
un informe al técnico responsa
ble quien al parecer le manifes
tó que los antiguos tramos de la 
carretera podían utilizarse como 
vía alternativa de servicios para 
acceder a sus propiedades sin 
ningún problema, únicamente po
dría darse el inconveniente de que 
se tarde algo más en hacer ese 
recorrido.

El acceso al 
hospital por la 
calle Malagón 
contará con una 
rotonda

El concejal responsable de 
Urbanismo, Eduardo Martínez, 
se reunió ayer con representan
tes de la dirección del Hospital 
Santa Bárbara a quienes mos
tró el planteamiento que se da 
en el proyecto de reforma de la 
calle Malagón a los accesos del 
centro hospitalario. *

Las obras previstas en esta 
calle, que va a constituir una de 
las vías de acceso más impor
tantes de la ciudad, se van a 
acometer en dos fases. Parala 
primera la Junta de Comunida
des ha concedido al Ayuntamien
to 70 millones de pesetas. Los 
trabajos dieron comienzo ayery 
van a consistir, según Eduardo 
Martínez, en el acondicionamien
to de la calzada desde el cruce 
de la carretera de Almodóvar 
hasta la calle Hinojosas. La ca
lle tendrá tres carriles y además 
contará con aparcamientos. En 
cuanto a los accesos del hospi
tal no están previstos en esta 
primera fase pero consistirán en 
construir una rotonda.

Nuevos problemas amenazan con más 
retrasos en las obras de la Variante Sur

P. CASADO

La construcción de la Va
riante Sur no parece que vaya 
a terminar de tener problemas 
para el inicio dé las obras y a que 
si bien el estudio de impacto que 
exigió la Junta de comunidades 
ha sido enviado hace unos veinte 
días, junto al de la carretera de 
Solana del Pino, según explica
ba el diputado Vicente Gil Or
tega a este diario, ahora parece 
que la urgente ocupación que 

falta para licitar las obras está 
pendiente de la relación de pro
pietarios afectados que solicitó 
la Junta de Comunidades a la 
Diputación a finales del pasado 
año, según explicó a LA TRI
BUNA el director general de 
Administración Local de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas de la Junta, Abencio 
Cutanda.

Gil Ortega asegura que la 
Diputación está cumpliendo to
dos los trámites exigidos por el 

gobierno regional que es el que 
está tratando por todos los me
dios de retrasar el inicio de esta 
carretera. El estudio de impac
to de la Variante Sur lo han rea
lizado los técnicos de la Diputa
ción mientras que el de la carre
tera de Solana del Pino ha sido 
una empresa especializada. Las 
obras de esta última incluso es- 
tán'adjudicadas.

Sin embargo Cutanda asegura 
que el gobierno pidió a la Dipu
tación a finales del pasado mes

de septiembre que desdoblara el 
proyecto de la Variante ya que 
afecta a dos carreteras y en la que 
no era necesario el estudio de im
pacto que enviase la relación de 
propietarios afectados para trami
tar de la urgente ocupación. Esta 
relación asegura que no se ha en
viado y hasta que no se de este dato 
el Consejo de Gobierno no puede 
dar salida a este trámite. En cuanto 
al otro tramo cuando el estudio de 
impacto pase al Consejo de Gobierno 
se dará autorización, dice.

Carretera del Villar.

Í
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El test de Jordania

ANTONIO 
GUERRA

L
a ciencia política va a pasar un intere 
sante test con la muerte del rey de 
Jordania. Este país va a ser la mejor 
prueba en los próximos meses de hasta qué 

punto las monarquías ofrecen mayor estabi
lidad que otras formas de Estado como las 
repúblicas o los regímenes presidencialistas. 
Cuando los monárquicos quieren defender las 
ventajas de un rey, siempre aluden a la segu
ridad que ofrece a los países regidos por esta 
forma de Estado el hecho de tener asegurada 
la sucesión de un sistema político por el 
derecho de la sangre, algo que contradice el 
verdadero sentido de la democracia.

La lógica y mermada autoridad con que 
Abdaláh II llega al trono va a demostramos 
hasta qué punto la dinastía hachemí está 
enraizada en el pueblo jordano hasta el pun
to de superar las carencias del joven monar
ca frente a un país con problemas muy difí
ciles aún por resolver y en permanente crisis 
política y económica.

La importancia estratégica de Jordania en 
el Próximo Oriente y el pupilaje de los Esta
dos Unidos del que parece que se ha hecho 
acreedor, de entrada, el nuevo rey, más pue
den complicar las cosas que solucionarías. 
Porque hablar de Estados Unidos en la zona 
es una referencia clara a la protección sionista 
que tanto odia el entorno, con la consiguien

te indignación de Siria, Irán e Irak como paí
ses afectados frente a Israel.

Si bien Hussein pudo jugar un excelente pa
pel de mediador en el conflicto palestino-is
raelí, dada su fuerte personalidad y sus 47 años 
de reinado, el carisma y determinadas virtu
des políticas no se heredan como el trono. Al 
delicado problema de su política exterior hay 
que unir las carencias democráticas del siste
ma político jordano, cuyos efectos autorita
rios, procedentes de su propia Constitución, 
suavizaba hasta ahora el monarca muerto con 
unas maneras muy personales de tolerancia 
institucionalizada.
Por otra parte, no hay que olvidar que Jordania 
es un país geográficamente artificial, con fron
teras diseñadas por Inglaterra, como en tantas 
otras colonias, y una población compuesta por 
el 60 por ciento de palestinos y el 40 por cien
to de beduinos. Tampoco debe olvidarse que 
sigue en pie la tentación israelí de anexionarse 
definitivamente la Cisjordania, lo mismo que 
en su día Palestina puede pretender el resto 
del país ocupado por ciudadanos palestinos. 
Si a ésto unimos su dependencia económica 
de Irak y un paro que en la capital del reino, 
Amman, alcanza un tercio de la población en 
edad laboral, se comprenderá que son muchas 
dificultades para un monarca que, para col
mo, habla el árabe con dificultad.

ABDALA II
rey de Jordania: «Preservaré el le

gado de Hussein al edificar una Jordania 
fuerte».

BENJAMIN NETANYAHU
primer ministro israelí: «Hussein era 

un hombre valiente y amigo leal de Israel, 
uno de los arquitectos de la paz para 
todo Oriente Próximo».

BILL 
CLINTON

presidente 
de Estados 
Unidos: 
«Hussein tuvo 
el valor de 
aprender del 
pasado y de 
imaginar un fu
turo mejor».

CARLOS 
ITURGAIZ

presidente del PP en el País Vasco: 
«El PNV es aliado de ETA».

ABEL MATUTES
ministro de Asuntos Exteriores: «El 

Peñón de Gibraltar es un foco de con
trabando».

¡Vaya par!
RAMON PASTRANA

L
o de Mar Flores y el conde Lequio parece 
cada vez más un «culebrón» de nunca 
acabar. Sus idas y venidas, amores y des
amores, exclusivas, montajes, declaraciones por 

entregas... Todo un ejercicio práctico de cómo 
vivir del cuento. Ya estaban hasta en la sopa y 
ahora también están en la cama, según muestra 

la revista Interviú. Son fotos de tiempos pasa
dos, pero a buen seguro que a la suegra en pers
pectivas de Mar no le han hecho ni pizca de gracia, 
aunque a lo mejor el novio «oficial» de la bella 
pone pies en polvorosa y vuelve el sosiego a la 
casa de Alba.

¡Vaya par de personajes!.

DANIEL GOLDIN
director de la NASA: «Un viaje tri

pulado a Marte estaría técnicamente listo 
en 10 o 20 años».

CHARLES ROSEN
pianista y musicólogo: «Se ha per

dido la costumbre de escuchar música 
con intensidad».

PEDRO DEL HIERRO
diseñador de moda: «La innovación 

está presente a través de la comunión 
entre la idea y la materia».

PILAR 
CERNUDA
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B
orrell se ha quejado este fin de se 
mana de falta de ayuda, diciendo algo 
así como que él solo no puede ganar 
las elecciones. Ha sido su reacción a la res

puesta negativa de González a encabezar 
la candidatura europea, y esa negativa, se 
nota, a Borrell le ha sentado como un tiro. 
Efectivamente Borrell no puede ganar o 
perder las elecciones en solitario.

El éxito o el fracaso debe ser compar
tido por sus compañeros. Pero no puede 
exigir a nadie que asuma determinadas 
iniciativas suyas, o determinadas ideas, 
cuando Borrell ha demostrado hasta la 
saciedad que no se siente precisamente 
inclinado a compartir responsabilidades con 
nadie. González, o cualquier otro dirigen
te socialista, tienen perfecto derecho a 
decidir dónde quieren estar en el futuro, o 
al menos dónde no quieren estar.

Y si se ha reprochado a Felipe González 
su aparente afán de protagonismo, y se ha 
hecho sobre todo desde los sectores más

Falta de ayuda
cercanos a Borrell, no parece lógico ahora 
que Borrell le eche en cara a González su 
renuncia a ir al Parlamento Europeo.

Estar a las duras y a las maduras

En política hay que estar a las duras y 
a las maduras; no se tolera bien que se 
quieran marcar distancias con un político 
que se considera «quemado» y luego se 
empeñe uno en sumar ese político a su causa 
cuando se encuentra con que la militancia 
y los votantes tienen en mejor considera
ción al «quemado» de lo que el líder de su 
partido suponía. González dijo, al dejar la 
secretaría general, que quería dedicarse a 
la política desde otra perspectiva, desde otro 
despacho y con otra gente.

Y cada vez que ha hecho incursiones al 
primer plano, se le ha criticado hasta decir 
basta, no sólo desde fuera del Psoe, sino 
también desde dentro del Psoe, como bien 
sabe Borrell. Por tanto, no se puede ahora 

montar una pataleta por haber cometido el 
error de sugerirle a González que fuese 
cabeza de lista en las europeas y pedírselo 
además públicamente después de que 
González dijera que no. Una petición pú
blica que solo podía ser considerada como 
una forma de presionar al ex presidente de 
gobierno.

González no ha hecho otra cosa que man
tenerse en su línea: ha dicho por activa y 
por pasiva que no quería ser candidato a la 
Comisión Europea, aunque pocos le han 
creído, y ha dicho por activa y por pasiva 
en los últimos meses -porque esto viene 
de lejos- que no tenía la menor intención 
de presentarse al parlamento Europeo. La 
crítica por tanto hay que dirigiría no a 
González, sino a quien se ha empeñado en 
forzar su voluntad y, al ver que no lo con
seguía, ha reaccionado con un mal humor 
que no se corresponde con quien aspira a 
ser presidente del Gobierno.



26 Martes, 9 de febrero de 1999 OPINION La Tribuna

Firma invitada Firma invitada

CARMEN 
FERRERAS

Comida basura

R
azón tienen las abuelas, por lo me 
nos las de antes, cuando aseguran que 
ciertas comidas rápidas y ciertas 
fritangas no son otra cosa que veneno para 

el organismo. Un veneno que mina lenta
mente la salud. Han debido ser una vez más 
los de la OCU quienes previo estudio y 
análisis denuncien que dos cadenas de co
mida rápida, en concreto Burger King y 
MacDonalds, «mantienen una pésima cali
dad de la grasa que usan para sus frituras 
desde el punto de vista de la salud del co
razón». Aviados vamos, en particular los 
clientes de este tipo de establecimientos. 
Curiosamente estos negocios se han tripli
cado en España en los últimos cuatro años 
y su facturación supera ampliamente los 
128.000 millones de pesetas. Hoy en día es 
normal celebrar acontecimientos infantiles 
y juveniles tales como cumpleaños, 
onomásticas y demás fiestas al uso en un 
«burguer», se llame éste como se llame. 
Posiblemente no en todos se empleen «gra
sas de pésima calidad» para freír patatas 
como en los denunciados por la OCU. Pero, 
dados los precios y las ofertas, en algún sitio 
debe estar el truco para que crezcan y se 
multipliquen de la forma que lo hacen. Cam
biar un buen bocadillo de sardinas en acei
te, de jamón serrano, de queso, de ternera o 
de tomate y aceite por una hamburguesa 
cualquiera de los «barbarismos» 
gastronómicos que se nos ofrecen en los

Husein
JACINTO PEREZ IRIARTE

L
a figura de Hussein de Jordania centra 
la admiración general del mundo como 
un hombre que ha logrado dar pasos de 
pacificación y de integración a partir de su 

habilidad para equilibrar más que a partir de 
la seguridad de su discurso: la persona creí
ble por delante de la doctrina creída.

El mundo siempre ha admirado en los gran
des líderes su pragmatismo a la hora de afrontar

restaurantes de comida rápida es un error 
que, más tarde o más temprano, repercutirá 
en la salud de niños y jóvenes. Lo que poca 
gente sabe es que las hamburgueserías 
MacDonalds, en concreto, creadas en 1955, 
no tuvieron mesas ni asientos hasta 1966. 
Se concibieron para una sociedad industrial, 
sin apenas tiempo para comer. Fue la filo
sofía de comida rápida llevada a sus últi
mas consecuencias. La falta de tiempo no 
es precisamente el problema de los clientes 
actuales de estos establecimientos, ni la 
mayoría de ellos viven inmersos en la vorá
gine industrial. Quizá por eso se explica 
menos moda tan extendida en un país don
de todos aprendemos a ser exigentes con lo 
que comemos. La OCU ha analizado pizzas, 
hamburguesas, bocatas y patatas fritas que 
se ofertan en las cadenas de este tipo de co
midas y han llegado a la conclusión de que 
no se debe abusar de las comidas rápidas si 
no se desea desequilibrar la dieta. Y los es
pañoles gozamos de una dieta modelo para 
nosotros mismos y para los demás: la dieta 
mediterránea, francamente saludable, sobre 
la que no recae sombra alguna de sospecha. 
España es el país del bien comer, nuestra 
culinaria tradicional así lo pone de mani
fiesto. Dejamos colonizar por semejantes 
condumios, ajenos a nuestros hábitos ali
menticios, es un riesgo sabiendo que «la salud 
de todo el cuerpo se fragua en la oficina del 
estómago».

las crisis históricas; lo que quizá olvidamos es 
que esa admiración viene garantizada por la au
toridad moral de su liderazgo antes que por los 
resultados concretos de su pragmática labor.

De modo que los problemas del mundo, en 
los grandes y en los pequeños niveles, se abor
dan mejor desde la credibilidad de las perso
nas antes que desde su capacidad para estruc
turar las cosas.

Funeral en 
Amman
FERMIN BOCOS

A
mman es la capital del mundo y los 
funerales por el fallecido rey 
Hussein, una «bendición» del cielo 
para los programadores de televisiones de 

buena parte de los países occidentales . Ante 
una tempestad «informativa» de tal cali
bre resulta inevitables evocar el caso de otro 
entierro que ha pasado a los anales de los 
excesos televisivos. Me refiero al de Lady 
Diana y su novio Dodi Al Fayed, muertos, 
como se recordará, en un accidente de 
automóvil ocurrido en París a finales de 
agosto de 1997. Los funerales y el entierro 
de Lady Diana, dieron pie al despliegue 
informativo más colosal de todos los tiem
pos. Según los expertos, las televisiones 
de todo el mundo concedieron a este acon
tecimiento más espacio que el dedicado a 
ningún otro con anterioridad, tratándose— 
como era el caso— de un hecho que, en 
esencia, carecía de trascendencia más allá 
del morbo y del interés por las cuestiones 
relacionadas con lo que podríamos llamar 
casquería sentimental. Las mismas com
pañías de televisión que en el día a día apenas 
prestan atención a los acontecimientos 
políticos de Oriente Próximo —por consi
derar que son temas «políticos» y, en con
secuencia, «aburren»— se ha apresurado 
a dar, en directo incluso, programas sobre 
los funerales, el entierro, la saga sucesoria, 
las intrigas de palacio, el joven rey Abdallah, 
su guapa esposa palestina, etc. ¿Por qué? 
Los programadores o directores de infor
mación ¿han cobrado de repente interés por 
el futuro político y social de jordanos y 
palestinos?. Nada de eso. Sucede simple
mente que Hussein «vende», el fallecido 
rey era, también, un héroe de la «prensa 
del corazón» y, como tal, disfrutaba de su 
leyenda: cuatro matrimonios, una docena 
de hijos, dos esposas rubias y bellas... Esa 
es la razón del tratamiento fotonovelesco 
que la televisión está dando al incierto 
momento que vive Jordania. No hay otra.

Entrevista en la Moncloa
BERTA 
EERNANESZ
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N
o es una entrevista cualquiera, sino 
la primera que mantienen el jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, y el can
didato socialista a la presidencia del Gobier

no, José Borrell, con importantes temas sobre 
el tapete tanto de índole interna, cual es la 
situación en el País vasco, como aquellos 
que afectan a la consideración exterior de. 
España y que tienen que ver con la financia
ción de la UE. Hasta ahora, los interlocutores 
de Aznar por parte del PSOE en este tipo de 
encuentros fueron Felipe González y Joa
quín Almunia. Las disputas internas en el 
principal partido de la oposición a la busca 
del liderazgo perdido obligaron a un reajus
te en el reparto de papeles entre el secreta
rio general y el candidato. Finalmente, nue
ve meses después de su elección en las pri
marias, el comité federal decidió que sea 
Borrell el encargado de las relaciones 
institucionales y de los contactos periódi
cos con el presidente del Gobierno, ponien-' 
do así fin a una situación que empezaba a 

resultar kafkiana. Aún así, el encuentro entre 
los dos dirigentes políticos se ha retrasado 
excesivamente si tenemos en cuenta que hay 
materias de interés general que precisan de 
la colaboración permanente entre quien está 
al frente del Ejecutivo y el principal partido 
de la oposición. Desde luego, más vale tar
de que nunca, siempre y cuando este encuen
tro de hoy en La Moncloa, a tan machadiana 
hora de las cinco de la tarde, sirva para algo 
más que la escenificación de un acto de mera 
cortesía política. Según las declaraciones del 
secretario general, Joaquín Almunia, los 
socialistas esperan que la reunión resulte 
«fructífera» y que Borrell salga de La 
Moncloa con algunos compromisos concretos 
bajo el brazo. Sin embargo, y si atendemos 
a las declaraciones de otros cargos socialis
tas, cual es el caso de Alfredo Pérez 
Rubalcaba, habría que concluir que los áni
mos no sobrepasan el listón de lo «razona
blemente pesimista». Animos a un lado. 
Gobierno y-PSOE están condenados a en

tenderse en cuestiones clave por muy pro
fundas que sean las diferencias y por muy 
encontrados que sean los intereses partidis
tas que animan a cada una de las fuerzas 
políticas a las que representan. Así, en lo 
que afecta al País Vasco y al proceso de paz, 
están obligados a poner las bases para el 
entendimiento y una estrategia común cuanto 
antes. Y otro tanto sucede con los Fondos ( 
de Cohesión que España recibe de la Union ! 
Europea. Como se ha visto recientemente 
en la entrevista que Borrell mantuvo con el 
canciller alemán , al igual que en los asun
tos centran la atención en el País Vasco, en 
lo que afecta a la Agenda 2000, que fija 12 
financiación de la UE, y en cuya negocia' : 
ción ha de decidirse de aquí a marzo el ru- ; 
turo de los Fondos de los que se beneficia 
nuestro país, la suma de los esfuerzos Go
bierno-principal partido de la oposición, j 
puede ser de gran ayuda a la hora de obtener 
beneficios para todos, por encima de inte* ; 
reses partidistas. 1
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La coalición mantendrá las siglas 
socialistas para concurrir de forma 
conjunta a las elecciones municipales, 
autonómicas y europeas
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^rreday Molina presentaron el proyecto de progreso de "PSOE-Progresistas "de cara al siglo XXI

El pacto asegura la presencia de NI 
en las principales candidaturas
La nueva coalición ”PSOE-Progresistas” garantizará una 
presencia ''razonable'' en las listas electorales de las dos 
fuerzas que la integran, aseguraron ayer Jose'María Barreda 
y José Molina durante la exposición de las claves del acuer
do que conducirá en un mismo vagón a socialistas e ICAM- 
NI hacia las próximas elecciones de junio.

Yerma AZOFRA

La operación "Construir nues
tra historia. Castilla-La Mancha, 
sus ciudades y pueblos en el si
glo XXI" quedó ayer al descubier
to, después de que los responsa
bles regionales del PSOE e 
ICAM-NI presentaran un acuerdo 
de colaboración estable que "no 
debe sorprender a nadie", según 
dijo el secretario general de los 
socialistas, José María Barreda, 
porque durante la actual legisla
tura ya habían coincidido en las 
cuestiones de interés regional.

El pacto que, finalmente, se 
ha cerrado para concurrir de for
ma conjunta en los comicios muni
cipales, autonómicos y europeos 
va más allá de lo político y del 
próximo 13 de junio, aclaró Ba
rreda, quien lo considera "un ejem
plo de cómo las fuerzas progre
sistas somos capaces de alcan
zar un acuerdo y de trabajar jun
tos para evitar que la derecha 
mantenga los espacios de poder 
conseguidos".

Con esta voluntad, apuestan 
por un proyecto "abierto" a to
dos aquellos movimientos y co
lectivos sociales que, a su juicio, 
"pueden ver en este ejemplo la 
oportunidad de colaborar en la 
construcción de una región del 

siglo XXI". La entrada del nue
vo milenio muestra otra etapa en 
la que el reto se sitúa en "dar una 
respuesta coordinada, coheren
te y vertebradora desde gobier
nos fuertes y progresistas", de
fendió Barreda.

Para el presidente de ICAM- 
NI, José Molina, este pacto supo
ne "la culminación de una estra
tegia política que hablaba de con
vergencia como un valor positi
vo", y preserva la identidad de 
ambas formaciones "poniendo el 
acento en lo que nos une: la de
fensa de los intereses de la re
gión", dijo, a pesar de que en las 
candidaturas se mantengan los 
símbolos del PSOE.

La coincidencia en este pro
yecto de progreso común "de
muestra hoy que estaban equivo
cados los que aseguraban que la 
posición de Nueva Izquierda te
nía que ver con la resolución de 
problemas personales y no con 
las ideas políticas", señaló Molina, 
quien recalcó que "habrá presen
cia de NI en las principales ins
tituciones que se encuentran en 
el punto de mira de la batalla 
electoral".

En su papel de interlocutores, 
los socialistas salieron en defen
sa de las críticas vertidas hacia 
los respónsables de NI por parte

4 <
Los dirigentes de ambos partidos reiteraron la solidez de un acuerdo que continuará el 14 de junio. M.SOTO

de IU, porque "nunca hemos ob
servado planteamientos egoístas 
o mezquinos" en un proceso de 
diálogo definido basado en fun
damentos políticos y de futuro.

No obstante, todavía queda por 
concretar la composición de las 
listas electorales. "Creemos que 
las ideas y el proyecto son prio
ritarios anteas que hablar de los 
candidatos", explicó Barreda, 

aunque matizó que "existe volun
tad de que haya una presencia 
razonable de las dos fuerzas po
líticas en todas las candidaturas".

Dirigentes de ambos partidos 
arroparon la presentación públi
ca del texto del acuerdo "nada 
dificil", ratificó el presidente del 
PSOE en Castilla-La Mancha, 
Juan de Dios Izquierdo, puesto 
que "se ha fraguado a base de

colaboración, comportamiento 
positivo, entendimiento psicoló
gico y concurrencia en objetivos 
políticos". Este acuerdo consti
tuye "un hecho relevante en la 
izquierda", destacó el secretario 
de ICAM-NI, Pedro Pablo No
villo, para el que "merece la pena 
la apuesta de sumar esfuerzos para 
ganar las elecciones y abordar 
políticas de progreso.

Bódalo abandonará sn cargo de consejero 
si es elegido alcalde de Alcázar de San Jnan

L,H, - Albacete

El consejero de Industria y Tra- 
José Fernando Sánchez 

Bodalo, anunció ayer que, si re
sulta elegido alcalde de Alcázar 
ue San Juan el 13 de junio, aban
donará inmediatamente su car
go en la Consejería, porque am- 
Jos puestos son incompatibles. 
Sánchez Bódalo fue elegido el 
sábado pasado candidato socia- 
'sta a la Alcaldía de Alcázar con 
p respado del 63 por ciento de 
Os niilitantes, frente al otro aspi- 

’^dnte, Angel Montealegre.

Aunque manifestó que hasta 
la fecha de las elecciones no quie
re «hacer quinielas», sí mostró 
su intención de dedicarse plena
mente a esta ciudad si es elegi
do alcalde y dejar su puesto en la 
Consejería, porque esa respon
sabilidad municipal sería incom
patible con el cargo de conseje
ro o de director general.

Por otro lado, afirmó que no 
.es partidario de desdoblar la 
Consejería de Industria y Trabajo 
en dos áreas, «aunque esta es una 
responsabilidad que debe asumir 
el Gobierno que resulte elegido 
el 13 de junio». El consejero, que 

se desplazó hoy hasta Albacete 
para mantener un encuentro de 
trabajo con distintos colectivos 
empresariales y de mujeres, mani
festó que le parecería un error 
esa división y que en algunas 
comunidades autónomas donde 
se práctico acabaron fundién
dolas.

A su juicio, explicó, aunque 
algunas veces pueden solaparse 
actuaciones, con las dos áreas en 
un departamento se gana en 
eficacia desde el punto de vista 
de la gestión de los intereses 
públicos. «Una Consejería sólo 
de Trabajo quedaría muy vacía 

de contenido en su conexión con 
el mundo de la empresa, que es 
el que genera empleo», dijo. No 
obstante, agregó, esa visión con
junta enriquece y no dificulta para 
nada la gestión, que en última 
instancia corresponderá al pre
sidente de la Junta de Comuni
dades.

Sánchez Bódalo mantendrá a 
lo largo del día en Albacete un 
encuentro con los representan
tes de la Asociación de Empre
sarios del Polígono Industrial de 
Campollano (ADECA) y con 
varias asociaciones de mujeres, 
a quienes presentará el Plan de

Si gana, Bódalo dejaría su "cartera".

Empleo y Desarrollo que se 
publicará este viernes en el Bo
letín Oficial.
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La Junta invertirá 
2,7 billones en el 
nuevo Plan de 
Desarrollo 
Regional

E.J.V. - Toledo

La Junta de Castilla-La 
Mancha invertirá 2,7 billones 
de pesetas en el nuevo Plan de 
Desarrollo Regional (PDR) 
2000-2006, lo que supone casi 
el doble que en el antiguo ya que 
para el PDR 1994-1999 se des
tinó 1,4 billón de pesetas. Así 
lo comunicó ayer el consejero 
de Economía y Hacienda, Isidro 
Hernández Perlines, en la pre
sentación del borrador del PDR 
2000-2006, en compañía del vi
cepresidente, Fernando López 
Carrasco, y del presidente de 
Caja Castilla-La Mancha 
(CCM), Juan Ignacio de Mesa.

Hernández Perlines señaló 
que la cantidad destinada para 
el PDR 2000-2006 se correspon
de con el presupuesto de la Ad
ministración regional y dijo que 
este borrador será discutido con 
representantes de empresas de 
la región antes de que se presente 
en las Cortes regionales. Subra
yó que se prevé que este PDR se 
presentará en el parlamento 
regional en la primera semana 
del mes de marzo, «a la espera 
de que el Gobierno Central fa
cilite su aportación monetaria».

El consejero recordó que el 
Gobierno central aportó para el 
pasado PDR alrededor de 
400.000 millones de pesetas y 
para este «aún no conocemos 
la cuantía que nos facilitará». 
Subrayó que este PDR contem
pla varios aspectos económicos 
con el fm de aumentar el bien
estar social y la calidad de vida 
de los castellano-manchegos 
para lo que se recoge una parti
da de 1,5 billón de pesetas para 
la mejora del entorno producti
vo.

Por su parte el vicepresidente 
de la Junta señaló que un total 
de 400 personas han participa
do en la elaboración del PDR 
entre las mesas sectoriales que 
se han mantenido en las capita
les de provincia y principales 
municipios de la región como 
Talavera de la Reina, Puerto
llano, Manzanares y Valde-pe- 
ñas. López Carrasco indicó que 
todo el proceso concluye con un 
documento esencial que ha sido 
remitido al Consejo Económi
co Social (CES) para su valo
ración e informe preceptivo, para 
su posterior aprobación y remi
sión por el Consejo de Gobier
no a las Cortes regionales. 
Además hizo un balance de los 
resultados obtenidos hasta ahora 
porelPDR 1994-1999 y señaló 
que han sido muy positivos ya 
que el informe de la Cohesión 
Económica Social de la Comi
sión Europea «ya no considera 
a Castilla-La Mancha como una 
de las regiones más pobres del 
continente». También destacó el 
papel de la mujer en la econo
mía de la región al comprobar
se que cada vez son más las que 
cuentan con un puesto de tra
bajo y lo justificó con que de los 
33.000 universitarios de la re
gión, el 52% son mujeres.

Según señaló el presidente regional del PSOE

PSOE achaca la ventaja del 
PP al efecto del Congreso

E.G.M. - Toledo

El presidente regional del 
PSOE, Juan de Dios Izquier
do, achacó ayer el aumento en 
la ventaja del PP al PSOE en la 
última encuesta de intención de 
voto al reciente congreso cele
brado por el partido en el Go
bierno y su presencia constante 
en los medios de comunicación.

El barómetro de invierno 
efectuado por la empresa Demos- 
copia y publicado el pasado 
domingo por el diario «El País» 
indica que el PP se despega del 
PSOE en 7,9 puntos en porcen
taje de intención de voto de los 
ciudadanos.

Para De Dios, que ayer com
pareció ante los periodistas para 
presentar el acuerdo electoral 
suscrito con ICAM, el Partido 
Socialista está en condiciones de 
mejorar los resultados de las 
encuestas en las urnas.

Distintos barómetros de 
medida

Además, añadió, este baró
metro es de ámbito nacional y 
«las informaciones que tenemos 
sobre la comunidad autónoma 
de Castilla-La Mancha son muy 
positivas».

Explicó que la última encues
ta que publicó el diario «La Van
guardia» daba, en Castilla-La 
Mancha, al PSOE una ventaja 
de 15 puntos sobre el PP y ade
más el presidente de la Junta de

Castilla-La Mancha recibirá 1.117 
millones para programas sociales

J.L. - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha recibi
rá durante 1999 un total de 
1.117,8 millones de pesetas en 
créditos del Estado para progra
mas sociales, según el acuerdo 
aprobado ayer por el Ministe
rio de Trabajo y las CCAA en 
la Conferencia Sectorial de 
Asuntos Sociales. Esta cifra 
supera a los recursos que perci
bió el año pasado en créditos y 
que ascendió a 1.032,3 millones 
de pesetas.

En el conjunto del país, An
dalucía, Cataluña y Madrid son 
las autonomías que más recur
sos en créditos recibirán del 
Estado en 1999 para programas 
sociales. La comunidad de An
dalucía recibirá 4.200 millo^ 
nes de pesetas; Cataluña, 3.246 
millones; y Madrid, 2.594 mi
llones, seguidas por la Comu
nidad Valenciana (2.205 millo
nes); y Galicia (1.894 millones).

J.uan de Dios Izquierdo.

Para el presidente de los socialistas de la 
región, este último sondeo es de ámbito 

nacional y las informaciones a nivel regional 
son muy positivas para el PSOE

Comunidades, José Bono, era el 
segundo líder socialista mejor 
valorado, por detrás de Pascual 
Maragall. En dicha encuesta, dijo 
De Dios, una mayoría de ciuda

Ayudas para programas sociales.

con un incremento de las sub
venciones para todas las CCAA, 
mientras que Ceuta y Melilla se 
incorporan, por primera vez, a 
este tipo de convenio.

danos aprobaba la gestión de 
Bono y le consideraba un tra
bajador infatigable y un defen
sor a ultranza de los intereses 
de Castilla-La Mancha.

Los más de 22.0000 millo
nes de pesetas que aportará el 
Estado a las CCAA en 1999, 
un 10,7 por ciento más que en 
1998, se destinarán principal
mente al Plan Concertado de 
Prestaciones Básicas (12.700 
millones de pesetas).

El resto de programas socia
les previstos en este acuerdo son 
el Plan Gerontológico; Conci
liación Vida Familiar y Labo
ral; Plan de Discapacitados; 
Plan Gitano; Integración Social 
de Inmigrantes; Exclusión So
cial; Plan Estatal del Volunta
riado; Familias Desfavorecidas 
e Infancia Maltratada.

Después de la reunión de la 
Conferencia Sectorial de Asun
tos Sociales, el consejero an
daluz de Bienestar Social, Isaías 
Pérez Saldaña, señaló que el pre
supuesto aprobado hoy «no de
cimos que sea inadecuado,pero 
sí insuficiente», dado el «mo
mento económico como en el 
que nos encontramos».

Junta: el PP quiere 
desgastar al PSOE 
con su crítica de 
discriminación a 
los ayuntamientos

LJÜLr^lliacgtg

El delegado de la Junta en 
Albacete, Siro Torres, mani
festó ayer que las acusaciones 
que hace el PP a la Junta de 
Comunidades de discriminara 
los ayuntamientos gobernados 
por el Partido Popular respon
den únicamente a fines partidis
tas, ya que se pretende así des
gastar al PSOE. Torres mani
festó ayer en rueda de prensa 
en Albacete que «el PP saca de 
contexto algunos datos para 
tapar carencias de gestión, que 
después no se corresponden con 
la realidad» y añadió^que «la 
Junta de Comunidades en la 
gestión y administración no dis
tingue el color político de los 
ayuntamientos o de sus alcal
des y sólo tiene en cuenta a los 
ciudadanos de la región».

Compromisos

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancah en Albacete citó como 
ejemplo el compromiso adqui
rido con los ayuntamientos de 
la región, con independencia del 
partido que gobierna, para que 
los municipios con más de 500 
habitantes cuenten con una pis
cina de verano y los que tienen 
más 2.000 habitantes con una 
pista polideportiva cubierta.

Cinco jóvenes son 
detenidos en 
Casas Ibáñez por 
presunto tráfico 
de drogas

L.H. - Albacete

Miembros de la Guardia 
Civil han detenido en la loca
lidad de Casas Ibáñez, por pre
sunto tráfico de estupefacien
tes, a cinco jóvenes de la pro
vincia de Alba-cete, a los que 
se les incautó 20 bolsas de 
«speed», 12 gramos de hachís 
y más de 27.000 pesetas en 
metálico. Según informó ayer 
la Guardia Civil de la Coman
dancia de Albacete, los dete
nidos, que, al parecer, se dedi
caban a la venta de este tipo de 
sustancias, responden a la ini
ciales, V.P.L., de 22 años y 
vecino de Cenizate; M,J.L.F > 
de 18 años, de Aguas Nuevas, 
P.A.G.V., de 18 años,Je 
Albacete, y J.B.R., de 17 años, 
también de Albacete. En esta 
operación, el Grupo de Inves
tigación Fiscal y Antidroga 
(GIFA) colaboró con la Guar
dia Civil, que registró a los 
detenidos para encontrar las 
sustancias que ocultaban. Las 
mismas fuentes indicaron que 
los detenidos así como las sus
tancias pasaron a disposición 
del Juzgado de Instrucción de 
Casas Ibáñez.
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Martes, 9 de febrero de 1999 29Ayer por la mañana comenzaron sus clases 
con normalidad los alumnos de Ciencias 
del Medio Ambiente y Ciencias del 
Deporte, Ciencias Químicas e Ingeniería 
Técnica Industrial

Una vez que finalicen las obras, el paraninfo podrá albergar a unos 4.000 estudiantes

El nuevo campus de Toledo comenzó
ayer las clases con 1.200 alumnos
Unos 1.200 estudiantes co
menzaron ayer a cursar sus 
estudios en el nuevo campus 
universitario de la antigua 
fábrica de armas de Toledo, 
instalaciones que han sido 
visitadas este fin de semana 
por unas diez mil personas 
en las dos jornadas de puer
tas abiertas habilitadas por 
la Universidad.

Efe-Toledo

Según dijeron a Efe fuentes 
del Rectorado de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, ayer por 
la mañana comenzaron sus cla
ses con normalidad los alumnos 
de los nuevos estudios de Cien
cias del Medio Ambiente y Cien
cias del Deporte, Ciencias Quí
micas e Ingeniería Técnica In
dustrial. Hasta ahora se han 
rehabilitado una cuarta parte de 
las antiguas instalaciones fabriles, 
en las que se han invertido unos 
1.300 millones de pesetas.

Para este mismo año hay 
presupuestados otros 700 millo
nes de pesetas para acometer la 
reforma del emblemático edifi
cio de Sabatini -que da nombre 
al arquitecto italiano que diseñó 
en el siglo XVIII estas depen
dencias, mandadas construir por 
Carlos III- un polideportivo cu
bierto y nuevos aularios.

Las dependencias recupera
das hasta ahora tienen capaci
dad para albergar a 1.650 estu
diantes y una vez que se termi-

L 
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M.SOTOLos alumnos del nuevo campus comenzaron ayer las clases.

nen las obras el nuevo campus 
podrá acoger hasta cuatro mil 
alumnos.

Durante las dos jomadas de 
puertas abiertas, unos 10.000 
toledanos pudieron comprobar en 
su visita como las antiguas na
ves de envasado, de fabricación 
de cartuchos, espoletas y otros 
artificios se han convertido en

aulas para los 1.200 estudiantes 
que desde ayer comenzaron a 
recibir sus clases.

Los cálculos de las visitas los

1^

Uno de los laboratorios. M.SOTO

ha hecho la Universidad en fun
ción de los folletos explicativos 
editados por el Gobierno Regio
nal, que junto a la Universidad y

al programa comunitario 
«Thermie» han aportado fondos 
para la recuperación de la anti
gua real fábrica de espadas.

Durante las dos jomadas de puertas abiertas celebradas este fm 
de semana, unos 10.000 toledanos visitaron el nuevo campus

Talleres de árabe-español, nueva 
iniciativadelaEscuelade Traductores

Nueva tesis doctoral sobre 
”Las discapacidades laborales 
en la Seguridad Social"

Efe-Toledo

La Escuela de Traductores 
Toledo ha organizado para 
próximos tres meses un ciclo 
talleres de traducción espe- 

'^lahzada árabe-español, dirigidos 
^licenciados o estudiantes de 
J’iología árabe y traducción y a 
ductores.

Según informa la Escuela de 
^aductores, estos talleres, que 
futirán lugar dos días durante los 
Oleses de marzo, abril y mayo, 

ofrecer una formación emi
nentemente práctica, impartida 
Per traductores de distintas es

pecialidades.
- El primero de los cursos 

tendrá lugar los días 5 y 6 de 
marzo y versará sobre la Tra
ducción Periodística Arabe-Es
pañol, que será impartido por 
Ignacio Gutiérrez de Terán, que 
ha sido traductor del servicio de 
árabe de la Agencia EFE y pro
fesor de los talleres de traduc
ción periodística del Arabe al 
Español.

Durante los días 9 y 10 de abril 
se celebrará el Taller de Tra
ducción Literaria Arabe-Español: 
Contemporánea, que impartirá 
Luis Miguel Cañada, traductor. 

entre otras obras de Memoria de 
Una Ciudad, de Abderrahmán 
Munif.

Finalmente, los días 7 y 8 de 
mayo se celebrará el Taller de 
Traducción Literaria Arabe-Es
pañol: Clásica, que correrá a cargo 
Ignacio Ferrando Frutos, profe
sor de Lengua y Literarura ára
bes en la Universidad de Cádiz.

Los interesados deberán es
cribir una carta a la Escuela de 
Traductores de Toledo solicitando 
la inscripción y la matricula de
berá ser formalizada cinco días 
antes del inicio de cada uno de 
los talleres..

La Tribuna

El pasado día 3 de febrero 
del 99, el abogado ciudadrealeño 
Antonio Barba Mora obtuvo el 
título de Doctor en Derecho tras 
ser aprobada su tesis sobre "Las 
incapacidades laborales en la 
Seguridad Social" con la máxi
ma calificación de sobresalien
te cum laude.

El acto tuvo lugar en la Fa
cultad de Derecho del Campus 
de Albacete de la UCLM, don
de Antonio Barba defendió su 
tesis ante un tribunal compues
to por un total de cinco docto

res.
Cabe señalar que, de los cin

co componentes, dos de ellos 
procedían de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, tres de la 
Universidad de Cantabria, uno 
de la Universidad de La Laguna 
(Tenerife) y un último de la 
Universidad de valencia.

De esta manera, la Univer
sidad regional, que expresó su 
enhorabuena a Antonio Barba 
Mora por la calidad de su tesis 
sobre incapacidades laborales en 
la Seguridad Social, cuenta en 
estos momentos con más de 450 
doctores.
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Almunia asegura que su partido propondrá hoy un "consenso responsable"

La paz y b Agenda 2.000 serán
el eje de la cita Aznar-Borrell
La consolidación definitiva 
de la paz en el País Vasco y 
la negociación europea de 
la Agenda 2000 centrarán 
la entrevista que ayer cele
brarán, por primera vez, en 
el Palacio de La Moncloa, el 
presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el líder 
socialista, José Borrell.

Efe - Madrid

Ambas partes coincidieron en 
señalar que tanto la situación 
abierta tras la tregua de ETA co
mo el mantenimiento de los fon
dos de solidaridad en la UE acon
sejaban una reunión de este tipo, 
para buscar el consenso en cues
tiones consideradas «de Estado», 
tanto por el Gobierno como por 
el PSOE.

Esta será la décima entrevista 
que mantendrá José María Az
nar con líderes del principal par
tido de la oposición, después de 
las tres celebradas con Felipe 
González y las seis con el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia.

José Borrell acudirá a La 
Moncloa, por primera vez, des
pués de que el último Comité Fe
deral celebrado en el PSOE acor
dase designarle como interlocu
tor de los socialistas ante el Go
bierno de José María Aznar.

La entrevista, a petición del 
PSOE, pretende profundizar en 
el diálogo entre las dos princi
pales fuerzas políticas del país 
para avanzar en la consolidación 
de una paz sin precio político, 
dentro del Estado de Derecho y

Según una encuesta, la mayoría cree 
que el Gobierno hace más por la paz

Efe - Madrid

El 49 por ciento de la ciuda
danía estima que durante la tre
gua de ET A el Gobierno ha hecho 
más por conseguir una solución 
que la organización terrorista 
según el Barómetro de invier
no, realizado por Demoscopia 
y que publicó ayer El País.

El 63 por ciento de los espa
ñoles respalda la actitud «pru
dente y conciliadora» que está 
manteniendo José María Aznar 
en el proceso de pacificación ini

Joaquín Almunia^ secretario general del PSOE. EFE

con un cese definitivo de cual
quier tipo de violencia.

El encuentro se celebra días 
después de la primera reunión 
en Pamplona de la Asamblea de 
Municipios Vascos, integrada 
por más de seiscientos cargos 
electos del PNV, Eusko Alkarta- 
suna (EA) y Euskal Herritarrok 
(EH), que acordó afirmar «la rea
lidad de Euskal Herría como na
ción propia y diferenciada».

Aznar y Borrell analizarán las 
dificultades que provocan en el 
proceso de paz la persistencia, 
en el País Vasco, de ataques y 
amenazas contra concejales, 
principalmente del PP, y presio
nes por parte delmundo de ETA 
a empresarios vascos.

En la entrevista, Borrell tras

ciado tras la declaración de tre
gua de ETA.

Para un 56% esta actitud está 
siendo adecuada en su conjun
to, un 55% niega que esté sien
do muy intransigente y un 52% 
estima que está contribuyendo 
a que el problema avance hacia 
una solución.

El 62% de los encuestados 
atribuye a ETA la responsabili
dad de los actos violentos que 
se siguen produciendo en el País 
Vasco y un 71 por ciento estima 
que, a pesar de ellos, las nego

ladará al presidente del Gobier
no sus impresiones durante la úl
tima reunión que mantuvo, en 
Bonn, con el canciller alemán 
Gerhard Schroeder, el pasado 1 
de febrero.

Por su parte, Aznar le infor
mará de los contactos, iniciati
vas y cambios de impresiones 
mantenidos, a varios niveles, en
tre el Gobierno español y dife
rentes países de los Quince, para 
llegar a un acuerdo sobre las pers
pectivas financieras incluidas en 
la Agenda 2000, el próximo mes 
de marzo.

También José Borrell, según 
fuentes socialistas, planteará la 
jefe del Ejecutivo la necesidad 
de que se celebre un debate so
bre política autonómica y su mo

ciaciones deben continuar y otro 
porcentaje igual estima posible 
que, tras la tregua indefinida, 
ETA vuelva a utilizar las armas.

Poco apoyo a las víctimas

El 55 por ciento de los en
cuestados piensa que los fami
liares de las víctimas del terroris
mo no han recibido la atención 
y el apoyo adecuado por parte 
del,Gobierno vasco. El 49% 
opina que tampoco la Iglesia les 
ha prestado esta atención y el 

delo de financiación en el Se
nado así como un posible pac
to entre partidos para la refor
ma de la Justicia.

Borrell, ofrecerá al presiden
te del Gobierno, José María Az
nar, la búsqueda de un consen
so «inteligente y responsable» 
en temas de Estado, como el pro
ceso de paz vasco y la negocia
ción de los fondos europeos, se
gún anunció ayer el secretario 
general del partido, Joaquín 
Almunia.

Almunia, en la rueda de pren
sa posterior a la reunión de la 
Ejecutiva Federal, recordó que 
el PSOE viene ofreciendo este 
consenso desde el inicio de la 
legislatura en aquello que afecta 
a «la esencia de la estructura del 
Estado», aunque reiteró que ese 
consenso no puede ser «vacío», 
sino basado en la asunción co
mún de posiciones «serias y ri
gurosas».

El secretario de los socialis
tas expresó su deseo de que la 
entrevista de hoy entre Aznar 
y Borrell sea «positiva y cons
tructiva» y con resultados con
cretos en el proceso de paz y en 
las negociaciones de los fondos 
europeos, y reiteró la solicitud 
del PSOE al Gobierno de que 
trabaje «por el consenso sin des
preciarlo».

En la primera visita del lí
der socialista a La Moncloa ex
pondrá la preocupación de su 
partido por la evolución del pro
ceso de paz y la reunión de la 
Asamblea de Municipios Vas
cos en Pamplona, así como la 
necesidad de defender las ins
tituciones democráticas.

47% estima que el Gobierno 
central no ha ayudado adecua
damente a las víctimas.

Un 32 por ciento piensa que 
el nuevo Gobierno de Euskadi 
va a contribuir a reducir las ten
siones en la sociedad vasca y 
otro porcentaje igual estima que 
no lo logrará mientras el 84 por 
ciento de los entrevistados cree 
que la pacificación del País Vas
co concierne no solo a los ciuda
danos de esta comunidad sino 
que concierne también al resto 
de España.

El PP y el PSOE 
piden que 
Ibarretxe haga 
una valoración de 
la asamblea

Eíkj^Viííirú

El portavoz parlamentario dei 
PP, Leopoldo Barreda, presen
tó una interpelación parlamen
taria al lehendakari, Juan José 
Ibarretxe, para que dé a conocer 
la valoración que le merece a su 
gobierno la reunión del pasado 
en sábado en Pamplona de la 
asamblea de municipios vascos.

A juicio de Barreda, el Go
bierno Vasco «no puede perma
necer en silencio» ante esta ini
ciativa, que supone «un riesgo 
de inestabilidad y deslegitima
ción política».

El portavoz parlamentario del 
PP considera que este proyecto 
«se sitúa al margen de la reali
dad de los territorios afectados, 
carece de referencia democrática 
y representa sólo la voluntad de 
sus impulsores».

Barreda pide a Ibarretxe que 
explique qué medidas ha previsto 
adoptar su gobierno «para defen
der el marco institucional del País 
Vasco» tras la constitución de 
la mencionada asamblea.

«Parece claro que en Pamplo
na ha tomado cuerpo una expre
sa voluntad de excluir cuales
quiera modos de entender el pre
sente y el futuro de la sociedad 
vasca que no sean acordes con 
el proyecto de Estella», añade el 
dirigente del PP vasco.

Según Barreda, el resultado 
de la reunión y los contenidos 
de la declaración hecha pública 
tras la misma se corresponden 
«claramente con las intenciones 
y propuestas de HB, primera 
impulsora de la asamblea».

Por su parte, el secretario ge
neral de los socialistas alaveses, 
Fernando Buesa, pidió a Juan 
José Ibarretxe, que «asuma su 
responsabilidad y clarifique ante 
la ciudadanía vasca y en el pro
pio Parlamento cuál es la posi
ción de su gobierno en todo lo 
que ocurre».

Buesa señaló, en los pasillos 
de la Diputación, que su grupo 
ha interpelado al lehendakari pa
ra que comparezca el viernes en 
el Parlamento «porque la situa
ción política que se está gene
rando y la iniciativa que los na
cionalistas van construyendo sin 
ningún consenso o aproximación 
con otros partidos está colocan
do la política vasca en una diná
mica imposible».

A su juicio, «son los que go
biernan los que tiene que bus
car consenso sobre sus propues
tas y, lejos de buscarlo, lo que ha' 
cen es hacerlas más agresivas»'

«Espero que en esa comp^' 
recencia (el lehendakari) dirijo 
serias críticas al PNV y EA qn®’ 
con la complicidad de EH, 
quearon el Parlamento el día 
la constitución de comisiones/ 
que responda si esas actitudes 
parecen correctas», continuo'

M.C.D.2022
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Jj cúpula socialista trató la negativa de González a encabezar la lista europea

Almunia se siente preocupado por 
la escasa movilización del PSOE

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, afirmó 
ayer que el primer preocupado 
por la «escasa movilización» del 
partido ante los próximos retos 
electorales «soy yo».

«Yo soy el más preocupado 
con que el partido no esté a la 
altura de las circunstancias ante 
la cantidad de desafíos que si
multáneamente se solapan en los 
próximos meses», aseguró Al
munia en la rueda de prensa pos
terior a la reunión de la direc
ción federal.

El dirigente socialista respon
día así al ser preguntado por la 
preocupación expresada en los 
últimos días por el candidato a 
laPresidencia del Gobierno, José 
Borrell, por el hecho de que den
tro del partido no se esté traba
jando suficiente para ganar las 
próximas elecciones.

Recordó que ya están convo
cados las comicios municipales, 
autonómicos y europeos para el 
próximo 13 de junio, y se mos
tró convencido de que las elec
ciones catalanas serán en otoño 
y las generales se celebrarán 
«dentro de un año, como muy 
tarde».

Almunia afirmó que aunque 
esas convocatorias están movili
zando ya al Partido Socialista 
«quiero que se movilice más y 
mejor», al considerar que «todo 
es mejorable» y que aunque el 
PSOE cuando se pone en mar
cha «es una máquina imparable, 
es verdad que a veces, por ha

. 
. ■ • ■ ■
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Almunia y Borrell durante la reunión de ayer del PSOE. EFE

berío hecho tarde, hemos echa
do en falta unos cuantos días de 
campaña para conseguir el cien 
por cien de nuestros objetivos».

Desveló que en la reunión de 
ayer analizaron la negativa de 
Felipe González a ser el cabeza 
de lista de los socialistas al Par
lamento europeo y aseguró que 
«no hay nada de nada» sobre 
quien puede ocupar ese puesto, 
a pesar de que durante el fin de 
semana se barajaron los nombres 
de Manuel Marín o Carlos Sol
chaga.

Almunia aseguró que el parti
do «tiene tiempo suficiente» para 
adoptar esa decisión «que toda
vía no hemos empezado a deba

tir», recordó que seráuna candi
datura de coalición con el PDNI 
y afirmó que tiene prioridad la 
confección de las candidaturas 
municipales y autonómicas.

Sobre la posibilidad de que 
no haya acuerdo entre la Fede
ración Socialista Madrileña y NI 
para consensuar las listas de la 
Comunidad y el Ayuntamiento, 
el dirigente del PSOE se mos
tró convencido de que antes del 
próximo lunes esté «definitiva
mente cerrado» con cesiones por 
ambas partes, aunque reconoció 
que en los días previos a ese he
cho se produce «nerviosismo».

Se mostró convencido sobre 
las coincidencias en materia 

autonómica del candidato del 
PSC a la Generalitat catalana, 
Pascual Maragall, con la direc
ción socialista, así como en su 
preocupación por «el proceso de 
radicalización en que está cayen
do Jordi Pujol y el desconcierto 
del Gobierno en esa política».

Asimismo, se refirió a la vo
tación hoy en el Senado de su 
nuevo presidente, cargo para el 
cual el PP propone a Esperanza 
Aguirre en sustitución de Juan 
Ignacio Barrero, y criticó la «in
capacidad por parte de la actual 
mayoría absoluta del PP para 
avanzar hacia su conversión en 
una Cámara territorial» y para 
debatir la financiación autonó
mica o la situación vasca.

«No creemos que Esperanza 
Aguirre vaya a solucionar todo 
lo que ha destrozado Barrero», 
indicó el dirigente socialista, 
quien aseguró que el ministro de 
Administraciones Públicas ya ha 
instruido a ésta «sobre lo que 
puede y no puede hacer, y le ha 
dicho que no puede plantear la 
reforma del Senado, un debate 
autonómico y no se cuantas pro
hibiciones más».

Almunia anunció que aunque 
la candidata del PP saldrá ade
lante con el apoyo de los naciona
listas «porque les conviene una 
presidenta con las característi
cas y las limitaciones políticas 
de Aguirre», el PSOE propon
drá a Maria Antonia Martínez, 
senadora por Murcia, al conside
rar que es la presidenta adecua
da para afrontar los retos pen
dientes.

Un tribunal de 
EEUU anula la 
paralización de la 
extradición de un 
etarra

Efe - Miami (EEUU)

Un Tribunal de Apelaciones 
de Atlanta anuló hoy una deci
sión de un juez federal por la 
que se paralizaba la orden de 
extradición a España del presun
to etarra Ramón Aldasoro Ma
gunacelaya.

El 31 de agosto pasado, el 
juez James Lawrence King ha
bía anulado la orden de extradi
ción a España del supuesto 
miembro de la organización 
terrorista ETA dictada por el 
juez Ted Bandstra. El gobier
no norteamericano, en represen
tación de los intereses del go
bierno español, según el trata
do de extradición existente, pre
sentó una apelación al tribunal 
de apelaciones de Atlanta.

King también había decre
tado la puesta en libertad de Al
dasoro Magunacelaya, que es
taba detenido en Miami desde 
diciembre de 1997.

La Audiencia Nacional re
clama al presunto etarra Ramón 
Aldasoro, detenido el 1 de di
ciembre de 1997 en Miami 
(Estados Unidos), por el asesi
nato del general Miguel Azcá
rraga, la muerte de dos policías 
y la colocación de un coche- 
bomba contra un cuartel de la 
Guardia Civil, cometidos en 
1988 en el País Vasco.

La extradición del presunto 
etarra fue paralizada en septiem
bre del pasado año por el juez 
de King, quien consideró que 
las únicas pruebas contra él eran 
las declaraciones de otros terro
ristas, uno de los cuales, Juan 
Carlos Arruti Azpitarte, «Pate- 
rra», aseguró después que ha
bía sido torturado y obligado a 
implicarle en los delitos que le 
imputa la Justicia española.

EI Foro de Ermua pide a 
Aznar que contrarrestre el 
camino iniciado en Estella

Garzón comunica la prisión 
de Echebarria al TSJPV y 
le enviará hoy el sumario

Efe - Madrid

Una representación del Foro 
de Ermua, que reúne a escrito
res, artistas e intelectuales vas- 
eos, pidió ayer en Madrid al pre
sidente del Gobierno, José María 
^znar, que «contrarreste» el 
eamino iniciado por los parti
dos nacionalistas en Estella y 
«recupere el diálogo democrá
tico» en la Mesa de Ajuria Enea.

José María Aznar almorzó 
^yor en el Palacio de La Moncloa 
eon este grupo de diez integran
tes de este Foro, que le plantea
ron su «preocupación» por ini
ciativas políticas como la Asam
blea de Municipios Vascos, las 
ernenazas a empresarios de Eus- 
p^di, y la persistencia de vio- 
^ricia callejera.

, «Lo más interesante es que 
®s partidos ‘constitucionalis- 
^s establezcan una relación 

fluida y, sin caer en el frentismo, 
no le dejen al PNV la iniciati
va», afirmó el presidente del Fo
ro, Vidal de Nicolás, quien se 
mostró partidario de recuperar 
la Mesa de Ajuria Enea «hecha 
saltar por los aires» por el PNV.

A juicio del presidente del 
foro, «se quiere vender paz por 
las libertades de los ciudadanos; 
ahora ETA ha dejado de matar, 
esa ruleta rusa infernal ha pasa
do, y de eso quieren sacar prove
cho PNV y EA; aunque cuando 
se vea que se quiere adminis
trar la violencia, la respuesta del 
electorado vasco será perfecta
mente negativa».

«No hay violencia ni de baja, 
ni de alta intensidad; todos los 
tipos van en contra de los ciuda
danos», afirmó Pablo Setién, se
cretario de este foro, creado tras 
el asesinato del concejal de Er
mua, Miguel Angel Blanco.

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón comu
nicó ayer al Tribunal Superior 
de Justicia del País Vasco 
(TSJPV) la situación de prisión 
preventiva del parlamentario 
vasco José Antonio Etxebarria 
Arbelaiz, en la investigación 
sobre la supuesta relación de 
Egin con ETA, informaron fuen
tes jurídicas.

El Tribunal Supremo declaró 
la competencia del Tribunal Su
perior de Justicia del País Vas
co para investigar los hechos del 
«caso Egin» que afecten a los 
dos parlamentarios vascos im
putados, Extebarría y Pablo Go
rostiaga, mientras que Garzón 
seguirá instruyendo el resto.

Garzón remitió ayer un tele
grama a este Tribunal en el que 
informa que Etxebarria se en

cuentra en prisión desde el 28 
de mayo de 1998, mientras que 
Gorostiaga está en libertad tras 
pagar una fianza de quince mi
llones de pesetas y que le co
rresponde ahora decidir si mo
difica o no estas situaciones.

Las mismas fuentes expli
caron el juez remitirá hoy al 
TSJPV toda la información que 
obra en la causa en relación con 
estos diputado, en la que se in
vestiga la supuesta relación de 
Egin con ETA en el marco de 
la operación en la que se desar
ticuló el entramado financiero 
de la banda terrorista.

El TSJPV conocerá los he
chos que pudieran constituir un 
delito de alzamiento de bienes 
presuntamente cometido por las 
sociedades Ganeko, Aulkia, Ga- 
dusmar, AEK y Bamaka, atri
buidos a Etxebarria y Goros
tiaga.

Anasagasti dice 
que Aznar no ha 
hecho nada por 
la paz desde el 
discurso de Lima

Efe - Madrid

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
afirmó ayer sobre la marcha del 
proceso de paz que «el Gobier
no no tiene ninguna voluntad», 
y se quejó de que el Ejecutivo 
«no ha hecho nada desde el 
discurso en Lima» del presiden
te José María Aznar, un día 
después de que ETA declarase 
la tregua.

«Creo que el Gobierno no tie
ne ninguna voluntad de hacer 
las cosas», dijo Iñaki Anasagas
ti, quien añadió que «no ha ha
bido más que palabras y sola
mente un hecho: un acercamien
to de 21 presos a cárceles del 
sur de Andalucía y nada más. 
El resto lo hemos hecho los 
demás».
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Anguita asume 
personalmente la 
difusión del 
mensaje de IU 
ante las elecciones

Efe - Madrid

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, asumió per
sonalmente la labor de difusión 
y explicación del mensaje polí
tico de la coalición entre la mi
litancia y los cuadros de la orga
nización ante las elecciones 
municipales, autonómicas y eu
ropeas del próximo mes de ju
nio.

Anguita participará en los 
próximos meses en una larga se
rie de asambléas locales con 
cuadros medios'de la coalición 
en las que explicará diversas 
propuestas de Izquierda Unida 
que la dirección federal conside
ra que no llegan de manera ade
cuada a sus militantes y poten
ciales votantes.

Sondeos intrascendentes

Julio Anguita rechazó, en un 
encuentro con un grupo de pe
riodistas, que esta iniciativa esté 
relacionada con algunas encues
tas sobre intención de voto des
favorables para IU, como el 
publicado el domingo por el dia
rio «El País», ya que consideró 
que estos sondeos son «algo to
talmente irrelevante, porque son 
instrumentos de propaganda».

El líder de IU precisó que el 
proyecto responde a la necesi
dad de superar «el acoso tan 
tremendo de los medios de co
municación» que, en su opinión, 
su fuerza política sufre como 
«ninguna» otra.

Según Anguita, esta situa
ción «especial» impide que los 
mensajes políticos de la coali
ción alcancen su destino y «una 
respuesta también especial».

Faez, de la Vega recuerda que hoy se vota la comisión

El PSOE reta al PP a 
investigar a Piqué

Efe - Madrid

La secretaria general del 
grupo parlamentario socialista, 
María Teresa Fernández, acon
sejó ayer al PP que apoye la co
misión de investigación pedi
da por la oposición para anali
zar la gestión del ministro de 
Industria, Josep Piqué, porque 
es el modo de demostrar que «no 
tiene nada que ocultar».

Fernández de la Vega, du
rante un encuentro informati
vo en el Congreso para presen
tar la actualidad parlamentaria 
de la semana, aseguró que su 
grupo no ha «condenado» a Pi
qué, pero que si hoy en el pleno 
de la Cámara Baja el PP se opone 
a constituir la citada comisión 
significará que «algo temen».

Señaló que cada día se cuenta 
con más datos sobre supuestas 
irregularidades en la concesión 
de ayudas por parte del Minis
terio de Industria que hacen que 
«la sombra de la duda» sobre 
la gestión de Piqué sea «mucho 
más amplia» y que «hacen pen
sar en tratos de favor».

«Si está satisfecho de su ges
tión no debería oponerse, si no 
tiene nada que ocultar debería 
acceder para que desaparezca 
esa duda», consideró María Te
resa Fernández de la Vega.

La dirigente socialista se re
firió también a la sesión de con
trol al Ejecutivo que se celebrará 
el miércoles en el pleno del Con
greso, donde el PSOE pregun-

María Teresa Fernández de la Vega, 

tará al vicepresidente del Go
bierno, Francisco Alvarez Cas
cos, por la carta dirigida al di
rector del diario El Mundo y por 
los «pactos implícitos» a los que 
se hace alusión.

En este sentido descartó que 
la relación entre un miembro del 
Gobierno y el director de un me
dio de coniunicación pueda ser 
considerada una cuestión priva
da porque la labor de ambos tiene 
que ver con la gestión de lo 
público.

El PSOE también pregunta
rá al ministro de Interior, Jai

me Mayor Oreja, por la inter
vención policial que tuvo lugar 
el pasado 27 de enero en Jaén 
cuando un grupo de inmigrantes 
intentaban obtener un permiso 
de trabajo.

En opinión de Fernández de 
la Vega, se trató de «un exceso 
policial» mediante una «carga 
desproporcionada» por la que 
el Ministerio de Interior debe
ría asumir «alguna responsabi
lidad», aunque dudó de que eso 
suceda al estimar que el PP 
mantiene «una política de or
den público del palo».

Laborda exigue 
que el Senado 
fije fecha para el 
debate de las 
autonomías

Efe - Madrid

El portavoz socialista en el 
Senado, Juan José Laborda, pe
dirá hoy en el Senado que la Co
misión General de las Comu
nidades Autónomas asuma to
das las funciones que tiene en
comendadas, entre ellas, la de 
fijar la fecha para que se cele
bre el Debate sobre el Estado 
de las Autonomías.

Laborda, en representación 
de su grupo, hará efectiva esta 
reivindicación mediante la pre
sentación de una moción ante 
el Pleno con el que se inicia el 
séptimo periodo de sesiones, 
según fuentes socialistas.

Esta iniciativa del PSOE 
aboga también por la restitu
ción del diálogo entre el Go
bierno y las comunidades autó
nomas, en el seno de la propia 
comisión, y establece un calen
dario de trabajo a desarrollar 
hasta que termine la presente 
legislatura.

Dicho calendario, además 
del Debate de las Autonomías, 
reclama la «inmediata» convo
catoria de las ponencias de fi
nanciación autonómica y para 
el desarrollo de la información 
de carácter territorial, que fue
ron creadas en 1996 y 1997, 
respectivamente, y que no han 
sido nunca convocadas.

EI grupo socialista exige 
también la «pronta» adopción 
de una agenda donde fijar las 
reuniones solicitadas por los 
presidentes de Andalucía, Cas
tilla-La Mancha y Extremadu
ra, aunque se podría llegar al 
acuerdo de integrar la informa
ción que éstos piden en el pro
pio debate autonómico.

Liaño afirma que 
hay obstinación 
por juzgarle y 
que Polanco 
quiere vengarse

Ef^jJMadrid

El juez Javier Gómez de 
Liaño recurrió el auto en el que 
el Supremo abrió juicio contra 
él por tres supuestos delitos de 
prevaricación en la instrucción 
del «caso Sogecable», denun
cia una «obstinación» por juz
garle de dos de los magistrados 
y piensa que Jesús de Polanco 
le acusa por «venganza».

En el recurso, al que tuvo 
acceso Efe, el abogado de Liaño, 
Jorge Trías, pide el sobresei
miento de la causa por no ser 
los hechos constitutivos de deli
to.

Liaño está procesado por tres 
decisiones que tomó en el «caso 
Sogecable», entre ellas impo
ner una fianza de 200 millones 
de pesetas al presidente del 
grupo Prisa, Jesús de Polanco, 
que luego presentó la querella 
contra él.

El Senado abre el plazo de 
candidaturas para la presidencia

EfájJMaíkill

La Mesa del Senado decla
ró ayer vacante la Presidencia 
del Senado tras formalizarse la 
dimisión de Juan Ignacio Ba
rrero, con lo que se abre el pla
zo para la presentación de las 
candidaturas de Esperanza 
Aguirre y María Antonia Mar
tínez antes de la votación en el 
pleno de hoy.

En su escrito, Juan Ignacio 
Barrero informa a la Mesa de 
la Cámara de su designación 
como candidato del PP a la Pre
sidencia de la Junta de Extre
madura y, aunque recuerda que 
ese mandato político no es le
galmente incompatible con su 
cargo al frente de la Cámara 
Alta, justifica su renuncia para 
evitar un «menoscabo en una 
tarea que exige plena y absolu
ta dedicación».

Tras presentar su renuncia. 
Barrero dijo a Efe que conside
ra que en sus tres años al frente 

de la institución ha cumplido los 
objetivos de «ser un presidente 
de todos», dar a conocer el tra
bajo de la Cámara y «encauzar» 
la reforma constitucional del 
Senado.

Restó importancia al hecho 
de que, a diferencia de su caso, 
Aguirre no vaya a obtener el res
paldo unánime de la Cámara, ya 
que consideró que las circuns
tancias han cambiado desde su 
elección al inicio de la Legisla
tura y ahora hay varias citas 
electorales próximas.

Despedida de Trillo

Juan Ignacio Barrero, quien 
ayer se trasladó al Congreso para 
despedirse de su presidente, 
Federico Trillo, se dirigirá hoy 
desde su escaño de senador a to
dos los miembros de la Cámara 
para agradecerles su apoyo du
rante su etapa al frente de la ins
titución.

El órgano rector de la Cámara 

volverá a reunirse hoy para 
incluir en el orden del día del 
pleno de la tarde la elección del 
nuevo presidente, cargo para el 
que será elegida con toda se
guridad la ex ministra de Edu
cación y Cultura Esperanza 
Aguirre, quien cuanta con el res
paldo del Grupo Popular -con 
mayoría absoluta en la Cáma
ra Alta-, así como con el apoyo 
de los nacionalistas de CiU y 
PNV.

Por su parte, el Grupo So
cialista anunció su intención de 
presentar a su senadora y ex pre
sidenta de Murcia, María Anto
nia Martínez, como candidata 
alternativa.

La Mesa del Senado deberá 
decidir si, para dar mayor so
lemnidad al acto, la votación pa
ra la elección del nuevo presi
dente y la despedida de Barre
ro, se llevan a cabo en el anti
guo salón de plenos o en el he
miciclo del edificio de amplia
ción.

El CGPJ verá 
hoy el informe 
sobre los jueces 
que criticaron al 
Gobierno

Eíít^LMasIrid

La Comisión Disciplinaria 
del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) estudiará hoy 
el informe del servicio de Ins
pección sobre las diligencias in
formativas abiertas contra 1' 
jueces que criticaron la políti
ca penitenciaria del Gobierno 
y pidieron el acercamiento de 
presos vascos a Euskadi. Fuen
tes del CGPJ explicaron a Efe 
que el informe de la Inspección 
estudia el problema desde un 
punto de vista técnico-jurídi' 
co y está muy elaborado, aun
que deja la decisión en manos 
de la Comisión Disciplinaria’ 
a la que aporta material y docu
mentación sobre la materia, 
modo de asesoramiento. La Co
misión puede, bien archivar 
diligencias informativas, pcd> 
una ampliación o abrir un ex
pediente a los jueces..
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Solana, durante su encuentro con Aznar en La Moncloa. EFE

«til

« Sí.

Aznar y el vicepresidente 
cubano alientan el diálogo 
Iberoamericano

Tras su entrevista de más de una hora con Aznar

Solana espera el envío de 
tropas españolas a Kosovo

Efe - Madrid

El secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, conside
ra que hay una «predisposición 
positiva» del presidente del Go
bierno, José María Aznar, a con
tribuir con tropas de tierra al con
tingente de la Alianza Atlánti
ca para Kosovo.

Después de algo más de una 
hora de conversación con Aznar 
en el Palacio de la Moncloa, So
lana reiteró en rueda de prensa 
las ideas avanzadas poco antes 
en el Ministerio de Defensa, don
de habló con su titular, Eduardo 
Serra, y donde advirtió de la 
necesidad de que haya un acuer
do en la reunión de Rambouillet 
(Francia) entre serbios y koso
vares antes de decidir el envío 
de tropas aliadas a Kosovo.

El dirigente de la OTAN negó 
que el Gobierno español sea re
ticente a participar en el desplie
gue que la Alianza Atlántica 
envíe a Kosovo si hay acuerdo 
en Francia, y destacó que tanto 
Aznar como Serra tienen una 
«predisposición positiva» pero 
no una decisión en firme porque 
aún no corresponde adoptaría, 
ya que previamente debe haber 
una solución en Rambouillet.

Aunque se refirió a los 4.000 
militares ofrecidos por Estados 
Unidos para este contingente. 
Solana consideró que son los 
aliados «europeos los que deben 
tener una responsabilidad ma
yor» en esa operación, ya que, 
además, podría ser «el embrión 
de la Identidad Europea de De
fensa», concepto de seguridad 
europea que debe ser incorpo

rado a la nueva Alianza Atlánti
ca.

Solana dijo que si se produ
jera un acuerdo en Rambouillet, 
el despliegue de las tropas sería 
«inmediato» al menos en «su pri
mer embrión», ya que están pre
parados «planes de contingen
cia» en ese sentido, y además re
cordó que hay efectivos en la ve
cina república ex yugoslava de 
Macedonia.

Negó que las propuestas que 
están sobre las mesas de nego
ciación en Rambouillet conten
gan un recorte en la autonomía 
que ya tenía Kosovo respecto del 
gobierno de Belgrado, y afirmó 
que «lo que está sobre la mesa 
va más allá de lo que había cuan
do (el presidente serbio, Slobo
dan) Milosevic retiró a Kosovo» 
su estatus hace años.

Efe - Madrid

El jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, y el vicepresidente 
cubano, Carlos Lage, coincidie
ron ayer en la necesidad de im
pulsar las relaciones de España 
con América Latina y aborda
ron las perspectivas del viaje de 
los Reyes a Cuba, sobre cuya 
fecha concreta continúan las con
sultas entre ambos Gobiernos.

Según informaron fuentes 
oficiales, tras la reunión celebra
da ayer por Aznar y Lage en el 
Palacio de la Moncloa continúan 
las consultas entre ambos Go
biernos para buscar el marco y 
el calendario más adecuado a esta 
visita de los Reyes a la isla, pre
vista en principio para la próxi
ma primavera.

En su entrevista con Aznar, 
que duró una hora y media, Lage 
le expuso el resultado de las reu
niones que mantuvo en España 
con los presidentes de cuatro Go
biernos autonómicos y ocho des
tacados empresarios y se felici
tó de la «evolución espectacu
lar» del comercio español con

Aznar y Guterres 
estudiarán colaborar en el 
próximo debate de la UE

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el primer 
ministro portugués, Antonio 
Guterres, analizarán hoy en 
Madrid el estado del debate co
munitario sobre la Agenda 2000 
y las perspectivas de colabora
ción en defensa de las políticas 
de cohesión y solidaridad de la 
UE.

Guterres, que se reunió el 
pasado viernes en Lisboa con el 
presidente francés, Jacques Chi
rac, tiene previsto entrevistarse 
con Aznar a última hora de la 
mañana en el Palacio de la Mon
cloa, según informaron fuentes

Cuba, donde España se consoli
dó en 1998 como primer inver
sor extranjero.

El vicepresidente cubano, sa
tisfecho del trato «muy cordial» 
que ha recibido de todos sus in
terlocutores desde que llegó a 
España, el miércoles de la sema
na pasada, analizó asimismo con 
el jefe del Ejecutivo las expec
tativas abiertas ante la próxima 
cumbre UE-América Latina que 
se celebrará en Río y consideró 
esencial el reforzamiento de la 
relación entre ambas regiones.

Las cumbres

Aznar y Lage también coin
cidieron en resaltar la importan
cia de las Cumbres Iberoameri
canas y, al respecto, el vicepresi
dente cubano reiteró al jefe del 
Gobierno el pleno respaldo de 
su país a la iniciativa española 
para crear una secretaría perma
nente de cooperación iberoame
ricana, cuyo funcionamiento 
concreto será aprobado en la 
próxima edición de esta cita, 
convocada en La Habana.

oficiales, y almorzar en esta 
residencia oficial antes de aban
donar Madrid con destino a Ho
landa, donde mantendrá un en
cuentro con el primer ministro 
Wim Kok.

España y Portugal compar
ten la voluntad de esforzarse 
para que los Quince alcancen un 
acuerdo sobre las perspectivas 
financieras de la UE durante el 
actual semestre de presidencia 
alemana, a ser posible en la cum
bre extraordinaria de marzo, si 
bien coinciden en advertir contra 
cualquier cambio del modelo de 
financiación que sea incompa
tible con la continuidad de los 
fondos de solidaridad.

Romay asegura que el gasto farmacéutico 
nunca crecerá al ritmo de la inflación

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay, 
nianifestó ayer que «nunca ve
nemos crecer el gasto farmacéu- 
heo al mismo ritmo de la infla
ción» y señaló que «España 
‘Mantendrá el aseguramiento 
Universal, pero los usuarios 
podrán elegir entre asistencia 
privada o pública».

En declaraciones al diario 
JjExpansión», el titular de Sani
dad indica que «estamos abier
tos a revisar el acuerdo de finan
ciación sanitaria firmado en 1998 
con las comunidades, en el pri- 
“^or semestre del año, tal y como 

se recoge en el acuerdo» para 
conseguir el objetivo final de 
«ahorrar 65.000 millones de 
pesetas» en la factura farmacéu
tica de 1999.

El ministro reiteró que no se 
va a instaurar «ninguna fórmu
la de copago, ni en medicamen
tos ni en la prestación de servi
cios».

Romay explicó que entre los 
primeros hospitales que podrían 
solicitar gestionar sus servicios 
a través del modelo de Funda
ciones Públicas Sanitarias figu
ran el de La Princesa, en Madrid; 
Príncipe de Asturias, Alcalá de 
Henares y el de L’Arrixaca, en 
Murcia.

Tras señalar la imposibilidad 
de ajustar el crecimiento del gas
to farmacéutico al ritmo de la in
flación, Romay dijo: «me con
tento con que el porcentaje del 
gasto sanitario que destinamos 
a medicinas se iguale con la me
dia comunitaria».

«Frente a niveles del 14 por 
ciento, bastante corrientes en 
nuestro sistema de salud, hemos 
conseguido que la cifra (de la 
factura en medicinas) se quedara 
en el 10,5 por ciento», dijo el mi
nistro quien agregó que la lista 
de fármacos excluidos de la fi
nanciación pública ha permiti
do ahorrar 18.000 millones de 
pesetas.

CiU acusa a Maragall de 
romper el consenso que 
aprobó la Ley del Catalán

Efe - Barcelona

Convergencia i Unió acusó 
ayer al candidato socialista a la 
presidencia de la Generalitat, 
Pasqual Margall, de «romper el 
consenso» que permitió la apro
bación de la ley del catalán con 
el apoyo del PSC, e instó al par
tido socialista a rectificar la opi
nión del candidato.

El comité de enlace de CiU 
ratificó ayer la decisión avanzada 
el domingo por Jordi Pujol de 
dar prioridad a la negociación 
con la industria del cine america
no antes que afrontar la refor

ma de la Ley de Política Lingüís
tica para poder aplicar las san
ciones previstas en el decreto 
sobre el catalán en el cine, que 
han sido suspendidas cautelar
mente por el TSJC.

Maragall dijo que el gobierno 
de CiU debería «resolver solo» 
el problema creado por la deci
sión del TSJC y rechazó las ofer
tas de consenso lanzadas desde 
el ejecutivo catalán.

El comité de enlace entre* 
CDC y UDC estudió estas de
claraciones y calificó de «poco 
presentable» y «poco responsa
ble» la actitud de Maragall.
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La delegación estadounidense en 
los funerales, encabezada por Bill
Clinton, incluia a los ex 
presidentes Ford, Carter y Bush

Los jordanos abarrotaron el recorrido del cortejofúnebre que realizó un trayecto de 12 kilómetros

Líderes de todo el mundo
despidieron a Husein de Jordania
El rey Husein de Jordania, fallecido el domingo , fue 
despedido por los máximos dirigentes mundiales que han 
acudido en masa a unos funerales, donde tambie'n participa
ron miles de Jordanos que expresaron su tristeza en las 
calles de Amán,

Efe-Amán

• El trayecto de unos doce kiló- 
’rnetros de distancia cruzó las prin
cipales calles de la capital, don
de desde primera horas de la ma
ñana se concentraron miles y miles 
de jordanos para dar el último 
adiós al que fue su soberano du
rante casi cuarenta y siete años.

El féretro, cubierto con la ban
dera jordana, salió de la residen
cia oficial del monarca de Bab el 
Salam a las 12:00 horas (10:00 
GMT) a hombros de ocho jefes 
militares que lo trasladaron a un 
vehículo militar descubierto, en
galanado con coronas de flores.

A la puerta del palacio se en
contraba en primer lugar el rey 
Abdalá, junto con sus hermanos 
varones, Hamzeh, designado 
príncipe heredero, Faisal, Ali, y 
Hashem, y la reina viuda Noor.

También estaban a la puerta 
del palacio los dos hermanos de 
Husein, Mohamed y Hasan, y en 
un más discreto plano posterior 
las siete hijas de Husein. Las mu
jeres de la familia real jordana, 
de negro y tocadas con un pañue
lo blanco, permanecieron a la puer
ta del palacio, mientras que los 
varones abordaron los automó
viles para seguir el cortejo.

El medio centenar de jefes de 
Estado y el resto de las delegacio
nes de todo el mundo que acudie
ron a dar el último adiós al monar
ca Husein esperaron en el pala
cio real de Raghadan la llegada 
de la comitiva fúnebre.

La gran concentración de líde
res mundiales fue la expresión pa
tente del gran aprecio que todos 
ellos sentían por este monarca, 
considerado un «soldado de la 
paz», según el secretario general 
de Naciones Unidas, Kofí Anan.

Entre los asistentes estaban 
el presidente de Estados Unidos, 
Bill Clinton, el presidente ruso, Bo
ris Yeltsin, quien acudió a Amán 
en contra de la recomendación 
de los médicos, el presidente fran
cés, Jaques Chirac, y el primer 
ministro británico. Tony Blair.

También estuvieron dirigen
tes de los países de la zona con nu
tridas delegaciones, como el presi
dente de la Autoridad Nacional 
Palestina (ANP), Yaser Arafat, 
el primer ministro israelí, Benja
mín Netanyahu, el presidente de 
Siria, Hafez al Asad, y el presi
dente egipcio, Hosni Mubarak.

Las familias reales

A ellos se unieron las familias 
reales europeas, como la españo
la, representada por el rey Don 
Juan Carlos, la reina Sofía, el prín
cipe de Asturias, Don Felipe de 
Borbón, los duques de Lugo, la 
infanta Elena y su marido Jaime 
de Marichalar, y los de Palma, la 
infanta Cristina e Iñaki Urdanga
rin. Asimismo, estaba el príncipe 
de Gales, Carlos de Inglaterra, la 
reina Beatriz de Holanda, y el rey 
y la reina de Bélgica, Alberto y 
Paola.

Entre las familias reales ára-

¿y
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Los soldados del Ejército Jordano escoltaron el féretro que transportaban ocho generales. EFE

bes estaban los príncipes herede
ros Abdalá Bin Abdel Aziz, de 
Arabia Saudí, y Abdalá al Sabah, 
de Kuwait.

La lluvia, que durante los últi
mos días había caído incesante 
sobre la capital jordana, cesó en 
las horas previas y dejó un día 
nublado que permitió a los jorda
nos permanecer de. pie durante 
las horas en las que esperaron el 
paso de la comitiva.

Las decenas de miles de jorda
nos que asistieron estaban a lo 
largo de las calles por donde pa
saba la comitiva, mientras que 
otros corrían paralelos al automó

vil en un intento por prolongar el 
adiós a su soberano.

Las honras fúnebres comen
zaron de una forma discreta, tal 
y como deseaba la familia real 
hachemí, pero la emoción y la 
muestras de afecto de los jorda
nos llegaron a desbordar la comi
tiva cuando se aproximaba al pa
lacio de Raghadan.

Una vez recibido el homena
je de los dignatarios, el féretro, 
de nuevo en el vehículo militar, 
seguido a pie por las delegacio
nes extranjeras, volvió a salir por 
la puerta principal del Palacio para 
dirigirse a la mezquita real, don

de se ofició un breve ceremonia 
religiosa privada y sin cámaras 
de televisión. Los principales je
fes de las delegaciones de paí
ses islámicos tuvieron la ocasión 
de rezar en el interior de la mez
quita, coicidiendo con laprimeraa 
oración de la tarde.

Tras esta ceremonia, el fére
tro, a hombros de los jefes mili
tares, fue trasladado al mauso
leo real de la familia hachemí, en 
el mismo complejo del Palacio, 
donde quedó depositado junto a 
los de su abuelo, el rey Abdalá, 
y de su padre, el rey Talal, poco 
antes de la cuatro de la tarde.

Don Juan Carlos se despidió de su "hermano mayor"
La Familia Real española dió ayer su último 

adiós al que era considerado como «el hermano 
mayor» por el rey Juan Carlos I, Husein de 
Jordania.

El monarca español, a quien unió una gran 
amistad con el rey Husein, esperó la llegada del 
cortejo fúnebre, que durante una hora y media 
recorrió las calles de la capital jordana, al lado 
de los miembros de numerosas Familias Reales, 
así como de los principales líderes políticos 
llegados de todo el mundo.

. Tras ser depositado el féretro en el interior 
dei palacio de Raghadan, comenzaron a desfilar 
ante los restos, mortales del rey fallecido los 
dignatarios extranjeros. Entre ellos se 
encontraban él rey Juan Carlos y el Príncipe de 
Asturias, Felipe de Borbón, quienes se 
detuvieron unos segundos ante el féretro para 
rendir un úhimo y sentido tributo al rey hachemí.

Poco después, lo hicieron los esposos de las 
infantas Elena y Cristina, Jaime de Marichalar e 
Iñaki Urdangarin, respectivamente, así como el 
ministro de Asuntos Exteriores, Abel Matutes.

A su llegada el domingo por la noche a 
Amán, el rey Juan Carlos, acompañado por la 
reina Sofía, expresó su consternación por la 
muerte de su «gran amigo y hermano», que 
calificó de «una pérdida para el mundo entero».

El monarca español resaltó las cualidades del 
«gran hombre de Estado» que fue Husein, quien 
-dijo- enseñó a todos lo que son «la amistad, las 
relaciones humanas y la búsqueda de la paz».

La amistad entre ambos Reyes quedó 
reflejada en las numerosas visitas privadas entre 
las familias y en los actos oficiales a los que 
acudieron, como la presencia del rey Husein y 
su esposa, la reina Noor, en la boda de la 
infanta Elena.

1*
5

Don Juan Carlos transmite su pésame a Abdalá.
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áspera la presencia de varios ministros de Exteriores en Rambouillet

Occidente y Rusia buscan acelerar 
el diálogo entre serbios y albaneses
¿lían FPEZ. ELORRIAGA

Los árbitros europeos, esta
dounidenses y rusos de la Con
ferencia de Paz para Kosovo que 
se celebra en la localidad fran
cesa de Rambouillet trataban 
ayer de desentumecer unas con
versaciones para las que los anfi
triones franceses han fijado un 
tope de dos semanas.

Con ese obj etivo, podrían lle
gar en breve a París o a sus alre
dedores de Rambouillet (a 50 ki
lómetros de la capital francesa) 
los ministros de Asuntos Exterio
res de los países de mayor prota
gonismo en el proceso de arbi
traje de la desintegración de la 
antigua Yugoslavia.

Se considera, como mínimo, 
la celebración de una reunión del 
Grupo de Contacto, con altos re
presentantes de sus países inte
grantes: Alemania, Francia, Rei
no Unido, Italia, EE.U y Rusia.

Kosovo es una provincia 
serbia de dos millones de habi
tantes, el 90 por ciento de ellos 
albaneses y el resto, sobre todo, 
serbios y en menor número tur
cos, gitanos y musulmanes 
eslavos.

El actual presidente yugosla
vo, Slobodan Milosevic, abolió 
en 1989 la gran autonomía que 
tenía Kosovo y que mantenía re
lativamente en calma a los alba
neses, quienes, a raíz de aquella 
determinación arbitraria de Bel
dado, emprendieron primero la 
insumisión pacífica y, más tar
de, la resistencia.

Juicio a tres ex ministros 
franceses por su papel en el 
contagio del Sida

Los acusadores de Clinton 
afirman que el Senado debe 
defender el sistema legal

NLCamiiiLiLOAlERQ

En un juicio sin preceden
tes en Francia, tres ex ministros 
comparecen a partir de hoy ante 
t*ntribunal especial acusados de 
«homicidio involuntario» por su 
responsabilidad en transfusio- 
jes que infectaron de sida a más 
tte2.000 pacientes, muchos de 
?“0s hemofílicos, en los años

. Por primera vez desde el co- 
cié la V República, en 

tres ex ministros, entre 
^ttosun antiguo jefe de Gobier
no, deberán responder ante la 
Justicia de actos susceptibles de 
instituir delitos que fueron co- 
ctidos durante el ejercicio de 

funciones.
, Retrata de los responsables 
® Sanidad durante la presiden- 
'ndel socialista Francois Mitte- 

, nod: el presidente de la Asam- 
n^Nacional (Cámara de Dipu

William Wallker, jefe de los observadores de la OSCE en Kosovo. EFE

La delegación serbia, insta
lada en el primer piso del casti
llo de Rambouillet, y la albanesa, 
en el segundo, deberían darse pri
sa en tener algo sustancial entre 
las manos para antes del sábado 
próximo, cuando podrían llegar 
la secretaria norteamericana de 
Estado, Madeleine Albright, y 
otros ministros.

Uno de los problemas funda
mentales sería que las autorida
des de Yugoslavia (Serbia y 
Montenegro) siguieran aferradas 
a la, al parecer, irreversible reso
lución occidental de enviar tro
pas de la Alianza Atlántica a Ko
sovo.

tados) y ex primer ministro so
cialista (1984-86) Laurent Fa- 
bius, el alcalde de Rennes y ex 
secretario de Estado de Sanidad 
(1981-84) Edmond Hervé, y la 
ex ministra de Asuntos Socia
les y Solidaridad (1984-86) 
Georgina Dufoix.

Hechos de 1985

Se les reprocha no haber 
adoptado con la premura nece
saria, en el primer semestre de 
1985, resoluciones destinadas 
aprevenir la transmisión del sida 
en transfusiones y se sospecha 
que los retrasos fueron motiva
dos por motivos económicos.

El Tribunal de Justicia de la 
República se reunirá por primera 
vez para juzgar imprudencias o 
negligencias por el modo en que 
los ex ministros manejaron en 
1985 la lucha contra la propa
gación de la epidemia del sida.

Tras el anuncio del secreta
rio general de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN), Javier Solana, de que 
irán tropas a Kosovo, los ultrana
cionalistas serbios del Partido 
Radical de Vojislav Seselj han 
prometido que los yugoslavos se 
opondrán a ello por todos los me
dios.

Es habitual en Seselj formu
lar esas amenazas ante anuncios 
de intervención como las que se 
produjeron en Bosnia, pero nun
ca las cumple, aunque en una 
ocasión el ultranacionalista ruso 
Vladimir Yirinovski le prome
tió un arma secreta invencible

Efe - Washington

Los fiscales dijeron ayer al 
Senado de Estados Unidos que 
aún pueden «defender el siste
ma legal» y reafirmar la impor
tancia de «jurar decir la verdad», 
con un veredicto en favor de la 
destitución del presidente Bill 
Clinton.

«Aquí sigue enjuicio el sis
tema legal y las consecuencias 
de jurar decir la verdad», indi
có el congresista republicano 
James Sensenbrenner, uno de 
los 13 fiscales del Comité Judi
cial de la Cámara de Represen
tantes en el caso contra Clinton.

Sensenbrenner tuvo a su car
go el comienzo de la exposición 
final de los fiscales, que ayer 
tenían la última oportunidad pa
ra convencer al Senado de que 
se justifica la destitución (im
peachment) del presidente.

El Senado tiene previsto 

para aniquilar a los enemigos de 
Serbia.

El vicepresidente yugolavo, 
Vuk Draskovic, fue muy tenue 
en su entrevista a un diario pari
sino en su oposición a una inter
vención de la OTAN para sepa
rar a las tropas centralistas ser
bio-yugoslavas en la región de 
las milicias del Ejército de Libe
ración de Kosovo (UCK).

Draskovic se limitó a decla
rar que, si en la Conferencia de 
Rambouillet quedara claro que 
Kosovo seguiría siendo parte 
inalienable de Serbia, la Policía 
y el Ejército yugoslavos tendrían 
menos preocupaciones en seguir 
en Kosovo en pie de guerra y pro
metió que lo que quiere Belgrado 
es acercarse a la OTAN.

Firmarlo todo

La delegación serbia en Ram
bouillet insiste en que hay que 
registrar y firmar en actas, paso 
a paso; todo lo que se decida en 
esta reunión para que no haya 
que repasar nada de lo negocia
do y aceptado, a fin de que los 
separatistas albaneses no acaben 
subordinando lo que se logre a 
negociaciones posteriores.

Según otras fuentes, los al
baneses habrían dado ya sus pa
rabienes ayer a los principios 
esenciales de esta Conferencia, 
formulados por el Grupo de Con
tacto como sus reglas de juego 
inamovibles: gran autonomía pa
ra Kosovo y renuncia de los se
paratistas a la independencia. 

iniciar hoy el debate final, que 
puede durar hasta el jueves, 
cuando podría concluir el jui
cio político contra Clinton.

Todo indica que el presiden
te Bill Clinton será absuelto de 
los cargos de perjurio y obstruc
ción de justicia, de los que le 
acusó la Cámara de Represen
tantes.

La opinión de la prensa

Sensenbrenner indicó que la 
prensa ha descrito a los fisca
les como «13 hombres» que tie
nen «coraje» por razones parti
distas, pues son republicanos, 
y Clinton, dos veces elegido por 
el pueblo, es demócrata.

El legislador republicano 
replicó que «tenemos coraje, pe
ro no por razones de tipo políti
co, sino por respeto al país y a 
la presidencia de Estados Uni
dos».

Los combates 
entre Etiopía y 
Eritrea causan 
cientos de 
muertos civiles

Efe - Addis Abeba

Etiopía y Eritrea intercam
biaron ayer acusaciones de ata
car a civiles, mientras prose
guían los combates en su fronte
ra común y el Gobierno de As
mara afirmaba que sus tropas 
mataron el fin de semana a 250 
soldados etíopes.

El Ministerio eritreo de 
Asuntos Exteriores aseguró 
también en un comunicado que 
18 militares «enemigos» caye
ron prisioneros en el frente occi
dental de Mereb-Setit, donde 
continuaban los enfrentamien
tos con intenso intercambio de 
fuego de artillería.

En la nota se responsabiliza 
a Etiopía de incursiones con he
licópteros y aviones de combate 
contra las líneas eritreas y bom
bardeos contra el pueblo de Adi 
Kwala, en la región central de 
la frontera, donde murieron una 
decena de civiles y otros tantos 
fueron gravemente heridos.

«El bombardeo de artillería 
etíope estuvo dirigido específi
camente contra la población ci
vil, y no sirve a ningún propó
sito militar debido a que nues
tras fuerzas no tienen destaca
mentos en Adi Kwala», señala 
el Gobierno de Eritrea.

Portavoces gubernamentales 
en Adis Abeba se atribuían, por 
su parte, la destrucción por arti
lleros etíopes de una estación 
de radar de Eritrea en el área de 
Adi Kwala, y precisaron que las 
instalaciones estaban ubicadas 
a varios kilómetros de esa loca
lidad y en una zona despobla
da.

Las mismas fuentes acusa
ron a su vez a las tropas eritreas 
de haber bombardeado con mi
siles algunos barrios de la ciu
dad etíope de Adigrat, a 65 ki
lómetros de Mekele, capital 
de la provincia de Tigré, donde 
varios civiles resultaron heri
dos de gravedad y numerosas 
viviendas seriamente dañadas.

El ataque contra Adigrat fue 
ordenado por Asmara en repre
salia por la derrota que sus tro
pas sufrieron durante el fin de 
semana en el frente de Badme, 
donde fueron desalojadas de su 
plaza fuerte de Geza Gebre 
Selassie, afirmaron los porta
voces gubernamentales etíopes.

A pesar de que la comuni
dad internacional ha pedido un 
alto el fuego inmediato y el 
inicio de negociaciones, etío
pes y eritreos combaten ininte
rrumpidamente desde el pasa
do viernes, cuando rompieron 
un alto el fuego provisional que 
respetaban desde junio del año 
pasado.

Etiopía y Eritrea habían ini
ciado contactos indirectos a ins
tancias de la Organización de 
Unidad Africana (OUA), tras 
meses de una tregua no decla
rada entre las tropas estaciona
das por ambos países a lo largo 
de su línea divisoria, que se ex
tiende a lo largo de mil kilóme
tros y cuya falta de delimitación 
es la causa del conflicto.
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Hay en cambio un consenso en que 
«es necesario que la política 
agrícola de la UE se desarrolle» 
más allá de la actual política 
agrícola común (PAC)

La reunión de los ministros de finanzas se desarrolló ayer en Bruselas sin cambios sustanciales

Siguen las diferencias en los fondos 
de la UE para la Agenda 2000
Los países de la UE siguen manteniendo posturas 
discrepantes en torno a la financiación de la UE para el 
período 2000-2006, centradas especialmente en la estabili
zación del gasto agrícola al nivel de 1999 (unos 40,5000 
millones de euros) y en las ayudas estructurales y a la 
cohesión.

Efeagro/Bruselas

Fuentes del Consejo de Mi
nistros señalaron ayer que en la 
reunión que celebran los respon
sables de Economía y Finanzas 
comunitarios en Bruselas «no ha 
habido cambios sustanciales en 
las posturas mantenidas hasta 
ahora y aún no se puede decir 
que se haya entrado en la nego
ciación final», aunque se van 
clarificando las posiciones.

La Presidencia de tumo ale
mana presentó a sus socios un 
documento en el que propone la 
estabilización del gasto global de 
la Unión, partiendo de una con
gelación de las ayudas agrícolas, 
que suponen más de la mitad del 
presupuesto comunitario.

Según el vicepresidente se
gundo del Gobierno y ministro 
español de Economía, Rodrigo 
Rato, hay «una mayoría» que 
apoya la congelación del techo 
del gasto agrícola en el nivel de 
1999, es decir en unos 40.500 
millones de euros anuales.

España, al igual que los otros 
tres países que reciben el Fondo 
de Cohesión (Portugal, Grecia e 
Irlanda), se opone a establecer 
dicho techo y a que sean los 
ministros de Exteriores los que 

fijen las directrices de la nego
ciación a los de Agricultura.

Según las fuentes del Conse
jo de Ministros, a favor de dicha 
estabilización del gasto agrícola 
están Alemania, el Reino Unido, 
Franciá", Suecia y Austria, y la 
idea es apoyada también por al
gún- otro país con distinto grado 
de entusiasmo.

Según la misma fuente, hay 
en cambio un consenso en que 
«es necesario que la política 
agrícola de la UE se desarrolle» 
más allá de la actual política 
agrícola común (PAC), que data 
de 1962.Francia volvió a mani
festarse ayer en contra de la idea 
de la presidencia alemana de 
cofinan-ciar ciertas ayudas agrí
colas, aunque defiende la esta
bilización del gasto.

Sobre la financiación de las 
ayudas de la UE (fondos estruc
turales y Fondo de Cohesión), de 
las que España es una de las 
principales beneficiarias, las pos
turas tampoco se han modifica
do sustancialmente.

Según la fuente del Consejo 
de Ministros «nadie ha pedido 
cortar ahora el Fondo de Cohe
sión», pero algunos países han 
avanzado ideas como la necesi
dad de «introducir exámenes 
anuales sobre su utilización y «una

La Presidencia de turno alemana es partidaria de una congelación de las ayudas agrícolas.

W

retirada escalonada» durante un 
período de transición para los 
países que se han incorporado al 
euro.

Francia, Holanda y Austria, 
además de Alemania, son los 
países que defienden una «reduc
ción progresiva» de dichas ayu
das para los países de la cohe
sión que estén en el euro.

España y los otros países de 
la Cohesión se oponen a cualquier 

modificación que altere lo esta
blecido en el Tratado de la UE y 
recuerdan que el único criterio 
para acceder a dicho fondo es no 
alcanzar el 90 por ciento de la 
renta per capita de la UE.

Los ministros de Finanzas de 
la Unión Europea (UE) negocia
ron en Bruselas el futuro de la 
financiación de la agricultura co
munitaria y de los fondos estruc
turales y el de cohesión para ai- 

canzar un acuerdo sobre la de
nominada Agenda 2000 en algo 
más de un mes.

La de ayer era la última re
unión del Ecofin antes de la cum
bre extraordinaria de finales de 
febrero en Alemania que deberá 
servir para progresar en el mar
co presupuestario para el perío
do 2000-2006, que la presiden
cia de turno alemana pretende 
hacer aprobar a fin de marzo.

La LE inició la campaña con 
276 millones de hectolitros

Efeagro/Madrid

El volumen total de vino dis
ponible en la Unión Europea (UE) 
al comienzo de la campaña 1998/ 
99 fue de 216 millones de 
hectólitros, sumando los 164 mi
llones producidos en el seno de 
laUnión y los 119,2 millones de 
hectólitros de existencias que 
hubo a principio de campaña, 
según estadísticas de la UE.

Las importaciones de caldos 
extracomunitarios fueron 5,7 
millones de hectólitros con lo que 
el total de vino disponible se si

tuó en 281,7 millones de 
hectólitros.

La cantidad de vinos produ
cidos en los países miembros 
productores de vino supuso 
164,112 millones de hectólitros de 
los que la gran mayoría -156,854 
millones de hectólitros- se desti
nó a vinificación y sólo 7,3 millo
nes de hectólitros correspondió 
a la elaboración de zumos de uva.

Los vinos de calidad produci
dos en región determinada suma
ron 63,9 millones de hectólitros - 
de tinto y rosado se elaboraron 
33,4 millones y de blanco 30,5 
millones-, los de mesa contabili

zaron 88,2 millones de hectólitros 
-48,2 millones de tinto y rosado y 
el resto blanco-.

El total producido como de
más vinos ascendió a 11,9 millo
nes de hectólitros.

En las previsiones comunita
rias se estima que 151,7 millones 
de hectólitros serán de uso interno 
-de los que 127,8 millones de 
hectólitros se destinarán a con
sumo humano; 22,6 millones de 
hectólitros se destinarán a trans
formación, para destilación (18,9 
millones), para vinagre (1,3 mi
llones) y para vermut (2,3 millo
nes de hectólitros). La campaña 98/99 se inició con 276 millones de hectólitros disponibles.

M.C.D.2022
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Nueva Serie 3 de BMW
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BMW323Í
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En BMW creamos coches tan seguros como la tecnología nos permite, y cuando no lo permite, creamos una nueva. 
El resultado son sistemas como el iTS, el DSC o el CBC. El significado de estos tecnicismos es muy sencillo. Poder 
ver el final del siglo, asistirá la boda de tu hijo, conocerá tu primer nieto,.., Nueva Serie 3 de BMW. No estás solo.
Desde 3.890.000 ptas. (23.379,37 euros).
BMW Financial Services EFC, S.A. le ofrece condiciones de financiación a su medida.

José M.® Jiménez, S.L.
Ctra. de Carrión, Km. 313
Tel.: 926 23 24 33
Ciudad Real
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El secretario de Organización del 
PSOE asegura a título personal que 
"tres personas de ICAM-NI en la 
lista conjunta me parecen muchas"

Nocete sí que habló de la propuesta del Comité Local para que De la Aleja sea el candidato electoral

El PSOE desmiente la existeneia de
"nombres" fijos en su lista electoral

La ejecutiva local del PSOE asegura que su asamblea noha 
ratificado aún ni al candidato ni su lista electoral, a pesar de 
admitir que el Comité' Local propondrá la candidatura del 
actual alcalde de Valdepeñas, Victoriano González de la 
Aleja, algo que deberán hacer entre el 25 de febrero y el 7 de 
mazo próximos.

José Luis MARTÍNEZ la Aleja, y él mismo.

El secretario de Organización 
del PSOE en Valdepeñas, Igna
cio Nocete, desmintió ayer en 
rueda de prensa que el alcalde de 
Valdepeñas y presidente local del 
partido, Victoriano González de 
la Aleja, haya recibido ya el re
frendo de la Asamblea Local y, 
por tanto, haya sido proclamado 
como candidato a las próximas 
elecciones, matizando que será 
el candidato propuesto al citado 
órgano del partido por el Comi
té Local entre los días 25 de fe
brero y 7 de marzo.

Nocete también se pronunció 
sobre la posible inclusión en las 
listas electorales del actual con
cejal de Cultura y portavoz so
cialista, Jesús Martín, y la actual 
teniente de alcalde de Participa
ción Ciudadana, Francisca López 
Yébenes, que es algo que "corres
ponderá al candidato y al Comi
té Local", por lo que, en su opi
nión, sobra hablar de que se está 
negociando con tal o cual perso
na, asegurando que en estos 
momentos los únicos 
interlocutores del PSOE en cues
tiones electorales son el porta
voz socialista, Jesús Martín, el 
alcalde, Victoriano González de

El programa electoral no 
está aún cerrado

Ignacio Nocete aseguró en su 
encuentro ante los medios de 
comunicación que el trabajo de 
cara a la elaboración de las lis
tas no está cerrado, advirtiendo 
que pueden presentarse candida
turas alternativas -al igual que ya 
sucedió en 1995- presentando 
antes de plazo un aval de 25 fir
mas de afiliados; así como el 
programa electoral. En este sen
tido, afirmó que "queremos ha
cer un programa participativo, en 
el que aporten su granito de are
na todos los ciudadanos e incre
mentar los contactos para cimen
tar esta base sólida gracias a los 
8 años de progreso que lleva el 
PSOE y que se apoya en la ges
tión que se está realizando en la 
actualidad".

El responsable de Organiza
ción de la citada formación po
lítica se mostró partidario de 
"crear en Valdepeñas un mode
lo de Bienestar Social en el que 
puedan mirarse otras ciudades", 
dejando patente el total apoyo de 
la Ejecutiva Local al trabajo que

J.L.M.Ignacio Nocete, secretario local de Organización del PSOE, ayer en rueda de prensa.

se viene realizando desde el equi
po de gobierno en el Ayuntamien
to de Valdepeñas

'^Los acuerdos con LCAM-
NI nos vienen dados "

Por su parte, en referencias a 
los acuerdos regionales alcanza
dos ayer entre PSOE e ICAM- 
Nueva Izquierda, Nocete decli

nó pronunciarse publicamente 
como representante del partido, 
aunque, a título individual, ma
nifestó que "mi opinión es que 
tres personas de ICAM-NI en las 
listas conjuntas es mucho", a 
pesar de que en ámbitos políti
cos se está estudiando la posibi
lidad de incluir a dos afiliados 
de Nueva Izquierda en las prime
ras diez posiciones de la lista

electoral conjunta".
Del mismo modo. Nócete 

habló del compromiso de su 
partido de incluir a más jóvenes 
y a más mujeres en las listas.

Ahora le toca jugar a los más 
de 200 afiliados al PSOE en 
Valdepeñas, que tienen fijados 
los días 10,12,17 y 19 para hacer 
pública su posición en los dife
rentes comités electorales.

”Así son las cosas", de TVE,
aborda hoy el caso Rosana

J.L,MARTÍNEZ

El programa de La Primera de 
Televisión Española "Así son las 
cosas", que presenta Manolo 
Jiménez, abordará este mediodía, 
entre la una menos veinte y las 
dos de la tarde, el caso de la 
desaparición de la joven valde- 
peñera Rosana Maroto, tal y como 
confirmó ayer a LA TRIBUNA 
el portavoz de la plataforma, Luis 
Fernando Canal, que, junto al 
novio de la joven, José María 
García del Vello, participarán hoy 
en la emisión en directo del cita

do programa.
Según indicó Canal a este 

diario, "en principio estamos 
abiertos a todas las preguntas que 
puedan surgir en el programa y 
nos llevaremos el dossier de 
actividades que llevamos reali
zadas hasta el momento".

Nuevas iniciativas de la 
plataforma

El portavoz de la "Asociación 
Amigos de Rosana" confía ade
más, según sus palabras, "en el 
buen hacer de TVE, que ya ha 

hablado del caso en numerosas 
ocasiones, tanto en el programa 
'Dossier', como en 'Así son las 
cosas', donde han hecho ya algún 
comentario".

Por otra parte, la plataforma 
"Amigos de Rosana" ha inicia
do los pasos para contactar, a 
través del correo electrónico de 
Internet con el Vaticano, teniendo 
pensado en breve remitir una 
carta explicativa sobre el caso, 
"en el intento que nos hemos plan
teado de que, mientras continúe 
este enigmático y triste caso, no 
quede ni una sola puerta a la que 
llamar", según concluyó Canal. Imagen del grupo de "Amigos de Rosana".

BT
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Disuelta la A.W "Los Portales".

Desaparece una de 
las dos asociaciones 
de vecinos de la 
Zona Centro

La Tribuna

La Asociación de Vecinos de 
la Zona Centro de Valdepeñas 
"Los Portales" se ha disuelto tras 
la reunión de la asamblea ge
neral del pasado día 28 de ene
ro a la que estaban citados sus 
107 socios y tras la dimisión de 
su presidenta, Amparo Crespo, 
y de la directiva, que se hizo pú
blica en esa misma reunión.

Esta asociación fue creada 
en octubre de 1997 y convivía 
en la zona centro con la Aso
ciación "Nuestra Señora de 
Consolación", que aún pervive, 
aunque no desarrolla actividad 
alguna desde hace meses.

La falta de interés de la gran 
mayoría de los socios, "a excep
ción de 13 que siempre nos han 
apoyado", tal y como matizó su 
ex presidenta. Amparo Crespo, 
a LA TRIBUNA, ha sido el prin
cipal detonante para la disolu
ción de esta asociación de ve
cinos.

El albergue juvenil registró un beneficio de 300.000 pesetas

”E1 Cañaveral” tuvo 903
visitantes en su primer año

LaJIribuiin

Un total de 903 personas han 
utilizado las instalaciones del 
Albergue Juvenil "El Cañave
ral" de Valdepeñas durante el 
año que lleva abierto, según los 
datos facilitados por la conce
jalía de Juventud del Ayunta
miento de la citada localidad.

Esta alta ocupación, según 
informa el gabinete de prensa 
municipal en nota de prensa, ha 
permitido obtener un beneficio 
de 300.000 pesetas que serán 
utilizadas para la mejora de otros 
servicios que el Ayuntamiento 
destina a los jóvenes.

La procedencia de los 
alberguistas ha sido predomi
nantemente nacional, con gran 
acogida por parte de los j óvenes 
de la provincia.

El Albergue, que está inclui
do en la Red Nacional de Al
bergues, tiene actualmente re
servado el total de sus 53 pla
zas durante los fines de sema
na de febrero y marzo, el pre
cio de la pensión completa para 
los jóvenes de Valdepeñas es de 
1.023 pesetas diarias.

''Stand de Expo Ocio '99 "

El concejal de Juventud, 
Felipe Rodríguez, ha valorado 
positivamente la respuesta ob
tenida por el albergue y ha des
tacado la excelente labor que 
está desarrollando la empresa

ALBEflOJE 
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"El Cañaveral" está situado a 5 kilómetros de Valdepeñas. J.L.M.

de servicios "Cencibel", 
adjudicataria de la explotación 
del albergue, que, según 
Rodríguez, estrá presente entre 
los días 13 y 21 de marzo próxi
mos en el stand de la Dirección 
General de Juventud con el que 
la Junta estará presente en "Expo 
Ocio'99" en Madrid. Para este 
evento se ha editado un video y 
folletos explicativos sobre el 
albergue y Valdepeñas como 
destino de turismo y ocio.

Dotación de dos aulas

Por otra parte, gracias a la 

gestión de Rodríguez, que tam
bién es concejal de Educación, 
el Ayuntamiento ha realizado 
obras de adaptación en el anti
guo laboratorio del colegio 
público "Lucero", a fin de trans
formarlo en dos aulas de edu
cación primaria.

Hasta la fecha, estos alum
nos ocupaban dos aulas situa
das fuera del edificio del cole
gio. Esta reforma supone tam
bién un ahorro en los gastos de 
mantenimiento y las aulas que 
han quedado vacantes podrán 
ser utilizadas por el Ayunta
miento para usos sociales.

* El secretario de Orga
nización del PSOE, Igna
cio Nocete, que debido a un 
error llegó casi media hora 
tarde a su encuentro con los 
medios de comunicación, 
desmintió que haya "nom
bres" seguros en la Isita 
electoral de su partido.

* Algo obvio, teniendo 
en cuenta que es una deci
sión que tienen que refren
dar los afiliados en Asam
blea General, siendo ade
más un punto en el que el 
candidato sí que tiene mu
cho que decir.

* A grandes rasgos se 
trataba de desmentir "par
te de una información pu
blicada en los últimos días 
y refrendar otra parte, aun
que, en cierto modo, no 
hayan guardado mucha re
lación con las manifestacio
nes del portavoz socialis
ta, Jesús Martín, el último 
viernes,

* O sea que, como se 
decía en "Barrio Sésamo", 
en ocasiones "hay que 
aprender a desaprender".

* Fuera de esto, Nocete 
dijo, a título personal, que 
le parece exagerada la in
clusión de tres componen
tes de ICAM-NI en la lista 
conjunta, cuando a nivel 
político se empieza a ma
nejar que dos miembros de 
esta última formación irán 
entre los diez primeros...

La FEMP puntualiza sobre el 
proyecto de "Nuevos Horizontes"

Desaparecida el día 25 de junio de 1998 
por los alrededores de VALDEPEÑAS (C. Real)

J.L.MARTÍNEZ

El secretario general de la 
FEMP-CM (Federación Españo
la de Municipios y Provincias de 
Castilla-La Mancha), Angel 
Fernández, puntualiza en decla
raciones efectuadas a este dia
rio sobre la proporción de los 
colectivos desfavorecidos que 
participan del programa "Avan
ce", referente a la creación de 
empresas de inserción para es- 
las personas, y que en Valdepe
ñas se desarrolla con un total de 
JO alumnos, bajo la gerencia de 
•a Asociación Contra las Toxi
comanías "Nuevos Horizontes" 
ce Valdepeñas". Este proyecto, 
Jna vez concluido el proceso 
normativo el próximo mes de 
Janio, servirá para la creación de 
'*ba empresa de multiservicios 
Q^o empleará a un total de 20 
trabajadores.

. Fernández señaló a este dia- 
fio que "el 75 por ciento de es

tos alumnos, al tratarse de un 
proyecto regional que se finan
cia a través del programa 'Inte
gra', del Fondo Social Europeo, 
se han elegido a través de los 
informes de los Servicios Socia
les de ocho ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha y que, en 
ningún caso, tenían problemas 
con las drogas".

Procedencias de los alum
nos en Valdepeñas

Fernández, quien puntualizó 
que en este porcentaje extraído 
de los Servicios Sociales se in
cluye a parados de larga dura
ción, trabajadores de más de 45 
años y personas con escasa cua
lificación, entre otros colectivos, 
agregó que el 25 por ciento res
tante de los alumnos ha sido 
seleccionado de los diferentes 
Equipos de Atención al 
Drogodependiente (EAD) de la 
región. En este sentido, de los 
30 alumnos que participan de 

este programa europeo en Val
depeñas, 3 son de Albacete, sin 
que ninguno de ellos haya sido 
drogodependiente; 5 de Alcázar 
de San Juan (dos normalizados 
y tres ex toxicómanos); 16 de 
Ciudad Real, 13 de población 
normalizada y 3 ex drogo-depen- 
dientes; y, por último, 6 son de 
Puertollano, de los que tan sólo 
uno ha tenido problemas con el 
consumo de drogas, según los 
datos facilitados a este diario por 
el secretario general de la FEMP 
en Castilla-La Mancha.

Angel Fernández señaló, ade
más, que "este es el único pro
yecto en la región en el que par
ticipan y colaboran hasta ocho 
administraciones distintas", agra
deciendo, del mismo modo, la 
colaboración que se presta a tra
vés de los diferentes Ayuntamien
tos acogidos a este programa, que 
asumen el 25% de los gastos de 
formación, tarea que en Valde
peñas se realiza en la dependen
cias de la antigua bolera.

ROSANA MAROTO QUINTANA
21 años

. Si pueden dar alguna información, 
llamen al Telefono 091 (Policía Nacional)



16 Martes, 9 de febrero de 1999 El objetivo de AS AJA, según su 
presidente local, Molina, es 
organizarse para evitar los 
problemas que se dan en la campaña

ASAJA insta a los "Lazarillo” hizo una 
aproximación a la palabra 
desde vertientes disparesproductores de melón 

a oi^anizarse
Los productores de melón 
del te'rmino municipal de 
Manzanares están recibien
do fichas en las que la Aso
ciación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) les 
insta a que especifiquen la 
cantidad de producto que 
van a sembrar, la situación 
de sus terrenos y la produc
ción media que piensan re
coger.

La Tribuna

El objetivo de ASAJA, según 
su presidente local, José María 
Molina, es comenzar a organi
zarse para evitar los problemas 
que se dan en plena campaña con 
importantes caídas de los pre
cios cuando la oferta de produc
ción supera la demanda de mer
cado. Al mismo tiempo ASAJA 
completa el cuestionario pregun
tando si piensan realizar otros 
cultivos hortícolas «con el fin de 
estructurar el sector de melón en 
particular y el hortícola en ge
neral», añade Molina, quien 
considera muy importante esta 
iniciativa para crear una Orga
nización de Productores de Fru
tas y Hortalizas (OPFH).

Con el fin de prevenir los 
problemas que se han dado en 
la última campaña en el sector 
del melón, la sectorial provin
cial de frutas y hortalizas de 
ASAJA, a la que pertenece José 
María Molina, decidió en di
ciembre animar al

QUINTO ANIVERSARIO

JESUS-MARIA 

SANROMA SIMAL
Se nos fue el día 11 de febrero de 1994

Tu familia

Suplican le tengáis presente en vuestras oraciones.
Te queremos mucho Jesús-María, siempre te querremos

La Eucaristía por su eterna felicidad se celebrará el día 11 de febrero de 1999, 
a las 9 de la mañana, en la Parroquia de Sta. María la Mayor de Daimiel

ASAJA pretende evitar la caída de precios que se dan durante la campaña.

asociacionismo, creando 
OPFH’s que regulen la siembra 
y posterior comercialización del 
melón, pudiendo también optar 
a las ayudas de la Administra
ción.

Según el presidente local de 
ASAJA, el gobierno de Castilla- 
La Mancha fue sensible a esta 
petición de la organización agra
ria y hace unos días publicó la 
orden que regula las ayudas al 
sector melonero «siempre y 
cuando esté asociado», como 
única forma de regular la 
oferta.Molina manifiesta que los 
productores de melón con los que 
ha tenido oportunidad de hablar 
comentando la posible creación 
de una organización «han visto 

bien la idea». El problema que 
Molina encuentra es que «des
graciadamente, los agricultores 
hacen sus cuentas en base a sus 
necesidades», resultando en 
ocasiones que ocurre como en 
el cuento de la lechera.El respon
sable de ASAJA en Manzanares 
considera que es hora de dejar
se de hacer cálculos individua
les para planificar el cultivo de 
forma global, «el melón hay que 
sembrarlo organizadamente», 
precisa.Delas 17.000 hectáreas 
de regadío que existen en el tér
mino municipal de Manzanares 
«unas seis o siete mil, que pro
ducen entre cuarenta y cincuenta 
mil toneladas, están dedicadas 
al melón», según Molina.

La Tribuna

La función de la palabra y 
el lenguaje vistos desde vertien
tes tan variadas como la teolo
gía, la educación, la antropolo
gía o la lingüística centraron la 
atención del primer acto cultu
ral de febrero organizados por 
«Lazarillo T.C.E.». Los ponen
tes, que no tenían acotado el 
terreno ni la perspectiva, trata
ron «la palabra» desde la ópti
ca de sus propias especialida
des, según el presidente Cecilio 
Amores, presidente de la aso
ciación cultural manzanareña.

José Berlanga hizo una 
aproximación a «la palabra» 
desde un punto de vista cerca
no a la teología; Mercedes 
Sánchez-Cantalejo se mostró 
más sensible a un acercamien
to de carácter lingüístico, mien
tras que Bernardo Femández- 
Pacheco se aproximó a este tema 
tan amplio y céntrico en la cul
tura europea, desde Grecia hasta 
nuestros días, desde la vertien
te psicológica.

Los tres ponentes analizaron 
el fenómeno de «la palabra» con 
bastante «altura», imprimien
do a sus discursos un tono ele
vado que en ocasiones se hizo 
dificil de entender, pero Diego 
Carrión, moderador de la mesa 
redonda, se encargó de solven

Gallardo: interpreto el papel 
más importante de mi carrera 
en Tas últimas lunas*

La Tribuna

El actor José Luis Gallardo, 
intérprete del papel más impor
tante de «Las últimas lunas», 
metido todavía en el personaje 
del profesor jubilado que está 
a punto de ingresar en una resi
dencia de ancianos, dijo al fi
nal de la función que represen
tó en el Gran Teatro de 
Manzanares que éste es el «pa
pel más importante de su carrera 
profesional».

El público que asistió a la 
representación -con el cual el 
actor cree haber conectado- 
disfrutó de un argumento rea
lista y cotidiano, lleno de sen
timientos y plagado de recuer
dos. Gallardo, en una magnífi
ca interpretación, muestra los 
pensamientos más profundos de 
un hombre- un viejo profesor- 
lleno de vivencias que ha ido 
acumulando en su corazón, re
pleto de nostalgias de la mujer 
que perdió hace tiempo y de la 
que aún continúa enamorado, y 
ahíto de conflictos con su pro

tar esta dificultad traduciendo lo 
expresado en lenguaje llano para 
el público asistente. El acto tuvo 
tres partes claramente definidas. 
Los contertulios expusieron por 
separado sus puntos de vista 
influenciados por «su profesión 
y forma de hacer las cosas» en 
la primera parte, para pasar a un 
intercambio de opiniones entre 
ellos en la segunda, y terminar 
en un diálogo fluido con el pú
blico en la tercera.

Amores señala que querían 
abrir el salón de «Lazarillo» con 
un acto que «les llevara a refle
jar lo que la actual Junta quie
re». En este sentido se ha inten
tado abrir el curso «con un tema 
en el que confluyeran distintos 
puntos de vista para que se vie
ra lo que ha sido Lazarillo du
rante los últimos cuarenta años, 
heterogéneo y homogéneo a la 
vez». Con «La palabra» también 
se ha intentado dar la visión de 
«un Lazarillo renovado con as
piraciones de futuro pero a la vez 
manteniendo bastante raigambre 
con el. pasado», precisa.El pre
sidente de «Lazarillo» cree que 
la experiencia ha resultado po
sitiva, «la gente que estuvo lo 
pasó bien». Amores añade final
mente que la nueva Junta,direc- 
tiva «lo que quiere no es traer 
siempre actos minoritarios sino 
también mayoritarios, en los que 
predomine la juventud».

pio hijo, con cuyo carácter cho
ca.

Gallardo califica la obra de 
«muy buena y eficaz», destacan
do sobre todo la unidad familiar 
formada por los tres actores -Juan 
Luis Gallardo, Carmen Conesa 
y Luis Perezagua-, el autor, el 
director y el adaptador. Hay que 

.recordar que esta obra, interpre
tada por Marcelo Mastroiani 
durante el último año de su vida, 
se ha representado en diecisiete 
países y que la versión traída a 
Manzanares es la que más le 
gustó al autor.Galiardo dice que 
a lo largo de las 160 representa
ciones que lleva hechas, se van 
acumulando emociones, diver
siones, amores y recuerdos muy 
personales que le sirven para 
«hacer renacer cada día un hom
bre nuevo, con nuevos compoj' 
tamientos». De ahí que no dude 
en afirmar que el viejo profeso^ 
de «Las últimas lunas» es e 
«personaje de toda su carrera 
profesional» y la obra es «la tuas 
importante de todo lo que n® 
hecho hasta ahora».



Martes, 9 de febrero de 1999 1 7La gestora conoció un amplio 
informe de la comisión de obras, 
sobre asuntos relacionados con la 
construcción de la nueva planta

un
a

a

^e autorizó el inicio de las obras de la línea amarilla de la nueva planta

Reunida la comisión 
gestora de Comsennandia
La comisión Gestora de la Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha, reunida en Alcázar de San Juan el pasado 
fin de semana, bajo la presidencia de su titular Angel 
Antonio Ruiz Palomares abordó diversos temas que afec
tan a la Mancomunidad.

>, La Tribuna

Entre elfos se trataron temas 
como el seguimiento y supervi
sión de las diferentes partes de 
las obras de la nueva planta y la 
autorización del inicio de las 
obras de la denominada línea

tedero de rechazo y las instala
ciones auxiliares, al haber su
frido una modificación presu
puestaria. También fue aprobada 
la no demolición de los edificios 
de la antigua planta, para, una 
vez reformados, dedicarlos a 
otros usos.

subvención de 1.200.000 pese
tas para la adquisición de un ve
hículo y material informático para 
la OMIC mancomunada.

Se dio a conocer igualmente 
. el informe de gestión del servi- 
’, cio de maquinaria de caminos que, 

entre otros áctnacioneá, ha pro- 
. cedido el pisado año a reparar 
un total de 530 kilómetros, en

diferentes pueblos de la 
mancomunidad.Por ultimo 
Comsermancha va a colaborar 
con el Instituto San Juan Bosco 
de Alcázar, ya que este centro 
se va a encargar de realizar un 
concurso escolar entre los diver
sos centros escolares de la tota-, 
lidad de pueblos de la zona 
Mancha, concurso que versará

As]^cto de la nueva planta*

sobre la historia y las costumbres 
de cada uno de los pueblos.

amarilla, que entrará en servi
cio con la inauguración de la 
nueva planta, junto a temas como 
las actuaciones llevadas a cabo 
en materia de arreglo de cami
nos, contratación de personal, 
OMIC y otros.La gestora cono
ció un amplio informe de la co
misión de obras, sobre diversos 
asuntos relacionados con la cons
trucción de la nueva planta. En 
ese sentido, la gestora autorizó 
el cambio de ubicación de la planta 
de transferencia de residuos que 
se iba a construir en Quintanar 
de la Orden a la localidad de Pue
bla de Almoradiel. Igualmente 
aprobó el presupuesto del ver-

Finalmente el pleno de la ges
tora dio el visto bueno a la cons
trucción de la denominada linea 
amarilla, lo que permitirá la re
cogida selectiva en origen una 
vez entre en servicio la nueva 
planta en los meses de abril o 
mayo. El importe de esta am
pliación rondará los 85 millones 
de pesetas.

En otro orden de cosas el ple
no aprobó la contratación tem
poral de un auxiliar de OMIC y 
administrativos para apoyar la 
gestión de la recaudación eje
cutiva. Se conoció la concesión 
a Comsermancha por parte de 
la Consejeria de Sanidad de una

Comienzan las actividades 
de la mujer en Alcázar

La Tribuna

Durante todo el mes de ene
ro la coordinadora de mujer de 
la Concejalía del mismo nombre 
ha estado preparando lo que será 
el programa de actividades de 
rrrujer en los próximos meses. En 
simes de enero se comenzó con 
si apoyo técnico para solicitar 
subvenciones con el fin de rea
lizar actividades destinadas a 
'Mujeres. Este apoyo se ha pres- 
13do a las asociaciones que lo han 
solicitado, en su inmensa mayo
ría «las vocalías de la mujer» de 
las asociaciones de vecinos.

Por otra parte, ya han comen
zado a realizarse los habituales 
J<Café-tertulia», que supone un 
Ugar de encuentro y debate de 
lirias que interesan a las muje- 

■^^s. El íiidice de participación en 
®staactividad es bueno. Durante 
^ste mes se trataran temas como 
primeros auxilios, rebajas y con
chan con la presencia de la 
oncejalía delegada de mujer, 

^osaM^ Candel quien les expli- 
^ba el programa de mujer que 

J^ne desarrollando el Ayunta- 
b^ontoen la actualidad. Las obras

de la plaza también será otro tema 
a tratar y contará con la presen
cia del concejal-delegado de 
obras, el estress, psicoterapia, 
temas ginecológicos. La educa
ción de los hijos, el papel de las 
abuelas en la educación de los 
nietos y un largo etcétera que 
estarán respaldados por la pre
sencia de profesionales en cada 
tema planteado en el transcur
so del «Café-tertulia».

Talleres de manualidades

A estos talleres de 
manualidades se han matricu
lado 170 mujeres y la respuesta 
ha sido masiva. Cada barrio 
cuenta con su propia actividad 
y el taller de manualidades es
taba compuesto por las siguientes 
especialidades; decoración de 
madera, decoración de escayola, 
pintura en tela y restauración.

Además el día 19 se cele
brará una jornada sobre «La 
mujer y el poder local». Al acto 
asistirá la directora general de 
la mujer que hablara sobre «La 
mujer en el poder local a partir 
de la conferencia de Pekín».

INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

AYUDAS COMUNITARIAS AGRARIAS 1999
Domicilie en el Banco Central Hispano las ayudas que la 

Unión Europea concede a los agricultores y ganaderos.

Además, al domiciliar 
las Ayudas llévese un Regalo Seguro

LO MEJOR
EN SU

CAMPO



18 Martes, 9 de febrero de 1999 Garrido matizó que la depuradora 
de aguas es un proyecto de 61 
millones que es importantísimo 
para futuras generaciones

El presidente de la Diputación, Jesús Garrido, acompañó a Cabezas en el acto

«Un paso más en la política medio ambiental que está 
llevando a cabo la Diputación». Así definía Jesús Garrido, 
presidente de la Diputación la inauguración de la 
Depuradora de Aguas Residuales y el Punto Limpio de 
Piedrabuena.

Inaugurada la depuradora y el 
punto limpio de Piedrabuena

La Tribuna

Garrido que estuvo acompa
ñado en la inauguración por el 
alcalde de Piedrabuena, José 
Luis Cabezas y los diputados 
provinciales Martín-Toledano, 
Vicente Gil-Ortega, y Angel 
Jiménez afirmó que «en este tipo 
de actuaciones venimos traba
jando las admisnitraciones desde 
hace tiempo y en esta provincia 
afortunadamente estamos culmi
nando proyectos que son muy im
portantes para resolver los pro
blemas ecológicos y medio
ambientales. Garrido matiza 
igualmente, que la depuradora 
de aguas es un proyecto de 61 
millones de pesetas que es 
importantísimo para futuras 
generaciones.

La Depuradora de Aguas 
Residuales funciona con un sis
tema biológico, que permite una 
financiación más económica y 
ahorra en la explotación y man
tenimiento en comparación con

El Parque de Cabañeros podría verse 
afectado por el trasvase Abraham-Gasset

^ La Tribuna

La plataforma intermunicipal 
en defensa del río Bullaque con
sidera que el Parque Nacional 
de Cabañeros se verá «seriamen
te afectado» por el proyecto de 
trasvase de agua entre los pan
tanos de la Torre de Abraham y 
el Gasset, en la provincia.

El portavoz de la plataforma. 
Buenaventura Velasco, indicó 
ayer que tanto las obras, que son 
necesarias para realizar la con
ducción, como la falta de agua 
que se puede producir en el río 
Bullaque si se realiza el proyecto, 

• perjudicarán considerablemente 
al Parque Nacional de 
Cabañeros, del que forma parte 
un tramo del cauce del río.

Ajuicio de este colectivo, no 
«existen garantías» para que el 
río Bullaque pueda seguir man
teniendo su cauce tras la reali
zación del trasvase, por lo que 

un sistema convencional. Una 
depuradora que se ha realizado 
teniendo en cuenta una pobla
ción para el año 2010 de 6.500 
habitantes. Actualmente el agua 
tratada diariamente en la plan
ta, que estaba en periodo de 
pruebas es de 1332 m3.

La obra también ha incluido 
la construcción de una conduc
ción de 850 metros de longitud, 
para recoger tres colectores que 
vertían en el arroyo. La princi
pal característica de esta 
depuradora es una batería de 
biodiscos de plásticos al que se 
adhieren las bacterias, forman
do una película que va engordan
do y termina por desprenderse 
en un decantador donde se de
pura el agua.

También fue inaugurado el 
punto limpio de este municipio, 
que supone el sexto de la pro
vincia, después de que se hayan 
puesto en funcionamiento los de 
Ciudad Real, Malagón, La So
lana, Membrilla y Bolaños, que 

muchas de las especies que se 
encuentran en este río sufrirán 
«un quebranto importante de sus 
hábitats».Buenaventura 
Velasco, que hizo estas afirma
ciones tras la celebración de una 
asamblea informativa, dijo que 
la plataforma intermunicipal 
estudia organizar en los próxi
mos meses una gran manifes
tación en Ciudad Real, similar 
a la realizada en 1995, en la que 
esperan reunir a un número sig
nificativo de vecinos de la co
marca.

«La gente está cada vez más 
sensibilizada en contra de este 
proyecto y cada vez son más las 
personas que están pidiendo 
hacer presente su oposición a 
esta iniciativa, que consideran 
atenta contra su propia calidad 
de vida», afirmó Velasco. 
Comentó que los vecinos de la 
cuenca del río Bullaque también 
quieren garantizar su desarrollo

Garrido junto a Martín Toledano y Cabezas en la inauguración.

fueron los primeros soliciados 
por los respectivos ayuntamien
tos. Este punto limpio consta de 
dos contenedores de 40 m3; uno 
destinado a madera y sanitarios 
y el otro destinado a los electro
domésticos inservibles, tales 
como lavadoras, televisores y 
chatarra en general. Garrido 
afirmó que los puntos limpios 

8

b

La plataforma en defensa del Bullaque informó del peligro.

en torno al agua, que está en personas quieren llevársela a 
peligro porque, dijo, «algunas otros lugares de la provincia».

están dentro de la campaña de 
concienciación que la Diputación 
está llevando a cabo sobre cui
dados del Medio Ambiente y 
Naturaleza, y es importantísimo 
para reutilizar la basura, ya sea 
para haber abonos o papel car
tón, entre otros, además de con
seguir que lleguen menos kilos 
de basura al vertedero.

Piedrabuena 
solicitará a \ 
Obras Públicas 
una emisora de 
radio

La Tribuna

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena gestionará en los 
próximos días ante la 
Consejería de Obras Públicas 
los permisos necesarios para 
poner en marcha una emisora 
propia de radio que emita en 
frecuencia modulada (FM).

La institución municipal 
trasladará así la propuesta rea
lizada por la asociación de 
jóvenes «Brújula», quienes han 
presentado un proyecto para 
instalar la emisora de radio y 
que cuenta con el respaldo de 
todos los grupos políticos, se
gún manifestó el alcalde, José 
Luis Cabezas.

El alcalde apoya la inicia
tiva

El alcalde explicó que el 
Ayuntamiento apoya esta ini
ciativa y recordó que ya se 
subvencionó un curso sobre 
técnicas de comunicación y 
funcionamiento de emisoras de 
radio, que ha sido impartido a 
quince jóvenes de Piedrabuena.

El alcalde indicó que el ob
jetivo de este proyecto es favo
recer la comunicación entre los 
vecinos, a los,que se les ofre
cerá un medió adicional para 
poder conocer todos los asun
tos relacionados con la actua
lidad municipal. Comentó que 
las previsiones de la asociación 
juvenil «Brújula» son comen
zar, lo antes posible, un perio
do de emisión en pruebas para 
consolidar la futura programa
ción de la emisora de radio.

Declarado un 
incendio en una 
de las casas de la 
Plaza de Toros de 
Almadén

La Tribuna

Un incendio se declaró ayer 
en una de las viviendas aban
donadas de la Plaza de Toros 
de Almadén, declarada Monu
mento Histórico Nacional, sin 
que se produjeran importantes 
daños, según manifestaron a 
este diario fuentes del 1006 y 
de la Policía Local. El fuegose 
inició sobre las cinco de la tar
de en la parte superior de una 
de las casas, quedando extin' 
guido unas tres .horas después 
aproximadamente. En las labo
res de extinción participaron os 
bomberos del 1006-uno de ellos 
sufrió una pequeña herida^ 
una mano- y policías locales' 
Fuentes de este Cuerpo 
ron que "no sabemos si habr 
sido intencionado".

M.C.D.202:
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yíS carnavales de la localidad se celebrarán hasta el 17

Herencia eligió a sus 
”perlés” de honor

La Tribuna

Herencia ha elegido a sus 
«Perlés» de Honor del Carnaval, 
de Interés Turístico 
Regional.Los «Perlés de Honor» 
son personas, instituciones y 
asociaciones que se han desta
cado por sus acciones en los 
distintos ámbitos de Herencia: 
el deportista Elías Molina-Pra- 
dos, la empresa de transportes 
Abengoza SL, el grupo de tea
tro Picazuelo, los misioneros 
Santiago Rodríguez y Rafael 
Raserón, el Consejo Local de la 
Juventud de Herencia y el con
sejero de Cultura, Justo 
Zambrana.

Santiago Rodríguez y Rafael 
Raserón, misioneros en Brasil, 
fueron elegidos «perlés de ho
nor» del ámbito 
sociohumanitario por sus traba
jos desde hace más de 10 años 
en pro de la defensa de perso
nas privadas de lo más básico 
como la alimentación, un techo 
o saber leer y escribir. Estos 
misioneros, de la congregación 
de Padres Mercedarios llevan a 
cabo proyectos de acogida a 
«meninos da rua» o niños de la 
calle, en centros donde se im
parte, además de la educación 
básica, la Formación Profesio
nal para los más jóvenes a fin 
de posibilitar su inserción labo
ral.

El «Perlé de Honor» 
institucional se ha otorgado a la 
Consejería de Educación y Cul
tura en la figura de sú titular Justo 
Zambrana, por la labor educati
va que está llevando a cabo en 
la localidad a través de las dis
tintas instituciones.

Elías Molina-Prados fue ele
gido en el ámbito deportivo. Este 
joven futbolista de 16 años lle
va varias temporadas en el At
lético de Madrid Juvenil donde 
juega de media punta. Este ju
gador ha sido goleador del pa
sado campeonato del 
«Mundialito 98».

En el ámbito sociolaboral. 
Transportes Abengoza SL ha 
sido premiada por ser una em
presa que lleva trabajando ge
neración tras generación desde 
su fundación en 193 8, siendo su 
promotor Federico Abengoza, y 
ndaptándose a las nuevas 
tecnologías.El grupo de teatro 
ycazuelo, que inició su anda
dura en el año 93 como fruto de 
id actividad desarrollada en el 
Jdller de teatro de la Universi- 
ddd Popular, ha visto reconoci
do su trabajo en el ámbito 
sociocultural por sus acciones 
dltruistas y de cooperación con 
jovenes y mayores. Su última 
'^dpresentación fue «En la luna 
pdgra», montaje sobre textos de 
oderico García Lorca, ha cau- 

Jddo gran admiración entre los 
ddrencianos.

El Consej o Local de la Juven

tud de Herencia ha sido elegido 
en el ámbito de asociacionismo, 
que echó a andar en 1988. En él 
están representados los jóvenes 
pertenecientes a distintos gru
pos y/o asociaciones de la loca-

Ayuntamiento de Almagro

lidad para poder así compartir y 
luchar por la consecución de 
recursos en pro de las necesida
des de los jóvenes en temas como 
la solidaridad, el empleo, la ca
lidad, cooperación, etc.

Detenidas tres personas 
como presuntos autores de 
hurto en Daimiel

LaJIrihuiia
En la madrugada del sábado 

al domingo pasados, fuerzas de 
la Guardia Civil detuvieron a 
A.F.F., de 21 años, como pre
sunto autor de un delito de 
receptación. Al ser identificados 
por una patrulla en el aparca
miento del Club Montecarlo, de 
Daimiel, cuando conducía el 
vehículo Z-0377-M, fue encon
trado en el interior del mismo 
una caja de herramientas de 52

I CENTENARIO

DE LA LUZ ELÉCTRICA

EN ALMAGRO 

• 1899-1999 •

JOAQUÍN PIXÁN
TENOR

MARÍA ESPADA
Soprano

IVAN MARTÍN
PIANO

OBRAS DE

V. Bellini F. Obradors
L. Denza J. Turina

G. Rossini I. Albéniz
R. Schumann M. Falla

G. Donizetti M. Torroba

piezas, comprobándose que pro
cedía del robo perpetrado en la 
empresa "Lubricantes García 
Córdoba, S.L.", el pasado día 
11 de enero, siendo dicha caja 
reconocida por el propietario de 
la misma.A consecuencia de 
esta actuación, miembros de la 
Benemérita procedieron, pos
teriormente, a detener, en 
Puertollano, a D.H.V. y 
M.A.H.V. como presuntos au
tores de un delito de hurto en la 
mencionada empresa.

Entrada:
Libre

Día:
Martes, 
9 de febrero 
1999

Hora:
20,00 h.

Lugar:

Teatro
Municipal de
Almagro

UNION FENOSA
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Esta tradicional fiesta será el "jueves lardero". en la plaza de España lU de Tomelloso 
califíca como

El manteo de peleles servirá para 
abrir el Carnaval de Calzada

La Tribuna

El manteo de peleles en el café 
de sobremesa del próximo día 
11, jueves lardero, servirá de 
antesala del Carnaval de Calza
da de Calatrava. El tradicional 
manteo de peleles-as, ritual de 
origen desconocido, tiene una 
gran raigambre popular entre los 
calzadeños, muchos de los cua
les especulan sobre su proceden
cia como fiesta que celebraban 
las cuadrillas de olivareros al 
final de la recogida de la aceitu
na. La Plaza,de España es,el 
escenario del manteo.

Durante el «Jueves Lardero», 
jóvenes y miembros de la terce
ra edad cantan canciones típicas 
de celebración, algunas tan ca
racterísticas como la que dice 
«Al pelele el gusta el vino, al 
pelele le gusta el pan, al pelele 
le gusta todo, menos ir a traba
jar».

La programación carnavales
ca del Ayuntamiento de Calza
da, a través de su concejalía de 
Cultura y en colaboración con 
varias asociaciones de la loca
lidad, se abrirá en la noche del 
viernes con el pregón a cargo de 
Paco Racionero y la actuación 
de la chirigota «Los Picaores», 
actos a los que seguirán el pri
mer baile de las fiestas ameni
zado por la orquesta Elite en la 
Carpa Municipal, de carácter 
gratuito.

El desfile de comparsas ten
drá lugar el sábado 13 de febre-

Espinosa repetirá como candidato 
a la Alcaldía de Calzada

La Tribuna

La Comisión Ejecutiva Lo
cal del Partido Socialista Obre
ro Español de Calzada de 
Calatrava aprobó por unanimi
dad de los diecisiete miembros 
que compone dicho comité, la 
propuesta presentada por el se
cretario general, Lázaro Gómez 
Pérez, de que sea el actual al
calde y diputado provincial, 
Francisco Espinosa Espinosa, 
quien encabece la candidatura 
del PSOE a la Alcaldía de Cal
zada en las próximas elecciones 
Municipales a celebrar el próxi- 
nio 13 de junio de 1999.

Según Lázaro Gómez, secre
tario general, Francisco Espino
sa, "es nuestro mejor cabeza de 
lista y con él estamos seguros 
de ganar las próximas eleccio
nes municipales, debido a la 
intachable gestión realizada por 
el actual equipo de gobierno

Los niños tendrán serán los protagonistas del Lunes de Carnaval.

ro a partir de las 16.30 horas 
partiendo de la Carpa Munici
pal, con capacidad para unas 800 
personas. Por la noche, vuelve 
el baile a la Carpa a precios 
populares, exceptos las compar
sas que entrarán gratis.

El domingo de Carnaval apar
te del desfile por la calle y del 
Baile nocturno se ha previsto la 
celebración de un baile para la 
Tercera Edad, con entrada 

municipal en toda la legislatura 
y la confección de un programa 
ilusionante para todos los ciu
dadanos de Calzada de 
Calatrava".

Francisco Espinosa Espino
sa, presente en dicha reunión del 
Comité Local, agradeció lacón- 
fianza depositada en él por los 
compañeros de la Ejecutiva y les 
prometió no defraudarles, di
ciéndoles que tiene más ilusión 
y ganas de trabajar que nunca. 
En una pequeña intervención, el 
actual alcalde,dijo asumir la 
responsabilidad de encabezar 
nuevamente "nuestra candidatu
ra municipal en las elecciones 
del 13 de junio, estando seguro 
que las vamos a ganar, porque 
los socialistas de Calzada nos 
podemos presentar a nuestros 
vecinos con la cabeza bien alta 
por el trabajo desarrollado a lo 
largo de estos cuatro últimos 
años y porque con la colabora- 

gratuita.Los niños serán los pro
tagonistas del Lunes de Carna
val, día 15, con un baile infantil 
en la Carpa Municipal y la ac
tuación de Sin-Shalabin, estable
ciéndose además un concurso de 
máscaras y disfraces.Los adul
tos celebrarán su concurso de 
Máscaras y Disfraces en la pla
za de España el martes 16 de 
febrero a partir de las 6 de la tarde.

El velatorio y entierro de la 

Francisco Espinosa, actual alcalde de Calzada.

ción, participación y responsa
bilidad de todos vosotros y del 
resto de los compañeros, vamos 
a presentar una candidatura ca

Sardina tendrá lugar durante el 
fin de semana siguiente, siendo 
coordinado por el taller de Tea
tro de la Tercera Edad del Cen
tro Social en la Carpa Munici
pal en un baile con entrada gra
tuita. El entierro tendrá lugar al 
día siguiente, sábado, en la mis
ma carpa antes de pasar al Baile 
de Piñata que unirá la noche 
sabatina a la madrugada domi
nical.

paz de seguir ilusionando a to
dos los calzadeños y conseguir 
nuevamente el apoyo mayorita
rio de los ciudadanos".

conservadores los 
presupuestos del 
Ayuntamiento

La/Tninma

El grupo municipal de Iz
quierda Unida (IU) en el Ayun
tamiento de Tomelloso califi
có ayer de «conservador y 
continuista» el presupuesto 
municipal aprobado el pasado 
mes de enero, según indicó en 
una nota de prensa.

Además IU, que no hizo 
pública su postura en el pleno 
en que se debatieron los Pre
supuestos, al considerar que el 
equipo de gobierno de la cor
poración municipal, gobernada 
por el PP, no había dejado tiem
po para estudiarlos, afirmó que 
es una»falta de seriedad» el que 
unos días después de aprobadas 
las. cuentas se produz^can una 
módificacíóii dq crédita. ■ í y 
‘ Para el grupo muríicipalde 

’IU^ estos presupuestos no su- 
ponen un avance en la función 
redistributiva que deberían te
ner y denunció la condonación 
de las contribuciones especia
les en las obras de mejora de la 
Plaza de España y que el Im
puesto de Bienes Inmuebles 
grave, «con una mayor cuota 
tributaria, a las viviendas de la 
periferia que a las que se encuen
tran en el centro de la pobla
ción».

Por otro lado, también criti
có la gestión privada del Servi
cio de Aguas, que impide que 
sus beneficios reviertan en los 
ciudadanos, como en otras po
blaciones, y que se haya modi
ficado la relación de puestos 
de trabajo del Ayuntamiento, 
«sin haberse negociado, en mu
chos casos, con los representan
tes sindicales».Los representan
tes de la coalición en el Ayun
tamiento mostraron, además, 
su preocupación porque no se 
haya constituido el Consejo 
Económico y Social de esta 
localidad, que permitiría que 
los agentes económicos y socia
les participaran en la elabora
ción de los presupuestos.

La campaña 
"Tomelloso por 
Centroamérica" 
recaudó 1’7 
millones

LaJliW

La recaudación de la cam
paña «Tomelloso 
Centroamérica» ascendió í 
1.760.000 pesetas, según infor' 
marón el Centro Social de este 
ayuntamiento y las asociacio
nes de barrios, que han organ'' 
zado la recogida de la ayudO'

Además, dentro de esta cam
paña está previsto celebrar o'’ 
festival de teatro, con el qu®^® 
espera llegar a los dos millos 
de pesetas, según informo 
concejal de Festejos del AyoO' 
tamiento de Tomelloso, Fr^”' 
cisco Díaz a Efe.

M.C.D.2022
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temacional de Teatro Clásico, que 
se celebra siempre durante el mes 
de julio.

Esta iluminación especial es-

taría comprendida dentro del 
Programa «Luz de la Humani
dad», conveniado entre Unión 
Fenosa y la UNESCO.
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Hoy se cumple el centena
rio de la llegada de la ruz
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Pixan regresa para actuar 
en el Concierto de la Luz

El tenor Joaquín Pixán pro
tagonizará el Concierto de la Luz 
de Almagro, con el que Unión 
Fenosa y el Ayuntamiento de 
Almagro celebrarán hoy el Cen
tenario de la llegada de la elec
tricidad a esta localidad y, por 
extensión, a la provincia de 
Ciudad Real.

El acto tendrá lugar en el Tea
tro Municipal almagreño que 
acogerá el evento lírico, de en
trada libre, a partir de las 8 de la 
tarde.

Joaquín Pixán, junto a los 
jóvenes María Espada, soprano, 
e Iván Carlos Martín, pianista, 
interpretarán piezas' de Bellini, 
Rossini, Schumann, Donizetti, 
Obradors, Turma, Albéniz, Fa
lla y Torroba.

A este concierto, de entrada 
libre, se ha invitado a represen
tantes de los ámbitos sociales, 
políticos, culturales, económi
cos y religiosos de Almagro y 
de la provincia de Ciudad Real.

El 9 de febrero de 1899, 
Almagro estrenaba. la^ 
intalaciones y máquinas que iban 
a surtir de luz eléctrica a la lo
calidad, según recoge Francis
co Asensio Rubio en el libro 
«Historia de Almagro. Ponen
cias-Premios Ciudad de 
Almagro», editado por la Dipu
tación Provincial.

En este volumen de «Histo
ria de Almagro», Francisco 
Asensio explica, en su ponen
cia «Almagro a finales del siglo 
XIX (1874-1900)», como los 
intentos de electrificar el alum
brado público de esta ciudad se 
remontan a los años ochenta del 
pasado siglo XIX. En 1887, Luis 
blínguez y el Marqués de la 
Concepción ofertaban al Ayun
tamiento la posibilidad de sus- 
¡ituir las farolas de petróleo por 
'as de luz eléctrica.

. Diez años más tarde, el con
sistorio decide utilizar la luz 
eléctrica en el alumbrado públi- 

al conceder en 1897 autori- 
Jjeión a Antonio Beneytez y 
wán para la instalación en esta 
J^dad de una fábrica de elec- 
’rtcidad, que se inauguró oficial
mente el 9 de febrero de 1899.

^f'oíocolo de iluminación 
..„^e la Plaza Mayor

Momentos antes del Concier- 
° de la Luz se firmará en el 
^ytintamiento de Almagro el 
। ^^^^olo (i^ colaborscion pHrn 
^rmminación artística de la Pla- 

Mayor de Almagro, Monu- 
. ®rito Nacional, que se quiere 
’^ttgurar coincidiendo con la 
P^rtura del próximo Festival In-

?1

La iluminación de la Plaza se espera sea inaugurada en el Festival de Teatro.
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a Para el Gobierno no todos los niños son iguales

Sólo el conocimiento público de la 
situación ha impulsado la reacción del 
Ministerio de Sanidad y sólo desde 
entonces se han investigado las denuncias

La Ttíbuna
de Ciudad Real

Firma invitada

a Constitución Española, la Convención de 
Naciones Unidas sobre los Derechos del 
Niño, la Ley Orgánica de Protección del 

Menor y el Reglamento de la Ley de Extranjería, 
garantizan la asistencia médica de todos los me
nores, tengan o no residencia legal en España. El 
Gobierno de Aznar como máximo responsable 
de que todos los Centros y los médicos del Insalud, 
es, por tanto, el máximo responsable de que co
nozcan y apliquen la Ley. Sin embargo, hemos 
conocido, estos pasado días, que algo ha fallado 
en Madrid y que se ha negado asistencia médica 
a menores, hijos de inmigrantes, en situación irre
gular. Precisamente por esta situación, sus padres 
no se atreven a reclamar o a denunciarlo.

Sin embargo, la Sección de Menores de la 
Fiscalía de Madrid ha dado a conocer restos he
chos lamentables, haciendo una reclamación a las 
autoridades sanitarias, previa al ejercicio de la 
acción jurisdiccional, para que se concediese 
asistencia sanitaria a 12 menores sudamericanos, 
africanos y centroeuropeos con enfermedades 
graves o muy graves a los que, en alguna oca
sión, se les ha denegado dicha asistencia ponién
doles en «situación de grave riesgo para su sa
lud».

Sólo el conocimiento público de esta situación 
ha impulsado la reacción del Ministerio de Sani
dad y sólo desde entonces se ha investigado las 
denuncias, se han dado explicaciones y se ha re-

ANGEL 
AMADOR 
MUÑOZ (*)

Para el Gobierno no todos los niños 
son iguales

mitido a los equipos directivos de todos los cen
tros asistenciales la circular que, de haberse en
viado antes, quizás hubiera evitado todos o parte 
de los hechos denunciados. Al menos ahora, los 
equipos directivos de los centros asistenciales no 
podrán ignorar su obligación de atender a todos 
los menores de edad, independientemente de su 
situación legal en España.

No obstante, dado que el Gobierno de Aznar 
es el máximo responsable del Insalud y que no 
puede ser cómplice o consentidor de unos hechos 
que son gravísimos, que al parecer no son aisla
dos y que pueden muy bien ser consecuencia de 
una política sanitaria en la que, el ahorro y la cuenta 
de resultados, priman sobre la salud; desde el PSOE 
hemos pedido que se investiguen los hechos has
ta sus últimas consecuencias, que se depuren res
ponsabilidades, que se adopten las medidas opor
tunas y que el Ministerio de Sanidad comparezca 
ante el Congreso de los Diputados para dar cuen
ta de todo ello; de lo que ha hecho y de los que 
dejó de hacer.

En la provincia de Ciudad Real no hemos co
nocido caso alguno de los aquí denunciados, pero 
estamos al servicio de cualquier ciudadanos que 
sufra, o conozca, estas situaciones de negación 
médica a menores. Basta con que se acerquen a 
nuestra sede y nos informen de ello.

* Angel Amador Muñoz es secretario pro
vincial de Organización del PSOE

Un servicio atento

'S

DANIEL 
MANZANARES

S
iempre se ha dicho que es de bien nacidos 
ser agradecidos, y creo que esto me lleva a 
escribir un comentario para constatar el buen 
funcionamiento y notable calidad del Servicio de 

Pediatría del Hospital Nuestra Señora de Alarcos, 
tanto de los doctores que allí prestan su impor
tante labor, como de las enfermeras, y personal 
auxiliar de enfermería y otras personas que cui
dan verdaderamente a los niños que por allí pa
san y en cierto modo también á sus familiares.

Y es que creo que es más fácil hacer críticas 
a todas las cosas que nos conciernen, cuando tam
bién es muy necesario alabar o por lo menos dejar 
patente que en todas las situaciones existen per
sonas de buena y con buena voluntad, que mere
cen que las balanzas estén muchas veces a su fa
vor, ya que no todo es dejación -aunque existe- 
, sino más bien un trabajo bien hecho que a veces 
no es ni siquiera reconocido públicamente, Y creo 
que esto pasa en todo o en casi todo, en Medicina 
y en Política, en Cultura y en la Universidad, etc, 
pero muchas veces lo malo se deja notar mucho 
más que lo bueno y es más fácil criticar que arri
mar el hombro.

Por todo ello, que un niño (como el mío) entre 
en el Servicio de Pediatría en grave estado por 
gastroenteritis y que en tres o cuatro días se en
cuentre casi bien, es también debido al esmero y 
sabiduría de personas como el doctor Francisco

Anaya o la doctora Tornero, y a personal de en
fermería como Claudia Mendoza y otras muchas 
personas que hacen en este Hospital de Alarcos 
maravillas con los niños y sus familiares, a poco 
que uno perciba lo que están haciendo por las 
familias y sus pequeños e indefensos hijitos.

Es verdad que todo esto parece que no es li
terario, o que no tiene «literatura»; pero consi
dero que todo es motivo literario para cualquier 
literato pues la Poesía está en todo y no sola
mente en los libros antiguos; está en los sitios 
donde vamos todos los días y está en nuestros 
trabajos diarios, sean cual sean,... y también está 
en los profesionales sanitarios que «ven la vida» 
constantemente y quizá de otro modo... pero, sin 
duda también... «La vida es literatura y la lite
ratura es vida, o debe serlo». Por ello, esa aten
ción y ese esmero del Servicio de Pediatría del 
Hospital Nuestra Señora de Alarcos enseña mucho 
de cómo podemos reconocer y agradecer las 
muchas cosas que debemos a los demás, aunque 
siempre haya «cizañas», de modo que se puede 
notar que muchas cosas «en este mundo» fun
cionan bien y muy bien, aunque otras funciones 
regular o mal o no funcionen, pero, entre ser pe
simista u optimista, ¿qué es mejor?... Yo creo 
que lo mejor es ver el lado bueno de las cosas y, 
como dice el dicho, darse cuenta que «es de bien 
nacido ser agradecido».

Año IX
Depósito Legal; CR-1 164-1990

EMPRESA EDITORA

Publicaciones de Ciudad Real,S.A 

(PUBLICISA)

Editor;
Manuel López Camarena

Directora:
Marisa García Carretero

Redactora .Tefe Ciudad Real:
Conchi Sánchez Hernández

Redactora .Tefe Puertollano:
Paqui Casado Albertos
Redacción Ciudad Real;
Jesús Fuentes Cabañas, Pilar Muñoz 

González, Diego Farto San José, Oliva Ca
rretero Ruiz, Silvia Díez Mayans, Ana Mar
tín Sendarrubias, Teresa González Maroto, 
Daniel Gallego, Josefa Soledad Ruipérez 
Chumillas y María Antonia de la Peña.

Auxiliares de Redacción:
Santiago Guijarro Loa y Belén Fernández

Redacción Puertollano;
Paco Acero Ruiz y Juan Carlos Lorite 

Parra.
Redacción Valdepeñas:

José Luis Martínez Díaz.
Foto2rafía;

Remigio Rueda Villaverde, Tomás Fer
nández de Moya Montero

Agencias informativas;
Efe, Fax Press y Mencheta

.Tefe de Administración;
Carmina Camacho Ayuso
Departamento de Administración:
M“ Carmen Gracia Macías, Encarna

ción Rubio Ormeño
Redacción, administración 
suscripción y publicidad:
C/ Juan II, número 7 1’ planta
Teléfonos: (926) 21 53 01 - 02-03-04.
Fax: (926) 21 5 3 06 (Redacción)
Fax: (926) 21 51 45 (Administracióny

Publicidad)
Redacción de Puertollano:
Avda. Primero de Mayo, 1 Edificio 

Calderón, Entreplanta
Teléfono (926) 41 29 05. Fax (926) 

41 32 41
Redacción Valdepeñas:
C/ Caldereros, 3, 1° A Escalera izda. 

Tfnos: (926) 31 11 04 / 31 26 33. Fax: 
(926) 31 26 33

Publicidad provincial;
Vicente Culebra Alcaide, Carlos 

Pinilla Peco y Ramón Terriza Rodríguez 
de Guzmán.

Departamento de Diseñoi
David Rebato Santos

Publicidad nacional: 
NOVOMEDIA, S.A.

Presidente: José Manuel Rodrigo 
Director General: Eliseo Soria

Madrid: José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3“ (28001). Telf: (91) 

337 38 03-337 32 20. Fax: (91) 337 38 01.
Barcelona: Ramón Domínguez. Avda. 

Diagonal 640(08017). Telef: (93 ) 2276711. 

Fax;(91) 2276762
Valencia: José V. Sánchez Beato. Em

bajador Vich, 3 (46002). Telef: (96) 35177 

76. Fax: (96) 351 81 01
Bilbao: Juan Luis González. Alameda 

Mazarredo, 6 (48001) Tfno: (94) 424 46 0.5 

Fax; (94) 424 10 5 8
Sevilla: Manuel Blázquez. Avda, de la 

Palmera, 41, Autovía Madrid-Cádiz. Km 55 
(41700) Tfno: (95) 469 20 03 Fax: (95)469 

21 03

Imprime: Editorial Contacto S.L.
Polígono Larache

’^'^*4 1 Buzón de Correo Electrónico
de La Tribuna de Ciudad Re^ií

pucireal @ ¡nfase.es

Unico diario provincial editado 
Castilla-La Mancha con controNe£^

M.C.D.2022



g OPINION Martes, 9 de febrero de 1999 23

Firma invitada

CESPEDES Valle: siembra de amaneceres

Buenos días

E
n la Base. Un día del que su mañana ha sido 
para todas las mañanas. Un alba nueva, reno 
vada en cada ocasión. La música en el viento. 
La armonía de una palabra: patria. Los colores de una 

policromía: Lla bandera. El sentido de una trascen
dencia: la Base. La entrada, control amable. La arri
bada, saludo cálido. Y, el ritmo, la precisión y el 
embrujo: la paz, el amor de la belleza. Y el poeta 
(M.P.P.) «fecúndenme los soles; y los vientos/reco- 
rras esta humana geografía/inaugura este tiempo la 
alegría/ conjugando la tierra con alientos».

Para entrar en la Base hay que mostrar el porte 
sereno y el alma encandilada, encendida. Aquí no caben 
ni banalidades, ni palabras vacías. Ni caretas: la luz 
arroja las sombras. La hora de la Jura es: paz, belle
za, poesía y trascendencia.

Sólo se puede entender la función de la Base, em
papando el alma del sentido profundo de España. No 
es lo mismo pasar por la Base, en un acto solemne, 
que participar e identificarse en el desarrollo de su 
vida: es el ir más allá, del estar, para sentir el ser.

El joven Capitán José Antonio Fuentes me atien
de con hidalguía: aquí todo es naturalidad. Los actos 
de la Jura, no por muchas veces vividos, resultan 
siempre nuevos por el enganche del alma que produ
cen. Con exactitud de cronómetro, con ritmo musi
cal. Con preciosidad de maravilla. Con precisión ma
temática. Con sitio y espacio geométricos. Con ca
dencia musical. Con la agilidad de cuerpos entrena
dos para el vigor, con la luminosidad de espíritus recios, 
abiertos a la canción del alba. Y con el alma del soldado 
llena de sentido y de orgullo.

Aquí, el joven que jura, marca un antes y un des
pués. Se siente hijo de esa España que amamos con 
locura: España es mi solar, mi familia, mi futuro, mi 
trabajo, mis amigos. Y mi obra: cantan los altavoces 
la poesía de la Patria real. Y su tradición y su historia 
no olvidan a quienes la engrandecieron, dando su vida 
en servicio a todos. El sacerdote castrense, Manuel 
Caro, siempre tronante con el ritmo y la palabra, in
vita al rezo por ellos. Esas notas pensadas son, con 
el poeta: «buscaban sol y dieron con una estrella/ ya 
encendida en el alma y ya con ella/ tierra para el re
cuerdo desde ahora». ¿Quién fue la madre que lloró 
y el padre que aplaudió?.

Eran muchas las familias que participaban en la 
solemnidad, sencilla y grande, en la que sus hij os mar- 

¡ caban ritmos y cantos de destino.

Firma invitada

Más ' 'lluvia fina'': sigue la tendencia 
electoral alcista del PP

PEDRO
PERAL (*)

E
n el último baremo de invierno reali 
zado por Demoscopia y publicado por 
«El País», el Partido Popular aumenta 
sustancialmente su ventaja sobre el PSOE 

en porcentaje de intención de voto de los 
españoles. Del empate técnico -diferencia de 
300.000 votos- de las elecciones de marzo 
de 1996, el PP se ha ido despegando progre
sivamente del principal partido de la oposi
ción. Primero, fue un 1,2%, después un 2,4%; 
hace unos meses la diferencia se situaba 
cercana al 4%. En la última encuesta el PP 
se coloca un 7,9% por encima del PSOE.

Dos aspectos considero destacables en este 
sondeo. En primer lugar, que si al margen 
de los porcentajes, lo importante es la ten

El general-jefe Vilaplana presidía. Y condecora
ba a quienes se lo merecían. Alcaldes de la comarca 
-Almagro, Bolaños, Granátula, Miguelturra, 
Valenzuela, Villar del Pozo, Pozuelo- orlaban la mag
nificencia. Autoridades militares y civiles: sentido 
de unidad, de tarea común. Y, con preminencia, de 
servicio, de ejemplo, de saber hacer, de llegar por su 
inteligencia al detalle, con su voluntad a la exactitud 
y con su saber a la elocuencia, el teniente-coronel 
jefe Javier Jiménez Castillejos. Hidalguía hecha calor 
y humanidad hecha cariño. Junto a él, el amigo que 
asiste, se siente seguro, engrandecido. Agradecido.

Las señoras prestan la belleza de la flor, al acto. 
Y un detalle de delicadeza suma: Castillejos está mi
litando en el servicio a la Base, como regidor: con
ciencia y ciencia militar. Y en la poesía humanizada: 
el general ofrece a las madres, en una madre, un ramo 
de flores. Y a está allí lo que completaba la grandeza: 
el perfume.

El comandante Ramón Gálvez es el centro lumi
noso de la cadencia y la exactitud. Marca el ritmo: y 
todo es precisión. Y, él, faro y espejo.

Esta colaboración no es una crónica banal de un 
acto social-militar, es la esencia. Para la que el 
escibidor, lamenta no poseer la palabra precisa, ca
bal. Quien dispare sus dianas al concepto, tendrá amor 
de la idea-realidad. El concepto aquí, en la Base, es 
la esencia desnuda de la trascendencia: la esenciali
dad de la vida. Es el concepto: Dios, patria, familia, 
trabajo, amigos. Y juventud militar, que canta el rit
mo de la hazaña: jóvenes en eterna amanecida.

El regreso, en compañía del joven comisario Jose 
Luis Fernández, amigo de años: una delicia. Y un 
agradecimiento para este escribidor: lee sus colabo
raciones y las alaba. Gracias. Y, ambos jugamos al 
truque. ¡Cuando se lo diga al pastor!.

Mis emociones han tenido unos confidentes: la 
esposa del teniente-coronel Castillejo, la admirada 
María Jesús, el magnífico matrimonio, tan querido 
por mí: el comandante de la Guardia Civil: Cintado 
y su encantadora mujer. Y una palabra muy humana, 
para el comandante Antonio Bruna, que me habló de 
su hijo. Y, cerca, siempre cerca, el señorío del coro
nel Mimoso y su admirable mujer.

Y, cuando, en la acogida familiar, el alma se se
rena, el poeta militar Anglada, me dice «Dale alas a 
tus ojos, dale vuelo/al alma, que, fronteras, tierra y 
cielo/ este es lugar donde el amor se ensancha».

ANTONIO 
GARCIA
CERVIGON

Hoces y 
cuchillos

dencia, hay que valorar como muy positivo 
el hecho de que desde su acceso al Gobierno 
de España, el Partido popular nunca ha re
trocedido en las adhesiones de los ciudada
nos; al contrario, lenta pero progresivamen
te, ha ido siempre hacia delante.

Un segundo dato a tener en cuenta es que 
del 69% de los encuestados que creen que el 
PP ganará las próximas elecciones, se registra 
un porcentaje creciente de votantes anterio
res del PSOE, lo que permite augurar un 
próximo trasvase de votos hacia las urnas 
populares, consecuencia directa de que pro
sigue la «lluvia fina».

* Pedro Peral es diputado regional del 
PP

H
e recordado estos días de na 
vajas cabriteras enroscadas en 
muslos de políticos, cual 
cilicios cuaresmales, los buenos tiem

pos de las hoces y cuchillería solanera. 
Las mejores hoces del mundo se fa
bricaban aquí desde tiempo inmemo
rial. Todavía queda un testimonio 
vivo, CODEHOMAN, ■ último 
mohicano en el imperio del temple en 
acero, que fue La Solana. De aquí 
partieron la mayoría de^las hoces para 
segar los trigos rubios españoles de 
junio; de aquí salían las hoces cami
no de los cinco continentes. La po
blación llegó a contar con más de cua
renta talleres a plena producción. El 
repiqueo del maretillo y «macho» - 
martillo mayor- sobre el yunque, era 
como una romanza en la mayoría de 
las calles.

Aquí estuvieron instaladas dos im
portantes fábricas, cada una en su mo
mento, la más pujante. En el año 1930, 
la fabrica de Eladio Reguillo conta
ba con más de cuarenta productores 
entre hombres y mujeres. Tenía como 
reclamo publicitaido. "La Mancha In
dustrial ". Posteriormente la fabrica de 
José Romero de Avila, Pepe Rome
ro, comenzaba su expansión y se ins- 
talabaen Larache, Marmecos. Cuando 
el periodista Víctor de la Serna giró 
una visita a la fábrica de aquél en La 
Solana, año 1953, no tuvo más reme
dio que extasiar se ante la bizarría de 
los herreros de La Solana, enjutos y 
musculados por el esfuerzo diario, dijo 
haber visto encarnado a Don Quijote 
en estos hombres. Mucho antes, en 
el año 1945.se elaboraba un Regla
mento de las fábricas de hoces unifi
cadas en el que se enrolaron unos vein
tiséis fabricantes.

La Solana fue en su tiempo una au
téntica Fragua de Vulcano. Por una 
parte de la mecanización del campo, 
sin pasar por altoTa feroz competen
cia entre los fabricantes, y la desidia 
oficialista propiciaron la caída de esta 
singular industria que dio vida y tra
bajo a centenares y centenares de hom
bres y mujeres a lo largo de muchas 
décadas. Al sector le faltó la Diosa 
del lienzo velazqueño. Una de las in
dustrias más florencientes de la pro
vincia y única en España, está apun
to de tirar el guante sigilosamente. La 
cuchillería en otro tiempo también 
florenciente, ya lo hizo. Ninguna ad
ministración hizo nada por salvar a 
este buque insignia de la economía 
solanera, tocado del ala por la com
petencia del dragón amarillo y, sin 
impulsos para un reciclaje con vistas 
la fabricación de otras herramientas. 
Parece ser que los políticos, este es 
un ejemplo claro y rotundo, tienen 
comportamientos tendenciosos y ar
bitrarios. Saben atender méritos y ne
cesidades cuando atizan a su contra
rio. Las hoces y los cuchillos se reti
raron rodeados de un silencio 
sepulcral, amparados en un mutismo 
absoluto, sin que nadie levantara ni 
una sola navaja hacia ellos. Que pena.
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Cartas 
al Director

Padres ausentes
Sra. directora:
Según información de la prensa es

tos días Francia está pasando por un cre
cimiento de la violencia juvenil que está 
creando enfrentamientos entre las dife
rentes posturas políticas.

No es Francia el único país en esta 
situación: Estados Unidos, y los países 
europeos, España misma, tienen que en
frentarse a un panorama semejante.

Me parece muy superficial y fácil 
buscarle a esto únicamente causas o so
luciones políticas. Hay que ir a sus mis
mas raíces y preguntamos si los plantea
mientos de la vida actual -sociedad, fa
milia- no estarán equivocados, si en rea
lidad no será con ellos con los que hay 
que enfrentarse para buscar por ese ca
mino soluciones realistas y decididas.

En la familia, en casos cada vez más 
frecuente, nos encontramos con que, en 
vez de la presencia imprescindible -efec
tiva y social- de ambos progenitores, se 
da la gravísima ausencia del padre y de la 
madre. Es cada vez más frecuente que 
ambos tengan una ocupación profesional 
fuera del hogar.

¿Es la solución declarar incompatibles 
lo que es un derecho, tanto del hombre 
como de la mujer? Armonizar trabajo- 
familia es un deber ineludible de la so
ciedad, de los poderes públicos, a lo que 
hay que dedicar una atención prioritaria 
sobre cualquier otro asunto: importa la 
economía, pero importan más lo sujetos 
de la economía. Lo que se juega está a la 
vista.

En otros muchos casos a quien se echa 
de menos es al padre. No tenemos más 
que comprobar la hora a la que estos re
gresan a casa. Las empresas exigen su 
presencia «sin horario», si no, lo que les 
espera es el despido -así de fuerte, aun 
cuando se encubra bajo otros motivos.

¿Son incompatibles trabajo y paterni
dad? Ser un buen trabajador no es dedi
car a la empresa todas las horas del día. 
Lo que éstas necesitan son persona equi
libradas, felices, con salud física y psí
quica. A la larga, estas son las rentables.

La presencia de la madre no es sufi
ciente para un desarrollo integral de la 
persona. En un informe publicado en 
Francia sobre «La vida diaria de las fa
milias» Michel André dice: «Demasiados 
niños no tienen un referente masculino 
positivo, demasiados padres delegan y 
dejan hacer a las madres. Ahora los hom
bres deben recuperar su puesto».

La presencia del padre, además de 
compañía, cariño y protección aporta a 
los hijos un modelo masculino sin el cual 
queda incompleta su integración social.

Casos límite son los de las madres 
solteras y los hijos de padres divorciados, 
cada vez más frecuentes.

Dice L’Actualité en su número del 15/ 
X/97 «El culto al «yo primero» en virtud 
del cual cada uno da prioridad a sus ne
cesidades individuales, entraña el recha
zo de las responsabilidades y compromi
sos inherentes al matrimonio y a la fami
lia».

En el fondo de la mayoría de estas 
situaciones, efectivamente, está la bús
queda indiscriminada y prioritaria del 
propio placer que lleva consigo «el re
chazo de las responsabilidades y compro
misos inherentes al matrimonio y a la 
familia». También está la necesidad de 
adoptar las medidas sociales necesarias 
para hacer compatibles el trabajo y el 

hogar, la realización profesional y la res
ponsabilidad conjunta del padre y la madre 
en la educación de los hijos.

La solución no está sólo en afrontar 
situaciones desgraciadamente ya conso
lidadas, sino en evitar, sobre todo, que 
dichas situaciones se produzcan.

Rosario Araneta Merino

Despido libre para los 
auxiliares de farmacia

Sra. directora:
Dentro de muy pocas semanas se

empezarán a producir los primeros des
pidos de auxiliares de farmacia, que con 
el tiempo serán masivos, consecuencia de 
ese concurso, del que se ha pedido una 
comisión de investigación en las Cortes 
Regionales porque, al parecer, hay mu
cho que ocultar. Ya lo dirá la Comisión 
de Investigación, pero como hay un inte
rés opúblico prevalente, ya se verá para 
quién, las farmacias se instalarán antes 
de las elecciones del 13 de junio.

Algunos auxiliares de farmacia ilusos 
piensan que así va a existir más trabajo, 
no dándose cuenta del desastre hacia donde 
caminan. Como lo van a sentir en sus 
carnes se irán desengañando rápidamen
te.

Para que lo entiendan claro, las ven
tas de todas las farmacias en la autono
mía son como los garbanzos de un coci
do, contadas. Si hay mil garbanzos no hay 
más ni menos.

Como ahora hay mil farmacias, pues 
toca a garbanzo por farmacia, algunas 
puede que toquen a un trozo de morcilla 
o su garbanzo sea más gordo, y a otros 
les toca el chorizo siempre, pero ¡así es 
la vida!. En Ciudad Real y Albacete se
guro que tocamos a más chorizos puesto 
que la provincia es mayor.

De dicho garbanzo se parte un trozo 
para el farmacéutico y otra parte para los 
auxiliares.

Se van a instalar 300 farmacias más. 
Como los garbanzos son los mismos, pues 
ahora tocará cada farmacia a % de gar
banzo. Como el farmacéutico no se va a 
ir, puesto que habría que cerrar la farma
cia, pues ya saben quien tiene que tomar 
las maletas. Agradézcanselo a su amada 
consejera de Sanidad.

Algunos me van a decir: ¡Bueno!. Que 
me paguen mis 45 días por año y hasta 42 
meses y ya buscaré otro trabajo. Otros 
echarán la culpa al farmacéutico. ¿Seño
res quien ha hecho la ley?. La consejera. 
¿Quién les va a hundir en el paro?. La 
consejera. Además que según cálculos 
como cada farmacéutico nuevo será ayu
dado por familiares en su farmacia, el 
número estimado de auxiliares que habrán 
de engrosar las listas del paro será de 400. 
No hoy, no mañana, pero sí en los próxi
mos años.

Pero además, es que no van a cobrar 
45 días por año y hasta 42 mensualida
des, sino que como existirán causas ob
jetivas que han modificado las condi
ciones de trabajo, el despido será de 20 
días y hasta 12 mensualidades.

¡ Qué desastre!. ¡ Que mi seria!. ¿A quien 
se lo han de agradecer?. A Matilde 
Valentín, la consejera de Sanidad.

Más los que cojan esos 20 días y hasta 
12 meses se deben dar con un canto en 
los dientes. Los auxiliares que entren en 
las nuevas farmacias que se instalen des
pués de la autorización, o en las que se 
han transmitido desde febrero de 1996, 
no tendrán derecho más que a un mes, ¡ 30 
días!, ya que no existe transmisión de 
empresas. (Art. 49.1.g Estatuto de los 
Trabajadores).

Es decir, si llevan 20 años con un far
macéutico y este un mal día dice que no 
quiere trabajar más. La farmacia se cie
rra. Como la nueva que se abra es otra 
empresa con otro número de empresa en 
la S.S., no hay continuidad en las empre
sas y los auxiliares a la calle. Pero con 30 

días. Con 100.000 pesetas ¡No por año!, 
sino, solo eso. A la asociación no le im
porta que le crean o no, dice cosas obje
tivas. Pregunten a sus representantes sin
dicales, pregunten a algún representante 
de USO o de CCOO, o de algún sindicato 
independiente. Si digo mentiras llaman 
y me dicen mentiroso en la cara, pero si 
digo la verdad, aguántense o luchen. Desde 
luego es verdad el título del artículo:

Matilde valentín, la consejera de Sa
nidad, ¡ ha conseguido el despido libre para 
los auxiliares de farmacia!.

Sobre todo estén muy atentos a lo que 
ocurre con las irregularidades que se 
denunciarán posiblemente en la Comisión 
de Investigación y verán a quienes se va 
a dar el pan de sus hijos y el fruto de su 
trabajo. Verán que personas van a obte
ner las nuevas farmacias que servirán para 
que ustedes se vayan a la calle.

Eso sí, en junio voten a aquellos polí
ticos que llevan navajas en los bolsillos 
o las exhiban, ya saben para que pueden 
utilizarlas.

En los próximos días se espera leer 
algún artículo de aquellos enchufados que 
ya saben que van a obtener farmacia gra
tis, sin esfuerzo y ¡ Dios sabe como!. Lean 
sus argumentos y cuando les hayan con
vencido de que ustedes se han de morir 
de hambre para que ellos medren, agra
dézcanselo personalmente cuando les 
echen. Alguno de esos, al parecer, ya ha 
escrito algún artículo en Albacete. Tie
nen mucha cancha. ¡Por algo será!.

Asociación de Empresarios Farma
céuticos de Ciudad Real (ASEF ARCIR)

Agradecimiento al 
Ayuntamiento

Sra. directora:
Soy una de las acogidas en la Residencia 

del Santo Angel y en nombre de cuantos 
vivimos en esta casa, me gustaría dirigir
me al Ayuntamiento para agradecer la 
concesión de un autobús para nuestro 
desplazamiento a la ciudad.

No hará falta decir, porque elos res
ponsables del Ayuntamiento habrán te
nido ocasión de comprobarlo, que en esta 
casa reinan la alegría y el buen gusto, que 
gozamos de las mayores comodidades y 
sobre todo del constante cariño personal 
y atenciones de las religiosas. A donde la 
solicitud de estas buenas hermanas no 
podría llegar era a proporcionar un me
dio de transporte, para que quienes pue
dan hacerlo, tengan la posibilidad de 
encontrase con familiares y amigos o 
realizar alguna otra gestión. Este objeti
vo tan deseado se ha logrado gracias a la 
respuesta del Ayuntamiento. Me permi
to decir algo más: la vida es un don de 
Dios, y por tanto sumamente valiosa hasta 
su último destello, bien sea en la etapa 
del trabajo profesionales o familiar o en 
esta etapa, rica en experiencia, pero con 
las inevitables limitaciones de los años. 
Las mayores deben realizar todo aquello 
que les sea posible, para sentirse integra
dos en una sociedad que fue y sigue sien
do suya.

Me refiero a que se abundaba en la idea 
(en nuestro caso sería más subjetiva que 
real) de que la vida en una Residencia 
supone aislamiento, soledad y desarrai
go. Nada tan equivocado. Aquí formamos 
una auténtica familia y nos sentimos en 
nuestra casa, pero también en este supuesto 
sentido, la gentileza del Ayuntamiento 
habrá contribuido a despejar esos temo
res.

Ha sido un gran favor.
Y como las obras de bien, son en si 

mismas la mejor recompensa, nada pue
de añadir.

En nombre en todos los residentes, 
muchas, muchísimas gracias al Ayunta
miento.

I. C. J., residente de la residencia del 
Santo Angel

Pandorga, sí ¡pero con 
migas!

Sra. directora:
Sinceramente ¡ no lo entiendo!. Resulta 

un contrasentido tan grande, que no soy 
capaz de comprenderlo. No acabo de líe. 
gar a la razón que hace por una parte ins
talar propaganda de Ciudad Real en la 
estación del AVE, en Madrid y por otra 
tirar por tierra nuestra gastronomía en día 
tan señalado para esta tierra como es ci
tan felizmente recuperado- de la Pandor
ga.

¿Es tal vez intentar conseguir el Guiness 
del despropósito o es que nuestra gastro
nomía no está a la altura de la de otras 
regiones de nuestra querida España?. ¿Es, 
tal vez, mas «progre» aplaudir lo ajeno^ 
minusvalorando lo propio?. Vaya por 
delante la seguridad de que no tengo pre
juicios contra Valencia y su paella, pero 
creo sinceramente que cada fiesta, en 
cualquier punto de nuestra geografía, tiene 
su propia idiosincrasia y pretender cam
biaría es nadar contra corriente o tratar 
de enterrar unas cualidades propias e 
irrepetibles.

Por ejemplo: ¿celebrarían en Catalu
ña La Diada con unas sevillanas o unas 
muñeiras?. ¿Recibirían los romeros de El 
Rocío la salida de la Blanca Paloma a los 
sones de una sardana?. Por supuesto que 
los grupos que tan amableménte nos vi
sitan ese día y que lo hacen atraídos por 
la popularidad, alegría y colorido local 
que ofrecemos, dedican a la «Morena» sus 
cantos y danzas típicos ¡porqué son su
yos ! y ya que, afortunadamente, conta
mos con unos platos típicamente nuestros 
¿vamos a esconderlos vergonzosamente 
para dar a conocer -aunque por su popu
laridad no lo necesitan- los extraños?.

Por favor, señores ediles: que esos miles 
de platos que se van a repartir el día de la 
Pandorga sean de migas con torreznos, 
gachas, pisto manchego, galianos y de
más delicias propias de nuestra tierra, y 
así demos a conocer lo nuestro que lo de 
otros ya se preocupan ellos de 
promocionarlo.

Posiblemente en algunos casos lo de 
otros lugares en gastronomía, folklore, 
colorido, etc. sea mejor que lo nuestro, 
pero lo nuestro es nuestro y para noso
tros debe ser lo primero.

Termino invitando a mis paisanos 
(ánimo, Cecilio López Pastor y 
«Pandorgos» de años anteriores) a rechazar 
esa iniciativa en beneficio de nuestras 
costumbres.

Manuel Antonio Calvo Arribas 
("Don Ma")

..^Cartas 

al Director
Recordamos a nuestros 

lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Ciudad Real, U 
Juan II, 7 - 1- planta , 13001 
CIUDAD REAL. J

Q
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Oesde AVIMES se apunta el repunte "de las adquisiciones de los consumidores”

El vino de mesa generó un valor
de 200.000 millones en 1998

Efeagro/Madrid

i El sector del vino de mesa 
peñeró un valor de 200.000 
millones de pesetas durante 

¡ 1998, según estadísticas facili- 
¡ tadas por la Asociación Empre

sarial de Comercializadores y 
Exportadores de Vinos de Mesa 
(AVIMES).

I Desde la Asociación aclara- 
' ron que este total proviene de los 
: 125.000 millones de pesetas 

gastados en la restauración y en 
el hogar, de los 45.000 millones 
de las expediciones a otros es
tados miembros y exportaciones 
a países terceros, mientras que 
el resto corresponde a la valo
ración del precio de las destila
ciones.

Fuentes de AVIMES verifi
caron «un repunte de las adqui
siciones por los consumidores 
de los vinos de mesa» que au
mentó el 6,5 por ciento en volu
men per cápita y el 13,3 por 
ciento en cantidad desembolsa
da, con lo que el consumo en 
hogares fue de 446 millones de 
litros y en hostelería de 490 
millones de litros.

Horizonte positivo del vino 
de mesa

Responsables de la Asocia
ción matizaron que «el horizonte 
del vino de mesa español se 
presenta positivo ante el aumento 
de su aceptación entre el más

El sector del girasol pide solidaridad 
y un último esfuerzo a la ministra

Efeagro /Madrid

El sector productor e indus
trial del girasol pidió ayer la so
lidaridad de la sociedad española 
en las negociaciones para mo
dificar el régimen de este culti- 
''0, que tal y como está plantea
do provocará pérdidas de más de 
20.000 millones de pesetas y la 
desaparición de unas 500.000 
hectáreas.

Los representantes de los pro
ductores y molturadores recla- 
ntaron al Gobierno que «haga 
todo lo posible por mantener, al 
trenos, la situación actual del 
§}rasol en España en las 
d>cusiones comunitarias, que 
Previsible-mente quedarán ce- 
¡■■■adas a final de este mes de fe
brero».

El portavoz de la Mesa del 
tirasol y presidente de la Aso
ciación Nacional de Empresas 
Para el Fomento de las

IW
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El consumo de vino en los hogares ascendió a 446 millones de litros.

amplio segmento de los consu
midores».

Recalcaron que la mayor 
demanda de este tipo de vino, 
tanto en los estados miembros 
como en países terceros, se debe 
a que es «más asequible y rigu
roso en su elaboración, además 
de sus constatados beneficios 
cardiosaludables».

Oleaginosas y su extracción 
(AFOEX), Federico Pino, recor
dó que la Comisión «no ha cam
biado ni una coma de su prime
ra propuesta, lo que significará 
el cierre de casi todas las fábri
cas existentes en España».

Igualar la ayuda al girasol 
a la de otros cultivos

La Comisión pretende igua
lar la ayuda que recibe el gira
sol a la de los cereales, y fijarla 
en 66 ecus.

En estos momentos España 
apoya la propuesta del Bloque 
Mediterráneo, encabezada por 
Francia y consistente en man
tener una ayuda específica de 
92 ecus por hectárea dentro del 
límite de superficie impuesto en 
los acuerdos de Blair House y 
simultanearía con el sistema 
sugerido por la Comisión.

«Con estos votos, España

El horizonte del vino de mesa español 
se presenta positivo ante el aumento de 

su aceptación entre el más amplio 
segmento de los consumidores

El régimen del girasosl cambiará.

puede conseguir el bloqueo, pero 
no sacar otra propuesta más 

acorde con los intereses 
eapñoles».

Asimismo, Alemania consi
dera aceptable el documento de 
la Comisión pero pide un plazo 
amplio para adaptarse.

Los responsables del sector 
dijeron que los argumentos de 
la Comisión «no tienen sentido 
en la actualidad», ya que se 
apoyaban en la creencia de que 
existe una «semilla híbrida 
media europea», que no es real, 
en la subida de los precios in
ternacionales y en las nuevas ne
gociaciones de la Organización 
Mundial de Comercio (OMC).

Pino aseguró que el girasol 
es «el hermano pobre» de los 
cultivos y añadió que su desapa
rición afectará sobre todo, a las 
zonas más desfavorecidas, «por
que se encuentra en sitios don
de ningún Gobierno ha inverti
do».

España es el 
primer productor, 
mundial de 
piñones

Efeagro/Valladolid

España, con aproximada
mente el cincuenta por ciento 
de la producción mundial, es el 
primer país productor de 
piñones, por delante de nacio
nes como Italia, Portugal, Ma
rruecos, Líbano, Turquía y 
China, entre otros. No obstan
te, las cosechas anuales son muy 
irregulares porque dependen en 
gran medida de las alteraciones 
climáticas, por lo que se pue
den dar notables variaciones, 
explica el biólogo Jesús A.

Lázaro Bello en el último 
número de la revista «Medio 
Ambiente en Castilla y León», 
que edita la Consejería de Me
dio Ambiente de esta Comuni
dad Autónoma.

En condiciones lluviosas 
favorables, el piñón real o co
mún alcanza más de quince 
milímetros de longitud, con un 
color blanco de aspecto lecho
so, fácilmente cortable con la 
uña y que se vuelve rancio al 
contacto prolongado con el aire 
debido a la oxidación de las 
sustancias oleaginosas.

El precio medio de este pro
ducto suele oscilar entre las 
1.500 y 1.600 pesetas el kilo
gramo, aunque en épocas de 
escasez ha llegado a alcanzar 
hasta las 2.400 pesetas. El es
caso valor de la mano de obra 
en países como China ha llega
do a provocar «cierta angustia» 
en el sector por el bajo precio 
en relación con el piñón espa
ñol, entre 400 y 600 pesetas el 
kilo, pese a que el oriental, corto 
y gordo, tiene un sabor casi ran
cio y es muy difícil de comer.

La Comisión 
Europea reduce 
las ayudas a la 
transformación de 
las naranjas

Efeagro/B ruselas

La Comisión Europea ha re
ducido el avance de las ayudas 
a la transformación de naran
jas, debido a las previsiones de 
rebasamiento del umbral de 
producción garantizado, infor
maron fuentes comunitarias.

Bruselas, fijó dicho avance 
en un 48 por cien del montante 
global de la ayuda, en lugar del 
70 por ciento establecido por la 
normativa de la Union Europea 
(UE) en caso de respeto de los 
límites de producción.

Según fuentes comunitarias, 
en función de las cantidades 
objeto de contratos de transfor
mación para la campaña 1998/ 
99 existe un riesgo de rebasa
miento del umbral (1.189.000 
toneladas) del 52 por ciento.

El Comité de Gestión de 
frutas y hortalizas dio su visto 
bueno al recorte del avance el 
pasado 21 de enero, añadieron 
las mismas fuentes.
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El ministro de Economía dijo que 
no hubo avances sobre la 
financiación de la política agrícola 
de los Quince

Aseguro que ayer vio en Bruselas una «exposición reiterativa» de posiciones

El vicepresidente del Gobierno y ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, admitió ayer la ausencia de avance en las 
negociaciones sobre la financiación de la Unión Europea a 
partir del año 2000.

Rato reconoce que no hay 
avances sobre la Agenda 2000

Efe-Bruselas

Rato dijo que ayer asistió en 
Bruselas en el Consejo Ecofín 
(Economía y Finanzas) a una 
«exposición reiterativa» de po
siciones de los Estados miem
bros acerca de la estabilización 
de los gastos defendida por la 
presidencia de tumo alemana de 
la Unión Europea (UE).

El ministro de Economía dijo 
que no hubo avances sobre la 
financiación de la política agrí
cola de los Quince y que no habrá 
mandato alguno o directriz a los 
ministros de Agricultura comu
nitarios sobre la propuesta de 
reducción de los gastos.

La presidencia alemana de la 
UE presentó a los ministros de 
Finanzas comunitarios un docu
mento en el que refleja el apoyo 
mayoritario a una congelación 
de los gastos agrícolas en un tope 
de 40.500 millones de euros 
anuales para el período 2000- 
2006, idea que Rato recordó que 
es rechazada por España.

La sesión matinal del Ecofin 
estuvo dedicada a presentar las 
ideas de cada Estado miembro

El euro cae a su nivel más bajo respecto 
al dólar, desde su salida al mercado

Efe-Madrid

El euro alcanzó ayer su coti
zación más baja frente al dólar 
en el mercado de divisas al con
tinuar con la tendencia bajista 
de los últimos días y cambiarse 
a 1,122 unidades, propiciada por 
la fortaleza de la economía de 
EE.UU y la posibilidad de un 
descenso de tipo en Europa, 
según analistas.

El cambio oficial del euro 
también se estableció en los 
niveles mínimos del año, en 
1,1246 dólares, mientras que el 
viernes se fijó en 1,1292 unida
des, en tanto que con la divisa 
japonesa retrocedió 0,13 yenes, 
hasta 127,82 yenes.

Los expertos consultados han 
explicado que las dificultades 

sobre ese documento alemán, en 
el que además se pide a los so
cios de la UE que den su opinión 
sobre propuestas que afectan a 
la financiación agrícola, la do
tación de los fondos estructura
les y de cohesión y la reforma 
del sistema de ingresos de la 
Unión.

Antes de entrar en la reunión. 
Rato había indicado que los 
países de mayor renta per cápita 
«deben hacer un mayor esfuer
zo» en la negociación de la 
Agenda 2000 en el sentido de que 
tendrá que prestarse atención a 
las mayores necesidades de paí
ses menos prósperos.

Fuentes comunitarias confir
maron la impresión ofrecida por 
el vicepresidente español, es 
decir, que la reunión de hoy tan 
sólo sirvió para reiterar las po
siciones de los Estados en la 
negociación del paquete 
presupuestario del período 2000- 
2006.

Fuentes diplomáticas indica
ron únicamente la existencia de 
cierto «movimiento» en lo que 
afecta al futuro del Fondo de 
Cohesión, en particular sobre la 

que atraviesa la economía italia
na, que podrían acarrear un re
corte en las pensiones para cum
plir con las condiciones del Pacto 
de Estabilidad, también han in
fluido en la pérdida de valor del 
euro con la divisa estadouniden
se.

Sin embargo, la cotización de 
la moneda europea se recupera
ba por la tarde a medida que caía 
la bolsa neoyorquina, que a 
media tarde cedía un 0,7 por 
ciento, con lo que a esta hora 
alcanzaba el precio más alto del 
día en 1,1285 dólares.

El euribor, interés del dine
ro a un año establecido por la 
Federación Bancaria Europea, 
quedó fijado ayer en el 3,036 por 
ciento, frente al 3,026 del vier
nes.

1

Rodrigo Rato.

posibilidad de que los países del 
euro tengan que comenzar a 
hacerse a la idea de una retirada 
futura de esas ayudas, que reci
ben España, Portugal, Grecia e 
Irlanda.

Las fuentes comentaron el 
apoyo expresado por Francia a 
una eventual «retirada escalona
da» del Fondo de Cohesión para 
los países que han accedido a la 
moneda única mientras que Ita
lia se mostró favorable a la «re
visión anual» del mantenimiento 
de esas ayudas a los países que 
las perciben.

Rato también aludió a otro

El euro atraviesa su momento más bajo.

asunto del que se ocuparon du
rante la mañana los ministros de 
Finanzas de la eurozona; la re
presentación de los países de la 
moneda única en las reuniones 
de finanzas del Grupo de los Siete 
(G-7) países más 
industrializados, por las dificul
tades que plantea Estados Uni
dos.

El ministro español expresó 
el apoyo del Gobierno de Madrid 
a una «representación comple
ta» de los países del euro en el 
G-7, es decir, mediante la presi
dencia del Euro-11 y el Banco 
Central Europeo.

Hesse, contento 
por el aumento del 
tráfico de 
pasajeros en un 
7%

'1' 
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El director del aeropuerto de 
Barajas, José Manuel Hesse 
Martín, valoró ayer positiva
mente el crecimiento en un siete 
por ciento del número de pasa- 
jeros en 1998, sobre el año 
anterior.

Hesse hizo estas declaracio
nes en la presentación del nue
vo centro comercial 
«Milenium» del aeropuerto, que 
consta de 20 tiendas en un es
pacio de 1.500 metros cuadra
dos, por las que se espera que 
pasen mas de 5 millones de 
personas cada año.

El director explicó que el 
aeropuerto de Barajas es el 
séptimo del mundo en cuanto a 
tráfico de pasajeros, y se espe
ra que aumente, lo que signifi
ca que crece la economía de la 
Comunidad de Madrid».

Asimismo, el director señaló 
que la creación del nuevo cen
tro comercial «Milenium» ser
virá para lograr que «los ingre
sos que necesita un aeropuerto 
para vivir no caigan directamen
te en las tasas aeroportuarias».

Señaló que esta serie de 
actividades ayudarán a que las 
tarifas que pagan los usuarios 
del transporte aéreo sean cada 
vez mas bajas, lo que, según 
Hesse, «es el objetivo final que 
se persigue».

Los precios 
crecieron un 
0,4% en enero, 
según un informe 
de La Caixa

W
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Los precios crecieron en el 
pasado mes de enero en Espa
ña un 0,4%, con lo que el in
cremento interanual se situa en 
el 1,5%, según las previsiones 
de Caixa de Catalunya, que 
aventura un aumento para 1999 
del 1,7% del IPC general y del 
2% de la inflación subyacente.

El estudio de Caixa 
Catalunya, publicado en su 
último informe de coyuntura 
económica, destaca también 
como la moderación del IPC en 
los últimos meses de 1998 se 
explica por la tendencia a la baja 
de los precios de los alimentos 
y de los bienes industriales, que 
aumentaron el 0,6% y el 0,1 
en diciembre.

Sin embargo, el aumento ea 
un 3,7% de los servicios imp/' 
dieron una mayor moderación 
de la inflación.

M.C.D.
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Los sindicatos 
jlertan de la 
"parálisis" del 
diálogo con 
CEOE

Efe-Madríd

Los sindicatos alertan de que 
¡aCEOE mantiene una postura 
de «parálisis», desde noviem- 
Lfe, para negociar una posible 
reducción de la jornada laboral, 
según informaron a Efe fuen- 
lesde las centrales.

Exigen a los empresarios la 
reapertura de un proceso de 
diálogo para avanzar hacia las 
35 horas de trabajo semanales 
ypara tratar sobre los acuerdos 
dé negociación colectiva para 
1999, entre otras cuestiones.

Reclaman contactos infor
males con carácter urgente en- 
treambas partes para «sondear» 
¡asituación y analizar qué me
didas deberían adoptarse en 
materia de tiempo de trabajo, 
añadieron las mismas fuentes.

La patronal mantiene una 
postura reticente a la negocia
ción, que provoca una «ausen
cia absoluta» de contactos y de 
voluntad para retomar los asun
tos pendientes de tratar con los 
sindicatos, especialmente la 
reducción de la jomada laboral, 
agregaron las fuentes mencio
nadas.

La intención de las centra
les, añadieron, es insistir a la 
CEOE para que se reúna lo antes 
posible con responsables sindi
cales para avanzar de forma 
técnica y de forma discreta y en 
privado sobre qué iniciativas 
podrían adoptarse para mejorar 
la estabilidad laboral y crear 
empleo de calidad.

Cepsa 
comercializará una 
nueva bombona de 
Ilutado en todo el 
país

Efe-Madríd

La petrolera Cepsa se ha fi
jado un plazo de cinco años para 
comercializar su bombona de 
Mano en buena parte del terri- 
•orio nacional, después de que 
Josde el pasado mes de diciem- 
M lo hace en las localidades 
andaluzas de Huelva y Cádiz, 
^formaron ayer a EFE fuentes 

la compañía.
Dichas fuentes agregaron 

joeen 1999, la peculiar bote
lla de butano de Cepsa, que es 
“Oacero inoxidable y más lige- 

que las convencionales, se 
oomercializará en toda la Co- 
^onidad de Andalucía y que a 
”^^,les de marzo ya estará dis
ponible en Córdoba.
P El plan de expansión de 
^opsa por toda la geografía 
jWñola continuará, después de 
J^rirtoda Andalucía, por Le- 
J^le, Castilla-La Mancha y 
_ 2urid y Barcelona, pero es 

posible que no se llegue a 
todo el territorio nacio- 

^1’ Según estas fuentes.

El total de matriculaciones en enero ascendió a 82.444

El 99 empieza con un aumento 
en las matriculaciones del 14,7%

Efe-Madríd

El mercado de automóviles 
de turismo inició el año con un 
aumento de las matriculaciones 
de turismo durante el mes de 
enero del 14,7 por ciento en re
lación al mismo mes del año pa
sado.

Según informaron aye/ las 
asociaciones de fabricantes 
(Anfac), importadores (An- 
iacam) y Faconauto (concesio
narios), el total de matriculacio
nes en el primer mes de este año 
ascendió a 82.444 unidades, 
frente a las 71.848 de enero del 
pasado año.

Este ha sido el trigésimo 
primer mes consecutivo de au
mento de matriculaciones entre 
los automóviles de turismo.

Las asociaciones informan
tes destacan de la evolución de 
las cifras registradas en enero 
las compras de particulares, que 
crecieron por encima del mer
cado, mientras que las compras 
de las empresas de alquiler se 
mantuvieron estables.

Aunque las asociaciones no 
facilitan datos sobre el impac
to del Plan Prever en estas pri
meras matriculaciones del año 
1999, «todo apunta a una cierta 
desaceleración respecto de 
meses anteriores».

Por marcas, Citroen se situa 
como líder del mercado con un 
registro de 11.420 unidades 
matriculadas (+22%), seguida 
de Renault, con 9.868 (+13,7%);

La ayuda al desarrollo se redujo 
por primera vez en diez años

Efe-París

La ayuda al desarrollo de los 
países ricos agrupados en la 
Organización para la Coopera
ción y el Desarrollo Económi
cos (OCDE) se redujo en 1997 
por primera vez desde que co
menzó el decenio, informó ayer 
el Comité de Ayuda al Desarro
llo (CAD) de la OCDE.

En 1997, último año del que 
se tienen datos oficiales, el 
volumen de la ayuda pública y 
privada al desarrollo de los 
países de la OCDE fue de 
324.000 millones de dólares, 
frente a los 365.000 millones de 
dólares de 1996.

El Comité de Ayuda al De
sarrollo atribuye esta reducción 
a la crisis económica en Asia, y 
a la disminución de las ayudas 
de los Gobiernos, como razo
nes principales.

La contribución pública al 
desarrollo alcanzó en 1997 su 
nivel más bajo desde comien
zos de la presente década, con

CO

Los vendedores han detectado una desaceleración en las ventas.

Este ha sido el trigésimo primer mes 
consecutivo de aumento de 
matriculaciones entre los 
automóviles de turismo

Seat, con 9.106 (+2,6%); 
Peugeot, con 8.269 (+10,9%); 
Ford, con 8.058 (+14,8%); Opel, 
con 7.319 (+6,9%) y 
Volkswagen, con 6.101 
(+109,1%).

49.800 millones de dólares, 
comparables a los 57.900 mi
llones de dólares que había re
gistrado en 1996.

En ese mismo año de 1997, 
la ayuda privada a los países en 
desarrollo que emanó de los 
miembros de la OCDE alcanzó 
la cifra de 252.000 millones de 
dólares, mientras que un año 
antes sumaba un total de 283.000 
millones de dólares, según las 
mismas fuentes.

La ayuda pública al desarro
llo de los países miembros del 
CAD, que engloba a 21 de los 
29 miembros de la OCDE, se 
redujo también a un nivel his
tóricamente bajo del 0,22 por 
ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB), frente al 0,33 por 
ciento que tenias-cinco años

En 1997 el volumen de la ayuda al 
desarrollo de los países de la OCDE 
fue de 324,000 millones de dólares

En cuanto a los todo terre
nos, las 6.194 unidades matri
culadas en enero han supuesto 
un crecimiento del 33 por cien
to respecto de las 4.658 del 
mismo mes de 1998.

antes, en 1992.
En el caso de España, el in

forme del CAD señala que la 
ayuda pública al desarrollo 
aumentó en 1997 en un 11,5 
por ciento en términos 
reales, en relación con el año 
anterior.

El volumen de la ayuda es
pañola en precios constantes fue 
en 1997 de 1.395 millones de 
dólares, frente a los 1.251 mi
llones de dólares contabilizados 
en 19-96.

Los principales beneficiarios 
de la ayuda española, que en 
1997 representó el 0,23 por 
ciento del PIB, fueron Argen
tina, la República del Congo, 
Angola, Indonesia, Ecuador, 
Madagascar, Colombia, China, 
l^arruecos y Perú.

Microsoft realiza 
una fuerte 
reestructuración 
de operaciones

Efe-Nueva York

La empresa fabricante de 
programas de ordenadores más 
grande del mundo, 
«Microsoft», anunció ayer un 
ambicioso proceso de 
resestructuración de sus ope
raciones, que en el futuro se 
organizarán en tomo a grupos 
de clientes.

Actualmente, Microsoft 
organiza sus operaciones de 
acuerdo a los productos que 
fabrica, es decir, que sus tra
bajadores se dividen entre los 
que participan de la fabricación 
de los sistemas operactivos, los 
de programas de usuarios, etc.

La nueva estrutura de la 
empresa, que fue dada a cono
cer en un artículo del períodico 
«The Seattle Times» y que se 
espera se anuncie oficialmen
te en los próximos días, girará 
en tomo a grupos de clientes.

Los gmpos serán los consu
midores individuales, las em
presas, los socios estratégicos 
y los usuarios especializados 
de programas de Microsoft.

La nueva estructura 
organizativa de Microsoft se 
basará a partir de estos cuatro 
grupos.

Según los analistas, esta 
reestmcturación le permitirá a 
Microsoft enfocar más clara
mente sus prioridades y aten
der más rápidamente a las ne
cesidades de sus clientes, con 
los beneficios consiguientes.

Los hoteles NH y 
Tryp negocian la 
integración de 
ambas cadenas

Efe=Madríii

Las cadenas hoteleras NH 
Hoteles y Tryp mantienen con
versaciones para integrar sus 
negocios de gestión hotelera 
«bajo la más idónea fórmula 
jurídica» indicaron ayer a EFE 
fuentes de las dos empresas.

Un portavoz de Tryp seña
ló que «el objetivo de NH 
Hoteles es comprar nuestra 
cadena, que pertenece a fres 
socios, Rufino Calero, Antonio 
Briones y Max Mazin, cada uno 
de los cuales tiene una idea 
diferente al respecto».

Las mismas fuentes añadie
ron que Calero no quiere ven
der, Max Mazin está a favor de 
la venta y que Briones aún no 
ha manifestado cual es su in
tención.

Por ello, «vemos más facti
ble que se pueda producir una 
fusión con NH Hoteles (antes 
Corporación Financiera Reuni
da S.A.), que una venta, aun
que se barajan otras posibili
dades, como una alianza estra
tégica o la entrada de un inver
sor, ya que hay dos bancos de 
negocios interesados».
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Los mercados mimetizan
jornada tras jornada el 
comportamiento de Wall Street

Por enésima vez los mercados financieros españoles, tanto 
de acciones como de bonos, se dejaron llevar por la apertura bajista 
de la Bolsa de la ciudad de los rascacielos, cuyo índice Dow Jones 
ya comenzó a perder gas a los pocos minutos ante el temor a que 
la Fed endurezca la política monetaria. Una jomada más el inver
sor final apenas dio señales de vida y prueba de ello fueron los 
flojos volúmenes que se negociaron en ambos mercados.

Hasta la apertura de Wall Street, la Bolsa había mantenido 
un tímido goteo a la baja en un ambiente soporífero. Los grandes 
protagonistas de la sesión fueron los valores cíclicos y dentro de 
ellos los ligados al zinc. La espectacular mejoría del zinc, cuyo 
precio contado se ha situado en niveles de 1.028 $/Tm frente a los 
955 de hace diez días, posibilitó que Española y Asturiana enca
bezaran el ranking de las mayores subidas con alzas de un 7’57 y

un 5’45 por ciento, respectivamente. Por el contrario, las eléctricas 
fueron Ias más castigadas por la salida de papel destacando 
Cantábrico (-2’73%) y Endesa (-2’70%). Al cierre, y con un flojo 
volumen de 805 millones de euros, el lbex-35 presentó “números 
rojos” por valor de un 1’64 por ciento cayendo hasta los 9.648’80 
puntos.

El mercado secundario de deuda, al igual que el resto de 
la zona UEM, acusó la debilidad de los bonos estadounidenses así 
como las expectativas de una pronta bajada de tipos por parte del 
BCE. La rentabilidad del diez años se disparó por encima del 
cuatro por ciento.

El euro, que también se ve perjudicado por la misma 
circunstancia, sigue anclado en la zona más baja desde su naci
miento: 1 ’ 1246 ud.

Luis A. Torralba
i GENERAL IBEX-35

858,11
-12,38

9.648,80 
-160,50
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MERCADO CONTINUO

Ult.Eun>s Ult-Pts. niF%

X
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m

12000

10500

9000.

7500

MayFeb Mar Ago Sap Nov Dic

Española del Zinc 5,26 875 7,57
Asturiana del Zinc 10,06 1.674 5,45
Agromán____________ 12,00 1.997 4,44

ÚILEuros Ult.Pts. DIF%

Fomen. Cons. Contr. 57,30 9.534 -4,42
Aldeasa 32,21 5.359 -4,08
Nicolás Correa • 11,50 1.913 -3,85

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %Acciones

BBV 5.829.599 12,59 TEF 136.473 22.707 17,24
ELE 5.813.561 12,55 ELE 129.251 21.506 16,33
SAN 5.343.313 11,54 SAN 89.633 14.914 11,32
PUL 3.939.166 8,51 BBV 75.578 12.575 9,55

ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS

Argentaría 22,32 3.714 -3,67 1.449.711
Banco Andalucía 36,00 5.990 — . 2.439
Banco Atlántico 37,30 6.206 690
Banco Bilbao-Vizcaya 12,75 2.121 -2,00 5.829.599
Banco Esfinge 1,62 270 3,85 7.170
Banco Guipuzcoano 48,08 8.000 0,59 4.605
Banco Herrero 75,50 12.562 40
Banco Pastor 47,70 7.937 -1,99 30.010
Banco Popular 61,40 10.216 -0,97 137.876
Banco Santander 16,78 2.792 -1,81 5.343.313
Banco Vasconia 11.55 1.922 -0,86 273
Banco Zaragozano 27,00 4.492 0,19 4.805
Banco de Castilla 19,60 3.261 -1,95 1.586
Banco de Galicia 16,95 2.820 655
Banco de Valencia 26,00 4.326 1,56 26.351
Banestó 11,85 1.972 0,42 22.242
Bankinter 32,42 5.394 -1,16 192.041
B. Crédito Balear 19,80 3.294 -1,00 240
B.Central Hispano 10,01 1.666 -2,63 2.085.915

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 57,95 9.642 0,43 61.949
Cantábrico 45,64 7.594 -2,73 73.218
Eléc. R. Zaragoza 44,00 7.321 -3,30 10.695
Endesa 22,33 3.715 -2,70 5.813.561
Enher B 22,75 3.785 -3,19 17.969
E. de Viesgo 37,70 6.273 -0,92 339
Fecsa 9,55 1.589 -2.15 736.783
Gas Natural 87,80 14.609 -2,55 150.400
Gas y Electricidad 81,95 13.635 -2,56 28.239
Iberdrola 14,82 2.466 -2,18 2.063.205
Saltos del Nansa —
Sevillana 11,99 1.995 -3,23 180.070
Unión Fenosa 14,52 2.416 -1.16 537.007

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 19,86 3.304 2.90 122.962
Baron de Ley 32,00 5.324 -1,54 3.364
Bodegas Riojanas 11,30 1.880 -1,65 3.317
Bodegas y Bebidas 11,14 1.854 -2,11 10.382
Campofrío 15,30 2.546 -0,33 107.228
Cia.Vinícola N.Esp. 52.00 8.652 — 1.079
El Aguila 9,62 1.601 -1,94 93.449
Federico Paternina 13,62 2.266 -1,30 5.678
Koipe 31,25 5.200 -1,70 11.863
OMSA Alimentación 7,80 1.298 2,63 97.395
Pescanova 11,07 1.842 -0,36 8.483
Puleva-Uniasa 0,55 92 __ 3.939.166
SOS Arana 9,88 1.644 -0,20 36.437
Tabacalera 21,01 3.496 -0,05 442.024
Viscofán 27,22 4.529 -2,61 89.839

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix 9,70 1.614 2,54 12.634
Adolfo Domínguez 16,00 2.662 3,90 62.481
Aldeasa 32,21 5.359 -4,08 38.060
Azkoyen 31,00 5.158 -0,96 76.204
Catalana Occidente 22,00 3.660 0,46 14.425
Continente 25,15 4.185 -0,20 165.344
Corp. Mapfre 20,50 3.411 -2,38 40.074
Cortefiel 23,50 3.910 63.740
Enaco 9,00 1.497 7.220
Finanzauto 11,50 1.913 3,05 1.268
Funespaña 15,60 2.596 -3,11 8.902
Mapfre Vida 32,50 5.408 -0,91 14.381

ULT. EUROS ULT. PESETAS

Picking Pack
Pryca 
Superdiplo

0,38
21,70
21,88

63 
3.611
3.641

DIF.% 
-2,56
-1,36

1,72

VOLUMEN

1.858.379
342.917
195.873

Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Dimetal

ULT. EUROS Ui;r. PESETAS

10,06
27,11

1.674
4.511

DIF.%

5,45
0,30

VOLUMEN
470.414

1.020

■CONSTRUCCION

ACS 34,00
Agromán 12,00
Bami S.A. 4,75
Cementos Portland 33,00
Construcciones Lain 2,77
Cristalería Españ. 51,30
Dragados 33,56
Filo 3,10
Filo B 2,43
Financiera y Minera 18,03
Fomen. Cons. Contr. 57,30
Grupo Acciona 
Hisalba 
Metrovacesa 
Obrascón-Huarte
Prima Inmobiliaria 
Sotogrande 
Uniland
Uralita

55,70
12,10
23,14
10,85
7,40
3,35 

59,00
9,53

5.657
1.997

790
5.491

461
8.536
5.584

516
404

3.000
9.534
9.268
2.013
3.850
1.805
1.231

557
9.817
1.586

-0,03
4,44

-1,04 
0,76
1.09

-0,77
-1,67
1,64

-1,22
-0,61
-4,42
-3,80

0,26

-1,33
-0,30
0,68

170.750
230.365

19.856
3.327

653.786
14.009

371.472
19.609
8.600

600
99.121

113.090
1.895

68.160
263.174

20.080
881.418

279
293.239

Yen japonés

Urbas 1,12 186 76.965
Urbis 14.52 2.416 -1,63 52.387
Valderrivas 35,00 5.824 0,43 1.006
Valenciana Cementos 12,00 1.997 0,33 6.341
Vallehermoso 11,26 1.874 -2,51 141.375
Vidrala 11,12 1.850 -1,77 49.126
Zabálburu 9,41 1.566 -1,26 35.571

■ inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 0,52 87 -1,89 33.110
Corpor. Banesto 8,46 1.408 -0,47 740
Dinamia 10,35 1.722 -2,54 19.478
Fastibex 10,89 1.812 -1.63 30.656
NH Hoteles 11,65 1.938 1.30 600.285

■papeleras Y TEXTILES

Ence 15,77 2.624 -1.44 25.339
Eppic 0,48 80 4.35 59.239
Europac 2,21 368 -1.34 25.730
Iberpapel 10,74 1.787 -1,92 4.363
Reno de Medici 2,06 343 -1,44 58.472
Sniace 1,59 265 -0,63 118.539
Tableros de Fibra 11,60 1.930 -1,86 9.195
Tavex Algodonera 10,64 1.770 1,72 19.103
Unipapel 12,05 2.005 1.139

■ químicas Y ENERGIAS

Aragonesas 5,38 895 0,19 63.405
Bayer 32,49 5.406 0,31 2.760
Cepsa 34,00 5.657 0,74 23.495
Ercros 1,09 181 -2.68 243.902
Faes 13,26 2.206 -0.53 17.502
Grupo Fosforera
Miquel y Costas 26,88 4.472 2.09 7.367
Repsol 48,25 8.028 0.75 1.229.250
Seda Barcelona 5,69 947 3.45 241.943
Zeltia 29,00 • 4.825 -1.69 18.925

■ SIDEROMETALURGICAS

Aceraba 10,28 1.710 0.49 259.497
Acerinox 25,62 4.263 0,04 108.269
Aforasa 9,09 1.512 -0,11 850
Amper 19,12 ■ 3.181 0,63 50.413

LúbraesterliM

Franco suizo

Corona danesa

Corona noruega

Corona sueca

Dólar canadiense

Dólar australiano

Zloty polaco

Dólar neozelandés

Tólar esloveno

Libra chipriota

Dracma griego

Corona checa

Forint húngaro

Corona estona

MONEDA

Dólar USA

l EURO 
iTHint^l

Española del Zinc 5,26 875 7,57 ” 105.947

Global Steel Wire 2,36 393 -1,26 38.061

Inbesós — —
Lingotes Espec. 9,71 1.616 2,21 2.620

Metal.Duro Felguera 6,90 1.148 -0,72 68.023

Nicolás Correa 11,50 1.913 -3,85 10.981

Nueva Montaña 0,82 136 -2,38 47.098

Tubacex 1,80 299 0,56 266.900

Zardoya Otis 26,26 4.369 0,11 4.832

■ AUTOMOVIL

Tudor 11,60 1.930 2,65 3.171

Volkswagen 68,10 11.331 -0,66 1.260

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Aumar 21,90 3.644 -0,41 258.072

Autopistas 12,90 2.146 -1,68 702.936

Estación. Subter. __ —

Europistas 7,60 1.265 -1,30 22.265

Iberpistas 8,03 1.336 0,50 11.830

Radiotrónica 60,50 10.066 0,58 7.120

Telefónica 39,40 6.556 -0,71 3.438.410

Transportes Azkar 13,16 2.190 -1,57 402.47.1

■ otros SERVICIOS ______ _

Abengoa 24,00 3.993 -1,23 13.822_

Befesa 10,22 1.700 1,19 18.010

Corpor. Finan. Alba 126,20 20.998 -2,55 29.583

Dogi 14,95 2.487 __ 30.800

Indo Intem. 46,86 7.797 0,56 1.445

Meliá Inver. Ameri. 32,60 5.424 0,46 74.240

Midesa 23,00 3.827 -1,92 30^

Prosegur 8,50 1.414 -1,28 171.807

Sol Meliá 29,90 4.975 0,84 108JI2

Tele Pizza 8,36 1.391 -0,71 400356 1

V. Leonesa 11,80 1.963 -0,84 11^

Pesetas/
1 moneda 

147,899

DIVISAS
EufuZ

1 moneda

0,8889

o o o 00

1,4514

0,6242

0,1345

0,1160

0,1129

0,0031

0,0265

05977

0,5804

0,2383

0,0040

0,0639

0,4963

0,0053

1,7212

1,302

241,489

103,861

oí n

19,302

18,786

0,516

99,454

96,568

39,653

0,669

10,634

82,574

0,874

286,379

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores, 
Tno, (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID
UILEuros Ult.Pesctas

(ALIMENTACION

(tordent_______ LOGO

^ira _____________200

Pascual Hnos________[2_

^Miguel 3.000

llnited Putch 500

6,75
0,56

1.123
93

66
5

(COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500

(CONSTRUCCION

Ah Familiar 1.000

Alcázar 500

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500

1. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500
Vías v Const. 1.000 -—

(INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800

Banzano_________ 1.000

Baseibar 1.000

Bolshispania 500

Carmosa 500

Ceivasa 650

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Rponsa 250

Inverpastor 1.000

Inv.Herrero 400

Inv.Val.Americ, 1.000

51,90 8.635 33

I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 

Rcnfila 

Rentinver

1.000
500

1.000

54,30
48,60

9.035
8.086

17
6

44,00 7.321 83

47,25 7.862

26,15 4.351. 25
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AMPLIACIONES DE CAPITAL

Vciana.Ceme 
Telefónica

VALOR.

Argentaría

Union Europ. 1.000 —

■ navegación Y PESCA

Plazo

12-dic-98 30-ene-99
30-dic-98 30-ene-99

Concepto

A cuenta
Catalana Oc, A cuenta
Vidrala 
Obrascon H 
Lain

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

Proporción

1x50

Tipo de Emisión

Prima 1,42 
Par lib.

DIVIDENDOS
Bruto Euros NetoEuros

Anterior--Coüz.Derechos—Ú Ilimo

6,70
0,80

7,33
0,80

0,12 
0,18 
0¿6 
0,09
0/32

0,09 
0,14
0^0 
0,07
0,02

Fecha Pago

1/03/99
16/02/99
15/02/99
10/02/99
3/02/99

MADRID (Cont.)
UIL Euros Ult.Ptas.

U. Resi ñera 1.000 — —

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16.48 2.742 13
H.Vas.Leones. 500 — —
M.Tormaleo 1.000 —
Ponferrada 25 0.10 17 -1

(i SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — —
Cobra 500 —
Iber. Frió 1.000 — ——

Metalogenia 500 — — —-

Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 -— —

■ OTROS SERVICIOS

Inypsa 1.000 — —
PrimS.A 400 8.50 1.414 ——

| METALES PRECIOSOS 1
Euros/gnuno Dif.

Oro Manufacturado 9,220 0,040
Plata Manufacturada 0,218 -0,002

Platino 13,680 -0,150
Paladio 13,230 -0,520

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
INTERBANCARIO 

(EURIBOR)
Periodo_________
Enero 98______
Febrero 98
Marzo 98
Abril 98
Mayo 98______
Junio 98_______
Julio 98_______
Agosto 98
Septiembre 98

TAE (Bancos)
5,988 
5^22
5,827
5,659
5,603
5.545
5,513
5.572
5.439

TAE (Cajas) 
6,268 
6,099 
5,918 
5,906 
5,817 
5,744 
5,690 
5,697
5,680

Indie. CECA
7,375
7.125
7.000 
6.750
7.000 

_6250__
6.750
6.875
6.750

Rent. Deuda P.
5,086
4,947
4,823
4,707
4,613
4,547
4,508
4,464
4,374

Míbor año 
4,421 
4,325 
4,161
4,215 
4,220
4,191
4,137 
4,066
3,830

1 ttiuiuciiujs-o 1 .vw —— - - 
Pftsrannva 1 000 Noviembre 98 5.176 5.440 6.375 4.055 3.618

Transmedit. 500 — —
/ Diciembre 98 5.052 5.265 6.125 3.864 3.240

■ papeleras Y TEXTILES FUTUROS IBEX-35
Pap.Navarra 1.000

O
 

00 3.062 17

IqUIMICAS Y ENERGIAS

FECHA

19 Mar, 1999
ANTERIOR

9.806
APERTURA

9.774
MAXIMO

9.774
MINIMO

9.665
ULTIMO

9.643
C/NEG.

322

^p.Oxigeno 1.000
fe 500

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
Gassol 

Nicas
500
155

3,04 506
FECHA

15 Mar. 99
ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO

117,46 117,40 116,70
ULTIMO

117,01 19.960

Ís

PLAZO

Semana

A un mes

A dos meses

A tres mes
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Algunos padres de los alumnos 
heridos en el accidente aseguraron 
que la causa del siniestro pudo ser 
el exceso de velocidad

El vehículo transportaba a 13 alumnos en el momento del accidente

Nueve de los trece alumnos heridos en el accidente de un 
microbús de transporte escolar ocurrido la mañana de ayer 
en las cercanías de Burgos han sido dados de alta en el 
hospital General Yagüe, informaron fuentes sanitarias.

Un microbús escolar vuelca en 
Burgos sin dejar heridos graves

Efe - Burgos

Las mismas fuentes precisa
ron que dos niñas han quedado 
ingresadas para ser sometidas a 
una intervención quirúrgica por 
diversas fracturas y lesiones que 
no revisten gravedad, mientras 
que otras dos ha quedado pen
dientes de una evaluación más 
exhaustiva.

El resto de los menores, to
dos de edades comprendidas 
entre los 13 y los 16 años, fue
ron atendidos de diversas con
tusiones y lesiones que no reves
tían gravedad.

Los escolares que permane
cen ingresados y que serán in
tervenidos quirúrgicamente pre
sentan fracturas de radio, tobi
llo y huesos propios de la nariz 
y en un caso una contusión en 
un ojo, señalaron fuentes médi
cas.

Algunos padres de los alum
nos heridos en este accidente 
aseguraron que la causa del si
niestro pudo ser el exceso de 
velocidad.

Según la versión de los pa
dres, el accidente se produjo a 
la salida de una curva al derra
par y volcar el microbús.

Jerónimo Fernández, uno de 
los padres que se encontraba en 
el servicio de urgencias del hos
pital General Yagüe, explicó a 
los periodistas que el microbús, 
que recoge a 36 escolares de 
enseñanza secundaria, recorre 

diariamente 50 kilómetros y diez 
localidades.

El recorrido se inicia a las 
06,45 horas y para que estén en 
el instituto Diego Marín 
Aguilera de Burgos a las 08,30 
horas es necesario que vaya a 
mayor velocidad de la permiti
da, indicó Fernández.

«Los padres -añadió- hemos 
pedido en varias ocasiones al 

.Ministerio que la ruta se divida 
’ en dos para realizar unos trayec
tos más cortos, menos 
agotadores para los escolares y, 
sobre todo, menos peligrosos».

Algunos padres anunciaron 
que mientras no se adopten so
luciones que garanticen la total 
seguridad de los escolares sus 
hijos no volverán a utilizar los 
autobuses escolares.

El director

Ignacio Briones, director del 
instituto Diego Marín Aguilera, 
explicó que en varias ocasiones 
había transmitido a los respon
sables de la Dirección Provin
cial del MEC la necesidad de 
buscar soluciones para hacer el 
recorrido en menos tiempo.

Según indicó, el recorrido de 
50 kms. diarios, para recoger a 
los alumnos de localidades cer
canas a Burgos, se tarda en rea
lizar hora y media, un tiempo, 
en su opinión, «excesivo».

Por su parte el director pro
vincial del Ministerio de Edu-

Una grúa intenta retirar el microbús.

cación, Fernando Rodríguez 
Porres, aseguró que el mal es
tado del firme pudo ser la causa 
del accidente registrado a las 
08,00 horas de ayer en el kiló
metro 5 de la carretera local 701 
(Burgos-Barrios de Colina).

Rodríguez Porres anunció la 
apertura de una investigación 
para determinar las causas del 
accidente y precisó que el mi
crobús, de la empresa Arollo, 
tenía tres años de antigüedad, 
estaba en perfecto estado y cum
plía con la normativa en mate
ria de seguridad para este tipo 

de transportes.
El director provincial del 

MEC afirmó que estudiará la 
posibilidad de acortar la ruta 
escolar en la que se ha registra
do el accidente.

Según precisó, el microbús 
accidentado recorre localidades 
muy pequeñas con un escaso 
número de alumnos, lo que hace 
que la ruta sea tan larga.

El accidente se registró en la 
tercera localidad del recorrido, 
razón por la cual solo viajaban 
13 alumnos de los 36 que se re
cogen diariamente.

Murcia registró 
ayer una nueva 
réplica del 
terremoto de Mula

Efe^LMurda

El Instituto Geográfico Na
cional (IGN) detectó a las 18,15 
horas de ayer una réplica de 2,5 
grados de magnitud en la escala 
Richter del terremoto registra
do la pasada semana en la Co
marca del Río Mula.

Según el Instituto Geográfi
co Nacional, se trata de una de 
las réplicas producidas tras el 
terremoto de 5,2 grados de mag
nitud registrado el pasado mar
tes, con epicentro en Mula.

Las mismas fuentes agrega
ron que los 2,5 grados de mag
nitud son «cifras provisionales», 
que serán confirmadas en pos
teriores informes.

El nuevo seísmo se sintió en 
las localidades de Mula, 
Albudeite y Abarán, donde los 
vecinos se volvieron a alertary 
salieron a la calle.

Un portavoz del ayuntamien
to de Mula explicó a Efe que «el 
movimiento fue superior a los 
registrados en anteriores ocasio
nes, y duró más de cinco segun
dos», mientras que en Albudeite 
varios vecinos se concentraron 
frente a las puertas del ayunta
miento momentos después de 
que notaran la réplica.

36 muertos en las 
carreteras durante 
este fin de semana

Efe-MiiKia

Treinta y seis personas mu
rieron en los treinta accidentes 
de tráfico ocurridos en las ca
rreteras españolas durante el 
pasado fín de semana, informo 
ayer, la Dirección General de 
Tráfico. Además, veinticinco 
personas resultaron heridas gra' 
ves y otras nueve leves.

Hallan un joven muerto con un 
golpe en la cabeza en Granada

Identifican un cadáver rescatado del mar 
como el de un tripulante del "Marero"

Efe - Granada

Leopoldo Jonathan V.R., de 
20 años, ha sido hallado muerto 
con un íúerte golpe en la cabeza 
en un paraje del municipio de 
Alfacar (Granada), informaron 
ayer a Efe fuentes judiciales.

El joven, vecino del barrio 
granadino del Zaidín, fue loca
lizado la mañana del pasado 
domingo por un ciclista que re
corría el trayecto entre Alfacar 
y la Sierra de la Alfaguara, y que 
alertó a la Guardia Civil.

El hecho de que el joven pre
sentase un fuerte golpe en la nuca 
hace pensar a los investigado

res que se trata de un homici
dio, cometido, presuntamente, 
la noche del sábado cerca del 
lugar donde fue hallado muer
to, agregaron las fuentes.

Investigación secreta

La investigación, que ha sido 
declarada secreta por el juez de 
instrucción número 7 de Grana
da, Inmaculada Montalbán, se 
centra en el entorno del falleci
do, un joven de carácter reser
vado y sin antecedentes pena
les, que se encontraba cumplien
do el servicio militar en la Base 
Area de Armilla (Granada).

Efe - San Sebastián

El cadáver encontrado en el 
mar por un arrastrero de 
Ondárroa ha sido identificado 
como uno de los tripulantes del 
buque «Marero», aunque su 
identidad no ha sido facilitada, 
informó a Efe un portavoz del 
Juzgado de Instrucción número 
3 de Guernica, encargado del 
caso.

Dicha fuente señaló que las 
diligencias sobre el caso se 
mantienen en secreto por orden 
judicial, mientras en el Institu
to Anatómico Forense del Hos
pital de Basurto en Bilbao se le 

practicaba ayer por la mañana 
la autopsia al cadáver para de
terminar si corresponde a uno de 
los ocho tripulantes del pesquero 
«Marero».

Familiares de las víctimas del 
«Marero», desaparecido el pa
sado 20 de diciembre en aguas 
del Atlántico, acudieron a pri
meras horas al citado hospital 
para intentar reconocer el cuer
po, y abandonaron el centro 
médico visiblemente impresio
nados y sin hacer declaraciones 
poco después.

El arrastrero «Alba do Mar» 
encontró el cuerpo de un hom
bre en avanzado estado de des

composición al levantar sus 
redes, cuando faenaba en la zona 
del Cantábrico en la que desapa* 
reció el «Marero», con sus ocho 
tripulantes a bordo.

El «Alba do Mar» arribó so
bre las 4,30 horas de la madru
gada al puerto de Ondárroa^ 
donde un juez ordenó el trasla
do del cadáver al depósito de 
hospital bilbaíno de Basurtopat^ 
que practicarle la autopsia-

Durante las labores de bus 
queda que siguieron a la desapa 
rición del «Marero», los eqa> 
pos de salvamento encontrare 
diversos objetos del barco, cota 
una balsa y dos aros salvavida ■
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Efectivos del Cuerpo Nacio
nal de Policía han detenido a 
José Antonio R.R., de 55 años 
ivecino de Oviedo, como pre- 
iunto autor de una tentativa de 
Iioniicidio contra su ex esposa, 
Jaque asestó dos puñaladas, 
informaron fuentes policiales.

La agresión se produjo en la 
noche del pasado 31 de enero 
toando el detenido, separado de 
jo esposa desde hace cuatro 
jños, esperó a la mujer en las 
cercanías de su domicilio y, tras 
ona violenta discusión, le asestó 
tos puñaladas en la cara y en el 
trazo izquierdo, a la altura de 
la axila, con un cuchillo de 
cocina.

Durante el forcejeo, ambos 
cayeron al suelo, momento en 
el que se rompió la hoja del 
cochillo lo que llevó al presun
to agresor a emprender la hui- 
amientras que la mujer acu- 
ióa su domicilio, desde don

de avisó a la Policía Nacional, 
que la trasladó a un centro hos
pitalario.

Según las mismas fuentes, 
las relaciones entre los ex cón- lien-

í«el iyuges eran tensas y el deteni- 
‘ los Ido, que había sido denunciado 
tsio- |anteriormente por malos tratos, 
jun- tanto físicos como psíquicos, 
leite ■ vigilaba a la mujer y la seguía  
iron |desde hace algún tiempo. 
nta-1
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Efe - Madrid

En observación

El perro sacrificado.
ÚS-

sus 

ona 

pa
bilo

pasaron varios días en la prisión 
de Salto del Negro, hasta que 
fueron puestos en libertad por 
el juez que instruye el caso por 
un presunto delito de homici

Efe - Las Palmas/Granada
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Dos hermanos de 8 y 9 años 
sufrieron ayer heridas, uno en 
lacara y el otro en la mano, con 
amputación de varios dedos, al 
asíallar el cohete con el que al 
parecer jugaban en el colegio 
público de Olazagutía, informa- 
PonaEFE fuentes policiales.

El suceso, según dichas fuen- 
se registró sobre las 16,00 

“Oras cuando un grupo de ni- 
se encontraba en la biblio- 

Joa del colegio «Domingo de 
bados» preparando las próxi- 
•oas fiestas del Carnaval y, en 
“a determinada momento, es- 
'ahó el cohete que al parecer 
Manipulaban los dos hermanos, 
Josue y Mario F.F.

Eos niños fueron trasladados 
Í ambulancias al Hospital 
J’rgen del Camino de Pamplona 
Onde, según precisaron a Efe, 

de ellos quedó ingresado en 
servación con heridas en cara 

lu ^^^ y ^^ ^^^*^ t^’s^Q Q^^ s®^ 
, o^enido quirúrgicamente de 
f heridas sufridas en una de 

‘donde presentaba 
Pritación de varios dedos.

El juicio se celebrará bajo la fórmula de jurado

Sólo Guerra será juzgado 
por la muerte de Zabaleta

Efe - Madrid

Sólo Ricardo Guerra será 
juzgado, por un jurado, por la 
muerte del seguidor de la Real 
Sociedad Aitor Zabaleta, apu
ñalado el pasado 8 de diciem
bre, mientras otros diez jóve
nes serán investigados junto a 
él por desórdenes públicos y 
nueve más no tendrán que res
ponder por estos hechos.

La titular del Juzgado de 
Instrucción número 40 de Ma
drid, María del Rosario Esteban 
Meilar, ha dictado un auto en 
el que abre procedimiento por 
el tribunal del jurado para Gue
rra, el único de los imputados 
que se encuentra en prisión, por 
la muerte de Aitor, mientras 
deduce testimonio contra el 
propio Guerra y otros diez por 
desórdenes públicos, y sobre
see el asunto para los nueve 
restantes.

La juez, que había imputa- 
- do a una veintena de j óvenes y 

que ha citado para el próximo 
jueves a Guerra, investiga la 
muerte de Aitor Zabaleta, de 28 
años y apuñalado a la altura de 
la puerta número 20 del Esta
dio Vicente Calderón antes de 
un partido de fútbol entre el 
Atlético de Madrid y la Real 
Sociedad.

El auto, al que Efe tuvo ac
ceso, ordena deducir testimo
nio, además de Guerra, contra 
Israel G.C., Juan Ignacio C.S., 
Carlos Alfonso B.F., Miguel

Sacrifican a un ’'pit bull" que 
mató a una mujer en Canarias

Un perro de la raza «pit-bull» 
que mató el pasado año a una 
mujer de 53 años en la capital 
grancanaria fue sacrificado ayer 
por orden judicial, informaron 
a Efe fuentes policiales.

Una inyección letal puso fin 
a la vida del animal, un ejem
plar de unos dos años que res
pondía el nombre de «Capitán» 
y que se encontraba desde el 3 
de septiembre de 1998 en las 
instalaciones de la unidad ca
nina de la policía nacional.

La víctima, Lidia JuanaG.B., 
murió como consecuencia de las 
graves heridas provocadas por 
las mordeduras del perro, que 
le atacó en la calle Tirma, del 
barrio de La Isleta, al parecer 
sin que existiera ningún tipo de 
provocación.

Este caso causó indignación 
en la capital grancanaria y los 
dueños del animal, dos herma
nos de menos de treinta años.

Aitor Zabaleta fue asesinado el pasado día 8 de diciembre.

1

Angel M.B. -líder del grupo ultra 
«Bastión»-, Jorge M.F., Alexis 
S.F., Pablo R.R., Ignacio R.F., 
José Luis L.S., y José Ismael 
B.M.

La juez, que ha notificado el 
auto cuando se cumplen dos 
meses de la muerte de Aitor, 
archiva la causa respecto de 
Enrique E.G., Iván M.R., Enri
que José C.Z., José Antonio J.G., 
Sergio A.C., José Antonio R.C., 
Iñigo G.S., Juan María L.S. y 
Javier R.M.

La resolución precisa que, de 
las diligencias practicadas se 
deduce que hacia las 18:00 horas 

EFE

del pasado 8 de diciembre, cuan
do a las 21,30 se iba a celebrar 
el encuentro de fútbol, un gru
po de seguidores de la Real, 
perteneciente a la peña «Izar», 
fueron agredidos e insultados, 
incluso obligados a despojarse 
de los distintivos que portaban 
como seguidores del equipo 
donostiarra.

La juez, que ha resuelto la 
celebración de dos procedimien
tos, uno referido al apuñala
miento y el otro por desórde
nes públicos, adopta la decisión 
a petición del fiscal, tras levantar 
el día 3 el secreto de sumario.

dio por imprudencia grave.
Por otra parte, y dentro de 

la misma polémica, un juez de 
Granada condenó ayer a 30.000 
pesetas de multa a la dueña de 
un perro pastor alemán que mor
dió en el trasero y la mano a un 
niño de 6 años en el campo de 
fútbol de Gójar (Granada) en 
agosto del año pasado.

La sentencia, a la que ha 
tenido acceso Efe, ordena tam
bién que la propietaria del ani
mal, Dolores G.A., indemnice 
con 35.000 pesetas al niño por 
las heridas y múltiples erosio
nes que sufrió tras el ataque del 
perro, y que tardaron en curar 
30 días.

El juez considera a la pro
pietaria del pastor alemán au
tora de una falta prevista en el 
artículo 631 del Código Penal 
que condena a los dueños o 
encargados de la custodia de 
animales feroces o dañinos que 
los dejaren sueltos o en condi
ciones de causar mal.

Dos personas son 
detenidas en
Murcia con 3.000 
dosis de cocaína

Efe - Murcia

Dos hombres, un español y 
un argentino, han sido deteni
dos en la estación murciana del 
Carmen por agentes del Cuer
po Nacional cíe Policía como 
presuntos autores de un delito 
contra la salud pública, tras 
series intervenidas unas 5.000 
dosis de cocaína, informó ayer 
la Delegación del Gobierno en 
Murcia.

La detención tuvo lugar el 
pasado viernes tras el disposi
tivo especial de vigilancia que 
se organizó en la estación fe
rroviaria a raíz de las sospechas 
de la llegada a bordo de un tren 
Talgo de un cargamento de 
estupefacientes proveniente de 
Madrid. Los dete.nidos son 
F.J.V.A.,de29años,yJ.E.P.S., 
de 30 y nacionalidadargentina.

Muere un hombre 
en Almería tras 
recibir una 
cuchillada de su 
propio hijo

Efe - Almería

Un hombre de 60 años, iden
tificado como M.S.Z., murió 
ayer tras recibir una cuchilla
da en el cuello, presuntamente 
a manos de su hijo, según in
formaron a Efe fuentes del ser
vicio de emergencias 061.

Los hechos ocurrieron a las 
seis de la mañana, cuando co
menzó una pelea entre el pa
dre y el hijo y éste, supuesta
mente, asestó una cuchillada a 
M.S.Z., que le entró por la zona 
baja de la mandíbula izquier
da y que afectó a la tráquea.

Fue el mismo joven el que 
llamó al 061, aunque, debido a 
la gravedad de la herida, la víc
tima entró en parada 
cardiorespiratoria.

Después de que los servicios 
' de emergencias le realizaran 

maniobras de resucitación du
rante una hora, el herido falle
ció a las siete de la mañana en 
su propio domicilio.

36 muertos en las 
carreteras durante 
este fin de semana

Treinta y seis personas 
murieron en los treinta acciden
tes de tráfico ocurridos en las 
carreteras españolas durante el 
pasado fin de semana, informó 
ayer la Dirección General de 
Tráfico.

En los siniestros ocurridos 
entre las 15:00 horas del pasa
do viernes y las 24:00 de ayer, 
domingo, veinticinco personas 
resultaron heridas graves y 
otras nueve leves.
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de la Nación", en Onda Cero, fue 
una de las últimas apariciones en el. 
campo profesional de "Tip"

Murio Tip , un' 'santo varón
Alto y delgado, con frac y 

chistera. Esta fue, durante mu
chos años, la imagen del humo- 
ristaLuis Sánchez Polack, «Tip», 
fallecido ayer en Madrid, pareja 
artística primero de Joaquín Por
tillo («Tip y Top») y después de 
José Luis Coll,(«Tip y Coll»). Un 
valenciano con un sentido del 
humor genial. «Un santo varóh», 
como él mismo se definía.

«Tip» falleció ayer en la clí
nica madrileña «Nuestra Señora 
de América», según confirmaron 
a Efe fuentes del hospital. Las 
mismas fuentes explicaron que 
el humorista, escritor y tertulia
no murió a las 13.45.

El sobrino, ahijado y represen
tante de Luis Sánchez Pollack, 
Tole Sánchez, manifestó a los 
periodistas que acudieron al cen- 

• tro sanitario donde «Tip» falle
ció, que en junio pasado sufrió un 
infarto cerebral y «desde enton
ces ha aguantado, a veces recu
perándose y otras recayendo».

El pasado jueves, 4 de febre
ro, el humorista, explicó su so
brino, fue ingresado en la Clínica 
Nuestra Señora de América, «ya 
que le sangró una úlcera; ingre
só en la UVI y fue sometido a 
una operación».

«No ha resistido y ha falleci
do», dijo Tole Sánchez, quien 
añadió que su viuda. Amparo, «se 
encuentra muy mal».

Su sobrino indicó que «Tip» 
será enterrado hoy, previsiblemen
te en el cementerio de La 
Almudena de Madrid después del 
mediodía. Los restos mortales de 
su tío fueron trasladados ayer al 
tanatorio de la M-30.

Toda una vida

Luis Alberto Sánchez Polack 
nació en Valencia el 22 de julio 
de 1926. A los ocho años se tras
ladó con su familia a Madrid y, 
en 1939, inició el bachillerato, que 
no llegó a terminar. Realizó dos 
cursos en la Escuela de Cerámi
ca (1942-1943), y estudió más 
tarde ebanistería y cerámica, con 
la intención de ingresar en Be
llas Artes.

Es entonces cuando decide ser 
actor. Su primer contacto con los 
escenarios fue en 1944, como 
meritorio en el Teatro María 
Guerrero de Madrid. Su debut le 
llega con laobrade LucadeTena 
«De lo pintado a lo vivo».

Y a profesional, recorrió toda 
Andalucía en la Compañía de Ana 
María Noé. En 1945 ingresó en 
Radio Madrid, debutando en un 
programa infantil en el que en
carnaba a un personaje llamado 

. «Don Poeto primavero de 
Quintillas», con Pototo y Boliche. 
En esta emisora estuvo catorce 
años ininterrumpidos.

Allí formó, con Joaquín Por
tillo Flores, la pareja cómica «Tip 
y Top», que alcanzó gran popu-

Muchos premios

Luis Sánchez Polack es
taba en posesión de numero
sos premios. En el Consejo

Tip y Coll

Es por esos años cuando co
noce a José Luis Coll, con quien 
forma la el dúo «Tip y Coll». El 
era el alto, Coll el bajo. La pareja 
de humoristas debuta en el Ho-

laridad en esos años. Además de 
la radio, actuaron en teatro y salas 
de fiesta, escribieron un libro e 
intervinieron en tres películas: 
«Tres eran tres», «La fierecilla 
domada» y «Tarde de toros».

En 1961 la famosa pareja se 
separó. Tip continuó en solitario, 
debutando en la televisión con el 
programa «Las Zapatiestas».

Coll: "Es un maipzo terrible"
El humorista José Luis Coll, compañero de Luis Sánchez 

Pollack con quien formó pareja humorística durante casi 40 
años, manifestó ayer a Efe que la muerte de «Tip» ha sido 
«un mazazo y un golpe terrible sin explicación ni 
justificación».

«Me encuentro en un estado de confusión mental terrible. 
Han sido casi 40 años juntos que no se pueden olvidar, 
porque es prácticamente tu vida entera», dijo José Luis Coll.

Para Coll, sus años juntos supusieron «un trabajo y una 
amistad irrepetible que no se borra con el tiempo» y el humor 
que desarrollaron juntos, marcado por el ingenio y el juego de 
palabras, «dejó huella».

Nuestro dúo humorístico, dijo José Luis Coll, «fue muy 
importante; nuestra colaboración caló en la gente y en los 
jóvenes, y tuvo una gran aceptación en toda España; fue 
como un premio».

Coll calificó el tipo de humor del dúo como «puro, limpio Y 
apolítico» y opinó que esa clase de humor debería seguir 
haciéndose».

José Luis Coll manifestó a Efe que en los tres últimos 
años, y a raíz de la enfermedad de Luis Sánchez Pollack, «se 
produjo un distanciamiento entre nosotros, pero fue un 
distanciamiento teórico, porque todos esos años juntos no se 
pueden borrar». J.T.

el dúo continuó con su espec
táculo humorístico y se incor
poró también al programa 
«Protagonistas», del periodis
ta Luis del Olmo, en la COPE 
y más tarde en Onda Cero, 
dentro de la tertulia «El Es
tado de la nación».

Junto con algunos de los 
participantes en esta tertulia, 
Tip participa en un espacio se
manal, similar al radiofónico, 
que emite la cadena privada 
de televisión Tele-5, «Este 
país necesita un repaso», di
rigido por José Luis Coll.

En unas declaraciones a 
una revista, en agosto de 1992, 
después de varios años sin 
actuar junto con Coll, decla
ra que «la pareja artística está 
rota».

de Ministros del 13 de mayo 
de 1994 le fue concedida la 
Medalla de Oro al Mérito en 
el Trabajo. Al tener conoci
miento de ello se sintió «muy 
contento y satisfecho», «ano
nadado por haber trabajado 
tanto y tanto tiempo como para 
merecer la medalla»..«No 
sabía que el ministro José 
Antonio Griñan -titular enton
ces del Ministerio de Traba
jo- era un hombre tan inteli
gente», comentó.

El 9 de julio de 1982 fue 
operado de un tumor benig
no en la garganta.

Una vez obtuvo la nulidad 
de su primer matrimonio, del 
que nació un hijo que luego 
murió, se casó en la iglesiade 
la Virgen de los Desampara
dos de Valencia, el 11 de ju
lio de 1986, con Amparo 
Torres Bosch, desde ayer su 
viuda. Tres años antes, en 
mayo de 1983, habían contraí
do matrimonio civil.C.M.P.

tel Aranzazu de Bilbao, y es a 
partir de 1967 cuando sus galas 
se hacen más famosas.

Por esas mismas fechas tra
bajan en la película «La garbanza 
negra, en paz descanse», junto 
con Manuel Ruiz Castillo. El 
vestuario utilizado por la pareja 
(traje de etiqueta y chistera y 
bombín) fue usado desde enton
ces como «uniforme de trabajo».

En una encuesta realizada en 
diciembre de 1979 por la revista 
«Blanco y Negro», la pareja ocupó 
el primer lugar en la clasificación 
de «Mejores humoristas del año», 
seguidos por Mingote y Forges.

En la década de los ochenta.

M.C.D.202:



la Tribuna MAGAZINE Martes, 9 de febrero de 1999 45
i

1 "Lluvia en los zapatos o como
¡cargarse el peso del pasado
i La cineasta catalana María 
j Ripoll habla en «Lluvia en los za

patos», película rodada en inglés y 
con reparto mayoritariamente bri- 

1 tánico, de «la necesidad de descar- 
i garse del peso emocional del pasá
is do, para poder así volver a la vida», 

declaró ayer en la presentación del 
filme.

■ La historia de «Lluvia en los 
zapatos» (ópera prima de María) es 

1 -añadió- una historia «universal, 
| porque habla de sentimientos hu

manos con los que la gente puede 
identificarse. Todos nos hemos arre- 

1 pentido en algún momento de nues- 
■ tra vida de alguna decisión emocio- 
i nal que hemos tomado».

Y eso fue lo que llamó la aten- 
, ción de un guión autobiográfico 
| firmado por el escritor español Rafa 
j Russo, quien debuta también en esta 

faceta cinematográfica. El había 
vivido nueve años en Londres y, por 
eso, ambientó su historia en la ciu-

dad del Támesis.
Victor Bukowski (Douglas 

Henshall) es un actor en mala racha 
y que sigue enamorado de su ex novia 
Sylvia (Lena Headey), quien está a 
punto de casarse. Derrumbado, se 
pasa la noche haciéndole confiden
cias a la camarera de un bar. Llue
ve, y, empapado, se deja caer en un 
contenedor. Con la llegada del ca
mión de basura llegará la magia a 
su vida.

Víctor vuelve al pasado y puede 
enmendar su error. Pero eso será sólo 
el principio de su nueva vida, en la 
que soltará todo el peso de sus za
patos cargados de lluvia y volverá 
a sentir. Y en su camino se cruzará 
Louise (Penélope Cruz).

La actriz española declaró ayer 
que rodar en otro idioma supone «un 
nuevo reto», aunque su nivel de 
exigencia, confesó, «siempre es alto, 
y también la gente con la que traba
jo me exige mucho». M.C.Y.

Mar Flores ingresó en La Paz
La modelo y presenta

dora Mar Flores ingresó 
en la tarde de ayer en el 
Hospital madrileño de La 
Paz, según informaron 
ayer a Efe fuentes de este 
centro sanitario.

Estas fuentes señala
ron que Mar Flores ingre
só en el centro por urgen
cias alrededor de las 20,00 
horas y añadieron que está 
siendo reconocida por este 
servicio médico.

En la actualidad. Mar 
Flores, que también ha 
interpretado dos películas 
en los últimos años, pre
senta un programa en la 
cadena autonómica de la 
televisión de la comuni
dad valenciana. Canal 
Nou. Efe

La Fundación Gala-Dalí compra por un 
millón de dólares un cuadro del artista

La Fundación Gala-Salvador Dalí presentó ayer 
el último cuadro que ha adquirido, por más de 1 mi
llón de dólares, titulado «Paisaje pagano mediano» y 
que fue pintado por el artista ampurdanés en el año 
1937.

Se trata de un óleo sobre tela de 38x46 centíme
tros, que Salvador Dalí pintó durante su estancia cerca 
de Florencia, en la Toscana, y en el que aparecen algunos 
de los personajes más característicos de la iconogra
fía daliniana de aquel periodo.

En la tela puede observarse un personaje con ba
rretina a la izquierda, la nodriza y el niño vestido de 
marinero a la derecha, la doble imagen de la mucha
cha que salta a la comba que, en otras obras, se asi
mila a una campana, o la doble imagen que, a la iz
quierda del cuadro, convierte una formación de rocas 
en una cabeza de dimensiones colosales. Efe

400 "vírgenes” agitan la fiesta 
del Carnaval en Brasil

1

Carreras canta hoy en 
San Sebastián tras 11 años

El tenor José Carreras, acompañado por 
| el pianista italiano Lorenzo Bavaj, ofrece 
i hoy en San Sebastián, donde no actúa des- 
j de hace once años, un recital de carácter 

intimista y básicamente lírico, compuesto 
por un total de 17 piezas.

El prestigioso cantante catalán, que lle- 
gn hoy a mediodía a la capital guipuzcoana, 
deleiterá al público donostiarra con un 
concierto de más de dos horas en el teatro 
Victoria Eugenia, que ya tiene vendidas todas 

\ ^ns localidades desde hace más de una se- 
niana.

\ El repertorio será similar al que habi- 
: Inalmente interpreta en los grandes audito- 

^os del mundo, con una primera parte de 
estilo intimistay una segunda mitad emi-

, '^ontemente lírica. I.S.

Cerca de 400 hombres vestidos 
de mujeres que dicen ser vírgenes 
animaron el domingo la inaugura
ción de la semana «precarna- 
valesca» en la ciudad brasileña de 
Olinda, considerada Patrimonio 
Histórico de la Humanidad por la 
UNESCO, destacó ayer la prensa 
local.

Durante ocho ruidosas horas, el 
«bloco» (comparsa de barrio) 
«Virgens do Bairro Novo» se hizo 
con el control de las calles de Olinda 
-en el estado «nordestino» de 
Pernambuco- y contagió con su irre
verente alegría a 15.000 personas.

Seis camiones con equipos de am
plificación de sonido y bandas popula- 

. res, conocidos como «tríos eléctricos», 
acompañaron a las «Vírgenes del Ba
rrio Nuevo» bajo un sol de justicia que 
disparó los termómetros hasta los 40 gra
dos centígrados, pero no amedrantó a 
los enloquecidos «folioes» o personas 
festivas que corren detrás de los 
«blocos».

Mientras la fiesta sacra previa al 
Carnaval brasileño -que va del 14 al 16 
de febrero- agitaba el ambiente en Olinda 
y Recife, en Río la Archidiócesis expe
día una programación de retiros espiri
tuales para sus fieles. H.B.R.

Los Niños Cantores 
de Viena tienen 
nuevo director

Los niños cantores de Viena 
tienen desde esta semana nue
vo director: el austriaco 
Norbert Balatasch, que fue en 
su día miembro del más famo
so coro infantil del mundo y 
es actualmente uno de los di
rectores de coro de mayor 
prestigio.

Su carrera internacional co
menzó en 1952, cuando fue 
nombrado al frente del coro de 
la Opera del Estado de Viena, 
cargo que ocupó hasta 1983 y 
que simultaneó a partir de 1973 
con el de director del coro del 
festival wagneriano de 
Bayreuth (Alemania).

Balatsch, que sucede al 
frente de los niños cantores a 
una mujer, Agnes Grossmann, 
que dimitió el pasado noviem
bre, se ocupará de educar la voz 
de los miembros del coro, de 
buscar sucesores y de fijar la 
línea artística del conjunto.

Los niños cantores de 
Viena, que acaban de celebrar 
los 500 años de su fundación, 
habían sido criticados, entre 
otros por el director de la Opera 
de Viena, Ioan Holender, por 
no mantener el nivel de cali
dad que debe exigírseles. J.R.
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La novia de Carlos Moya, 
con el hijo de Ion Tiriac

Laura Pausini iniciará la promoción de su 
nuevo disco en pequeños foros en marzo

La tenista rumana Raluca 
Sandu (18 años), novia del te
nista español Carlos Moyá, 
fue vista el pasado fín de se- 
mana.
acompa
ñada de 
Ion Tiriac 
jr., hijo 
del hom
bre de ne
gocios y 
presiden
te del Co
rn i t é 
Olímpico 
Rumano, 
I o<n 
Tiriac.

D u - 
rante toda 
la noche, 
Raluca, 
con una 
minifalda 
roja, estu
vo acom- 
p a ñ a d a 
por el jo
ven en una fiesta organizada 
en el Palacio Elisabeta de 
Bucarest por el bautizo del 
nieto de un conocido senador 
rumano relacionado con el 
mundo deportivo, según el 
diario Jurnalul National de 
ayer, lunes.

Los californianos ”The Offspring” 
actúan en Barcelona y Madrid

El grupo californiano de 
punk-pop The Offspring ac
tuará en Barcelona y Madrid 
para presentar su quinto dis
co, «Americana», en sendos 
conciertos que contarán con 
Sprung Monkey como telone
ro.

Según la promotora 
Iguapop, el concierto barce
lonés tendrá lugar hoy en la 
sala Zeleste, mientras que 
mañana, 10 de febrero, los 
californianos recalarán en La

Hija del presidente de la 
Federación Rumana de Fút
bol, Mircea Sandu, Raluca ce
lebró el pasado otoño su 18 

c u m - 
picaños 
en la es- 
t a c i ó n 
monta
ñesa de 
Poiana 
Brasov, 
(centro 
de Ru
manía), 
al lado de 
sus pa
dres, de 
Carlos 
Moyá y 
los pa
dres del 
español, 
mientras 
los me
dios de 
informa- 
c i ó n
rumanos 

hablaban de un serio noviaz
go entre los dos tenistas.

El pasado verano, Raluca 
se querelló contra una revis
ta española que publicó unas 
pretendidas fotografías en top
less de la joven en una playa 
de Mallorca. A.V.

Riviera de Madrid.
El grupo lo forman Brian 

Dexter Holland, voz; Noodles, 
guitarra; Greg K, bajo; y Ron 
Welty, batería, que ofrecieron 
un pésimo recital hace dos 
años en el Pabellón de la Vall 
d’Hebron de Barcelona con 
motivo de su cuarto disco, 
«Ixnay on the hombre». Me
lodía, distorsión, pop y algo 
de ska se hermanan en «Ame
ricana», que ha superado las 
80.000 copias en España. R.Q.

La cantante italiana Laura 
Pausini iniciará en marzo la pro
moción de su nuevo disco con 
una gira mundial de presentación 
en pequeños foros, informó ayer 
la prensa mexicana.

Laura Pausini recibió el re
conocimiento de su empresa 
discográfica por la venta de más 
de 100.000 copias de su recien
te álbum.

La cantante italiana dijo al 
periódico mexicano «Reforma» 
que prevé regresar a México en 
mayo próximo para actuar en 
algunos conciertos.

Laura Pausini anunció que

Bob Dylan 
retrasa hasta 
abril su gira 
por España

El músico estadouni
dense ha retrasado un mes 
y ampliado a once ciuda
des la gira por España que 
tenía previsto ofrecer en 
marzo por seis municipios 
españoles, según informó 
ayer la promotora Gay and 
Company.

Según estas fuentes, el 
trovador de Minnesota (Es
tados Unidos), que ha re
ajustado su calendario, ini
ciará su periplo por el Es
tado español el 9 de abril 
en Santiago de Compostela, 
para proseguir por San 
Sebastián -día 11-, Gijón - 
día 12-, Santander-día 13, 
Madrid -día 14- y Zarago
za -día 15-.

La gira de Dylan por 
España proseguirá el 17 de 
abril en Málaga, y recalará 
luego en Granada -día 18, 
Murcia -día 19- y Valencia 
-día 21-, finalizando el 22 
de abril en Barcelona.

Estas actuaciones se 
engloban en la «Never 
ending tour» -Gira de nun
ca acabar-, que se inició en 
1988 y durante la cual ha 
ofrecido ya más de 1.100 
conciertos por todo el mun
do. R.Q.

Fergie rompe con su novio y 
se acerca de nuevo a Andrés

El noviazgo de Sara 
Ferguson y el conde italiano 
Daddo della Gherardesca se 
terminó y Fergie se prepara 
para cele
brar el día 
de San 
Valentín 
coñ su ex 
esposo, el 
príncipe 
Andrés, 
esquiando 
en la loca
lidad sui
za de 
Verb ier 
ante el dis
gusto de la 
reina Isa
bel y su 
esposo el 
príncipe 
Felipe..de 
Edimburgo, 
según el 
periódico
«Sunday Mirror».

Amigos de la duquesa ma
nifestaron al periódico que la 
pareja no se ha visto desde que 
empezó el año, y el viaje que 
tenían planeado para esquiar 
juntos en las montañas 
Dolomitas fue sustituido por 
otro que llevó a Fergie a Uru
guay.

Además, el hecho de que el

hará una incursión en el mer
cado musical de Estados Uni
dos con el tema «One more 
thing», de Richard Marx, ela
borado para la película 
«Message in a Bottle» que pro
tagonizará el actor estadouni
dense Kevin Costner.

Pausini afirmó que no deja
rá su tierra natal a pesar de rei
teradas propuestas de sus i 
representantes para que emigre Í 
a EEUU para impulsar su ca- [ 
rrera artística. i

«Necesito a Italia para vivir 
y escribir, ahí tengo la energía y 
adecuada», dij o la cantante. J.A. 

conde, a quien la propia Fergie 
había reconocido como «no
vio», no tenga la más mínima 
intención de separarse o divor

ciarse de su 
esposa 
Michele 
Valli,dela 
que vive 
separado, 
puede ha
ber pesado 
en la ruptu
ra.

El final 
del roman
ce de 
Fergie co
incide con 
los rumo- i 
res sobre 
una recon
ciliación 
de la pare- j 
ja, que vive j 
bajo el \ 
mismo te

cho (la casa de él) en 
Sunninghill Park y que tiene dos 
hijas, las princesas Beatriz y 
Eugenia. j

Según fuentes citadas por el 1 
periódico, tanto la reina como 
su esposo están «horrorizados» 
ante la idea de que Fergie re
grese a la familia real, a la que 
consideran que hizo mucho 
daño.P.C.

Ya cansa. Los artículos con motivo del escándalo 
sexual Clinton- Lewinsky continúan proliferando. Aho
ra, unos puros con la imagen de la ex-becaria. ¿No se 
cansarán de comercializar este tipo de productos, o es 
que no tienen más imaginación?. Efe

Un policía, descubierto por TV 
golpeando a fans de E. Iglesias

Un cabo de la policía ha sido separado de su cargo 
al ser descubierto por la televisión cuando golpeaba 
con su bastón a un grupo de seguidoras del cantante 
español Enrique Iglesias, informó ayer la prensa bo
naerense.

Cientos de jovencitas de entre 12 y 17 años se habían 
congregado el domingo frente a las puertas de un hotel 
de Buenos Aires a la espera del artista, cuyos discos 
se encuentran en Argentina en el tope de las ventas.

Cuando Enrique Iglesias llegó en una camioneta 
se produjo un tumulto y las cámaras de un noticiero 
de la televisión registraron el momento en el que el 
policía la emprendía a bastonazos contra las seguido
ras del cantante.

Esas imágenes, que la televisión mostró repetida
mente, fueron vistas por las autoridades de la Policía 
Federal y de inmediato se dispuso separar de sus fun
ciones e iniciar un sumario al cabo policial, cuya iden
tidad no trascendió. O.M.

M.C.D.2022
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CRUCIGRAMA

1 234 56 7 89 10 11

HORIZONTALES.-1: Hervid.- 2:.Desvaríes.- 3: Exclamación. AI revés, plani
cie.- 4: Ponía sumo cuidado. Contracción.- 5: Entregáis. Persona rechoncha.- 
6: Al revés, extingo. Felicidad.- 7: Cierta especia. Al revés, existan.- 8: 
Contracción. Proceda, se conduzca.- 9: Suelo natal. Vocales diferentes.-10: 
Instituías, construías.-11. Al revés, indicio.

VERTICALES.-1: Al revés, ensarmenté vides.- 2: Al revés, llenase, cubriese 
de algo nocivo.- 3: Nombre de varón. Al revés, exclamación.- 4: Nombre de 
consonante. Fantasma, aparición.- 5: Al revés, sin pelo. Al revés, contémplo- 
1a.- 6; Aludir, mencionar. Aficionado, inclinado.- 7: Al revés, estasré obligado. 
Nación.- 8: Despropósito. Vocal repetida.- 9: Reflexivo. Arácnidos parásitos 
de otros animales o de plantas.-10: Cuchillo grande.-11: Alabase.

NUMERICO SORA DE LETRAS J i

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

U S P R Z = 22
T V Y S P = 27
P T V U Z = 28
Z P S Z U = 26
V Y Q P S = 21
28 27 21 22 26 = 124
Letras clave P = 2; Z = 8

BASTPIONGARIOGA 
CIAPROVENZALEVE 
CHUCHERQUENCILO 
O C U L A C AT ALA NT I S 
HOJKRASCUHATERI 
DODERSAFEGRl. ONH 
ERNANTOMPLUCABA 
LUCANEFRANCESTI 
EMANOLQUIANISOS 
BAJONLIOGELLAGE 
ONAILATITEMPRIO 
COREONICOPARDEX 
ASVALONTUTOLOEX 
FOTOGRAZADOPERO

Buscar 10 
lenguas 

romances
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Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 

cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 

señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 

con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 

18, se formará el nombre de un compositor francés

1: Bella.- 2: Sola en su especie.- 3: Acostumbre.- 4: 

Fiera, aviesa.- 5: Península griega.- 6: Sirva.- 7: 

Libre, excluya de un deber.- 8: Tranquilidad.- 9: 

Vacía.- 10: Da ánimos.- 11: Desgarra.- 12: Lleva.- 

13: Período de tiempo.-14: Asentadora.-15: Paliza.- 

16: País de Oriente.-17: Moral.-18: Suplica

Vocal: A

ARIES. Salud muy buena. Mejoría 
en su situación económica. 
Sentimentalmente vivirá momentos 
felices

TAURO. Salud buena. Le espera un 
día grato laboralmente. Su unión 
sentimental necesita más fantasía

GÉMINIS. Salud óptima. 
Laboralmente la jomada tremseu- 
rrirá sin contratiempos. En el amor 
resultaría beneficioso cambiar de 
ambiente
CÁNCER. Se sentirá en excelente 
forma física. No desperdicie una 
preciosa ocasión de trabajo. 
Tranquilidad en el amor

LEO. Salud excelente. Ganan-cias 
inesperadas que le llenarán de 
alegría. Surgirán algunas diferencias 
con su pareja

VIRGO. Salud sin cambios. Su 
carácter orgulloso podría crearle 
enemigos en el trabajo. Exito en el 
campo afectivo

LIBRA. Cuidado con los contagios; 
extreme las precauciones en cuestio
nes de higiene. Trabajará a gusto y 
con entera libertad. En el amor, 
acepte la realidad
ESCORPIO. Preste más atención a 
la alimentación. Se sentirá más rela
jado en el trabajo. Debería contarle 
sus problemas a su pareja

SAGITARIO. Salud bastante 
buena. Lleve más cuidado con sus 
gastos. Controle su dinero. En el 
amor felicidad

CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Sentirá gran pereza y le costará 
mucho esfuerzo llevar a cabo su tra
bajo. No niegue su ayuda a la perso
na amada
ACUARIO. Salud buena. No es un 
momento idóneo para realizar un 
viaje relacionado con el trabajo. 
Reflexione

PISCIS. Ligero malestar 
pasajero.Jomada propicia para ini
ciar nuevos trabajos. En el amor 
optimismo y confianza en el futuro
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Fernando Redondo está prácticamente 
descartado para reaparecer en el Nou 
Camp, aunque ayer volvió a correr, 
muy suavemente

El defensa madridista hizo carrera continua y no se resintió de sus dolencias

Hierro podría jugar en Bareelona
Kiko busca en el 
quirófano el fin de 
un largo historial 
de lesiones en los 
tobillos

pero Ulgner lo tiene complieado
Fernando Hierro, Bodo Illgner y Fernando Redondo 
continúan con sus respectivos procesos de recuperación, 
siendo Hierro el que más posibilidades tiene de poderjugar 
ante el Barcelona, mientras que Illgner lo tiene complica
do y Redondo completamente imposible.

Efe - Madrid

Femando Hierro cumplió con 
el cuarto día del plan especial 
de entrenamientos que le fue 
designado para recuperarse. Bajo 
la supervisión del fisioterapeuta 
del club Pedro Chueca, Hierro 
realizó carrera continua, series 
de velocidad y ejercicios de elas
ticidad, en los que no dio sensa
ción de resentirse.

Femando Redondo volvió a 
correr muy suavemente, después 
de que se viera obligado a pa
rar, durante cuatro días, por los 
problemas que le está ocasionan
do una bursitis en su rodilla 
derecha. Está completamente 
descartado y el plazo de dos o 
tres semanas para su vuelta ha 
sido cancelado. Por lo que res
pecta a Bodo Illgner su partici
pación ante el Barcelona está 
complicada, salvo que el próxi
mo miércoles pueda ya hacer 
portería y no tenga dolor algu
no en su hombro derecho. En la 
sesión de ayer siguió ejercitán
dose como jugador de campo.

Las ausencias del equipo ti

tular que venció al Valladolid,y 
del público, que apenas se dio 
cita en la Ciudad Deportiva, 
marcaron el primer entrenamien
to de cara al decisivo enfrenta
miento ante el F.C. Barcelona.

Tras la tempestad llega la 
calma y Guus Hiddink dispuso 
un entrenamiento, con el balón 
como protagonista, para que se 
ejercitaran los que no fueron 
titulares ante el Valladolid. 
Roberto Carlos fue el único que 
se vistió de corto y participó 
durante poco más de media hora.

Después, Roberto Carlos y 
Hiddink estuvieron hablando por 
espacio de diez minutos sobre 
el mismo terreno de prácticas, 
charla que el entrenador hizo 
extensiva más tarde con el di
rector deportivo, José Martínez 
«Pirri» y con el jefe de los ser
vicios médicos, Alfonso Del 
Corral.

Hoy martes, la plantilla del 
Real Madrid tendrá día de des
canso, para reanudar los entre
namientos el miércoles a las 11 
de la mañana en la Ciudad De
portiva.

0e
Sal 
Des

Hierro tiene posibilidades de reaparecer en el Nou Camp.
fe

Hesp: "El derbi llega en el mejor 
momento para nosotros"

El guardameta titular del Barcelona, Ruud Hesp, ha dicho 
que el partido de la máxima rivalidad en la liga española, en el 
que participarán el domingo el Barcelona y el Real Madrid, 
«llega en un buen momento» para su equipo, después de las 
siete victorias encadenadas del equipo barcelonista.

Hesp ha recordado que el Madrid «también ha ganado los 
tres últimos partidos», y que los problemas que se han 
manifestado en la entidad madridista han sido superados «por la 
calidad de sus jugadores».

TVEl y Telecinco negocian para 
emitir el Barcelona-Real Madrid

Efe - Madrift

Francisco Narváez «Kiko», 
delantero del Atlético de Ma
drid, fue operado ayer por la 
tarde en la clínica madrileña 
Virgen del Mar con el propósi
to de poner punto final al largo 
historial de lesiones que ha su
frido en ambos tobillos duran
te las últimas tres temporadas.

El punto de partida de los 
problemas de Kiko con los to
billos se remonta al 4 de enero 
de 1996, en el encuentro entre 
el Salamanca y el Atlético de 
Madrid disputado en el estadio 
Helmántico, donde sufrió la 
primera de las roturas del liga
mento lateral externo, de gra
do tres, en el tobillo izquierdo, 
que le obligó a estar inactivo 
20 días.

Por último, el 30 de octubre 
de 1998, una distensión del li
gamento lateral externo del to
billo izquierdo, con una perio
do de baja de 8 días, fue el an
ticipo de la rotura parcial del 
ligamento lateral interno del to
billo derecho que sufrió en otra 
acción fortuita el 28 de noviem
bre en el estadio Nou Camp, en 
el que ha representado el últi
mo partido de Kiko esta tem
porada.

Esta lesión significó la ad
vertencia definitiva para pasar 
por el quirófano, aunque 
Villalón trató de eludirlo con 
un tratamiento ortopédico. El 
fracaso de ambas terapias, la 
consulta con los mejores espe
cialistas y un nuevo esguince 
del ligamento lateral externo del 
tobillo izquierdo producido el 
22 de diciembre aconsejaron 
definitivamente la opción qui
rúrgica, con la que Kiko espe
ra poner fina a su calvario de 
lesiones crónicas en los tobi
llos.

Efe - Madrid

Televisión Española (TVE) 
ha solicitado «formalmente» a 
Audiovisual Sport la «apertura 
inmediata de negociaciones para 
la retransmisión en abierto» del 
partido Barcelona-Real Madrid 
de la próxima jomada de liga, 
«especificando a su vez una 
oferta económica por la misma».

«A la vista del acuerdo adop
tado por el Consejo para las 
Emisiones y Retransmisiones 
Deportivas (CERD) y en cum
plimiento del artículo 5 de la Ley 
21/1997, TVE ha solicitado for
malmente la apertura inmedia
ta de negociaciones», explica una 
nota difundida hoy por TVE.

En su reunión del pasado 
viernes, el CERD instó a las 

partes en conflicto para que lle
garan a un acuerdo para que se 
cumpla la ley 21/1997 de 3 de 
julio y se atienda el derecho pre
ferente de elección que poseen 
las televisiones autonómicas.

«El indudable interés desper
tado por este encuentro y las 
dificultades manifestadas por la 
FORTA para realizar dicha re
transmisión justifican que TVE 
haga todos los esfuerzos posi
bles para la cobertura del even
to», concluye el comunicado.

Por su parte. Telecinco ha de
cidido iniciar las negociaciones 
con Audiovisual Sport para 
emitir el próximo domingo 14 
el partido de fútbol entre el 
Barcelona y el Real Madrid, 
según una nota difundida por la 
cadena privada.

Telecinco «quiere recordar 
una vez más que solamente las 
cadenas comerciales en abierto 
se encuentran en disposición de 
ofrecer el citado encuentro -al 
igual que cualquier otro progra
ma- de forma realmente gratui
ta porque se financian exclusi
vamente a través de la publici
dad. Ya que, como es evidente, 
si se emite a través de una cade
na pública el importe lo acaba
rá sufragando el ciudadano es
pañol», según la nota.

Audiovisual Sport

Por último, la empresa 
Audiovisual Sport mantiene la 
intención de ofrecer el próximo 
14 de febrero el encuentro Bar- 
celona-Real Madrid, correspon

diente a la próxima jomada de 
liga, en la modalidad de «pago 
por visión» a través de la plata
forma de televisión Canal Saté
lite Digital Fuentes próximas 
a Audiovisual Sport confirma
ron a EFE que Televisión Espa
ñola (TVE) les había hecho lle
gar una carta en la que solicita
ba formalmente la apertura in
mediata de negociaciones, aun
que, según la empresa que po
see los derechos del fútbol, no 
se ha especificado una oferta 
económica, al contrario de lo que 
afirma un comunicado difundi
do por TVE.

Ello no quiere decir, sin em
bargo, que las negociaciones 
estén sujetas a una oferta eco
nómica, según subrayaron las 
fuentes cercanas a Audiovisual.

Ancelotti sustituye 
a Lippi al frente 
del Juventus

El técnico Carlo Ancelotti. 
que debería hacerse cargo del 
equipo el primero de julio, sera 
el sustituto del dimitido 
Marcello Lippi al frente dej 
Juventus de Turín, comunico 
ayer el club turinés.

Ancelotti, nacido el 10.d^ 
junio de 1959, estaba inactivo 
y hace apenas dos semanas y^ 
había llegado a un acuerdo con 
el Juventus de Turín para sere 
sustituto de Lippi. El últi®® 
equipo al que dirigió Ancelot 
fue el Parma (1996-98).
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^ a Raúl, Morientes, Alfonso, Munitis, Sánchez, Urzáiz, Dani y Guerrero 

osé Antonio Camacho diseña la 
urocopa con ocho delanteros

Efe - Madrid

José Antonio Camacho, se- 
¡cionador nacional español, 
¡señó ayer los próximos com- 
lomisos internacionales de la 
urocopa ante Austria y San 
(arino, y se reunió en Madrid 
mocho delanteros, en una cita 
laque sólo faltó el atlético Kiko, 
aese opera de los tobillos esta 
ade en Madrid.
Raúl y Femando Morientes, 

el Real Madrid, Ismael IJrzáiz 
Julen Guerrero, del Athletic 
M de Bilbao, Juan Sánchez 
Celta), Alfonso (Real Betis), 
lunitis (Racing) y Dani (Ma- 
lorca) se reunieron con 
lamacho, como ya había hecho 
ates con porteros, defensas y 
entrocampistas, y vieron en 
ideo jugadas seleccionadas del 
ncuentro Rusia-España, en 
iranada, fecha del debut de 
amacho como seleccionador.

El 27 de marzo es la fecha 
ijada para el España-Austria de 
lasificación para la Eurocopa 
el 2000. Camacho citará para 
atonces a 18 o 19 jugadores, una 
!sta amplia, pues la selección 
stará concentrada durante casi 
iez días. Desde Valencia, si 
inalmente es la sede elegida en 
ajunta de la RFEF del viernes, 
aselección viajará a San Mari- 
10 para jugar otro partido de la 
:iirocopa.

Tras la charla táctica, a la que 
ioudió Andoni Zubizarreta, los 
shodelanteros almorzaron jun- 
osenun restaurante madrileño 
¡onde coincidieron con el pre- 
«tente de la RFEF, Angel Villar 
)ol nuevo secretario de Estado 
fOfael Deporte, Francisco Villar.

Munitis, la gran novedad de 
Camacho en esta cita, dijo a Efe 
que «estaba feliz por la llama
da». Nacido en Cantabria, 
Munitis añadió que su gran ído
lo futbolístico ha sido Emilio 
Butragueño. «De crío viví la 
época de la quinta del buitre, y 
Butragueño era un espejo ideal 
en el que mirarse», apuntó.

Julen Guerrero se presentó en 
esta convocatoria como delan
tero. Camacho ya ha manifes
tado que para él, Julen es un 
hombre con vocación y proyec
ción ofensiva.

Julen Guerrero reconoció 
ayer que la llamada de José 
Antonio Camacho, selecciona
dor nacional, para la reunión con 
el grupo de delanteros le había 
hecho «muchísima ilusión».

«Es la primera vez que ven
go con Camacho. Siempre se 
agradece que el seleccionador se 
acuerde de ti y por eso vengo con 
ganas e ilusión de seguir apor
tando cosas a la selección», afir
mó el jugador de Portugalete.

Julen Guerrero indicó que le 
da igual contar como delantero, 
porque es consciente de que el 
seleccionador «conoce las cua
lidades de todo» y de que «lo 
importante es estar aquí».

Negó que estuviera atrave
sando por un mal momento en 
el Athletic y admitió con tran
quilidad el hecho de no haber 
sido titular en El Sardinero.

«Estoy haciendo una tempo
rada muy buena, que luego el 
míster quiera ponerme en el 
banquillo no es cuestión mía, es 
del entrenador y tenéis que pre
guntárselo a él», comentó el 
bilbaíno.

Camacho, junto a los ocho delanteros convocados ayer. EFE

f f?

Alfonso: "La afición del Madrid 
es muy buena, pero exigente"

Alfonso Pérez Muñoz, delantero del Real Betis y ex jugador 
del Real Madrid, comentó ayer, sobre la bronca que dedicó 
ayer el público del Santiago Bernabéu a su equipo pese a ganar 
por 3-2 con un gol en el descuento, que la afición madridista 
«es muy buena pero muy exigente».

«A la gente le gusta que se ganen los partidos y además ver 
buen fútbol», afirmó el delantero madrileño en el hotel donde 
José Antonio Camacho, seleccionador nacional, convocó a un 
grupo de delanteros para una jornada de convivencia.

«Solo espero que esta situación se solucione y que a partir 
de ahora todo vaya bien y no haya mal ambiente», señaló el 
jugador getafense.

Julen Guerrero dijo, a este respecto, que el Real Madrid 
«tiene opciones en todas las competiciones y a muchos equipos 
les gustaría estar en su situación», pero no quiso profundizar en 
la reacción del público del Bernabéu.

Cipollini estrenó la teniporada'99 en la Vuelta a 
Mallorca donde Manuel Sanroma acabó cuarto
^^fej\Manacor (Mallorca)

L^ italiano Mario Cipollini, 
equipo Saeco, logró su pri- 

victoria de la temporada 
'■mponerse con facilidad en el 
y^int del Gran Premio de 
^'’acor, segunda prueba 
^tuable para la «Challenge» 

a Mallorca. Los 166,3 
^metros de recorrido, con 

’^y llegada en la localidad 
‘Manacor, fueron recorridos 

®'icario Cipollini en cuatro 
A cinco minutos y 49 segun- 
^^>io que significa una velo- 
[,^niedia de 40,35 kms-hora. 
h^cl italiano, que pasa a ser 
t’'^c la prueba, cruzaron la 
■ Remeta el holandés Steven 
Í®8h, el alemán Erik Zabel 
'español Manuel Sanroma.

considerado mejor

esprinter de los últimos años en 
esta ocasión se comportó como 
en sus mejores momentos de 
forma y, arrancando con una 
potencia endiablada, no dió 
opción a sus habituales rivales, 
los Zabel, Steels o Blijlevens, 
éste vencedor en el primer pre
mio de la «Challenge».

La sorpresa en la llegada 
masiva la protagonizó el 
neoprofesional español Manuel 
Sanroma, que fue uno de los 
pocos velocistas que consiguió 
seguir la estela de Cipollini para 
hacer un meritorio cuarto pues
to en la llegada. El ciclista del 
Fuenlabrada también fue el 
mejor, el noveno, en la primera 
prueba y comentó que «estaba 
impresionado» por lo rápido que 
van los Cipollini y compañía en 
los metros finales. Un momento del sprint disputado ayer en Manacor. EFE

El presidente del 
CB Murcia tacha 
a sus jugadores de 
"vagos" y la ABP 
le denuncia

Efe - Madrid

La Asociación de Balon
cestistas Profesionales (ABP) 
denunciará ante la Comisión 
Antiviolencia al presidente del 
Baloncesto Murcia, Juan 
Valverde, por las manifestacio
nes efectuadas tras la derrota de 
su equipo el pasado sábado ante 
el Pamesa de Valencia, en las 
que llamó a sus jugadores «fres
cos, sinvergüenzas deportivos 
y vagos».

La ABP emitió un comuni
cado en el que señala que las 
palabras del presidente del equi
po murciano son «sin duda de 
las más graves y atentatorias 
jamás pronunciadas por dirigen
te alguno del deporte».

El comunicado de la Asocia
ción de Baloncestistas recuer
da que el presidente del Balon
cesto Murcia, Juan Valverde, es 
el responsable de los éxitos y 
fracasos del club, y que en el 
caso concreto del equipo mur
ciano «se ha caracterizado por 
la contrafación de 19 jugadores 
extranjeros en sus dos ultimas 
temporadas en la ACB».

Por su parte, el presidente del 
Consejo de Administración del 
Recreativos Orenes CB Murcia, 
Juan Valverde, matizó ayer a 
EFE sus declaraciones tras el 
partido disputado el sábado 
pasado contra el Pamesa Valen
cia y aseguró que se arrepiente 
de ellas, ya que lo hizo «en un 
momento de arrebato».

Valverde dijo tras el parti
do que los jugadores del equi
po que preside, último en la 
clasificación de la ACB, con 
sólo tres victorias frente a veinte 
derrotas, eran «unos frescos, 
sinvergüenzas deportivos, va
gos y golfos» y puso en contra 
de ellos a los aficionados dicien
do que éstos «tendrían que es
cupirles cuando pasen por la 
calle y deberían juntarse para 
darle una paliza a cadajugador».

El presidente del club ase
gura ahora que se arrepiente de 
haber hecho estas declaraciones. 
«Hablé en un momento de arre
bato y tras haber visto lo que 
viene sucediendo durante toda 
la temporada, en la que hemos 
defraitóado a mucha gente que 
no se merece el trato que le 
estamos dando», declaró.

«El baloncesto es un juego 
en el que se puede ganar o per
der, pero lo que no acepto es ser 
derrotado de la forma en la que 
lo estamos haciendo en cada 
partido, con muy mala actitud», 
añadió Valverde.

Juan Valverde anunció que 
se reunirá con los jugadores para 
pedirles disculpas por sus de
claraciones. «He mezclado mis 
opiniones sobre su juego con las 
descalificaciones personales y 
eso es algo que no se puede 
hacer», explicó.

Por último, aceptó la posi
bilidad de que la Comisión 
Ántiviolencia del Consejo Su
perior de Deportes (CSD) le 
imponga una sanción por sus 
declaraciones.

C
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"No creo que el Portland acuse el i 
cansancio de la pasada jomada europea, 
mientras que nosotros no hemos tenido 
tiempo para descansar", dijo López León

Hoy conocerá el rival en semifinal europea y el jueves se mide con el Portland

El CB Oudad Real se centra en
España, el país 
que más equipos 
clasificó para las 
semifinales de 
Europa

la Copa, aún con resaca europea
Si la pasada semana, el 
protagonismo absoluto se lo 
llevó la competición euro
pea con la disputa de la vuel
ta de la City Cup, el CB Ciu
dad Real vuelve esta sema
na a la realidad nacional y 
ya este' centrado en la Copa 
del Rey que inicia el jueves 
en Medina del Campo, aun
que con la atención puesta 
en conocer hoy al rival eu
ropeo en semifinales.

ES CABAÑASO
)

Sin tiempo para descansar del 
partido disputado el pasado sá
bado en Suiza y, sobre todo, del 
viaje de vuelta, el equipo vuel
ve a los entrenamientos porque, 
a la vuelta de la esquina, espera 
a los manchegos la tercera com
petición de la temporada, la Copa 
del Rey.

El CB Ciudad Real saldrá el 
miércoles por la tarde con direc
ción a la localidad va-llisoletana 
de Medina del Campo donde un 
día después, a las ocho de la 
tarde, se enfrentará al Portland 
San Antonio en los cuartos de 
final de esta competición mal
dita para los nuestros, ya que en 
las tres anteriores participacio
nes nunca ha pasado de esta 
ronda.

El técnico ciudadrealeño 
Rafa López León reconoció que 
"jugamos una nueva competi
ción y será necesario cambiar la 
predisposición para afrontaría 
porque puede durar un día o tres

El CB Ciudad Real entra de lleno esta semana en la tercera competición de la temporada.

r

I S

si llegamos a la final".

Con ilusión y sin presión

El equipo afrontará este nue
vo reto con ilusión, pero sin pre
sión, "ya que a principios de tem
porada, el objetivo prioritario era 
mejorar en la Liga, que sólo 
depende de nosotros conseguir
lo, y acceder a semifinales de la 
City Cup que ya lo tenemos. 
Respecto a la Copa del Rey, nunca 

nos hemos propuesto objetivo 
alguno. El del jueves es un par
tido más en el que el Portland 
tiene más posibilidades, por pre
supuesto y potencial deportivo, 
aunque nosotros vamos a jugarlo 
y si nos sale bien, disfrutaremos 
e intentaremos metemos en se
mifinales".

López León no cree que el 
equipo navarro acuse el partido 
de Liga de Campeones del pasa
do domingo ante el Kiel "porque 

siempre tuvieron controlado el 
partido y no hicieron un gran 
derroche físico, por lo que no 
creo que se cansaran. Quizás 
nosotros lo acusemos más, ya 
que tras el largo viaje desde 
Thun no hemos podido descan
sar y quizás, debido a la corte
dad de la plantilla, algunos ju
gadores puedan acusar que 
estén a un gran nivel de capa
cidad de esfuerzo, sin recam
bios".

España sigue mandando eo 
Europa a tenor de los equipos 
clasificados para la ronda semi 
final en las diferentes competi
ciones europeas de balonmano, 
ya que los seis equipos que co
menzaron a principios de tem
porada continúan adelante, poi 
cuatro de Alemania, dos de 
Noruega, y uno de Croacia, 
Yugoslavia, Macedonia j 
Eslovenia.

Así, de los dieciséis equipos 
clasificados para semifinales de 
la Liga de Campeones, EHF 
Recopa y City Cup, más deí 
cincuenta por ciento -diez-, 
corresponden a las ligas espa
ñola y alemana, lo que demqes^ 
tra el potencial y la superiori
dad de ambos campeonatos ea 
el Viejo Continente.

Destacable es la doble repre
sentación española en dos com
peticiones, la Liga de Campeo
nes y la Recopa.

Participantes

Los representantes en la pe
núltima ronda de las diferentes 
competiciones de Europa que 
hoy entrarán en el sorteo que se 
celebrará en Viena, son los si
guientes:

Liga de Campeones: Badel 
Zagreb (CRO), Celje (SLO), 
Portland San Antonio (ESP) y 
Barcelona (ESP).

EHF: Lemgo (GER), 
SandeQord (NOR), Magdeburgo 
(GER) y Valladolid (ESP). .

Recopa: Skopje (MKD), Caja 
Cantabria (ESP), Ademar León 
(ESP) y Partizan (YUG).

City Cup: Drammen (NOR), 
Flensburg (GER), Nettelstedt 
(GER) y CB CIUDAD REAL 
(ESP).

López León: "El Flensburg
puede hacer dos equipos

U

El rival del CB Ciudad Real 
para las semifinales de la City 
Cup se conocerá hoy en Viena a 
partir de las once de la mañana. 
Tres equipos se clasificaron, 
junto a los manchegos, para esta 
decisiva ronda, el noruego del 
Drammen, tras eliminar al 
Centinjc yugoslavo; y los alema
nes dei i ksnburg, que dejó en 
la cunvia al Dunkerque, y el 
NetteJstedi, que ganó al Szeged 
húngaro.

Si en algo coinciden los 
ciudadrealeño es en evitar al 
Flensburg y, a ser posible, que 
el rival sea el Drammen, ya que 
el equipo alemán es el actual líder 
de la potente Bundesliga con 29 
puntos y ha ganado los siete úl
timos partidos de Liga. Entrenado 
por el danés Rasmussen, cuenta 
con una plantilla mezcla de ju
gadores alemanes y nórdicos que 
está siendo la sensación en su país 
y en Europa.

El técnico del Ciudad Real 
tiene claro que "todo lo que sea

El Flensburg, de color oscuro, es el "coco" a evitar.

evitar al Flensburg es bueno 
porque este equipo no tiene un 
equipo, sino dos titulares, con 
varios jugadores por puesto que 
rinden a un nivel similar".

Para Rafa López León, el 
mejor resultado del sorteo sería 
el Drammen, "quizás más acce
sible, aunque fuerte en su pista".

También sería complicado el 
Nettelstedt donde militan viejos 
conocidos de la afición españo
la como son Wenta y Mikulic, 
que marcha cuarto clasificado en 
la Liga con 24 puntos.

M.C.D.
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BIBLIOTECA
DE CASTILLA-LA MANCHA

BIBLIOTECA 
de Castilla-La Mancha

La Biblioteca Regional de Castilla-La Mancha es un nuevo centro 
cultural al servicio de todos los ciudadanos con las tecnologías más 
vanguardistas en archivo, consulta y préstamo. Es la cabecera del 
Sistema Bibliotecario Regional con uno de los fondos de libros y 
documentos más importantes del país, entre los que destacan los 
más de cien mil libros de la prestigiosa colección Borbón-Lorenzana.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Parcial actuación del árbitro a favor de los locales

EICR Alarcos evidenció su
buen momento en Cuenca

La Tribuna

El Criptanense juvenil 
sentenció en la primera parte

2 U.B. Conquense: Saiz, De 
la Torre (Cañas) Bascuñana, 
Villagarcía, Calleja, Jesús, Gui
jarro (Cristian) Abel, Iván, 
Aguilar y Sergio.

2 Caja Rural-AIarcos:Rafa, 
Montes, Poli, Lillo, Juan, Par
do, Barba, José Lorenzo (Orte
ga) Jesute, Manu y Poveda (Da
vid).

Arbitro: Martínez Mirabel, 
ayudado por Moya Pérez y 
Martínez Segovia, muy mal el 
trío arbitral. Enseñó tarjetas 
admonitorias a Sergio por los 
locales y a Mendiola (entrena
dor visitante) a Julián Camacho 
(Delegado visitante) a José Lo
renzo, Alberola, Juan, Pardo, 
Jesute, Manu, Lillo (expulsado 
por dos amarillas) y Ortega (ex
pulsado por roja directa).

Goles: 1-0, min. 4: Aguilar; 
1-1, min. 32; Barba; 1-2, min. 
80: Poveda; 2-2, min. 84: 
Villagarcía.

Incidencias:Partido del gru
po XV de la Liga Nacional Ju
venil de fútbol.

Comentario:Cuando un ár
bitro enseña 10 tarjetas amari
llas y una roja a un mismo equi
po, lo deja con nueve jugadores 
y solo enseña una amarilla al con
trincante, induce a pensar que

El Caja Rural-Alarcos mantiene una trayectoria ascendente.

ocurren dos circunstancias; o que 
el equipo tantas veces amones
tado ha ido a la «guerra» o que 
el árbitro ha querido ser el pro
tagonista intentando poner su 
grano de arena para favorecer a 
un equipo.

El partido fue bonito y entre
tenido. Mereció más el equipo 
de Mendiola que jugó como lo 
dejó el colegiado, pues ocasio
nes hicieron para haberse llevado 
a C-Real otros dos puntos más, 
pero al margen del trencilla y 
como casi siempre no hubo suer

te. Martínez Mirabel que anuló 
un gol a José Lorenzo a los 25 
minutos por un inexistente fue
ra de juego.

Las ocasiones más claras para 
los locales salieron de las botas 
de Abel, Iván y Sergio pero el 
portero visitante muy atento 
atajó los disparos de éstos.

Por los visitante ocasiones de 
Jesute por dos veces, José Lo
renzo, Barba por otras dos ve
ces, Pardo y Manu, pero que al 
margen de los dos goles conse
guidos no se tradujeron en más.

J. M.OLIVARES-RAMOS

5 Criptanense juvenil: 
Chefran, Juanan (Resa), 
Olivares, Angel, Raúl, Carlos, 
Santi, Reillo, Juanvi (Javi), 
Pintor (Jesús) y Paco (Luismi).

1 Tomelloso: Rojas, Pablo, 
Raúl, Loren (Rubén), Miguel 
Angel, Crespo, Gabriel, 
Agustín, Manolo, Juan (Pedro) 
y Alfonso.

Arbitro: Marchante Zarza. 
Estuvo bien, siguiendo el jue
go muy encima. Enseñó tarje
tas amarillas por el Criptanense 
fue para Angel y Pintor, y por 
el Tomelloso la vieron Gabriel 
y Agustín.

Goles: 1-0, min. 14: Avan
ce de Paco con el balón hasta la 
línea de fondo y su centro-chut 
entra en la portería visitante; 2- 
0, min. 30: contragolpe de Paco 
por la izquierda y marca a me
dia altura; 2-1, min. 31: fallo de 
la defensa que deja controlar a' 
Crespo y marca sin oposición; 
3-1, min. 36: balón que le llega 
a Juanvi y bate por alto al por
tero desde el área grande; 4-1, 
min. 39: balón que le llega a 
Pintor y marca a media altura; 
5-1, min. 86: vaselina de Luismi 
ante la salida del portero y el 
balón entra mansamente.

Incidencias:Primer partido 
de la segunda vuelta de la liga 
provincial juvenil de fútbol, 
disputado en el campo "Agustín 
de la Fuente" de Campo de 
Criptana.

Comentario: Desde que el 
balón se puso en movimiento se 
comprobó que ambos equipos 
querían alzarse con la victoria. 
De ahí la lucha y buen juego que 

ofrecieron durante los primeros 
45 minutos donde tuvieron bas
tantes ocasiones en las dos por- 
terías siendo la primera para el 
Tomelloso en el minuto 7 en 
disparo de Juan que Chefran 
enviaba a comer. La primera 
aproximación local suponía el 
gol de Paco que llegaba hasta 
línea de fondo en jugada perso
nal y lanzaba un centro-chut que 
entraba en la portería.

El segundo gol se conseguía 
también por este mismo jugador 
a la media hora el tanto del 
Tomelloso que acortaba distan
cias llegaba en el minuto 31 en 
un fallo defensivo. El tercer gol 
fue materializado por Juanvi era 
para el Criptanense, y el cuarto 
llegaba poco antes del descan
so. Con este claro resultado se 
marchaban a los vestuarios.

Segunda parte

En el segundo tiempo el 
Criptanense se dedicó a esperar 
al Tomelloso en su campo, de
jando que este controlara más el 
balón y sin arriesgar este claro 
resultado que tenía a su favor, 
En las ocasiones que podía sa
lía al contragolpe como en el 
minuto 60 donde Paco se ade
lantaba al portero intenta una 
vaselina reaccionando bien el 
portero Rojas que detiene el 
balón el ultimo gol del 
Griptanense llegaba en el minuto 
86 cuando Luismi consigue ele
var de vaselina el balón ante la 
salida del portero.

En definitiva, clara victoria 
local frente al Tomelloso que le 
sirve para continuar de lideren 
esta categoría.

El At. Pedro Muñoz ganó por la 
mínima al Manchego Provencio

Gran remontada del Manchego 
juvenil B ante el Bolañego

León MUÑOZ

1 At. Pedro Muñoz: Mano
lo, La Osa, Campanero, Jesús, 
Oscar, Javi, López (Puto, min. 
60), Paco (Fernando, min. 74), 
Quiñi, Reyes (Santi, min. 74) y 
Luismi.

0 Manchego Provencio: 
Luis, Roberto, Angel, Ramón, 
Pedro, Moraga (Raúl, min. 60), 
Maca (Carica, min. 73), Chucha, 
Fuche (Domin, min. 68), Oscar 
y Piris.

Arbitro: García Muñoz, se 
complicó la vida desde el prin
cipio cuando en un campo don
de existe pista de atletismo, se 
empeño en que todos los espec
tadores debían estar en la grada 
incluido este informador. Mos
tró tarjeta amarilla al delegado 
de campo local, y a Oscar y La 
Osa por los locales, los visitan
tes amonestados fueron Rober
to, Angel, Moraga, Maca, Chu
cha, Fuche y también al entre
nador Angel Mateo.

Gol: 1 -0, min. 67: Puto man
da un balón perfecto a Quiñi y 
este demuestra el olfato de gol 
que le caracteriza.

Incidencias:Partido del gru

po II de la Segunda División 
Autonómica de fútbol.

Comentario:Partido dispu
tado de poder a poder con una 
sorprendente salida del equipo 
conquense que se desplazaron a 
Pedro Muñoz con la idea clara 
de llevarse los tres puntos en 
juego ya que la clasificación 
demostró que se enfrentaban el 
segundo y tercer clasificado. La 
presión y ocasiones de peligro 
duraron 20 minutos a los del 
Provencio que yaque poco apoco 
cedieron campo a los titulares 
del terreno que no estuvieron 
muy afortunados en esta prime
ra parte, especialmente de cara 
a portería, acusaron en demasía 
la falta del pulmón del equipo 
Paulino que normalmente sube 
con claridad balones a sus com
pañeros, pero una lesión le ten
drá fuera del campo durante un 
mes. Con un juego monótono y 
demasiadas faltas por parte de 
los dos equipos se llegó al final 
de la primera parte.

En la segunda mitad los vi
sitantes cedieron terreno y per
mitían a los de casa llegar con 
más claridad al área contraria 
aunque sin demasiado peligro. 

haciendo temer por el resultado 
a los de casa y sobre todo en una 
oportunidad para los conquenses 
donde el portero local Manolo 
demostró el por que es el menos 
goleado del grupo.

Los minutos transcurrían y 
todo hacia pensar que este en
cuentro terminaría empatado 
pero en el minuto 66 saltó al 
terreno de juego el local Puto 
sustituyendo a López y la pri
mera vez que servía un balón lo 
hacia perfecto para Quiñi que 
controló muy bien y puso el balón 
lejos del alcance del guardame
ta Luis. Con este tanto, Quiñi 
suma 21 goles en su cuenta par
ticular en las 19 jornadas.

A raíz del tanto local las pri
sas eran para los visitantes pero 
muy segura la defensa local 
impedía cualquier oportunidad 
de peligro para su portería. Es
peraban el contragolpe pero una 
defensa muy adelantada de El 
Provencio hacia que una y otra 
vez los delanteros pedroteños 
cayesen en el fuera de juego, 
pidiendo la hora los aficionados 
locales, ya que el colegiado sin 
motivo alguno descontó hasta 
siete minutos en este periodo.

Isabel SÁNCHEZ

3 Manchego B:Barri, Lillo, 
Jaime, Alvaro, Santos (Luján), 
Alberto (Calahorra), Sergio, 
Graci (Angel), Pana (Carlos) y 
Paco.

3 Bolañego: Castro, Mora, 
López (Ruiz), Paco, Juan (Je
sús), Rafa, Emilio (José), Luis, 
Edu (Mamerto), Angel (Rubio) 
y Javi.

Arbitro: Lara Olmedo. 
Bien. Enseñó amarillas a los vi
sitantes Angel, Castro y Emi
lio, y doble amarilla al local 
Pablo, por lo que vio la roja.

Goles: 0-1: Garrido; 0-2: 
Velázquez; 0-3: Díaz; 1-3: 
Luján; 2-3: Jaime y 3-3: 
Calahorra.

Incidencias :Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil de fútbol, disputado en 
el campo auxiliar del Polide
portivo "Principe Juan Carlos" 
de Ciudad Real. Mañana fría y 
muchos aficionados.

Comentario:Nada más co
menzar el partido. Pana se va 
de dos defensas y estrella el 
balón en el larguero'del meta 
visitante.

Los primeros treinta minu

tos fueron de dominio alterno, 
pero sin crear peligro.

A partir de ahí, Paco bota una 
falta. Castro hace la estatua y d 
balón se estrella en la escuadra. 
El contraataque visitante supo
ne el primer gol. Con 0-1 acaba 
la primera parte.

Segunda parte

En la reanudación, en una 
copia del primer gol llega d 
segundo y en otro contragolpe 
visitante, Díaz establece el ter
cero.

Todo parecía presagiar que 
los de Angel Ramón caerían 
goleados, aunque nunca se v*' 
nieron abajo y en una contra, tras 
lanzamiento de Calahorra, Lujan 
acierta a batir al portero.

A tres rñinutos del final,® 
árbitro decreta un penalti P° 
derribo a Paco y Jaime estab e 
ce el segundo gol, y ya al n^ ’ 
error en el despeje de un dete 
sa bolañego. Calahorra contr 
la y bate a Castro que fue a 
dicárselo a Huete, lesiona 
anteriormente. u

El árbitro pita el final ante 
alegría de los locales y el en 
do de los visitantes.

Ó
 b



13 Tribuna DEPORTE PROVINCIAL Martes, 9 de febrero de 1999 53
Ulla

’eros 
bas- 
por- 

irael 
7 en 
Jhan 
mera 
lía el 
basta 
erso- 
tque

Apartido ante el Jaén parecía más de voleibol que de fútbol", dijo el mancheguista

Estefan: "El Manchego necesitaría 
mee vascos para jugar en este campo
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| El hispano-francés Estefán 
lulián salió en la segunda parte, 
Ijunque poco pudo hacer para 
Ijbrirla férrea defensajiermense. 
Ifljugador señaló que «el parti
do ha sido un poco extraño por- 
Leel Jaén ha jugado a lo prác- 
|tico y ha sacado provecho de un 
Icanipo como el que tenemos». 
| Estefan reconoció que no se 
[ettcontraba en las mejores con- 
|iüciones físicas, «ya que después 
Idecinco días parado y entrenan- 
Idosólo dos días, no me encon- 
mba al cien por cien. Además, 
he entrado en un partido que era 
voleón adelante y voleón atrás 
yasí es muy difícil coger el balón 
yhacer algo porque parecía más 
DD partido de voleibol que de 
fútbol. En esta campo, cuando 
le marcan a un gol es difícil 
remontar».

A lo loco

toria 
uele 
eren

Estefan incidió en la impo
sibilidad de los locales de mar
car algún gol al Jaén «porque 
lampoco se ha llegado por ban
da y se ha jugado quizás dema
siado a lo loco centrándose en 
bombear balones al centro don- 
deellos tenían siempre superio
ridad porque miden 1,90 y te
nían el balón de cara. Así, a no 
ser por alguna jugada de fortu
na o rechace, era imposible lle
gar con peligro. El Jaén no ha 
merecido nada y jugando a lo

Estefan se mostró crítico con el estado del terreno de juego del "Príncipe Juan Carlos".

práctico se ha llevado los tres 
puntos».

Estefan incidió en el perjui
cio que ocasiona el terreno de 
juego al juego del equipo, «ya 
que en la plantilla hay jugado
res técnicos y no les estamos 
sacando provecho. Aquí lo que 

necesitamos son once vascos que 
se partan la cabeza porque si no 
fuera por el campo, el Manche
go estaría más arriba».

Por último, sobre el próximo 
rival del equipo ciudadrealeño, 
el Isla Cristina, señaló que «no 
va a ser un equipo fácil porque 

últimamente sólo ha perdido por 
la mínima ante equipos buenos 
-Estefan aún no conocía el 0-8 
infligido por el Polideportivo 
Almería-. Va a ser un partido 
difícilísimo y a ver si rompemos 
la racha fuera y nos centramos 
en lo positivo».

Julián: "El Jaén 
lleva muchos años 
juntos y con una 
defensa muy 
experimentada"

U

El jugador del Manchego 
JUlián volvió ante el Jaén al 
equipo inicial en la posición de 
falso delantero, aunque no par
ticipó demasiado en el juego, 
al igual que sus compañeros en 
la parte de arriba.

Julián lamentó la pérdida de 
los tres puntos ante el Jaén 
«porque el partido ha sido muy 
disputado, de mucha lucha y el 
Jaén, que anda muy bien de 
estrategia, la han aprovechado 
con el gol. El partido iba para 
el empate, pero ellos han apro
vechado la ocasión para conse
guir el gol».

El jugador madrileño reco
noció que hubiera sido muy 
difícil marcar aunque el parti
do hubiera durado más tiempo 
«porque el Jaén es muy fuerte 
en defensa y pese a que hemos 
luchado mucho arriba, todos los 
balones que sacaban iban hacia 
nuestro campo, sin posibilidad 
de rechaces cortos o balones 
muertos. El Jaén lleva muchos 
años jugando juntos, con una 
defensa muy experimentada y 
que ha venido a hacer su parti
do».

Salir del bache

Julián manifestó que «aho
ra hay que intentar salir del 
bache. Tras estos dos traspiés, 
esperamos que el equipo reac
cione. Comienza una liga nue
va para nosotros y no vamos a 
renunciar a estar arriba porque 
si ganamos dos partidos segui
dos volvemos a estar ahí», con
cluyó.

'Este es un campo para luchar y pelear", señaló El viernes 19 se reúne la Comisión
írno,

iuní 
lye 
idra. 
upo- 
caba

Israel: "En la segunda parte nos 
contagiamos del juego del Jaén"
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Israel explicó así el partido: 
la primera parte hemos lle- 

''3do el peso del juego, aunque 
la segunda nos hemos conta

giado del rival que han materia- 
‘'^ado la única ocasión que han 
'^oido»,

El bravo jugador 
■''ancheguista se lamentó de un 
'"amento del partido en el se- 
Wo periodo «en que el parti- 
a estuvo roto y quizás podía- 

haber aprovechado esta 
^"cunstancia, pero a raíz del gol. 
Jaén opuso dos líneas muy 

anas y era imposible entrar, 
.as hemos contagiado de su 

con balones arriba y ahí 
"'an más ventaja».

■ Sobre el estado del terreno de 
^80, Israel señaló que «este es 

"ampo para luchar y pelear y

Israel confía en sumar los tres puntos en Isla Cristina.

aprovechar las pocas ocasiones los tres puntos en el desplaza- 
que se presenten». miento a Isla Cristina «porque

Por último, confió en sumar nos van a venir bien».

El Manchego entregará este 
viernes la auditoría al CSD

J. E. C.

El Manchego presentará el 
próximo viernes 12 de febrero 
o el lunes siguiente, la auditoría 
que le exige la Comisión Mixta 
del Consejo Superior de Depor
tes para darle el visto bueno 
definitivo al inicio de la conver
sión del club en Sociedad Anó
nima Deportiva, confirmó a LA 
TRIBUNA el vicepresidente 
mancheguista José I^uis 
Cañestro.

«Hemos pedido un receso 
para poder presentar la auditoría 
el viernes porque hay que vol
ver a auditar las temporadas 95- 
96 a la 97-98. Faltaban algunos 
detalles y ya vamos a hacerlo 
bien de manera definitiva. De 
todos modos, estamos aún en 
plazo porque hasta el viernes 19 
de febrero no se reúne de nuevo 
la Comisión Mixta y esto no va 
a provocar un retraso en los pía-

ZOS de la conversión».
Cañestro reconoció que no 

había garantías al cien por cien 
de que el Consejo Superior de 
Deportes dé el visto bueno, 
«pero estamos haciendo una 
auditoría impresionante, al 
menos por el trabajo y creo que 
va a dar los resultados que to
dos queremos para llegar a buen 
puerto».

Situación deportiva

Sobre el partido frente al 
Jaén, el dirigente mancheguista 
señaló que «ha sido muy injus
to el triunfo del Jaén porque ha 
venido a por el empate a cero y 
se ha encontrado con el gol sin 
demostrar nada. Ahora es difí
cil ser optimistas, aunque en las 
dos próximas salidas vamos a 
sumar seis puntos que nos van 
a permitir seguir en la «poma
da».

C
N



5 4 hartes, 9 de febrero de 1999 DEPOBTE PROVINCIAL La Ttíbttiis

Acabaron los 
campeonatos 
provinciales de 
ajedrez, en 
Bolaños

La Tribuna

El pasado domingo, con 
patrocinio del Ayuntamiento de 
Bolaños, finalizaron los cam
peonatos provinciales de aje
drez, en las categorías sub-10, 
sub-12, sub-14 y sub-18, tanto 
en masculino como en femeni
no. Los campeones provincia
les en las distintas categorías 
fueron éstos:

Categoría sub-10: Femeni
no: Alba Duro Castaño (La 
Solana) y masculino: Samuel 
García Rivero (Almagro).

Categoría súb-12: Femeni
no: Aroa Duro Castaño (La 
Solana) y masculino: David 
Gómez Peco (Ciudad Real).

Categoría sub-14: Femeni
no: M® Teresa Ferrón Cám.ara 
(Valdepeñas) y masculino: Juan 
Carlos Peña Alcaide 
(Valdepeñas).

Categoría sub-18: Femeni
no: María Méndez Maroto (Al
cázar de San Juan) y masculi
no: Alejandro García Martín 
(Valdepeñas).

Al final, tras la entrega de 
trofeos, el concejal de Depor
tes del Ayuntamiento de 
Bolaños dio por terminado el 
acto.

El socuellamino su frió un sobe en la rodilla sin consecuencias

Parra kigró en Stuttgart la 
mejor marca del año en 800

Efe

El atleta socuellamino Ro
berto Parra, que obtuvo el do
mingo la mejor marca españo
la de la temporada en los 800 
metros de la reunión internacio
nal de pista cubierta de Stuttgart 
(1:50.82), pese a salir 
trompicado y con un golpe en 
la pierna de la accidentada sa
lida, precisó Efe que no fue nada 
importante y que el próximo fin 
de semana volverá a competir 
sin problemas.

«Recibí un golpe, sí, pero sin 
más consecuencias que la pér
dida de opciones en la carrera. 
Estoy satisfecho, porque sólo era 
mi segunda carrera del año de 
mucho nivel y he bajado un poco 
la marca», señaló Parra, quien 
lamentó, no obstante, haber 
«perdido la oportunidad» de 
obtener un registro de mayor 
calidad.

El campeón europeo de 800 
metros en pista cubierta en 
Estocolmo’96 hará, por tanto.

Roberto Parra.
t ■(X

.i

su tercera aparición de la tem
porada este domingo, probable
mente en la reunión internacio
nal de Birmingham, siempre que

no fuera requerido por la Fe
deración Española para parti
cipar en Valencia en el Encuen
tro Internacional España-Por- 
tugal.

Campeonato de España

Parra insistió en que, en 
principio, el Mundial en sala de 
Japón no entra en sus planes. 
«Mi objetivo para la pista cu
bierta es el Campeonato de 
España (20 y 21 de febrero en 
Sevilla) y luego, salvo que me 
encuentre fenomenal y haya 
hecho una marca extraordina
ria, me dedicaré a hacer el en
trenamiento enfocado al vera
no», aseveró.

Por último, el atleta de 
Socuéllamos sí confirmó su 
presencia en elMemorial 
Cagigal de pista cubierta, que 
se celebrará en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid el martes 16 de febre
ro, y en el que participará en una 
prueba que no es la suya, los 
1.000 metros.

El líder de la 2“ 
de balonmano se 
paseó ante el BM 
Tomelloso

Efe

9 - BM. Tomelloso (2+7); 
Morales, Pérez (2), Reguillo 
Donoso (5), Navarro (l),Gi’ 
gante (1), Olmedo, Lornas, 
Belló, Huertas y Pedroche.

38 - BM. Ciudad Real 
(18+20): Alvaro, Diego (6), 
Fernández, Herrero (8), Cesar 
(6), Javier (4), Martín (4), 
Ocaña(2), Emiliano, Mora(l)’ 
Pedro (4) y sergio (3).

Marcador (cada 5 minu
tos): 0-3, 1-5, 1-9, 1-13,2-15 
(descanso), 2-18, 3-21, 3-')5 
5-29, 6-31, 8-34, 9-38.

Arbitros: Alberto Galány 
Alvaro García. Amonestarona 
los locales. Morales, Lomasy 
Belló, y a los visitantes, Cesar, 
Fernández y Ocaña. Excluye
ron por dos minutos a los loca
les, Pérez, Donoso (2), Be-lió 
(2), y a los visitantes, ningu
no.

Incidencias: Partido de la 
2^ División masculinade balon
mano. Pabellón Municipal de 
Tomelloso. Poco público.'

Comentario: El Ciudad 
Real consiguió una cómoda vic
toria ante un Tomelloso resig
nado a su suerte antes de co
menzar el partido, y que nun
ca puso en apuros al líder, un 
equipo muy sólido.

Las flores 
son el 
recalo 
mas 
entrañable 
para el día 
de San 
Valentín

El ramo de flores es 
sin duda, uno de los 
regalos más solicitados 
del día de San Valentín 
por un importante 
número de enamora
dos. Y es que regalar 
flores siempre ha sido 
un detalle entrañable, 
delicado y sensible 
para demostrar el apre
cio hacia una persona, indica la responsable de Ikebana, Carmen Rivas.

Rosas y orquídeas continúa siendo las dos variedades florales más 
demandadas por los ciudadrealeños de todas las edades, ya sean jóvenes 
parejas como rnatrimonios de una larga trayectoria juntos.

Desde una simple rosa hasta el ramo mas poblado, los enamorados 
deciden obsequiar a sus parejas con este regalo.

Adernás de los tradicionales ramos de flores. Ikebana ofrece una am
plia variedad de posibilidades teniendo como protagonista la flor. Así, 
ikebana ofrece centros, cestas de flores secas y naturales ya sean marga
ritas, nilium, tulipanes... Junto a estas flores, ikebana tiene una gran co
lección de bonsais, plantas que también son elegidas para regalar en este 
día tan señalado.

Desde 1975 Ikebana ofrece un servicio de calidad altamente 
profesionalizado, aplicando las últimas técnicas y tendencias en el AiJe 
Floral: Los profesionales de Ikebana realizan cualquier tipo de trabajo en 
todos los estilos, siempre adaptándose a las necesidades del cliente.

Mariflor, regalo original y práctico 
adecuado a las exigencias del cliente

Mariflor ofrece a los enamorados la posibilidad de sorprender a su pareja 
con regalo original y práctico. La ocasión, San Valentín, así lo merece. Cof^' 
plementos de señora y caballero en marroquinería- bolsos, billeteros- pan^ 
los, corbatas... son algunos de los detalles prácticos que se pueden encontró 
en este establecimiento comercial ubicado en la calle Ciruela de la capif3;

Junto a una amplia gama de productos de cosmética, belleza y perfumeí 
para la mujer de las marcas más vanguardistas y avanzadas en el tratamien 
facial y corporal. g

Mariflor, profesionales con una larga trayectoria en el sector de la helie^ 
y la moda asesoran y aconsejan a la mujer en todo lo que signifique su cuia3 
y belleza. jg

Además de estos artículos, el cliente que busque otro tipo de regalo, pi*® j 
adquirir para su pareja prendas de vestir de las últimas tendencias del 
do, jerseys, camisas, así como conjuntos para señora- trajes de chaquetas 
corte francés que anuncian la temporada de primavera pensadas para la muí 
de hoy. j

Ó
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Ciudad Real, 
0/Calatrava, 2 

Tel.: 926 25 OS 37

Talleres propios en: 
Avda, de la Mancha, 7 

Tel.: 926 25 09 05
C/ Morena, 6 - Telt: 926 22 61 18 / Olivo. 1 - CIUDAD REAL

fcIBEBANA 
" Floristería

AL CENTRO DE MESA
* Surtido de Ibéricos
* Surtido de Quesos

* Piquillos rellenos de merluza 
con salsa de Carabineros

* Tostada de salmón ahumado 
con muselina ai qjo.

©
HOTELES 

TFIYP|

San Valentín

* Entrecot de Retinto a las Brasas 
con Pimientos asados ó 

* Merluza rellena de gambas 
en salsa de huevas de erizo. 

***
Tarta de fresas con nata

Precio: 3.500 (IVA incluido)

TRYP ALMANZOR **
Cy Bernardo de Balbuena s/n - Ciudad Real 

Tel.: 926/21 43 03 Fax; 926/ 21 34 84

TRYP PUERTOLLANO **
C/ Lope de Vega, 3 - Puertollano

Tel.: 926/41 07 68 Fax: 926/ 41 05 45

LE FINANCIAMOS LA COMPRA A SU MEDIDA 
ABRIMOS SABADOS POR LA TARDE

ALTA PELETERIA

FABRICACION PROPIA

« REGALE UNA PRENDA DE PIEL 
¡iUn recuerdo para siempre!!

CI Palma, KUrb. El Torreón) - Tel: 926 25 2S 64 ■ CIUDAD REAL

¿Sabéis que el día 14 de FEBRERO 
es el día del amor?

LOS JOVENES felicita a todos los enamorados 1 Tus regalos para este día en LOS JOVENES

^ ó Pol qué w Con nC dülte 
F idrapEPiMoí??

GENERAL AGUILERA, 17
TELEF.926 22 12 90 CIUDAD REAL
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Regalos 
Moda y Belleza
C/ Ciruela, 7 - Tel.: 926 25 52 54 

CIUDAD REAL

Dile 
"Te quiero" 

en cada 
momento

m
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C/ Libertad, 47 
Telf.:926 27 00 57

CIUDAD REAL

C/ Ramón y Cajal, 9 - CIUDAD REAL 
Tetf. y Fax: 926 22 43 08

j^
W

.

Calatrava, 7 
TefL: 926 22 85 35

CIUDAD REAL cómo decírielo?
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Bolsa de la 

Propiedad

H^M 

Venta de terrenos 
urbanizados

Tfnos.: 
926.24.02.03/04 

Sr. Rodríguez 
(sólo tardes)

NAVE EN 
VENTA 

600 m2 aprox.
Políg. Ind.

La Estrella, 
Miguelturra, 
con oficinas, 
baño, instala
ción eléctrica 

y agua. 
Tfno.: 

926-24 02 15

CIRUELA. 2 dormitorios, 
alón comedor, calefacción, 
ascensor. Reformado. SOLO 
8.100.00. 926-21 36 60.

VIVIENDAS UNIFAMI
LIARES EN "EROSKI", 
4 dormitorios, 2 baños y 2 
aseos. Cocina campera. CA
LIDADES INMEJORA
BLES. 926-21 36 60.

PEDRERA ALTA. 3 dormitorios, salón comedor, exte
rior, terraza. Mejoras. SOLO 4.500.000. Entrada 75.000. 
926-21 36 60.

ZONA TOLEDO. 1 dormitorio. Salón comedor. Ascen
sor. Calefacción. 100.000 entrada y 27.792 mes. 926-21 36 
60.

Bolsa de Trabajo

ANUNCIESE EN LA TRIBUNA DE CIUDAD
REAL. Tfoo.: 926. 21.53.01 Fax: 926.21.53.06.

€MPReSñ D€ 
T€L€COMUNKnCION¿S €N 

FnS€ D€ 
AMPLIACION 

PACCISA 
COM€RCmL€S

S€ OFñ€C€:
* Formación
* Fijo + S.S. + Comisiones
* Buen ambiente
* Sector de enormes posibilida
des

/ntorcsados &nir/arfurr/<cu/u/n 
ir/to& can fatagraf/a rac/anta al 

aporroda da carreas ó 74 
aaMPfí€/9L 

('Mcf/corH^P. Ca/narc/ol)

EMPRESA PARA SUS 
NUEVAS 

INSTALACIONES 
NECESITA

* Administrativa, se valora
rá dominio de informática
* Persona con capacidad 
para tratar con el público 

REF,: atención público 
Interesados/as enviar currí
culum vitae con fotografía 

reciente al apartado de 
correos 674 CIUDAD REAL 

(indicar referencia).

@10S

DR. MERLO

DEPILACION PERMANENTE 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente - 

- Sin dolor -

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA
Telétono:926 25 43 50 

C/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

SE BUSCA CHICA PARA 
COMPARTIR PISO. 

HABITACION INDIVIDUAL 
ECONOMICO. PREFEREN
TEMENTE QUE TRABAJE.

Llamar al teléfono 
926-21 53 01.

Preguntar por Sole.

ALQUILO O VENDO 
PUBENCUENCADIS. 
PUESTO PAR^ 
ABRIR.Tfho.: 969-2251 
04.

ORACEMA 
SAN 

JUDAS TADEO 
Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego- 
cios y dos imposi
bles. Al noveno día 
publicaesteaviso.se 
cumplirá aunque no 
lo creas.

S.G.L.

La Tiibuna
de Ciudad Real

Tfno: 
926- 21.53.01

Fax:
926-21.53.06

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1 989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 926 21 58 98
ciudAdREAi A 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

DUPLEX, 5.500:000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 
926.21.58.98.

SE VENDE PARCELA 
súper bien situada, 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926.25.21.10.

ALARCOS, 5.000.000,3 
habitaciones, impecable, 
reformado, 27.618 mes. 
Facilidades. 
926.21.58.98.

OCASION 2.000.000. 
Excelente situación, re
formada, patio, máximas 
facilidades. 
926.25.21.10.

CASA CHOLLO, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones, 
mínima entrada. 
926.21.58.98.

ATENCION PISO 
2.800.000, para entrar a 
vivir, 3 habitaciones, fa
cilidades. 926.28.58.98.

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75 %, con
súltenos sin compromiso. 
926.25.21.10.

CENTRICO, solo 
5.900.000, exterior, cale
facción, ascensor, míni
ma entrada. Facilidades. 
926.21.58.98.

SIN ENTRADA, 
3.300.000, exterior, 3 
habitaciones, 50.000 en
trada, resto facilidades. 
926.25.21.10.

URGE VENDER, 
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades. 
926.21.58.98.

REBAJADO, 2.000.000, 
150 m2, nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones, 
facilidades. 926.25.21.10.

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida
des. 926.21.58.98.

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 6.700.000, patio, 
buhardilla, acondiciona
da, preciosa, facilidades. 
926.25.21.10.

URGENTISIMOGARA- 
JEScentro° desde 10.000 
ptas/mes. Financiamos el 
100%. Llámenos. 
926.21.58.98.

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.21.58.98.

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, 42.750 mes, 
nuevo, ascensor, facilida
des. 926.25.21.10.

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926.21.58.98.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, 
impecable, facilidades. 
926.25.21.10.

URGENTISIMO VEN
DER, 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades, 926.21.58.98.

SIN ENTRADA, sólo 
3.600.000,3 habitaciones, 
totalmente montado, 
máximas facilidades. 
926.25.21.10.

TORREON, 6.850.000, 
gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926.21.58.98.

POR TRASLADO, 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada, facilidades. 
926.25.21.10.

SUPERCHALET 3.000 
m, piscina, jardín, árbo
les, chimenea, 57.000 mes 
sin entrada. 926.21.58.98.

CALLE CALATRAVA, 
4.950.000, amplio, exte
rior, maravillosas vistas, 
mínima entrada. 
926.25.21.10.

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones, pague como 
un alquiler. 926.21.58.98.

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas men
sualidades. 926.25.21.10.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superamplias, ascensor, 
impecable. 926.21.58.98.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes, resto facilidades. 
926.25.21.10.

CASA OCASION 
4.000.000,140 m2. refor
mada, excelente situación, 
máximas facilidades. 
926.21.58.98.

PROCEDENTE DE 
BANCO, 2.500.000, 3 
habitaciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facili
dades. 926.25.21.10.

SUPER ATICO, centro, 
40 m2 terraza, soleado, 
amplias habitaciones, sólo 
5.500.000, facilidades. 
926.21.58.98.

TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, ascensor, 
nuevo. 550.000 entrada, 
resto facilidades, 
926.21.58.98.

UNIVERSIDAD, sólo 
3.200.000,3 habitaciones, 
orientadísimo, damos fa- 
cilidades. 926.25:21.10.

OCASION sin entrada, 4 
habitaciones, calefacción, 
luminoso, todas facilida
des. 926.21.58.98.

CALLE ZARZA. 
5.200.000, nuevo, 3 habi
taciones, pague como un 
alquiler. 926.25.21.10.

ATICO SUPERCHO- 
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 
926.21.58.98. 

CALLE POSTAS, 
5.450.000, precioso, vis
tas inmejorables, 250.000 
entrada, resto facilidades. 
926.25.21.10.

URGE VENDER 
2.750.000. exterior, gran 
amplitud, bien situado, fa
cilidades. 926.21:58.98.

CALLE PAZ, súper cho
llo, 7.000.000, reformadí- 
simo, 95 m2, 3 dormito
rios, facilidades. 
926.25.21.10.

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 4.500.000, situación 
inmejorable, 3 habitacio
nes, mínima entrada. 
926.21.58.98.________  

SUPERCENTRICO, 3 
habitaciones, gran terra
za, 47.778 mes. 
926.25.21.10.

DUPLEX, 5.500.000,noi 
negociables, amplísimo,; 
piscina, jardín, máximas] 
facilidades. 926.21.58.98.

SEMICENTRO, lujo,, 
amplias habitaciones, 
ascensor, 6.400.000,, 
100.000 entrada, resto 
facilidades. 926.25.21M

SE VENDE PARCELA, 
súper bien situada, 
1.800.000, interesados 
llamar al 926.21.58.9£

POR JUBILACION, 
4.200.000,3 habitaciones,! 
reformado, facilidades. 
Llamar al 926.25.2130^

UN IFAMILIAR. 
7.000.000, buhardilla, 5 
habitaciones, cocina cam
pera, nueva, máximas | 
facilidades. 926.21-5^
SUPERREBAJADO, 
Alarcos, 4.650.000, 3® 
plias habitaciones, sú^t 
lujo, facilidades. 
926.21.58.98. __ _
CHALET SUPEí^y^' 
VO, 3.500 m, 9.550.000' 
jardín, sólo 57-120®^’ 
facilidades. 926.21 -j^ I 
superchollM 
2.500.000,3 habitación ’̂ 
montado, excelente^ 1 
facilidades. 926.21j^ 1 
CALLE * TOLLPÍ^' I 

5.600.000, súper nue ' 1 
exterior, centriquis* | 
precioso, máximas I 
lidades. 926.25jj>>J

M.C.D.2022
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/ADQUIERA AHORA NUESTRAS MEJORES 
MARCAS AL MEJOR PRECIO

TOPO P/IM eUA 
Grandes descuen/os

a Postas, 29 (Tiendas Verdes) - Telí: 610 998428
K CIUDAD REAL

TALLAS SUELTAS EN PRIMERAS MARCAS 
BURBERYS - LEVIS - GRISBYS - PEYTON - PULLIGAN 

ELENA MIRO - LACOSTE - DOCKERS 

hasta el 50% de Dto.
Ro^ y CaM"Ü¿j¿if.l2¿6 23U.4Jfr'.^^

S

Í 0 WVí4í

REBAJAS A LO GRANDE
DESCUENTOS DEL 25 AL 50 %

MICA ■ m ■ COÍIÍNA! ■ EDm ■ UFOH ■ MUEilES ■ míES Mii'CülOS DE MO - DOPA SENOM / CAMUEPO / MO
VALDEPEÑAS PUERTOLLANO

S

MADREAL- POLIGONO LARACHE 
0/Tomelloso, 16-Tel.: 926 21 66 45

DAKL-CENTRO COMERCIAL DAIMIEL!
Ctra. Nac.402-km 339,4 Torrecillas, 9 - Tel.: 926 21 66 45 Avda. 1" de Mayo, 40 - Tel.: 926 41 30 47 - Ancha, 38 - Tel.: 926 4310 55

GUESS
1 PRENDA 25% DTO.
2 PRENDAS 40 % DTO

■4

CA Lanza, 9 - Teif.: 926 22 34 04 - ¡3004 Ciudad Real

PROMOCION ESPECIAL TALLAS SUELTAS

20% descuento en todas sus vajillas 
20% descuento en lámparas de cristal 

Precio de costo en restos de Vajilla Blanca 
filo de oro y en Cristal

* Gran surtido HOGAR: 25% dto.
* Confección señora, caballero: 25 % dto

* Confección niño: 50 % dto.
Avda, de la Mancha, 6 y Conde de la Cañada, 7 

CIUDAD REAL

PRECIOS INCREIBLES

Tinte, 2 - Telf.: 926 23 11 37 
CIUDAD REAL1 Plz. San Francisco, 6 - Telf.: 926 23 11 42 - CIUDAD REAL

Ciruela, 2 - Postas, 5 
CIUDAD REAL

Í
 HASTA
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El espacio ofrecerá uno de sus últimos trabajos, la película titulada "Actrices"

Ventura Pons, protagonista del
programa "Versión Española

José PRIETO

El barcelonés Ventura Pons 
será hoy el protagonista del es
pacio «Versión española», que 
ofrece La 2 a partir de las 22,30, 
con un programa doble que ofre
cerá dos de sus trabajos cinema
tográficos, uno más reciente y otro 
elegido entre sus primeras pelí
culas.

El programa comenzará con 
la emisión de uno de sus últimos 
trabajos, «Actrices», rodada en 
1997, que cuenta la historia de la 
relación entre tres veteranas 
actrices, amigas de la infancia, a 
quienes la vida ha tratado de forma 
muy distinta. Esta película supu
so la reunión en pantalla de dos 
actrices catalanas de primera fila, 
Rosa María Sardá y Nuria Espert, 
que regresaba al cine después de 
más de 20 años dedicada exclu
sivamente al teatro.

El segundo largometraje de la 
noche es la ópera prima de este 
director, «Ocaña, retrato inter
mitente», realizada en 1978, que 
es en realidad un documental sobre 
Ocaña, un travestí andaluz afin
cado en Barcelona, que cuenta 
su historia a la cámara, un hom
bre que se hizo muy popular a 
finales de los setenta por sus 
constantes provocaciones públi
cas. En el coloquio que tendrá 
lugar entre las dos películas, 
moderado por Cayetana Guillén

i

dad con otra identidad.

"Durmiendo con su enemi
go

S.C.

La TrLHi/na

"Actrices"
La 2. 22,55
Dir: Ventura Pons. Int: Nuria 

Espert, Rosa María Sardá, Ana
"El genio"
Telecinco. 16,00 s.c.

"Hombres y lobos"
La 2. 11,00 s.c.
Dir: Giuseppe de Santis. Int: 

YvesMontand, Silvana Mangano, 
Pedro Armendáriz.

En la región de los Abruzos, 
con los primeros hielos, los pas
tores y rebaños dejan las monta
ñas sobre las cuales se extiende 
el blanco manto del invierno. Los 
aullidos de las fieras resuenan en 
los bosques en busca de alimen
to. La única defensa que tienen 
los habitantes de esta zona son 
los loberos, a los que confían su 
vida y sus bienes a cambio de 
manutención.

Ventura Pons.

Cuervo, intervendrán Ventura 
Pons, Rosa María Sardá y Mercé 
Pons, ambas protagonistas de 
«Actrices». Mercé Pons se en
cuentra actualmente represen
tando en Madrid la obra «No hay 
burlas con el amor», de Calde
rón de la Barca, con la Compa- 
ñía'Nacional de teatro Clásico.

Dir: Michelle Lee. Int: 
Michelle Lee, Susan Blakely, 
Robin Thomas, Stan Cahill, 
Nathaniel Deveaux. EEUU. 1996.

Un matrimonio de científicos 
quiere demostrar una teoría: a 
través de la manipulación genética 
se puede desarrollar la inteligen
cia. Después de haber conseguido 
ciertos avances con dos chimpan
cés buscan a un hlimano para 
corroborar su tesis.

Por casualidad, descubren a 
Diana, una mujer retrasada men
tal, quien reúne los requisitos 
necesarios para el experimento. 
Como se esperaba los progresos 
del tratamiento son espectacula
res y Diana se convierte en una 
muj er brillante e inteligente.

Rosa María Sardá ha participa
do en «Blanca Madison», primera 
película de Carlos Amil, y en 
«Todo sobre mi madre», la ulti
ma también de Pedro Almodóvar. 
Ventura Pons comenzó su carrera 
en el teatro, donde ha dirigido 
múltiples espectáculos, antes de 
pasarse al cine con «Ocaña, re-

"Crisis"
Antena 3. 22,00
Dir: Mark Sobel. Int: Corbin 

Bersen, Nick Mancuso, Joan Van 
Ark. EEUU. 1998.

Un general norteamericano 
que no está de acuerdo con la 
política antiterrorista internacio
nal seguida por el presidente pla
nea un golpe de estado. Para ello 
hace colocar una bomba en un 
avión donde viajan el marido y el 
hijo de la vicepresidenta de Es
tados Unidos. Esta será la que 
planté cara al siniestro general. 

trato intermitente».
Tras esta película, Pons se 

convierte en el realizador por 
excelencia de la llamada «come
dia catalana», a la que ha apor
tado títulos como «Esta noche o 
jamás», realizada en 1991, o una 
de las películas más taquilleras 
del cine catalán «*Qué te juegas, 
Mari Pili?». A partir de 1994, Pons 
da un giro a su carrera hacia el 
drama basado en adaptaciones 
literarias. Desde entonces ha 
dirigido «El por qué de las cosas», 
de 1994 y basado en el libro de 
Quim Monzó; «Caricias», según 
una obra de teatro de Sergi 
Beibei, o «Actrices», y su última 
película «Amigo/amado», de 
1999, las dos a partir de textos 
teatrales de José María Benet i 
Jornet.

Canal + y La 2

Las dos únicas cadenas que 
nos regalan la vista con excelen
tes documentales de naturaleza. 
Canal + y La 2 de TVE, ofrecen 
hoy sendos reportajes sobre dos 
especies de animales que viven 
en latitudes radicalmente distin
tas.

Canal + ofrece el reportaje «El 
gran oso blanco», que en este caso 
se ofrece en el horario de estre
no de películas, las 22 horas, en 
el que veremos el trabajo que 
durante dos largos años se rea
lizó para observar la vida de una

Lizarán. ESP. 1996.
Una joven estudiante de tea

tro que desea prepararse a fon
do para el papel que supondrá su 
debut como profesional entrevista 
a tres grandes actrices: Gloria, 
Assumpta y María, una directo
ra de doblaje.

Dir: Joseph Rubén. Int: Julia 
Roberts, Patrick Bergin, Kevin 
Anderson. EEUU. 1990.

Laura sufre las consecuencias 
de vivir con un hombre violento 
y obsesivo. Para poder abando
narle finge su propia muerte, re
fugiándose en una pequeña ciu- 

familia de osos polares en 
Svaldard o, como la llamaban los 
Vikingos, la Costa Fría, un fan
tasmagórico archipiélago situa
do entre Noruega y el Polo Nor
te, que es un paraíso para este 
especie.

«El gran oso blanco» mues
tra un panorama de la existencia 
del mayor mamífero njarinodel 
mundo y recoge momentos vita
les como el de una osa que, tras 
cinco meses de hibernación, sale 
de su guarida con dos pequeños 
cachorros. Con una pacienciay 
ternura sin igual, la madre inicia 
a sus crías en las artes de la caza! 
y las técnicas de conservación! 
de energía que necesitarán paral 
sobrevivir en la desoladora os-I 
curidad ártica. 1

El reportaje de La 2 es unal 
serie que se inicia mañana bajo! 
el titulo de «Viviendo conlosl 
felinos», en el que se recoged 
trabajo que durante ocho sema
nas han realizado Simón Kingy 
Jonathan Scott.

Estos científicos han seguido 
la vida de los grandes felinos que 
viven en la reserva de Masai 
Mara, los leopardos, los guepardos 
y los leones. El reportaje recoge 
la crónica, día a día, de una hem
bra de leopardo y su cría, dos fa
milias de guepardo y dos grupos 
de leones, verdadero diario que 
recoge sus hábitos de comporta
miento y los detalles más íntimos 
de su conducta.

"Ocaña, retrato intermite®’ 
te"

í a 2 01 00 **D^VeXa Pons. Int:

Pérez Ocaña. ESP. 1978.
La película narra In 

«Ocaña», hijo de un nlbañüy^ 
costurera, nacido en C2ntm® 
(Sevilla) en el año 1948- 
diez años trabaja en el campo,P J 
tiene como afición vesurs® 
mujer, algo que se convien 
una característica personal , 
el paso de los años. Tras na 
el servicio militar en San Je
se traslada a Barcelona, « ^.^ 
comienza su actividad 
nal como pintor y cantanto-

M.C.D.2022
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H La programación de hoy

3

La Primera tvfll La 2.....;<^ Antena 3^ Tele 5 5 Canal + “^ í - CanalSur v
Uoo CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 0630 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,00 AVANCE 06,45 CARTA DE
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 0630 LA BELLA Y LA PROGRAMACION INFORMATIVO PRESENTACION

MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS 08.05 CNN NEWS 07,00 NOTICIAS^,00 LOS DESAYUNOS Córdoba 0735 CLUB PROMOCIONALES 08,35< EL DIA 07,15 LA BANDA DEL
DE TVE 07,00 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS DESPUES SUR

09,50 TE SIGO AMANDO 07,30 CON MUCHA 0935 NOTICIAS TELECINCO - HMul) 09,00 BUENOS DIAS,
11,15 SABER VIVIR MARCHA 0930 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS 09,55^ AVANCE ' ANDALUCIA
12,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A CAFE TELECINCO INFORMATIVO 09,50 GUIA LABORAL

COSAS
10,00

FONDO 1030 LA MAÑANA DE Presentado por 10,00 CINE: 10,00 LA VIDA POR
13,50 NOTICIAS TV. EDUCATIVA: ROSA Gloria Serra y Juan «Territorio DELANTE
13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA 13,00 LOS Antonio Villanueva. ■ comanche» 10,30 EL CLUB DE LAS

TERRITORIAL DEL SABER VIGILANTES DE 10,00 AUTOPISTA 11,31 CINE: IDEAS
14,25 CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE LA PLAYA HACIA EL CIELO «El crisol» 11,30 MARIA CELESTE

INVIERNO LA MAÑANA Serie. 11,00 COCINACON 13,30 LOS 40 13,15 CON SABOR
15,00 TELEDIARIO-1 «Hombres y lobos» 14,00 PADRES FUNDAMENTO PRINCIPALES ANDALUZ

Espacio 1: Yves Montand, FORZOSOS 11,15 DIA A DIA Espacio 14,00 CANALSUR
informativo Silvana Mangano, 1430 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL dedicado NOTICIAS
que ofrece las Pedro Armendáriz CASA EUROMILLON : al mundo de la Espacio
noticias más 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS 1 14,30 INFORMATIVOS música. informativo
importantes de toda MARCHA Espacio TELECINCO 14,00 MAS DEPORTE que ofrece las
la jornada. 15,10 SABER informativo. •Espacio 14,551 AVANCE. noticias más

15,55 EL TIEMPO YGANAR ,15,55 EL TIEMPO informativo. ' INFORMATIVO ¡importantes.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 CICLISMO. 16,00 SABOR A TI 15,25^AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: El h,0Q CONTRAPORTADA
Serie diaria de TORNEO , Magazine diario ; OLASE secreto de Espacio
producción MALLORCA ' < presentado por Ana Í6,00'TARDEDECINE Verónica informativo con
española. Soller-Puertode Rosa Quintana, I «El genio» (1996) 15,30 DOCUMENTAL: 'noticias y

16,40, LUZ MARIA
16,50

Solier (2-Etapa) ■ con la colaboración O: Michelle Lee -^100 FOTOS DEL
Telenovela diaria VIVIENDO CON de Mon Santiso. Un matrimonio de SIGLO XX: EL sociedad. Presenta
protagonizada por

17,20
LOS FELINOS 19,05? ALTA TENSION ' jcientíficos IBESO DE LOS Inmaculada Casal.

Angie Cepeda. TENDIDOCERO .Concurso diario iquiere demostrar ÍROSEMBERG 15,35 PLAZA ALTA
18,25 DIGAN LOQUE 17,55 HYAKUTAKE presentado por ' una teoría: a 15,37 DOCUMENTAL Teleserie

DIGAN 19,00 UN CHAPUZAS EN Constantino ■ ’través de la NATURALEZA: . relacionada con el
Espacio diario CASA Romero. manipulación CHILE: EL ; mundo de los
presentado por 19,30 MONTY 30,00 LOS SIMPSON genética se puede DESAFIO DE LOS viñedos en^
Jaime Bores. «El regreso del Dibujos animados. ■ desarrollaría BOSQUES (Mul) = Andalucía.
Incluye el espacio: hijo» 20,25 IMPACTO TV inteligencia. 16,31 CINE: 16,00 DE TARDE EN
Noticias. 20,00 INFORMATIVO Espacio de 48,00 DIAGNOSTICO «Vacaciones en TARDE

20,00 GENTE TERRITORIAL imágenes ASESINATO Las Vegas» Magazine diario
Magazine 20,30 MAKINAVAJA impactantes, con 19,00; ANA 18,03 CINE: «Cómo presentado por
presentado por 21,00 QUATRO Carlos García 19,50 EL SUPER triunfaren Wall Inma Soriano.
Pepa Bueno y Jose 21,30 VIVIR CON MR. Hirschfeld y Silvia 20,30'INFORMATIVOS Street (En un par 18,30 ANDALUCIA
Toledo COOPER Jato. TELECINCO de horas) DIRECTO

21,00 TELEDIARIO-2 22,00 LA 2. NOTICIAS 21,00 NOTICIAS Espacio 20,00 AVANCÉ 20,30 CANALSUR
21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,45 EL TIEMPO informativo. INFORMATIVO NOTICIAS

21,50 TIO WILLY 22,30 VERSION 22,00 CINE 21,30 TELECUPON 20,05 TELESERIE: Los 21,30 CARNAVALES DE
«El banquete de ESPAÑOLA «Crisis» (1998) 21,35 EL INFORMAL líos de Caroline CADIZ'99
divorcio» 22,55 «Actrices» D: Mark Sobel 21,50 MEDITERRANEO 20,30 LO + PLUS 01,50 CINE:

23,20 MARTES CINE D: Ventura Pons. 1: Corbin Bersen, Serie 21,25 CONTRARRELOJ "Soldados de
«Durmiendo con su I: Nuria Espert, Nick Mancuso. de producción 21,30 REDACCION. hierro"
enemigo» Rosa Maria Sarda. Un general propia. NOTICIAS 01,35 CANALSUR
Laura vive con un Unajoven norteamericano que 23,30 CRONICAS 21,52 LAS NOTICIAS NOTICIAS
hombre violento y estudiante de teatro no está de acuerdo MARCIANAS DELGUIÑOL Espacio
obsesivo. Para entrevista a tres con la política Espacio 22,00 NATIONAL informativo que
poderabandonarle grandes actrices antiterrorista presentado por GEOGRAPHIC:E1 ofrece las noticias
finge su propia 00,30 COLOQUIO internacional Javier Sardá. gran oso blanco más importantes de
muerte, 01,00 «Ocaña, retrata seguida por el 01,30 INFORMATIVOS 22,54 CINE: «Bean» toda lajornada.
refugiándose en intermitente» presidente, planea TELECINCO 00,20 CINE: «Si las 01,50 CINE:
otra ciudad. 02,30 CONCIERTO DE un golpe de estado. Espacio paredes hablasen» "Un extraño en

01,25 TELEDIARIO-3 RADIO-3 00,00 ESPECIAL: TU informativo 01,54 MUSICA NOCHE: casa"
02,10 SE HA ESCRITO Sr. Chinarro SERAS MI BABY que ofrece las Rossini: EL Dir.: Michael

UN CRIMEN 02,55 CINECLUB 01,15 NOTICIAS 3 noticias más TURCO EN ITALIA Apted.
«Cartas mortíferas» «Cannes, Ciudad 01,55 CINE importantes de toda 03,27 CINE: «Un día Int.: Teri Garr,
y «Paraíso fatal» del miedo» 1993/95 «Siguiendo el río» lajornada. inolvidable/V.O./» PeterWeller,

03,40 CORAZON DE minutos D: Martin Davidson 02,00 INFOCOMERCIALES 06,12 CINE: «Al límite» Christopher Collet.
INVIERNO D: Alain Berberian 1: Sheryl Lee, Ellen 03,00 MURDERONE 06,40 DOCUMENTAL: 03,25 PAN DEL CIELO

04,10 TELEDIARIO-4 04,30 DESPEDIDA Y Burstyn. Serie. EL HIJO DEL 03,35 DESPEDIDA Y
Informativo. CIERRE 03,35 TELEVENTA. 0.150,CHIPS. LEOPARDO (Mul) CIERRE.

AVISO DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA .<;<

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra red de Distribución



a Esto no son solo OFERTAS ’.'l 
^MESA | 

PAPELERIAS
Tenemos "“» ME JOKES PRECIOS J 
en material de oficina, todo el año *

Calatrava, 27 Telí.: 926 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 926 22 87 52 J

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.; 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL |

►- Pifie. SOO b. Papel fotocopié
(80 gr5. repro) 

desde 19® ptfli.+I6%IV4

Plaza del Pilar---------
Flores para Cervantes

Sube el aceite
Aunque España va muy bien 
y ninguna duda cabe 
estas cuentas nada saben 
Malagón, Mora y Jaén.

Olivo es, el nuestro, anciano 
que por rara coyuntura 
comercian los italianos 
sin medida y sin mesura.

Ahora que ya andaba estable 
lo subirán sin decoro 
y lo pondrán como el oro 
poco menos que intratable.

La cosa no tiene guasa. 
Puñalada es traicionera 
que hasta arruina y desespera 
al que administra la casa.

Futuro, el nuestro, maldito; 
si hemos perdido la bula, 
se nos pondrá el huevo frito 
lo mismo que las angulas.

Sube el aceite, señor; 
pero aquí no pasa nada. 
Pondremos en la ensalada 
algo menos de sabor.

Una mujer 
cometió su último 
"tirón" 24 horas 
antes de dar a luz

Efe-Madrid

Montserrat G.C., de 22 
años, cometió su último deli
to, un robo por el procedimien
to del «tirón», un día antes de 
dar a luz a una niña, actividad 
delictiva que realizaba en 
unión de su compinche Fran
cisco José T.C, de 24, que ha 
sido detenido.

Según Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, por la des
cripción física facilitada por 
siete víctimas y el «modus 
operandi» utilizado no se des
carta que esta pareja esté im
plicada un más de sesenta «ti
rones» cometidos en las loca
lidades madrileñas de Fuenla
brada, Leganés, Torrejón de 
Ardoz, Alcorcón y en diferen
tes distritos de la capital, ha
bitualmente cerca de centros 
comerciales.

El Ayuntamiento de Ciudad Real ha decidido "adelantarse" a la primavera 
colocando unas bonitas flores en las principales zonas verdes de la capital 
ciudadrealeña, como en la Plaza Cervantes tal y como muestra la fotografía 
captada por nuestro compañero T.FERNANDEZ.

Bodegas "Luis Megía" saldrá 
a la venta si su dueño no salda 
su deuda con Hacienda

Efe

La actividad de Bodegas 
«Luis Megía» de Valdepeñas 
podría cesar definitivamente 
el próximo 5 de marzo, si su 
propietario, el grupo minero- 
metalúrgico «Chárter Explo
raciones», no paga la deuda que 
mantiene con Hacienda por un 
valor cercano a los 200 millo
nes de pesetas.

Según explicaron ayer a 
Efe fuentes de Hacienda, el 
próximo mes de marzo la De
legación de la Agencia 
Tributaria de Toledo adjudi
cará mediante el procedimien
to de venta directa las insta
laciones de la empresa 
vitivinícola valdepeñera, por 
las que no pujó ningún com
prador en las dos subastas que 
se celebraron el pasado día 5.

Los inmuebles de Luis 
Megía -un total de 12 fíncas 
con un valor global superior 
a los 818 millones de pesetas, 
según figura en eT anuncio de 
subasta- se adjudicarán a la 
oferta más ventajosa, siem
pre y cuando la Mesa de Su
basta considere adecuadas las 
ofertas económicas que se pre
senten, informaron las mismas 
fuentes.

Si el actual propietario de 
la empresa no saldara la deur 
da pendiente con la Hacienda 
Pública o no presentara algu
na oferta para su adquisición, 
los 23 trabajadores que inte
gran la plantilla de la 
emblemática bodega, cuya 
deuda global supera los 700 
millones de pesetas, tendrían 

*que abandonar definitivamente 
sus empleos y desistir en su 
intención de reflotarla.

A juicio de Comisiones 
Obreras, el esfuerzo realiza
do por los trabajadores en los 
últimos diez años debería ser 
motivo suficiente para que el 
grupo Chárter Exploraciones 
hiciera un esfuerzo por ase
gurar la continuidad de la 
bodega que compró en diciem
bre de 1997 a la sociedad 
ciudadrealeña «Patón y 
Roldán».

En este sentido,'^el secre
tario provincial de CC.OO, 
Jesús Camacho, indicó que 
estos días están intentando 
alcanzar un acuerdo con los 
actuales propietarios, quienes 
el pasado viernes dejaron 
entrever la posibilidad de sal
dar la deuda contraída por 
«Luis Megía», cuya propie
dad ha pasado en los últimos 
diez años por cuatro socieda
des distintas.

Tazos
* El alcalde de Ciudad Real tuvo 

ayer un pequeño "lapsus" cone- 
gido de inmediato, por lo que ape
nas se notó.

*En la rueda de prensa de pre
sentación del proyecto de presu
puestos, pidió ayuda al presiden
te de las Cortes para el Parque 
Industrial Avanzado de la región.

*Confundió a Bono con Mario 
Blázquez, y la verdad pocas seme- 
janzas físicas tienen ambos.

*La Policía Local recibió ayer 
una falsa alarma curiosa.

* Una persona llamó diciendo 
que alguien estaba tratando de 
robar un coche en la ronda, frente 
a Telefónica y cuando acudió al 
lugar indicado, resultó que el que 
estaba forzando la cerradura del 
coche era el dueño, que se había 
dejado las llaves dentro.

* Por cierto, que le vino bien 
la llegada de la Policía, porque los 
agentes le ayudaron a abriré! 
coche.

* El nuevo "culebrón " PSOE 
versus PP (Conde principalmen
te) continúa.

* Ayer Ana Rodríguez, esposa 
del presidente Bono, dijo que 
«Conde nunca podrá representar 
a las mujeres de esta región, por
que lo que le gustaría es vernos 
en casa y que no molestemos».

* Y siguiendo con sus lindezas 
dedicadas al candidato del PP a '^ 
Junta añadió que «las mujeres de 
Castilla-La Mancha tienen una 
talla intelectual y humana muy 
superiorala del candidato del PP»-

* Sobre este tema se pronun
ció también el presidente de ® 
Diputación de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, que aseguro 
que «los socialistas son especia' 
listas en cambiar y manipularpa' 
labras».

* Y es que Conde no dijo loqo^ 
quieren hacer creer que dijo-

* Porque Conde no ha dicho 
nada en contra de que las iTiujefO 
participen en política (siempre*’ 
defendido lo contrario y sabepo' 
fectamente que decir esto sería 
piedras sobre su propio tejadcl

* ¿Estarán acaso tratando 
tergiversar sus palabras P^*^^?„ 
ñar su imagen de cara a las ele 
ciones?
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